Василий Георгиевич Колташов

ДВА ГОДА ДВИЖЕНИЯ

Новый век, новые левые, обновленные идеи и содержательный порыв вперед. Познание и борьба, приобретение опыта, единство движения и уверенность в смысле собственных действий, собственной жизни. История появления чего-то еще не понятого вот о чем эта книга. Первая документальная русская книга о новом поколении красных, о желаниях, мыслях и борьбе. Она не откроет вам всего, она лишь покажет на коротком периоде жизни одной из самых ярких российских молодежных организаций, то, что можно сделать только самому. Можно и нужно сделать теперь. Сделать еще лучше.

Новый век, новые левые, обновленные идеи и содержательный порыв вперед. Познание и борьба, приобретение опыта, единство движения и уверенность в смысле собственных действий, собственной жизни. История появления чего-то еще не понятого вот о чем эта книга. Первая документальная русская книга о новом поколении красных, о желаниях, мыслях и борьбе. Она не откроет вам всего, она лишь покажет на коротком периоде жизни одной из самых ярких российских молодежных организаций, то, что можно сделать только самому. Можно и нужно сделать теперь. Сделать еще лучше.

Новейшая история нового сибирского комсомола

____________________

Новый век, новые левые, обновленные идеи и содержательный порыв вперед. Познание и борьба, приобретение опыта, единство движения и уверенность в смысле собственных действий, собственной жизни. История появления чего-то еще не понятого вот о чем эта книга. Первая документальная русская книга о новом поколении красных, о желаниях, мыслях и борьбе. Она не откроет вам всего, она лишь покажет на коротком периоде жизни одной из самых ярких российских молодежных организаций, то, что можно сделать только самому. Можно и нужно сделать теперь. Сделать еще лучше.

____________________

Содержание:

Вместо предисловия.

Книга 1. Оттолкнувшись от прошлого. (2002-2003 гг.)

1. Распад старого комсомола.

2. Между исчезновением и появлением.

3. Инициативная группа.

4. Младенец, которому 84 года.

5. В Молодежном Парламенте.

6. kprf.nsk.su.

7. New York pizza германского консула.

8. Знакомство с ЦК.

9. Учреждение структуры.

10. Рождение социализма.

11. III Съезд СКМ РФ.

12. Как проходил III Съезд.

13. Устав.

14. В теории

Книга 2. Уверенно и самостоятельно. (2003 г.)

1. Собственная программа.

2. Первое ожидание перемен.

3. Современная Россия.

4. Акции Иракской войны.

5. В сети с глазу на глаз.

6. Интернет логово комсомольцев.

7. Кто такой Колташов.

8. 1 Мая.

9. Военная реформа.

10. Лето. Под знаком индейца.

11. Сквозь теоретический туман.

Книга 3. Прокладывая новое. (2003-2004 гг.)

1. Без плана на успех.

2. Под знаком анти.

3. Непримиримость несогласных.

4. Музыка, картины и Counter Strike.

5. Новые левые.

6. C депутатом Швец.

7. Верните Внешторгбанк детям.

8. По вопросу права.

9. Путь в будущее.

10. Только модернизация.

11. Линия идеологического фронта.

12. Субъективное познание.

13. На пути к левому фронту.

14. СООК и другое.

15. Молодость мая.

Вместо предисловия.

Не ждите банальностей. Они не нужны, они скучны и отвратительны. В наше время и в наших умах они неуместны. Мы избираем свободу, мы бросаемся туда, откуда льется ее свет, и мы обретаем в себе все то, о чем многие даже не имеют представления. О нет! Так обстоят дела не во всех левых молодежных организациях, конечно нет. Только в передовых, только в тех, где мысль может все. Именно о такой организации наш рассказ.

Но, черт возьми, кто такие коммунисты? Они вообще бывают молодыми, они вообще бывают молодыми в наше время? Тогда какие они и что им нужно? И если это история, то, что в ней нового?

Это два года. Невероятно, что все это, все то о чем эта книга, о чем три этих книги, могло уместиться в такой короткий промежуток. Нет, так быстро с такой интенсивностью нельзя жить. И все же это возможно и оказывается даже интересно. Я не знал этого, тогда когда попался в капкан собственных глупых патриотических настроений. Однако потом, когда они изменились к марксизму, все вдруг как-то преобразилось вокруг и стало ярче. Возможно этот первый эффект внутренних перемен был открывшимся для меня будущим. Я неожиданно стал оптимистом.

Наверное, слово «комсомолец» покажется вам отталкивающим. Мне не нравилось оно самому и, сравнивая тех, в ряду с кем я шел два года и тех, кто маячил постным лицом и буржуазным позерством под словом «комсомол», я невольно чувствовал отвращение. СКМ РФ как целое, исключить стоит лишь некоторые звенья, не был для нас примером. Мы явно, взявшись неизвестно откуда, были другими. Но на это нам почему-то было плевать. И эта книга об этом тоже.

Так чего хотят все эти странные люди? Все эти леваки? Зачем они устраивают свои невообразимые шабаши улиц? И чего ради красным вдруг стало быть модно? И разве бывают молодыми те, чье время прошло, и в ком нет, и доли той мысли, что зовется молодость мира? Мы заслуживаем знать и это.

Но стоп, это документальная книга. И в ней события сами переплетутся с духом описываемого, вы почувствуете это, и нам сейчас незачем погружаться глубже. Как незачем и пытаться ответить на те вопросы, которым посвящена вся эта работа.

Грани истории иногда бывают невероятно острыми для одних и тупыми для других. Они бывают так остры, что, прикоснувшись к ним нельзя остаться без тонкого и глубокого пореза. Но есть моменты, когда властной рукой мы берем этот всесторонний куб и он нежен и мягок в наших руках. Что делает его таким? Сила руки, сила того, кто действительно, а не ложно является историей. На чьей ладони эти грани сегодня? Кто возьмет их завтра? И кто будет тем, чьи пальцы останутся невредимыми в новый час времени?

Пусть нас ничто не смущает в этом рассказе и больше всего пусть не смущает нас его острота оценок - они не порежут вас, если вы тоже история. Эти книги собранные из десятков различных материалов посвящены смелости, это рассказ разума и вольность суждений. Но люди, пусть и в зеркале событий, его неотъемная часть. И все же здесь не будет, почти не будет, личных отношений, хотя вы и сможете ощутить их природу у левых, их глубокую связь с убеждениями. Более того, вы найдете широкое многообразие их мысли и ощутите ее уверенную силу.

Коммунизм это движение. Коммунизм это свобода. Коммунизм это уверенность и прямота. Это искренность и сила. Коммунизм это мысль, мысль, воплощенная в бесконечности возможности человека. Кто пропитан этой идей? Кто сам ткет ее своими поступками и ощущениями? Кто они? Можем ли мы приблизиться к ним?

Стрелки нашего рассказа делают новый оборот. Последуем за ними и немного остановимся на том, о чем в книги будет сказано мало и даже почти не будет сказано вообще. Остановимся на внутренней жизни героя книги - молодого борца, организации, на том, что невозможно прямо назвать политикой. Это что, что-то невообразимое? Это ураган? Это вихрь или это просто робкий белый пух? Нужно ответить? Будем скромны, но не уроним ни слова лжи.

Обычно в СКМ не принято широко радоваться жизни и люди просто угрюмо напиваются и ностальгически стагнируют в собственной пустоте. Подобен суровый облик многих молодых левых из других организаций. Некоторые из них, а точнее немалое число имеют такие взгляды, что мне уже трудно продолжать называть их левыми. Но такова уходящее в прошлое советская культура. Точнее скомканные обломки того, что даже в СССР прятали за охапками безвкусных газет славивших КПСС и ВЛКСМ. Нет, новые левые не приемлют такого. И в сибирской организации были совершенно иные развлечения. Не все из них стоит здесь перечислять и даже может, опасаясь поймать суровое осуждение какого-нибудь депрессивного консерватора, стоит назвать только одно. Это коллективные походы по рок-н-ролльным клубам. Веселое и энергичное времяпрепровождение - красной, передовой и свободной молодежи, весьма не типичное для большинства комсомольцев описываемой эры. Из неназванного и не пугающего юных и ветхих традиционалистов можно еще упомянуть спортивные игры, или (ну вы это и так знаете) политические приключения. Что же касается иного, то тут каждому позволяется думать все что угодно, поскольку все это не является главным, принадлежа, в сущности, каждому в отдельности. Да книга и не об этом.

Итак, красная молодежь существует. Она живет, она действует и она чувствует. Она сурово отмежевывается от бело-красной молодежи повенчанной на звезде и богородице, она отстраняется от догматизма и вождизма, она ненавидит барство и фельдфебельщину столь распространенные в нашей партии. Одним словом она и есть настоящее грядущей революции. Она уже сегодня революция чувств и мыслей. Но обернемся к истории, так как это исторический труд.

В то время как события, описываемые здесь, начались, не смущайтесь ничего, среди левой, окружавшей КПРФ молодежи было принято стесняться своих убеждений и прятать их под модным сукном пиджака не модного покроя. Такими, бюрократичными, построенными на карьеризме и уничижении разума, в целом конформистскими были в СКМ отношения. Теперь они трещат под ударами новых сил, как покрой старомодных пиджаков. Однако они все еще живы и их уродливые черты все еще ползут где-то в складках подымающегося восхода. Шагнув в первом ряду нового молодого поколения коммунистов, новосибирский комсомол в числе первых отбросил ужас собственного старого взгляда на мир и поборов кривые чувств буржуазного духа выбрался в творческий полет.

Сегодня история делает свой новый поворот. Она отказывается от минувшего сна (или все это только кажется сном?) и мы уверенно идем вместе с ней. Теперь многое преобразуется по воле свежего понимания и старый, отвратительно неуместный стыд своих убеждений сменяется уносимым порывом. И старая формула, исчезнув и возродившись в словесных и чувственных волнах событий, звучит иначе. Ныне уже не коммунистом быть стыдно.

Так значит, они уверенно и убежденно совершают все свои поступки? Значит, они знают, чего хотят и идут к этому? Или они еще только открывают это? Быть может, еще не все открылось им? Но сумеют ли эти люди, называющие себя коммунистами достичь своего? Или это короткий миг случайного?

Молодое поколение левых, не то, что подобие его полусоветских предшественников, уже отбрасывает буржуазный стиль, уже отказывается от буржуазной этики и само создает мир собственной морали. Иных нравственных правил. Эти люди нонконформны, они добры и справедливы и возможно уже пришло их время. Вы не ощущаете этого?

Жизнь это действие, это движение. Жизнь организации, как жизнь каждого человека, это чувства, их нельзя описать, просто перечислив симптомы грядущего, в них нужно погрузиться. Но разве возможно понять настоящее? Мы делаем другую попытку, мы стремимся описать настоящее, хотя возможно оно уже становится прошлым, если только движение может быть прошлым. Эта книга обилием материалов по акциям и различным мероприятиям, вместе с нередко едкой оценкой автора, дает вам самим возможность решить, что возможно в наш век, а что нет.

Развитие России это борьба. Развитие левых молодежных организаций это силы этой борьбы. У этой борьбы нет формул, но есть законы, у нее отсутствуют штампы, но в ней есть энергия. Она материальна, она жива и неистова. Она кипит передовыми мыслями, она проливается на землю каплями свежего дождя перемен. Ростки свободы встречают этот поток.

Новый мир уже выглядывает на горизонте. Нужно только не бояться его, нужно быть смелым и не бояться обжечься. И тогда, и тогда он придет. Мы любим только разум, а значит будущее возможно. Два года горячей жизни были посвящены этому, но это нельзя описать, хотя можно попытаться сделать это. Сделать это не проливая бесконечные потоки собственных ярких впечатлений, а наоборот собирая их и концентрируя в органичную систему того что отразило в себе и впитало два года движения.

И все-таки слово «комсомол» слово «комсомольцы»будет в этом рассказе. Но почему, спросите вы, разве это не обломок ушедшего прошлого? Разве это не прах облаченный в пустоту? Разве можно быть в наше время комсомольцем? А разве можно перестать быть свободным? Разве можно отбросить нелепые предрассудки? Разве можно протянуть руку другому человеку и крепко по дружески сжать ее? Разве можно идти многие годы вместе и делать великую общую работу? Разве можно бороться и побеждать в битве за собственное и общее счастье? И если все это действительно возможно, и если вы не боитесь этого, тогда, нет ничего лучше, чем огонь молодости и коммунизма. И тогда вы можете искать себя в среде левой молодежи. Вы можете быть комсомольцем и можете даже сказать, усмехаясь смятению консервативных окружающих: «Комсомольцем быть круто!» Но если вы не можете этого, то вы должны задуматься. Вы должны решить, готовы ли вы к свободе? Способны ли вы изменить себя и изменить мир? Те о ком эта книга нашли ответ на все эти вопросы и потому они есть. И потому есть эти люди. Есть движение, есть борьба и будет победа.

Книга 1. ОТТОЛКНУВШИСЬ ОТ ПРОШЛОГО.

1. Распад старого комсомола.

СКМ РФ - Союз коммунистической молодежи Российской Федерации был создан в 1999 году. К тому времени в России уже действовало несколько комсомольских организаций, самой заметной из которых был РКСМ - независимый комсомол, организация не признававшая себе молодежным крылом какой либо партии. Постепенно в начале 2000-х годов эта организация впала в такой глубокий кризис, что перестала играть заметную роль в российской политике. Но в конце ХХ века это была заметная молодежная левая сила и весь период становления СКМ связан с конкурентной борьбой между двумя этими организациями. Шла подобная борьба и в Новосибирске, но все это имеет мало значения.

СКМ РФ появился в крупнейшем городе азиатской России, как и во многих других метах необъятной страны в 1999 году. Он создавался, в отличие от РКСМ (возникшего в 1992 году), сверху вниз, а не снизу вверх. На первом этапе жизни организации, и не только Новосибирской региональной, это имело особо симптоматичное значение.

С первых дней существования Новосибирской организации СКМ РФ ее вплоть до осени 2001 года, ее возглавлял сын одного из секретарей районных партийных организаций Усаков А.Ю. Работа организации в этот период характеризовалась стремлением расширить свое влияние на обширные районы области и плотнее участвовать в предвыборных копаниях партии. Это, пожалуй, и все то, что можно отнести к положительным элементам в деятельности сибирского комсомола. В целом же организация представляла собой немногочисленный в Новосибирске и неопределенный в районах области коллектив далекий от марксистских идей, чуждый организованной пропагандистской работы в массах. Коллектив, если его можно назвать таковым, лишенный коммунистической этики и насквозь пропитанный конформизмом, беспробудным пьянством (особенно в так называемых летних молодежных лагерях) и отсутствием всякой идеологической работы (за исключением контактов с несколькими рок группами явно далекими не только от коммунистических идей, но и от контркультурного направления в искусстве). Впрочем, не все было столь катастрофично. По началу, в первый год своего существования, вплоть до весны 2000 года, организация демонстрировала некоторые признаки жизни и возможного развития, но затем, после отхода от нее нескольких входивших в нее коммунистов этот процесс постепенно сошел на нет. Буржуазные националисты укрепили свои руководящие позиции и вскоре завели комсомол в тупик. Бывшие в явном меньшинстве марксисты вынуждены были покинуть СКМ, сосредоточившись на своей партийной работе. Авторитет Новосибирского комсомола в партии стремительно падал. К концу лета 2001 года вяло простагнировав еще полгода СКМ фактически распался, а его остатки перешли к сотрудничеству с другим источником материальной помощи - Народной партией. Это событие, надо признать, потрясло тогда всех. Вскоре, как только факт ухода от КПРФ ее молодежной организации подтвердился, А.Ю. Усаков был исключен из КПРФ решением первичной организации, в которую он входил. Надо сказать, что факт этот был для своего времени беспрецедентный, так как Новосибирская организация СКМ РФ имела довольно широкую известность в кругу комсомольского руководящего актива страны и даже пользовалась некоторым авторитетом.

Ниже представлен протокол заседания первичной партийной организации, в котором №5 рассматривается вопрос о члене Бюро ЦК СКМ РФ, Первом секретаре Новосибирского ОК СКМ Усакове А.Ю. Документ приводится без сокращений.

Протокол партийного собрания первичной партийной организации №2 (Ботанического жилмассива) Заельцовской районной организации КП РФ.

г. Новосибирск 14 декабря 2001 г.

Присутствовало: 17 членов КП РФ (из 25членов первичной партийной организации),

Петров В.П.- Первый секретарь Заельцовского райкома КП РФ,

Булычев В.Б. - депутат Новосибирского областного Совета депутатов.

Председатель собрания - Яшин Л.С.

Секретарь собрания - Малиновская Л.А.

Повестка дня:

1.Об итогах выборов в Новосибирский областной Совет депутатов. Доклад Петрова В.П., Яшина Л.С.

2.О работе парт. Организации в период выборов в областной Совет депутатов. Доклад Петрова В.П., Яшина Л.С.

3.О выборах делегатов на Областную партийную конференцию. Яшин Л.С.

4.О подписке но партийную печать. Доклад Федосеева Б.Н.

5.Персональное дело Усакова А.Ю.

6.Разное.

1,2.Попервому и второму вопросам выступил Петров В.П. Он отметил, что впервые за многие годы районная парт. организация добилась таких результатов.

Партийная организация №2 не была едина в своих действиях по выборам. Некоторые её члены работали на других кандидатов коммунистов, а Булычев В.Б. победил своими силами. Тепере, ближайшие четыре года, необходимо всей парторганизацией помочь Булычеву В.Б. в работе с населением.

В прениях выступили: Курилюк В.П., Нестерова Г.Ф., Федосеев Б.Н.

3.На областную партийную конференцию от 30 коммунистов избирается 1 делегат. Доложил секретарь первичной парторганизации Яшин Л.С.

Малиновская Л.А. предложила делегатом на областную партийную конференцию избрать Яшина Л.С.

Решили:

Избрать делегатом на областную партийную конференцию избрать Яшина Л.С.

Голосовали:

За - 17 человек единогласно.

4.По четвёртому вопросу выступил Федосеев Б.Н. Он проинформировал коммунистов о стоимости подписки на год но газеты «Советская россия», «Правда», «За народовластие».

Решили:

Сделать подписку на эти издания, деньги сдать до 25 декабря.

Голосовали:

За - 17 человек единогласно.

5. Персональное дело Усаково Алексея Юрьевича.

По этому вопросу выступил Яшин Л.С. Усаков Алексей Юрьевич 1973 года рождения член КП РФ с 1998 года, кандидат в члены новосибирского областного комитета КП РФ, первый секретарь Новосибирского областного комитета СКМ РФ, член бюро ЦК СКМ РФ.

Усаков А.Ю. не платил членские взносы более года, не посещал партийные собрания, перешел в движение Райкова (Народную партию), вошел в его руководство в Новосибирской области. Завления о выходе из партии нет. Усаков А.Ю. отсутствует.

Изотова З.П. предложила исключить его из партии.

Решили:

Исключить Усакова А.Ю.из членов КП РФ за неуплату членских взносов и переход в другую политическую организацию.

Голосовали:

За - 17 человек единогласно.

6.Разное. Петров В.П. сообщил о предстоящем собрании активистов, участвовавших в предвыборной компании.

Председатель собрания Яшин Л.С.

Секретарь Малиновская Л.А.

Из этого документа хорошо видно, по каким причинам руководитель Новосибирского комсомола Усаков А.Ю был исключен из КПРФ. Ко всему сказанному выше можно только добавить, что к осени 2001 года Новосибирская комсомольская организация работала уже практически в полном остаточном составе в векторе областного отделения Народной партии, в учредительной конференции которой ее представители приняли активное участие. Все это в принципе не противоречило идейному набору тех лиц, что с 1999 года возглавляли и направляли Новосибирский комсомол.

Переход новосибирских комсомольцев в лагерь «народников» - буржуазной прокремлевской консервативной партии не был случайностью. Уже к началу 2001 года накопились острые противоречия между руководством региональной партийной организации и Новосибирским комсомолом. Эти противоречия были связаны не просто с различным понимание деятельности и развития организации, его вообще не существовало, а с тем заметным вредом, который наносила молодежная организация КПРФ авторитету партии. И это имело место не только в виде непрерывных алкогольных возлияний, безыдейной, популистской деятельности, но и в форме финансовой безответственности, и политического авантюризма. Особенно остроконфликтными были отношения между Первым секретарем Новосибирского ОК КПРФ В.Е. Кузнецовым и руководителем комсомола А.Ю. Усаковым. Финальной точкой этих противоречий стал переход СКМовцев в лагерь Народной партии.

Итак, к осени 2001 года в СКМ РФ в Новосибирской области перестал существовать (в районах области он распался уже к весне 2001 года). Все так устали от него и так рады были этому факту (особенно молодые коммунисты), что идея возрождения молодежной организации партии появилась только спустя год. Возникла уже на совершенно ином уровне и на абсолютно другой почве. Она стала идей выношенной в низах и именно благодаря такому, естественному созданию коммунистической молодежной организации обернулась успехами в работе.

Распад первого Новосибирского СКМ имел огромное прогрессивное значение не только для всей области и Новосибирска, но и для организации СКМ РФ в целом. Но вся эта положительная динамика проявилась позднее.

2. Между исчезновением и появлением.

2002 год был годом, когда в Новосибирске и в прилегающей области не было молодежной организации КПРФ. Это был период, когда вместо того, чтобы в подражание всей Российской комсомольской организации СКМ вползать в идейный, по вине государственного патриотизма, и организационный кризис Новосибирский комсомол вообще не существовал. Но вряд ли кто-то тогда в нашей стране обращал на это белое пятно внимание. Хотя почему же? Информация о развале организации и переходе ее руководителя вместе с активом в «народники» была доведена до членов бюро ЦК СКМ РФ, и надо сказать произвела серьезное впечатление. Так секретарь ЦК В.Ю. Королева истерично нагрубила человеку сообщившую ей эту новость. Но психопатическим шоком дело в целом и ограничилось.

Первая Новосибирская областная организация СКМ РФ существовала с 1999 года по 2001 год, в 2001-2002 году ее не было. Коммунистическая молодежь весь этот период и не помышляла о воссоздании комсомола. С этой идеей была связана тогда такая антипатия, что невозможно было даже подумать о том, что найдется человек готовый ценой собственной репутации возглавить опороченную и дискредитированную организацию. Но, начиная с конца весны 2002 года, идея восстановления комсомола научала, пускай и вяло, обсуждаться в кругах коммунистической молодежи. В дальнейшем с начала осени 2002 года она приобрела более четкое очертание и в связи с героическим проведением в Москве марша левой молодежи Антикапитализм 2002. Но уже до этого ряду молодых коммунистов Сибири удалось собраться и обсудить проблему развития левого молодежного движения партии более широко. Это произошло в последних числах августа 2002 года.

Летний слет

В 24 и 25 августа в Новосибирском сельском районе прошел летний слет молодежи Коммунистической партии.

На берегу Обского моря меньше чем за час был разбит палаточный лагерь. Больше всего было молодых коммунистов из Центрального, Новосибирского сельского и Заельцовского районов. Люди ставили палатки, знакомились, общались. Определяли, кому, где разместиться. Так начался этот проходивший на чистом воздухе слет молодежи Новосибирской областной организации КПРФ. Всего в слете приняло участие около тридцати человек. Разбив лагерь и познакомившись, мы приступили к обеду, который к тому времени уже приготовили ответственные за питание. На обед была уха с названием которое вы не найдете не в одной поваренной книге. Это, к слову очень аппетитное, блюдо называлось «Уха по пролетарски». Стоит еще добавить, что все, что предлагалось ребятам носило революционный характер. Будь, то «Балтийский чай» или макароны «Вперед к победе». Вот только название компота в меню смутило многих, сварить его по понятным причинам не удалось. Назывался он почему-то «Смерть врагам»? Не понятно, пить то его должны были мы.

Первое, что было сделано после обеда это поднятие красного знамени. Выстроившись в две шеренги мы смотрели на гордо развивающийся со звездой серпом и молотом флаг. Затем состоялась беседа с секретарем по идеологии Владимиром Яковлевичем Карповым, в ходе нее затрагивались такие вопросы как антиглобалистское движение и его перспективы, ухудшение экономического положения в России, как следствие вхождения ее в мировой экономический кризис. Особое место было уделено вопросам психологии, Карпов довольно подробно осветил эту чрезвычайно важную для всего левого движения проблему. Ведь не для кого не секрет, что влияние, оказываемое режимом на людей через СМИ, имеет тяжелые последствия. По сути, нашему народу за последние годы навязано так называемое общество потребления. Особенность его не в том, что люди много потребляют, а в том, что участвуют в погоне за «культовыми вещами». Оставшуюся часть дня провели в тренировке в стрельбе и игре в волейбол. Вечером пели у костра революционные и любимые советские песни, много разговаривали. Делились опытом работы. Не испугал никого даже начавшийся дождь. Помню, что спать я лег поздно, посмотрел на часы, было три.

Утро начали с гречневой каши и подъема знамени. Что мне понравилось? Слет помимо всего прочего носил еще и эстетический характер. Одеты мы были весьма интересно, майки с Че Геварой советским гербом и надписями СССР такие же значки были почти у всех. Это очень хорошо, поскольку приобщает людей к коммунистической культуре, постепенно становящейся модной. Но все по порядку. Самое интересное было, наверное, соревнование по стрельбе. К нему все долго готовились, стреляя по консервным банкам, при этом выкрикивая что-нибудь вроде: «По врагам народа! Огонь!», или: «Смерть буржуям!». Глубокий символизм имел во время учений расстрел пластиковой бутылки с пивом взявшейся неизвестно от куда. Но вот наступили долгожданные соревнования, из-за которых пришлось отложить даже обед. Напряженно, сменяя один другого ребята отстреливали отведенные им пули и отходили ждать результатов. Первое место занял представитель Центральной районной организации Зеленев Максим, второе Шабанов Алексей, третье товарищ по Новосибирской сельской организации Шабанова Пряхин. Стрельба дала очень много, мы буквально почувствовали себя защитниками Белого дома в 93-м.

Особое место в графике второго дня занял рассказ Алексея Шабанова о работе и учебе молодежи в Москве. Дело в том, он и еще один молодой коммунист Максим Кузьменко проходят специальное обучение в Москве. Там они занимаются изучением политических технологий. Об этом и рассказал Алексей. Большой интерес вызвало и его наблюдение, что молодежи на массовых мероприятиях в столице стало намного больше. Потом началась дискуссия, которая, по сути, стала продолжением вчерашнего разговора с Карповым. Много интересного о работе партии в органах законодательной власти рассказал член бюро обкома и депутат Новосибирского городского совета Ренат Сулейманов. Наверное, нужно отметить его большую заслугу в подготовке слета.

Когда пришло время отъезда, лагерь исчез также внезапно, как и появился. Что еще особенного можно отметить? Слет проходил в веселой и творческой обстановке и очень много дал информации и опыта. Думаю, летний слет в следующем году будет еще более интересным. Радует то, что у партии есть столько интересной, грамотной и преданной делу молодежи.

Да здравствует социализм!

В.Колташов, «За народную власть »

2002 год, был тем годом для России когда под мудрым руководством Первого секретаря ЦК СКМ РФ К.А. Жукова комсомол КПРФ медленно вполз в новый виток собственного бюрократически-патриотического кризиса. Это был период активного интереса молодежи к идеям левого протеста, к советскому прошлому, западному антиглобалистскому настоящему и возможному справедливому будущему. Все эти идеи, живое влечение к которых ощущали особенно сильно молодые коммунисты и оказали то животворное воздействие на умы, что, воплотившись в волю, привело к возрождению комсомола в Новосибирске. Но этот процесс начался не сразу. Ему предшествовал сложный период сомнений и размышлений, пик которого прошел в конце августа 2002 года.

3. Инициативная группа.

Обсудив впервые на августовской природе возможность возрождения СКМ, молодые левые вернулись к ней еще раз уже после событий Молодежного левого марша (разгром милицией митинга левой молодежи в сентябре 2002 года), когда во всей отчетливости проявился факт того, что российская молодежь начала леветь и приступила к активной антибуржуазной борьбе. Все это вместе с влиянием событий на Западе стало той этической предпосылкой, что подтолкнула ряд коммунистов выйти на секретарей обкома КПРФ с предложением обсудить вопрос создания в области комсомольской организации. Такая встреча вскоре состоялась, на ней присутствовало около десяти представителей партийной молодежи, и в ходе обсуждения было принято решения возродить СКМ. За эту идею сразу же высказался Первый секретарь Новосибирского ОК КПРФ В.Е. Кузнецов. Уже через несколько дней была создана так называемая Инициативная группа, которая взяла на себя обязанности восстановить комсомольскую организацию. Для начала ИГ подготовила план работы с молодежью, который и был принят за основу в ее деятельности. Ниже мы приводим его в том виде, который он имел осенью 2002 года.

План работы с молодежью

Известно, что в наше бурное время молодежь не стремится активно проявить себя на политической арене. Поэтому, мы, как партийная молодежь, предлагаем следующий план, который бы открыл новые возможности воздействия на молодежь. При этом мы осознаем угрозу перехвата инициативы на этом направлении со стороны АКМ, РКСМ (б), троцкистов и АТТАК. Данная угроза не миф. В Москве, где уже началась волна политической активизации молодежи, СКМ РФ упустил инициативу и теперь вынужден сдавать позиции.

Для развития влияния партии в среде молодежи необходимо привлекать ее на свою сторону любыми справедливыми способами. В Заельцовском РК КПРФ насчитывается 10% молодых коммунистов от списочного состава, накоплен определенный положительный опыт работы. ППО №5 (молодежная ячейка) Заельцовского района создана не так давно, но в ней много творческих личностей. Есть не мало и других партийных первичных организаций, где много молодежи. В ее среде тоже есть творческие, активные товарищи.

Для эффективного привлечения молодежи необходимо создать Новосибирскую областную организацию СКМ РФ, на которую возложить обязанности вести работу с молодежью. Но работу построить по принципу получения качественного результата, а не массовой вербовки. Опыт Новосибирского и Российского комсомола, как РКСМ, так и СКМ РФ, показывает, что набранные случайные люди закономерно переходят в другие организации. Так имеются многократные примеры перехода «комсомольцев» в Молодежное Единство, НПР и другие враждебные организации. С другой стороны даже оставаясь в рядах комсомола, они своей деятельностью приносят больше вреда, чем пользы. Исходя из этого, предлагаем построить работу Новосибирского комсомола следующим образом:

1.Политическое направление;

2.Культурно-эстетическое направление;

3.Общественное направление.

Для реализации вышеизложенного проекта предлагаем:

1.Проведение акций в школах и других учебных заведениях с показом фильмов патриотического характера (коллекция фильмов создается).

2. Проведение уличных акций (в том числе театрализованных).

3. Создание нового образа молодого коммуниста, его популяризация.

4. Создание культурных кружков: Театральная студия, музыкальная студия, фото клуб, кино клуб, и так далее.

5. Проведение агитационных рок концертов. Схема: музыка - речи - музыка.

6. Работа в МП НСО.

7. Работа с различными общественными организациями.

Мы располагаем кадрами, которые на общественных началах готовы принять участие в реализации данного плана. Причем, они включают в себя не только коммунистов, но и беспартийную, сочувствующую нам молодежь.

Нам необходимо:

1.Помещение для работы студий и кружков.

2.Помощь в выпуске листовок и другой агитационной продукции.

В.Г. Колташов

В.С.Волков

А.С. Петенев

С.С. Юртаев

О.В.Селиванова

С.А. Арбузов

Уже на второй встрече партийного руководства и активистов ИГ СКМ на основе этого плана был выработан и вскоре принят другой документ: «Заявление Инициативной группы Новосибирской организации СКМ РФ». Он представлял собой уже более стройное положение и строился уже не только на опыте работы Заельцовского РК КПРФ, секретарем по работе с молодежью которого являлся один из лидеров ИГ СКМ Василий Колташов, одновременно бывший и председателем Исполкома Правления Новосибирского отделения НПСР.

Заявление Инициативной группы Новосибирской организации СКМ РФ.

Новый этап.

Считается, что в наше бурное время молодежь не стремится активно проявить себя на политической арене. Прежде это больше соответствовало действительности, чем сейчас. Ситуация изменилась за последний год, проявление этих перемен мы можем видеть в прошедшем недавно в Москве марше левой молодежи «Антикапитализм 2002». Если в прошлом году в марше «Антикапитализм 2001» приняло участие меньше 200 человек, то в этом году было уже 2000 участников. Активно развиваются многие левые молодежные организации. Наиболее бурный рост можно отметить у АКМ.

В ходе 2002 года в России наблюдается активизации молодежи. Она активно, хотя возможно и не так быстро как хотелось бы, встает на коммунистические позиции. Из всего выше сказанного можно отметить, что в борьбе начался новый этап.

Молодежные организации в Новосибирской области.

Как обстоят дела на молодежном коммунистическом направлении? Что случилось с СКМ РФ? В Новосибирской области, на протяжении 2001 года фактически произошел распад комсомольской организации. Причем, значительная ее часть ее членов и все руководство перешли в Народную партию. Причина этого кроется в отсутствии идеологической базы и существования организации по принципу клуба развлечений. Лишенного авангардной роли среди молодежи. В дальнейшем мы не должны допустить подобного развития событий.

В Новосибирской области не одна молодежная коммунистическая организация не работает в духе времени. АКМ находится под контролем Сибирь форума, РКСМ(б) малочисленна (пол года назад ее вообще не было), РКСМ структура близкая к обладминистрации. В то же время работа КПРФ с молодежью за истекшие полтора года дала положительные результаты, накоплен определенный опыт. В рядах компартии сегодня не мало молодых коммунистов. В Заельцовском РК КПРФ насчитывается 10% молодых коммунистов от общего состава. Достаточно молодежи есть в Центральном, Октябрьском и Советском районах города, Новосибирском сельском районе. Есть не мало и других партийных организаций, где много молодежи, хотя есть и такие, где ее нет совсем. Достигнутые в этом направлении успехи, изменение объективной ситуации позволяют развернуть работу с молодежью на новом качественном уровне. Включиться в работу на направлениях.

Для развития влияния партии в среде молодежи необходимо привлекать ее на свою сторону любыми способами. При этом мы осознаем угрозу перехвата инициативы на этом направлении со стороны АКМ, РКСМ(б), троцкистов и АТТАК. Данная угроза не миф. В Москве, где уже началась волна политической активизации молодежи, СКМ РФ во многом упустил инициативу и теперь вынужден сдавать позиции.

План.

Эффективное привлечение молодежи требует возрождения Новосибирскую областную организацию СКМ РФ, которая соответствовала требованиям времени. Была бы современной, эстетически-авангардной. Всю работу необходимо построить по принципу получения качественного результата, а не массовой вербовки. Опыт Новосибирского и Российского комсомола, как РКСМ, так и СКМ РФ, показывает, что набранные случайные люди закономерно переходят в другие организации. Так имеются многократные примеры перехода «комсомольцев» в Молодежное Единство, НПР и другие враждебные организации. С другой стороны даже оставаясь в рядах комсомола, они своей деятельностью приносят больше вреда, чем пользы. Исходя из этого, предлагаем построить работу Новосибирского комсомола следующим образом:

1.Политическое направление;

2.Культурно-эстетическое направление;

3.Общественное направление.

Для реализации вышеизложенного проекта предлагаем:

1.Проведение акций в школах и других учебных заведениях с показом фильмов патриотического характера (коллекция фильмов создается).

2.Проведение идеологических семинаров (как открытых, так и внутренних).

3. Проведение уличных акций (в том числе театрализованных). Создание нового образа молодого коммуниста, его популяризация.

4. Создание культурных кружков: Театральная студия, музыкальная студия, фото клуб, кино клуб, спорт клуб и так далее.

5. Проведение агитационных рок концертов по схеме: музыка - речи - музыка.

6. Работа в МП НСО.

7. Работа с различными общественными организациями.

8. Развитие сотрудничества с другими левыми молодежными организациями.

Несмотря на понесенный в ходе 2001 года урон мы располагаем кадрами, которые на общественных началах готовы принять участие в реализации данного плана. Причем, они включают в себя не только коммунистов, но и беспартийную, сочувствующую нам молодежь.

Новая конференция.

Выше мы изложили картину состояния дел, как в молодежной среде политических организаций области, так и России. Возвращаясь к положению дел в Новосибирской областной организации СКМ РФ, мы, коммунистическая молодежь, предлагаем следующий план, который бы открыл новые возможности воздействия на молодежь в Новосибирской области, и выступаем с инициативой проведения Областной конференции СКМ РФ

Среди актива ИГ СКМ с самого начала, это было не типично для комсомола тех лет, преобладали марксисты, именно благодаря этому с первых шагов своей деятельности комсомольская организация определила для себя в работе четкие направления, среди которых особо выделялось и культурное. В дальнейшем оно получило свое развитие и если говорить о деятельности организации в целом, то практически ни одна акция Новосибирского СКМ не обходилась без современной, яркой и всегда интересной, культурной составляющей. Возможно, именно с такой природой понимания протестных действий и были связаны успехи Новосибирского комсомола.

Уже с первых дней своего существования ИГ СКМ приступила к объединению партийной молодежи в одну общую молодежную организацию. СКМ под руководством ИГ принял активное участие в нескольких протестных акция организованных КПРФ. Однако свое первое заметное представление он получил во время демонстрации и митинга 7 ноября 2002 года, когда под знаменем с Эрнесто Че Геварой впервые предстал перед объективами телекамер. Вот как говорили об этом комсомольцы сразу же после этих событий:

Площадь Ленина. Место событий.

7 ноября, 85 годовщина Великой Революции была превращена властью в день «Примирения и согласия», однако развернувшиеся на площади Ленина события полностью изменили характер мероприятия. Возможно организаторы, а это в первую очередь Единство и Молодежное единство и не видели большой беды, в том, что скучающие зрители напьются, но предположить такого прорыва со стороны левой молодежи они не могли. В общем, все вышло не по сценарию.

Едва только конвоируемые милицией колонны демонстрантов вступили на площадь, как совсем не обычная группа из пятнадцати молодых людей с закрытыми черными и красными платками лицами под развивающимся знаменем с Че Геварой начала активно распространять листовки. Необычное содержание этих листовок и совсем уж необычный вид молодых людей, хотя и вызвал неоднозначную реакцию, но все же в значительной мере переключил внимание собравшихся.

Василий: В первый момент появления нас приветствовали возгласы: «Вива Куба! Вива Фидель!». К нашим действиям, внешнему виду проявляли большой интерес. Правда, не все отнеслись к действиям комсомольцев положительно, некоторые спрашивали: «Вы что не расияне? Вам трехцветный флаг не нравится?»

Алексей: С самого начала мы смогли взять инициативу в свои руки и развернуть работу среди собравшихся и… не выпускали ее до конца.

Виталий: Я бы не сказал, что это была большая победа, но то, что мы смогли привлечь внимание и удержать его на протяжении всего периода это да. Наверное, тут большую роль сыграл наш не стандартный подход к работе.

Андрей: По крайней мере, даже если этого и не было сказано в наших листовках, мы смогли показать собравшимся, что молодежь это не быдло которое можно привести куда угодно и когда угодно. Наш пример, думаю, был заразителен.

Максим: Конечно это опыт, и во враждебном окружении, а оно во многом таким и было, мы оказались впервые. Это проверка стойкости, организованности. И в то же время школа уличной борьбы, агитации.

Иван: Говоря о тактике, то она сложилась на месте, спонтанно. Просто мы поняли, что и как надо делать. Перекрикивая толпу, разбились на группы и стали, параллельно прочесывая ее раздавать листовки, и объяснять, кто мы есть.

Артем: Толпа была пьяная, не вся конечно. Те, что с флагами в первых рядах вели себя спокойно и уверенно. Их в этот раз даже в загон не поставили. Ораторов никто не слушал, а когда нужно было, то кричали ура, но при этом стоя спиной к выступающим. Видимо, ни Толоконский, ни Городетский, ни Леонов авторитетом у собравшихся не пользовались. И потом, после всего театра, осталась куча мусора. Наверное, даже панки так не сорят.

Александр: Половина разошлась сразу, минут через пятнадцать. Очевидно, просто почувствовали потерю контроля. Ведь когда их туда вели, позади, шла милиция и следила, «чтобы колонны не таяли».

Вячеслав: Мы своим примером противопоставили действие бездействию, борьбу покорности. Конечно, это не все импонировало из собравшихся. Но ведь люди то были на площади разные и не только оголтелые поклонники Путина, но и трезво мыслящие.

Станислав: Говоря о том, как все закончилось, хочу отметить, что если и не на всех подействовал наш пример, то, по крайней мере, я в глазах многих видел одобрение, даже зависть. Ведь людям хочется быть настоящими. Бороться, отстаивать свои интересы и молодежь сейчас не та, что даже два года назад. Она многое начинает понимать, а главное видеть, что лучшая жизнь возможна, верить в свои силы.

Союз Коммунистической Молодежи

«За народную власть», kprf. nsk. su

Уже через две недели, после того как прошла эта акция, и появились первые, еще не конкретные репортажи о Новосибирском комсомоле, ИГ приступила к подготовке областной комсомольской конференции. Во все партийные районные комитеты были разосланы следующие информационные письма:

Секретарю ____________________РК КПРФ

____________________

Информационное письмо.

Уважаемый ____________________!

Доводим до вашего сведения, что ситуация сложившаяся в Новосибирской организации СКМ год назад в связи с переходом Первого секретаря ОК СКМ в Народную партию, парализовала работу организации.

Теперь в условиях создания Инициативной группы (ИГ) СКМ работа с молодежью была не только возобновлена, но и выведена на новый уровень. Мы активно осваиваем Интернет, проводим интересные уличные акции. Наша работа не осталась незамеченной и СМИ г. Новосибирска.

После возобновления деятельности СКМ возникла потребность ее более высокой организации и создания организационной базы для наращивания усилий. С этой целью нами запланирована и будет проведена Областная конференция СКМ, на которой будет избрано руководство Новосибирской областной организации СКМ.

Необходимо провести свои собрания СКМ, на которых выдвинуть делегатов на Областную конференцию СКМ. Которая, пройдет 14 декабря 2002 г. по адресу Красный проспект 82, к. 129.

Норма представительства от района составляет один человек.

Члены Организационного комитете конференции

В.Г. Колташов

М.С. Пряхин

В.С. Волков

Это обращение к партийным организациям не имело результата, показав, что в создание комсомола бессмысленно пытаться опереться на партийные молодые кадры, поскольку либо их нет (большинство сельских районов области), либо они известны и без того. Итак, началась подготовка к региональной конференции СКМ. Но прежде чем она состоялась, произошло еще одно крупное событие. Событие по сути сделавшее первую серьезную известность организации. Но об этом, чтобы не нарушать хронологию событий мы поговорим позже.

4. Младенец, которому 84 года.

29 октября 2002 года комсомолу исполнилось 84 года. Это конечно не круглая дата, однако стоявшая тогда перед ИГ задача популяризации восстановления организации потребовала более внимательно отнестись к этому историческому дню. В. Колташов по этому случаю выполняя поручение своих товарищей, написал нижеследующую статью, которая и была опубликована в газете Новосибирского обкома КПРФ «За народную власть» вызвав широкое одобрение консервативных читателей. Нужно было заявить о том, что в области возродилась молодежная организация партии и эта статья стала одной из первых публикаций посвященных в своей природе существованию нового сибирского комсомола.

Ленин, Партия, Комсомол!

84 года назад 29 октября 1918 года в хмурую осень начинающейся гражданской войны вступил новый боец. Комсомол. На I Всероссийском съезде союзов рабочей и крестьянской молодежи был создан Российский Коммунистический Союз Молодежи (РКСМ). Пройдя суровый путь гражданской войны, он в 1924 года получил имя В.И. Ленина. Героический путь нашей родины в ХХ веке был неразрывно связан с гордым именем ВЛКСМ. Страна строилась, воевала, крепла. Комсомол и партия всегда были рядом. Вместе боролись.

Капитализм невероятно живуч. Казалось, давно умерший в СССР его дух воскрес, принося чудовищные страдания Родине и народу. Распался Советский Союз. Жертвой Ельцинского режима казалось пала партия, пал комсомол. Однако, будущее нельзя убить, раз встав на путь нового человечество дойдет до конца. Обновившись, перестроившись для новых битв, осталась партия, остался комсомол.

Нелегкое последнее десятилетие ХХ века не оказалось простым и для коммунистической молодежи. Организация складывалась не сразу и непросто. Сложный путь нельзя пройти без потерь, и хотя сегодня СКМ РФ самая массовая молодежная коммунистическая организация в стране, но обольщаться рано. Есть она и в Новосибирской области. После недолгого перерыва она возобновившая свою деятельность.

Как мы встречаем 84-ю годовщину? Без банкетов и торжественных собраний. Без продолжительных речей об успехах. Мы готовимся к новым политическим баталиям. Мы приняли активное участие в акции протеста 15 октября. Готовимся мы и к 7 ноября. Большое значение для нас имеет принятое недавно, как раз перед этим днем, решение: одна неделя - одна акция. Возродившись, комсомольская организация области не намерена отступать. Сегодня помня героическое прошлое Родины, Партии и Комсомола и мы в раз тысячами голосов по всей стране повторяем лозунг многих поколений комсомольцев: «Ленин, Партия, Комсомол!»

Василий Колташов «За народную власть».

Читая эти строки, автору в порыве бессознательного так и хочется добавить к словам «Ленин, Партия, Комсомол!» еще и «Секс, наркотики, рок-н-ролл!» Впрочем, это шутка, маленькое отступление, которое, однако, в конце третьей книге окрасится реальными событиями под схожим лозунгом уже возрожденной организации.

Реализовать график «одна неделя - одна акция» Новосибирский комсомол тогда так и не смог. Получалось проводить не больше одной акции в месяц, и это, как показали дальнейшие события, требовало гораздо больше умения и напряжения сил, чем на первых порах рассчитывали комсомольцы. Впрочем, первоклассные акции СКМцы научились проводить довольно быстро. Наверное, именно это эмпирическое мастерство и вывело Новосибирский СКМ уже к весне 2003 года в первый ряд региональных организаций страны. Но осенью 2002 года до этого было еще далеко. Организация еще только училась работать.

84-я годовщина комсомола не была торжественной для возрождающейся организации. Склонности к придворному церемониалу в комсомоле не было уже тогда. Стоит отметить, что делегированные спустя несколько месяцев на Съезд сибирские комсомольцы, были сильно удивлены всем царившим вокруг ЦК СКМ придворным этикетом и декоративным фасадным фарсом. Новосибирский комсомол не был таким, он как выяснилось на Съезде, был совершенно непохож на подавляющее большинство региональных организаций СКМ. Но он был гораздо смелее и активней, гораздо образованней. Он был дерзок. Эта его внутренняя атмосфера смелого и открытого протеста проявляется уже в первых вышедших к началу октября листовках:

Очередь.

Что такое очередь? Очередь это когда каждый за каждым стоит и ждет. В начале 90-х всем обещали - их не будет. И что? В магазине их нет. Не станем обсуждать пресловутое изобилие, дарованное непрерывным и неуклонным ростом экономики.

В СССР даже и, прежде всего в 80-х много где были очереди. Но очереди жить не было. Сейчас? Живут некоторые. Купаясь в вещах и деньгах, мылят себя иллюзией счастья. Вдыхают ее аромат, сами же источают зловоние. Их время. Другие? Должны занимать очередь жить за ними. Ждать. Ловить брызги грязной пены капитала. Но очередь никуда, никогда не подвинется. Буржуа не намерены покидать ванну. Вставляют себе железные зубы дракона. Хранят вечность. Зло.

Длинная невидимая очередь. Почему мы должны стоять? Нам ответят: «Экономика растет, пускает корни. Скоро ее зеленых листьев хватит на всех.» Лгут. Не ее плоды ни листья не для нас. Мы земля, из которой пьют сок ОНИ.

Дружное «нет» должно стать ответом капиталу. Мы есть наше право жить. НЕТ - вот наш ответ системе. ИМ. Наш путь - новые отношения. Социализм. Капитализм должен быть уничтожен.

Телевизор лжет.

Даже люди не всегда говорят правду. Эта же машина непрерывно извергает ложь. Это не одной России проблема. В Италии все каналы принадлежат президенту Берлускони. У нас? Везде и все Путин.

Кому нужна ложь? Власти? Власть не бездомная кошка. У власти есть хозяин. Были времена, им был народ. Теперь это капитал. Бездонный источник не только потоков лжи, но и безграничных человеческих страданий. Источник, порождающий богатство одних, эксплуатацию и нищету других.

Марионетка системного правительства крутится в экране. Дрыгает ножками. Произносит фразы. Мы не обязаны верить в ложь. Некоторым может показаться, что телевизор можно выключить. Гаснет экран и? Нет. Маленький механизм орудие в лапах системы. Банеры на улицах, радио, газеты, само общество. Безграничный, однообразный спектакль. За всем этим невидно нас - людей. Мы казалось, ничего не решаем. Чьими покорными руками все это создано? В мире нет большей силы, чем МЫ. Наше грандиозное могущество над миром в воле. В воле души, в воле тела, в воле мыслей. В том чего нас так яростно пытаются лишить механизмы… Или? Возможно, люди?

Сломать телевизоры? Тогда что? Возможно источник? Капитализм должен быть разрушен.

Мы призываем всех - Присоединяйтесь. За кажущимся безмолвием времени идет борьба. Кто не борется, того нет.

Протестный дух, которым последующие годы был наводнен СКМ в Новосибирске, наполняет уже с первых строк эти первые попытки организации слить буквы в слова, а слова в мысли и донести их до масс. Это конечно наивный, больше культурный, чем политический протест, но это искренний и честный вызов молодого поколения революционеров отрицаемой ими системе.

Эти листовки - первые листовки организации, на которых уже тогда появился новый символ организации - похожий на знак игры «Квэйк» серп и молот, распространялись в течении всей первой половины ноября. Вместе с тем постоянно шла расклейка и других продуктов нарождающегося протеста. Была выпущена, довольно большим суммарным тиражом листовка с изображением европейских антиглобалистов сражающихся на улицах Генуи и надписями по-английски «Кто ты?» и «Где ты?». Именно эта стихия воплощенной в бумагу первой пропаганды и привлекла к движению первых молодых людей со стороны.

Публикацией материала в газете и стремительной почти еженедельной расклейкой листовок дело по пропаганде нового комсомола не ограничилось. В последних числах октября состоялось мероприятие памяти прежнего комсомола, в котором представители СКМ приняли участие. О нем сохранилась вот такая заметка:

Связь времен, связь поколений

Необычное для нашего времени мероприятие состоялось на левом берегу Советского района в совете ветеранов, возглавляемом К.В. Табаровой, являющейся также и членом правления "Всероссийского женского Союза-Надежда России", которое прошло под девизом "Связь времен, связь поколений".

"Словно два часа побывали в Советском Союзе", - такую оценку этому праздничному событию, посвященному нашему легендарному комсомолу, дали участники. В зале, в котором происходило торжество, были вывешены стенды с изображением орденов комсомола, с фотографиями о строительстве первой в Сибири ГЭС, с комсомольскими билетами участников встречи и другими историческими документами. Встреча началась с выноса под барабанную дробь знамени комсомольской и пионерской организаций Советского района, которые удалось сохранить. Затем ведущая Т.Б. Сергеева пригласила в президиум тех, кто создавал колхозы, защищал Родину от фашистских захватчиков, поднимал целину, строил гидроэлектростанции, заводы, БАМ, прорывался к высотам науки и культуры. Главными зрителями, ради которых проводилось это мероприятие, были дети, школьники старших классов. Им хотели участники встречи передать свой образ жизни, идеалы молодости и оставить в наследство достоинство и честь гордого советского человека. Красной нитью во всех выступлениях звучало, что советский патриотизм - это непобедимая сила, и своего могущества Советский Союз достиг прежде всего потому, что пошел на социалистические преобразования, сохраняя корни патриотизма, культурно-исторические традиции, т.е. связь поколений. Представители старшего поколения выражали также глубокую обеспокоенность сегодняшним униженным положением России, в которой царят нищета, разруха, беззаконие и произвол, а главное - у молодежи искореняют чувство патриотизма. Поэтому и ветераны, и патриотические общественные организации, представителями которых были председатель НРО ООД "Всероссийский женский союз - Надежда России" В.В. Гарманова и руководитель инициативной группы Коммунистического Союза молодежи В. Колташов главную задачу видят в том, чтобы наши дети, внуки знали и гордились тем, что они являются законными историческими и духовными наследниками героев Куликова поля и Бородина, "Варяга" и Севастополя. И чтобы они, подобно нашему великому гению А.С.Пушкину, всегда с гордостью и достоинством говорили: "Клянусь честью, что ни за что на свете не хотел бы переменить Отечества или иметь другую историю, кроме истории предков такой, какой нам ее дал Бог". А для этого надо выиграть духовную битву, что идет сейчас в России, - битву за молодежь. И эта встреча в ветеранском центре ОбьГЭСа -отповедь ненавистникам и клеветникам России и, по существу, один из плацдармов сражения за нее.

ИСТОЧНИК:

http://www.kprf.nsk.su/gazeta/arch/40e/48/9/.

В этом трогательном репортаже во всем пафосно-патриотическом окрасе видны тогдашние настроения в КПРФ. Новые комсомольцы в это время шли частично в фарватере этих ностальгически-патриотических чувств старшего поколения, но уже в эти первые дни, пусть и стараясь не обострять существующих противоречий, они выбрали свою собственную дорогу. Это был путь авангардного, ориентированного на богатый исторический опыт левых Запада путь. Идейно СКМцы Новосибирска, это их тоже серьезное отличие от большинства отделений организации, стояли на позициях марксизма и не сходили с них, яростно борясь с буржуазно-националистическим наплывом, силу и влияние которого в те годы не стоило недооценивать. Интересным, однако, было еще и то, что марксизму комсомольцы Сибири во многом учились на зарубежном опыте.

И все-таки, несмотря на весь свой пыл, организация в октябре-ноябре 2002 года была еще младенцем. Она уже делала первые шаги, она уже осмеливалась бросать вызов режиму, но она была еще слаба и, что в то время было, наверное, самым главным, малоизвестна.

5. В Молодежном Парламенте.

В какой-то мере второе зарождение СКМ в Новосибирске было связано с развязанной властью политикой Молодежного Парламента, и только по этому мы остановимся немного на этом странном историческом явлении. Явлении, природу которого сибирские комсомольцы разоблачали с первых дней работы ИГ. О том, как это делалось, мы можем судить по двум нижеприведенным статьям.

Властная рука в Молодежном Парламенте

Молодежный Парламент Новосибирской области принято считать таким дружным и активно трудящимся на стыке интересов молодежи и обладминистрации учреждением. Так ли это? Я работаю в МП НСО больше года, участвовал в трех сессиях. Но такого, что творилось на этой - IV не видел. Эта сессия в острой форме обнажила противоречия, противоречия между властью и молодежью.

Немного о том, как устроен Молодежный Парламент. МП НСО действует на основании Положения «О Молодежном Парламенте Новосибирской области при Новосибирском областном совете депутатов» (которое сам принял, то есть, официального статуса у него нет), у него есть Председатель, заместители Председателя, есть Совет парламента, есть комитеты. Все эти органы вполне демократично формируются. Но тот, кто думает, что они - эти органы руководят Парламентом, глубоко ошибается. Казалось бы почему? Все дело в том, что помимо них есть еще один - Координационный комитет. Он никому в Парламенте не подчинен, однако наделен огромными полномочиями. Формируется этот орган по решению его председателя. Координационный комитет не подконтролен МП, он сам контролирует его практически во всем, служит той рукой на пульсе, которая в нужный момент остановит течение молодой крови. Председатель координационного комитета назначается лицом, которое курирует деятельность МП со стороны органов государственной власти. Что тут может быть не понятно, конечно Толоконского.

В эту сессию разгорелись жесткие баталии, многие депутаты просто восстали против Координационного комитета, а точнее против его диктатуры в Молодежном Парламенте, а еще, точнее, против тотального контроля людей губернатора. Конечно, это носило характер столкновения интересов отдельных руководителей и групп Молодежного Парламента. В ходе схватки за должность, заместителя Председателя Парламента лидирующий кандидат Дмитрий Сербенко был вынужден снять свою кандидатуру. Мне довелось наблюдать всю эту картину, его, после выигранных дебатов разбудили ночью и пригласили… На следующий день из четырех осталось три кандидата. На выборах первое место занял Максим Филимонов - главный оппонент Сербенко, за день до этого кисло объяснявший почему, он против студенческого представительства в МП. Чья тут чувствуется рука? Власти.

Так же в ходе сессии некоторые депутаты безуспешно пытались провести поправки ограничивающие власть Координационного комитета, однако их обсуждение каждый раз срывалось заявлениями членов Координационного комитета: «Мы же работаем!» Получалось, что после преобразования (подчинения Совету Парламента) этот орган работать не будет. Поправки не проходили, много, очень много было на сессии людей не понимавших сути происходящего. Не услышал я и не одного предложения решить конкретные проблемы молодежи, в основном решались внутренние вопросы. И еще, тем, кто думает, что МП представляет интересы молодежи, скажу, они заблуждаются, это не так. МП в своем нынешнем состоянии, бесконечно далек от молодежи, ее интересов, проблем, и поверьте никак не может представлять ее. Возможно это грустная статья.

Что можно сказать хорошего о прошедшей сессии, не для власти, а для молодежи? Наверное, только одно, Парламент долгое время не имевший нормально работающего Председателя теперь его получил. Председателем МП была избрана Вера Пронькина, один из руководителей патриотической молодежной организации - СПСМ, недавний Председатель комитета по патриотизму МП. К слову единственного работающего комитета Парламента. Это радует и обнадеживает, что МП вполне может стать органом, реально представляющим интересы молодежи.

Последний день сессии, проходивший в обладминистрации, выглядел очень чинно и мирно. Толоконский сидел в президиуме. Толоконский вручал паспорта. Толоконский произносил речь. Толоконскому вручили значок МП. Толоконский давал интервью. Однако Толоконский так и не решился публично поздравить с избранием нового Председателя.

В. Соснов «За народную власть».

«Молодежный парламент»? Кто такие?»

Не верьте тому, что вы видите и слышите: Молодежный парламент это не детище инициативной молодежи, он выпечка власти, предвыборный троянский конь Толоконского. Возможно, вы еще мало слышали о нем, но выборы приближаются, а значит, у нас будет возможность познакомиться с ним, таким причесанным и прилизанным, окрыленном заботой о молодежи.

Свою историю Молодежный Парламент (МП) Новосибирской области ведет уже два года, почти ничего не известно о том, в чьей голове возник план его создания в его нынешнем виде. Это, конечно, был дьявольский замысел. Созданный при прямом участии обладминистрации МП с момента первой сессии стал проявлять себя нестабильным и остро конфликтным учреждением. Тогда делегаты от области восстали против диктата областного комитета по делам молодежи, и отказались избирать навязываемого им Председателя. Камень в того, кто думает, что молодежь не может протестовать и бороться за свои права! Правда, при этом МП пока не плохо вел себя на публике и авторитету отца создателя, демиурга - Толоконского урона не наносил. Так было только потому, что непрерывные склоки не выносились наружу - тщательно скрывались от публики.

У власти есть твердые представления о том, что и как должно быть, согласно им простым избирателям незачем знать, что реально происходит в органе представляющем интересы молодежи, по крайней мере, его так называют. Однако когда на форуме ngs.ru появилась и быстро разрослась рублика «Разборки в Молодежном парламенте» деться ей было уже некуда, к тому же газета Обкома КПРФ «За народную власть» опубликовала скандально известную статью В. Соснова «Властная рука губернатора в молодежном Парламенте». Этим огласка не ограничилась, постепенно один сайт за другим, одна газета за другой стали проливать свет на мрак молодежной политики администрации области.

Недоумению жителей и «опороченных» молодых депутатов не было конца, всплывали один за другим грязные скандалы вокруг этого PR органа обладминистрации. Все же в чем проблема? Все началось, без малого ранешнего, с принятием на II сессии МП решения о создании Координационного комитета. На него было возложено много обязанностей (я как член парламента думаю, что может, и не стоило их возлагать) и совсем уж много дано прав. По сути, этот орган - КК стал скрытым, полновластным правителем Молодежного Парламента, а значит, стал в полной мере определять видимость молодежной политики в области, стал художником, которому власть позволяет рисовать картину интересов и проблем молодежи. Разумеется, даже те убогие интересы и скромные, далекие от реальных, таких как безработица, отсутствие жилья, платное образование, принудительная служба в Федеральной армии, наркомания, проблемы решать ни кто не собирается, а МП таких полномочий даже и не имеет. Да и вообще никаких не имеет, он, что называется, сам себя учредил. «Именно по этому наш МП считается лучшим в России и ни один здравомыслящий человек не поддержит клевету распространяемую очень далекими людьми скрывающимися за безликими масками»,- утверждает на форуме ngs.ru Владимир А. Так ли уж он прав?

Однако, МП НСО не предназначен для глаз и ушей молодежи. Справедлив В. Соснов: «Молодежный парламент в своем нынешнем состоянии, бесконечно далек от молодежи, ее интересов, проблем, и поверьте никак не может представлять ее». Так для кого нужен Молодежный Парламент? Явно не для молодежи, ее так просто не обманешь, да она и не знает о нем, приведу слова П.П. Шарикова из того же форума в котором пишет Владимир А.: «Что еще за «Молодежный парламент»? Кто такие?» Как ответить на эти, и многие другие невольно возникающие вопросы? Так зачем нужен Молодежный Парламент? Просто нужно убедить взрослых дядь и теть, что власть, Виктор Александрович решают многие насущные, острые проблемы молодежи. Но делают они это не грубо - бюрократически, а мягко идя под ручку с молодым поколением области по дороге благих совместных дел.

Вконец рассорившись на сессиях, и между ними молодые парламентарии, не скрою наивные ребята, обратились с челобитной к Макиеву и Толоконскому. Пример бессмысленных жалоб подала организация «Своими руками» в частности в составленном ими обращении отмечалось особая роль КК: «на членов Парламента оказывалось давление, использовались грязные методы, шантаж». Дошла ли эта бумага до адресата? Конечно, дошла, и теперь уж А.Г. Еремеев подписавшему это обращение не уйти от расплаты. Так имеет ли смысл жаловаться сильным и высшим?

Неоднократно предпринимались молодыми депутатами попытки не просто жаловаться, но и самим не дожидаясь «монаршей воли» изменить ситуацию. Так Игорь Соколов внес на прошлой сессии поправку в положение о МП НСО, суть которой, состояла в реорганизации КК, но поправка эта не прошла… Конечно, на Соколова оказывалось давление, ему объясняли: «Не надо». Он устоял, но поправка все равно не прошла. Этим все конечно не ограничивается, были на прошлой сессии и выборы Председателя МП и заместителей Председателя. Вот что пишут в интернете о выборах заместителей председателя: «…Дмитрия Сербенко заставили снять свою кандидатуру сотрудники областного Комитета по делам молодежи прибегнув к шантажу и угрозам». Как сообщает В. Соснов «его разбудили ночью и пригласили». Что это за люди такие, что за комитет, аки гестаповцы какие будят человека среди ночи угрожают… Потоки грязи льются как из помойного ведра на многих депутатов МП, так пострадал руководитель студенческих строй отрядов Евгений Воевода, один из сотрудников Комитета по делам молодежи области, его публично обвинил не много не мало в устроении скандала в Государственной Думе!

Вот так и живет, бредя по запутанным тропам «демократического развития» Молодежный Парламент области. Что ждет его впереди? Сурова реальность настоящих проблем молодежи. Станет ли она терпеть спекуляцию на них? Возможно, ей самой стоит спросить у тех, кто ее без ведома представляет: «Молодежный парламент»? Кто такие?».

В. Колташов, kprf.nsk.su

Критика МП не была естественно единственно тем, чем занимались комсомольцы Новосибирска в этом органе. Комсомольцы и их союзники (Бородин и Гришанова) входили в комитеты этой, пускай и бессодержательной, но все же объединявшей, пускай условно, множество молодежи. Это приносило свои плоды, позволяя активно участвовать в тех акциях, где организация могла хоть как-то заявить о своем существовании. У нас сохранилось описание одного из таких мероприятий, хотя оно и относится к более позднему периоду существования СКМ, мы приведем его в этой главе, чтобы уже в дальнейшем не возвращаться к проблеме Молодежного Парламента.

Василий Колташов

(Первый секретарь Новосибирского обкома СКМ)

«За народную власть»

Красные на Сибирской ярмарке.

Тысячи людей наполнили в те дни Сибирскую ярмарку, крупнейший выставочно-ярмарочный комплекс Сибири. Непрерывный, с утра до вечера, кажущийся бесконечным поток молодежи. Множество стендов, плакатов, заинтересованные взгляды, расспросы, шквал буклетов и брошюр. Все бурлит.

3-4 ноября [1] в Новосибирске работал Форум-ярмарка общественных организаций, в котором приняла участие и Новосибирская областная организация СКМ. Мы долго готовились к этому мероприятию, и наше приготовление заключалось не просто в изготовлении плакатов, подготовке релизов, но и в непрерывной работе организации весь прошлый год. Одним словом, нам было, что рассказать собравшимся в те дни людям. За плечами у комсомола много дел, и это в отличие от прорежимно настроенных общественных организаций не красочные новогодние открытки бездомным голодным детям. Нет, мы не исповедуем философии «малых дел», нет, мы твердо убеждены, что только большая и настоящая работа может помочь нашему поколению. Только настоящая борьба может сделать нашу жизнь лучше.

Вот почему наша организация выглядела совсем необычно на этом многолюдном форуме, и возможно именно поэтому люди всех возрастов уделяли нам так много внимания. И нам было, что им сказать. Мы рассказывали им о нашей позиции, красочно выражали ее авангардно оформленным стендом. Мы рассказывали о том, что когда началась война в Ираке только комсомол, вместе с компартией выступил за сохранение мира. Мы говорили, что наша организация одна организовала и провела почти все молодежные антивоенные акции в нашей области. Это была большая работа.

Люди спрашивали нас, что мы предлагаем, почему мы не идем на сотрудничество с властью, а открыто, заявляем нет по многим вопросам. Мы объясняли, что те программы в молодежной политике, что проводит администрация это не просто тупик, это циничный обман. Спекуляция на проблемах и интересах молодежи. Позиция нашей организации строится на том, что проблемы молодежи, как и всего общества необходимо решать. Нужно создать такую общественную систему, в которой не было бы безработицы, платного образования и платной медицины, нищенских зарплат и жилье было бы доступным. Именно в интересах такого общества - социалистического общества мы и ведем свою пропаганду, искренни пологая, что именно этим и должна заниматься общественная молодежная организация. Вот поэтому мы осуждаем всякие спекулятивные проекты, которыми так гордятся финансируемые с Запада «общественники». Расходуя миллионы долларов, они засоряют школьные библиотеки наполненными ложью новыми учебниками «истории», заваливают молодежь брошюрами «о вреде наркотиков» оформленными и написанными так, что молодым людям непременно хочется все попробовать. Именно эти «общественники» несут в молодежную среду тоталитарные секты, именно через них нашему поколению навязывают неолиберальные ценности.

Два дня кипела работа, и к концу мы измотанные с еле ворочающимися языками могли уже оценить ее масштабы. Были распространены тысячи листовок и релизов, проведены десятки, а может и сотни бесед, многие из которых были очень острыми. Так не один раз приходилось доказывать, что у нашей страны есть будущее, что за него нужно и имеет смысл бороться. Постоянно приходилось опровергать мифы о том, что дело коммунистической партии погибло, и молодежь за ней не пойдет.

Теперь, спустя уже некоторое время после этих событий я спрашиваю себя, достигли ли мы поставленной цели? И уверенно отвечаю, да. Мы перевернули многое в умах немалого числа людей, среди которых большинство было не старше 30, помогли им открыть истинное положение дел в общественном молодежном политическом спектре, доказали что идеи коммунизма живы и находят отклик в умах молодежи. Мы показали новое, молодое лицо коммунистической партии. Доказали что только в борьбе за свои интересы молодежь может изменить мир.

Kprf.ru

Помимо всего, что мы описали выше, СКМцы в МП были заняты еще одним делом - они вели, как тогда умели и могли, пропаганду среди членов этой организации. Не стоит переоценивать результаты этой составляющей работы - они ничтожны. Но все же эта работа велась, и велась даже еще за полгода до создания ИГ СКМ в Новосибирске. В наших руках имеется запись выступления будущего руководителя ИГ В. Колташова на одной из сессий МП Новосибирской области. Эта речь, посвященная проблеме патриотизма и имевшая целью разбить туман буржуазно-патриотической пропаганды, что велась в МП в те годы, была произнесена в июне 2002 года и вызвала широкий интерес у молодых депутатов.

Что такое патриотизм?

Что такое патриотизм? В разные времена его понимали по разному. Нет, в этом разном всегда было общее. Патриотизм это любовь. Любовь к чему? Патриотизм это любовь к Родине. Но, Родина это что? И почему мы должны ее любить? Родина это белые березы, птички под окном? А может это витрины магазинов, дым из заводских труб? Может это все-таки люди? Но какие люди? Сытые глаза, проносящиеся в иномарках, глядящие на мир взглядом «толстого слоя шоколада», или нищие вечно голодные дети, или усталые труженики, спешащие на работу? Все любят Родину. Только для одних она это деньги, прибыль, проценты. Для других невыносимый, бессмысленный труд на тех, для кого Родина - деньги. Те, кто прячут мысли в хвост, тоже любят Родину? СТОП! Время разобраться. Патриотизм это любовь к своему народу. Патриотизм классовое чувство. Рабочие, крестьяне, интеллигенты любят Родину не так как Господа. Что для вас, сытые сатрапы, патриотизм: «Рабочие должны работать, а проценты расти!» Наш патриотизм другой: «Свободные и счастливые люди». Для простых людей Родина другая, не нынешняя Путинская. Но ведь сейчас ее нет? Но ведь Родина это не место.

И выражается эта любовь по-разному. С одной стороны, неважно, что люди живут и умирают в нищете, лишь бы прибыли росли. С другой героический подвиг Советского народа 1941-1945.

Родина - это народ. Я готов любить, и люблю мой народ, не его надменных правителей прячущих ложь под яркими плакатами благоденствия России. Я не готов и не хочу любить систему.

Закрывая страницу этой главы, стоит, прежде чем автор произнесет последнее слово, представить читателю информацию о тех организациях и людях, что представляли в первые месяцы существования СКМ его политику в МП НСО.

Новосибирское региональное отделение Народно-патриотического союза России (НПСР)

Наш представитель в МП: Колташов Василий Георгиевич

Занимаемая должность: Председатель Исполнительного комитета НРО НПСР;

Сфера деятельности в МП НСО: член комитета по Патриотическому воспитанию молодежи.

Контактный телефон: 17-37-96

Общие сведения об организации:

Общероссийское общественное движение "Народно-патриотический союз России", является массовым общероссийским общественным объединением, преследующим социальные, просветительские и другие цели. В движение входит немало общероссийских общественных организаций. В МП НСО есть представители КПРФ, ВНТО, ВЖС.

Сокращенное наименование Движения: "Народно-патриоти-ческий союз России" (НПСР).

Основными целями Движения являются:

- поддержка молодежи и оказание всемерного содействия молодому поколению России;

- содействие возрождению и укреплению российской государствен-ности, обеспечивающей прогрессивное развитие общества и личности;

- участие в избирательных кампаниях в соответствии с федеральными законами и законами субъектов Российской Федерации о выборах;

- защита духовных, экономических, социальных и иных прав и законных интересов граждан России;

- содействие созданию в стране экономики, основанной на многообразии форм собственности и многоукладности хозяйства при ведущей роли государственной собственности;

- содействие сохранению и развитию производственного, научно-технического и интеллектуального потенциала страны;

- содействие обеспечению продовольственной безопасности страны, защита интересов товаропроизводителей отечественного агропромыш-ленного комплекса;

- содействие созданию условий для экологической безопасности общества;

- содействие развитию демократических начал жизни общества и его политической системы прежде всего посредством установления подотчетности представительной власти избирателям и органов исполнительной власти представительным органам;

- защита национальных духовно-нравственных и культурных ценностей народов России;

- повышение роли женщины в жизни общества, защита материнства и детства;

- забота о ветеранах и защитниках Родины, сохранение и изучение великого исторического пути нашего Отечества, возрождение и развитиевоенно-патриотических традиций России.

Новосибирское областное отделение Всероссийского народного туристского общества

Наш представитель в МП: Бородин Т.А.

Занимаемая должность: член Совета НОО ВНТО.

Сфера деятельности в МП НСО: член комитета по Патриотическому воспитанию молодежи.

Контактный телефон: -,

Общие сведения об организации:

Общероссийская общественная организация "Всероссийское народное туристское общество" возглавляется Президентом Общества - Председателем Центрального Совета Квартальновым Валерием Александровичем крупнейшим ученым, лучшим специалистом в сфере туризма в России, ректором Туристского Университета (РМАТ). Своей основной задачей ВНТО видит развитие патриотизма через приобщение людей к туризму. Но туризм видится прежде всего патриотический, то есть на территории Российской федерации. Большое внимание ВНТО уделяет работе с молодым поколением России, поскольку именно оно должно быть опорой бедующего величия нашей Родины. ВНТО считает, что только через решение конкретных социально-экономических проблем возможно дальнейшее развитие нашей страны, а значит и всенародного туризма. Всероссийское народное туристское общество считает, что только сохранение советских традиций туризма может позволить разнообразить жизнь молодежи и укрепить патриотизм.

Новосибирское региональное отделение Коммунистическая партия Российской Федерации

Наш представитель в МП: Гришанова Н. Л.

Сфера деятельности в МП НСО: член Молодежного Парламента.

Контактный телефон: 17-37-96

Общие сведения об организации:

Основными целями и задачами КПРФ являются:

- участие в политической жизни общества посредством влияния на формирование политической воли граждан в целях завоевания политической власти и обеспечения подлинного народовластия в Российской Федерации;

- формирование общественного мнения, разъяснение населению положений Программы и других документов КПРФ, а также позиции партии по различным вопросам;

- укрепление позиций партии в общественных объединениях, в том числе в рабочем и крестьянском движениях, профсоюзных, молодёжных, женских, ветеранских, патриотических и иных организациях;

- политическое образование и воспитание граждан;

- выражение мнений граждан по любым вопросам общественной жизни, доведение этих мнений до сведения широкой общественности, органов государственной власти и органов местного самоуправления;

- укрепление своего влияния в обществе за счёт действий каждого члена КПРФ, а также каждого первичного, местного и регионального отделения партии;

- выдвижение кандидатов (списков кандидатов) в депутаты и на иные выборные должности в органах государственной власти и органах местного самоуправления, участие в выборах в указанные органы и в их работе;

- координация действий своих фракций, депутатских групп и депутатов в законодательных (представительных) органах государственной власти и представительных органах местного самоуправления;

- создание своих местных и первичных отделений в большинстве населённых пунктов Российской Федерации;

- развитие собственной материально -технической базы.

Новосибирская областная организация "ВЖС" - "Надежда России"

Наш представитель в МП: Поучихина А.С.

Занимаемая должность: член движения.

Сфера деятельности в МП НСО: член МП НСО.

Контактный телефон: -,

Общие сведения об организации:

Основные задачи движения:

Социальная защита молодого поколения

"ВЖС" - "Надежда России" выступает за обеспечение действенной социальной защиты молодого поколения.

Для этого необходимо:

- восстановление бесплатного образования;

o достойное финансирование учебных заведений;

создание новых рабочих мест;

социальное обеспечение молодых семей.

Социальная защита женщин

Социально незащищенными являются и наши женщины.

Женщины составляют большинство не только среди бедных слоев населения, но и большинство среди безработных. Проводимые реформы привели к росту дискриминации женщин. Женщины первыми теряют работу, а возможности их в получении новых мест постоянно сокращаются.

Принятый Трудовой кодекс существенно ухудшает права работников, в том числе и женщин.

Реформы жилищно-коммунального хозяйства - только в интересах людей.

Решение жилищной проблемы, проблемы жилищно-коммунального хозяйства для нас, женщин, имеет первостепенное значение. То, как решается сейчас жилищная проблема в России, та "модернизация" жилищно-коммунального хозяйства, которую навязывает нам Правительство, нам, женщинам - членам "ВЖС" - "Надежда России", совершенно не подходит. Мы против таких "реформ" и такой "модернизации". Программы предоставления бесплатного жилья практически свернуты, рыночные цены на жилье не позволяют его иметь большинству семей. Жилищные сертификаты и субсидии не эффективны. Тарифы на коммунальные услуги уже в ближайшие два года возрастут в 3-4 раза.

Мы полностью поддерживаем Программу по жилищному строительству и реформе жилищно-коммунального хозяйства, которую выдвинул в своих материалах I Конгресс патриотов России, потому что эти реформы проводятся в интересах людей.

Развитие отечественной науки, культуры, образования, защита русского языка как национального достояния России -приоритетное направление в деятельности "ВЖС" - "Надежда России"

СМИ и информационная безопасность граждан России.

Общепризнано, что СМИ - это четвертая ветвь власти. Власть должна стоять на страже интересов своего народа и прежде всего подрастающего поколения.

СМИ, и особенно телевидение, сегодня опасны для наших детей и всего подрастающего поколения. Они насаждают среди детей и подростков культ насилия, наживы и сексуальной распущенности. Отрицательно воздействует на сознание и поведение наших детей безнравственная и пошлая реклама

Работа в МП, активный период которой пришелся на 2002-2003 год, имела заметное значение в определение комсомолом того, что он должен делать как молодежная марксистская организация, а что нет. Имея большое значение в начальный период возрождения организации, деятельность СКМцев в МП НСО, постепенно по мере качественного и численного роста комсомола стала терять свое значение. Но при этом, давая оценку первой популяризации организации, ее первому представления общественности и, прежде всего ее молодой части, стоит отметить, что деятельность СКМ в Молодежном Парламенте не была бесполезной, она обогатила бедующих руководителей ИГ и обкома СКМ опытом контактов с властью, развила их отрицание ценностей буржуазного карьеризма, которые господствовали в мечтательных умах юных честолюбцев наполнявших это буржуазное учреждение.

6. kprf.nsk.su.

Наверное, без Виталия Волкова и без сайта Новосибирского обкома КПРФ, львиную долю работы, над которым он пронес в 2002-2004 году на своих плечах, не было бы той организации, которую многие теперь так хорошо знают. Именно вокруг этого спонтанно возникшего в 2001 году проекта тесно сплотились те двое, что осенью 2002 года стали одними из главных организаторов возрождающегося движения левой молодежи: Виталий Волков и Василий Колташов. Идея сделать обкому сайт принадлежала В. Волкову, но тяготы пробивания этого важного проекта свалились на плечи его товарища В. Колташова. Дело было непростое, нужно было преодолеть серьезный консерватизм партийных руководителей. Это дело несмотря на все трудности удалось сделать благодаря дальновидности Первого секретаря обкома В.Е. Кузнецова. В начале весны 2002 года работа по созданию Интернет страницы уже шла полным ходом. Она изо дня в день, из недели в неделю, без перерывов велась сперва дома у В. Колташова, затем дома у В. Волкова. Наконец к маю все было готово, и наступил новый виток в проекте. Развитие нового партийного СМИ шло динамично. Но эти первые успехи достигались ценой колоссальных усилий, так как коллектив, работавший над kprf.nsk.su не был велик: Волков занимался дизайном и организацией сайта, Колташов отвечал за контент, яростно выдавая одну статью за другой. И ведь при этом требовалось решать и все бумажные и денежные вопросы. В дальнейшем эта работа принесла свои плоды, позволив наращивать информационное продвижение СКМ и КПРФ в сеть. О развитии страницы мы можем судить по имеющемуся у нас, кстати, закрытому документу, который подготовил для Первого секретаря ОК КПРФ Кузнецова В. Волков. Он приводится ниже.

Отчет №2

О работе по развитию и поддержке сайта kprf . nsk . su

C мая 2002 года, за это время ( c 20-х чисел мая по 12 ноября), по данным системы SpyLog зарегистрировано 11500 просмотров. По динамике количества посетителей (приложение 1) видно, что с августа (среднее кол-во посетителей 15 чел), на данный момент среднее кол-во посетителей составляет 35 чел в день. За время с июля по ноябрь сайт был зарегистрирован в более чем ста Интернет-каталогах и поисковых машин. Запущен форум, на котором любой человек может задать вопрос Обкому (акция «Вопрос Обкому») Выложены новые плакаты, книги… То, что интересует людей в Интернет, вы можете посмотреть в Приложении 1. Также, значительно улучшен внешний вид, функциональность главной страницы. В июне 2002 года решением Пленума при информационно-аналитическом отделе ЦК создан Информационно-технологический Центр ЦК КПРФ. Среди его задач - аналитическая и технологическая работа по выявлению основных тенденций развития социально-политической и экономической сфер России, определение основных вызовов развитию страны для отражения их в программе и предложениях Партии. Мы создаем систему сбора данных о социально-экономическом состоянии регионов России и положении населения, ведем регулярный мониторинг и осуществляем прогнозирование социальной напряженности и анализируем восприятие населением позиций Партии. На основе этих данных мы предполагаем участвовать в разработке стратегии идеологического, кадрового, организационного и регионального развития КПРФ. Важнейшей задачей мы считаем привлечение молодых перспективных руководителей из российских регионов в ряды Партии, ведение работы с молодежными движениями и обществами, разработку и реализацию программы обучения партийных активистов. Уже в этом году будут реализованы первые программы, направленные на обеспечение региональных структур КПРФ передовыми информационными технологиями для повышения эффективности работы с активистами, населением и СМИ через Интернет. Курирует работу Центра секретарь ЦК КПРФ Куликов Олег Анатольевич. (с веб-сайта ЦК) Ведется тесное взаимодействие с ИТЦ ЦК КПРФ, Ильей Пономаревым. Совсем недавно появилась возможность выкладывать новости региональной организации на сайт ЦК. Предложение : надо давать эксклюзивную информацию, только не как в газете, а целенаправленно, специально для журналистов, молодежи. Рассказать каждому красному депутату о возможностях Интернет. Это намного увеличит популярность сайта

ПРИЛОЖЕНИЕ 1

Динамика количества посетителей с мая по ноябрь 2002 г

Ноябрь 2002 - Виталий Волков ©

Говоря о сайте обкома дальше, стоит отметить, что посещаемость его к осени 2003 года достигла 150 человек в день и kprf.nsk.su еще за год до этого радостно встреченного события был признан Призидиумом ЦК КПРФ и Информационным Центром ЦК КПРФ лучшим региональным партийным сайтом в стране. К тому времени он имел авангардный дизайн и активно наполнялся интересными передовой молодежи статьями и книгами, которые готовили Волков и Колташов. В заключение, чтобы показать в каком стиле делась первые шаги самостоятельной публицистики комсомольцев, приведем две статьи, опубликованные в 2002 году на kprf.nsk.su.

Карелин пострадал

Совсем недавно, 14 мая 2002 года в Санкт-Петербурге в Академии физической культуры имени Лесгафта Александр Карелин защитил диссертацию на соискание ученой степени доктора педагогических наук. Тема диссертации - "Система интегральной подготовки высококвалифицированных борцов". В ходе защиты всеобщий любимец блистал до селе не виданным умом. Поражая хмурых профессоров глубоким пониманием «интегральной подготовки». И вот. Совсем недавно…

Александр Александрович был, что называется обкраден. Нет, на его заслуженную диссертацию никто не посягнул. Да и как можно? Герой России, 3-х кратный олимпийский чемпион, 9-ти кратный чемпион мира, 12-ти кратный Европы. Все свои великие титулы он получил вполне законно. Все легально! «Обокрали однофамильца Карелина»,- заявили милиционеры из пресс cслужбы ГУ МВД по Сибирскому федеральному округу. Кто же еще кроме Великого сибиряка, доктора наук может иметь замок в Заельцовском бору? Нет, такой Карелин у нас один! Разумеется, у Сан Саныча была украдена не импортная замшевая куртка, магнитофон и кино камера, как у бедолаги Шпака из фильма про царя. «Собака с милицией» пришла сразу. Правда, по слухам, а мы слухам не верим, собачки в доме имелись свои. Да не одна, целая стая. Они злобно рычали, и скалили клыки. И как это воры залезли? Смелые ребята! Собак не испугались. Высокая каменная стена не стала им преградой. Настоящие спортсмены! По различным «версиям» уже расползающимся по городу украдено добра на 117 тысяч не-то долларов не-то рублей, не меньше. Вскоре у поклонников Карелина появится возможность приобрести на черном рынке вещи их кумира. Что еще надо фанатам? А может это они были?

Как не стыдно было ворью позариться на святыню Западной Сибири! Гордость нашего города! Не испугались даже сурово пугающего взгляда Александра Александровича исподлобья. «В этом на дедушку родного похож»,- признавался Карелин.

Возмущению новосибирцев нет предела. Как можно, ну скажите, как можно было посягнуть на интеллектуала - эрудита, доктора наук, просто прекрасного спортсмена, большого ценителя прекрасного! А ведь Карелин любит Достоевского (всего, а не только «Преступление и наказание»), в музыке - “Вальс Бостон”, Розенбаума, а любимый цвет у него синий. Дело чести каждого новосибирца поймать жуликов. Ведь это пощечина всему нашему городу.

Было бы не плохо, если бы товарищи Александра Александровича по партии организовали сбор средств на возмещение ущерба нанесенного преступностью спортсмену. Думаю каждый бы пожертвовал. И хотя не приходится сомневаться в том, что жулики будут пойманы еще до осени. А это вдвойне приятно, ведь осень самое любимое время года Сан Саныча, но город то опозорен. На каждом из нас лежит ответственность за случившееся. Мы не проявили вовремя должной бдительности. И теперь должны вместе победить преступников. А что если они обворуют еще одного народного любимца? Например Толоконского.

В.Колташов

Путин во всем сознался

В четверг - 19 декабря 2002 года по каким-то мистическим соображениям, в канун дня рождения Сталина, президент РФ Путин отвечал на вопросы перед народом. Собственно и вопросы ему вроде бы тоже задавал народ. Вроде бы…

Не могу похвастать терпеливостью, благородный эфир президента на всю Родину слушал не целиком, и увы, не был потрясен тем, что услышал. Пожалуй, у нашего губернатора (которого теперь особенно любят в деревне) заслуг куда больше, он, по крайней мере, гордится большим урожаем. И уж не как себе не может позволить так наивно признавать что все, увы и ах «действительно так». Хотя может быть, окажись он в прямом эфире один на один со своими избирателями, возможно и ему пришлось бы многое признать, как признал Путин…

Вопросы задавали «всенародно избранному» из самых разных мест, тут, пожалуй, наиболее заметны не то села, не то города с гастрономическими названиями Овсянка и Колбаса. Не могу сказать, почему вопросам от жителей этих мест было отдано предпочтение? Возможно, их аппетитные названия должны были позитивно воздействовать на подсознание вновь потенциальных избирателей, с целью убедить их в том, что «жить стало лучше, жить стало веселее», и самое главное ой как вкусно. Возможно, PR-психоаналитиками Кремля специально устанавливался единый ассоциативный ряд с днем рождения Сталина и машинально рождающимися стоками советской песни. Но я думаю, что все не так сложно… Судите сами, когда звучат слова типа «колбаса», особенно если всей стране устойчиво хочется есть, сразу начинают бежать слюнки, происходит частичное отключение сознания, подсознательно мы уже готовы съесть кусочек этой самой колбаски и вот в этот момент нам объясняет Путин. Нет, я не хочу сказать, что возникает желание его съесть, просто ответ воспринимается не критически.

«Острые социальные» вопросы не отличались глубиной, хотя и заставляли главу государства делать паузы, интересный - трогательный вопрос задала президенту девочка из Беребеджана. Она поинтересовалась у Владимира Владимировича, почему у них в городе вместо настоящей, таежной елки, ставят пластиковую. Президент обещал разобраться… Вообще интересно сколько реальных разборок было у президента по отношению к обещанным. Вот бы увидеть статистику!

К сожалению ни одного вопроса президенту не задавали из мест не столь отдаленных, а это, было бы поинтересней, чем те вопросы, на которые Путин говорил, что демократия в стране строится и продуманные реформы нужны.

Но вырисовывается одно, много ой много Владимир Владимирович признавал, и то, что не все, не у всех, не всегда благополучно. К слову это мы знаем и без него. От этого правда не менее интересно, какой приговор вынес российский народ Президенту?

И как на ристалищах древнего Рима опускается палец вниз…

Молчит умиротворенная Чечня…

В. Колташов

7. New York pizza германского консула.

Время зарождения и образования новосибирского комсомола совпало с периодом подготовки США и всего мира к новой войне. Росло давление Соединенных Штатов на Ирак, и к зиме 2002 года уже всем было ясно, что дело идет к новой агрессии империализма. Прекрасно понимая политическую обстановку в мире новосибирские комсомольцы приступили к подготовке своей первой самостоятельной акции. Тогда в СКМ было не более 15 человек, но в действие удалось вовлечь еще и немало не связанной с организацией молодежи.

В Новосибирске, несмотря на то, что это третий по размерам город в России нет Американского консульства. Но эта, проблемная на первый взгляд, сторона дела, была довольно легко обойдена организаторами антиимпериалистической акции. Идею провести акцию у знаменитого в городе ресторана быстрого питания предложило сразу несколько человек. Плакаты изготовил Виталий Волков, к тому же у комсомольцев было два флага с Че, автором которых был Василий Колташов. Были подготовлены и разосланы пресс-релизы и подано уведомление о проведении пикета. Впрочем, акция не обошлась без проблем. Но все по порядку, обратимся пока к подготовке акции, к ее причинам. Ниже приведено два текста один более ранний, другой более поздний в которых до представителей СМИ доводятся сведения о предстоящей акции. Их наивный характер заставляет улыбаться автора и сейчас.

Руководителю средства массовой информации.

Уведомление.

В связи с засильем в названиях заведений общественного питания и других организаций англоязычных слов, а также всеобщим поклонением глобальной - проамериканской поп-культуре, основанной на культе товара и денег, мы выступаем против американизации общественной культуры города Новосибирска, против ввоза импортных продуктов питания в Россию, а так же в поддержку отечественного товаропроизводителя и национальной культуры. Уведомляем Вас о проведении пикета 22 ноября 2002 года:

Место проведения:

- пл. Калинина у здания «Нью-Йорк пиццы» (New York pizza), расположенной между зданиями Красный проспект 186 и Красный проспект 188.

Время проведения пикета: с 14 до 16 часов.

Ответственный за организацию и проведение пикета

В.Г.Колташов

Руководителю средства массовой информации.

Уведомление.

Несколько дней назад произошло расширение НАТО, что несет в себе прямую угрозу безопасности России. Это событие не было неожиданным. В эту империалистическую организацию были приняты следующие страны: Эстония, Латвия, Литва, Словакия, Словения, Болгария, Румыния. Фактически НАТО подошло к нашим границам. Каждый человек помнит во что превратили американские тяжелые бомбардировщики мирные города Югославии. Что ждет нас? Самое время сказать: «Враг у ворот!»

В этих условиях мы считаем необходимым, поднять тему угрозы миру. Нет сомнения, что США, и их союзники, проводящие агрессивную политику, могут обрушить свой меч на дружественные нашему народу страны, к тому же такое соседство усиливает зависимость России от Соединенных Штатов.

Мы совсем недавно провели антиамериканский пикет, но в виду произошедших событий мы намерены провести еще одну акцию. Мы не отказываемся от критики глобалистской, проамериканской культуры, так же мы солидарны с антиглобалистами всего мира собравшимися во Флоренции на Социальный форум. Мы говорим: «Глобализация это новая, высшая стадия империализма. Империализм угроза миру!»

Уведомляем Вас о проведении пикета 22 ноября 2002 года:

Место проведения:

- пл. Калинина у здания «Нью-Йорк пиццы» (New York pizza), расположенной между зданиями Красный проспект 186 и Красный проспект 188.

Время проведения пикета: с 14 до 16 часов.

Ответственный за организацию и проведение пикета

В.Г.Колташов

Уже в первые дни, когда стало известно о готовящейся акции, она привлекла к себе внимание. Различные СМИ давали интригующие анонсы, на радио «Мелоди» постоянно передавали информацию о странном протестном событии. Место проведения акции, и ее организаторы, о которых еще никто нечего не знал, вызвала живой интерес. Любопытно было и то, что ожидаемое действие было как-то интригующе связано организаторами с Западной культурой. Все ждали в связи с этим какого-то лубочного протеста. Но как же были удивлены представители информации, когда, ожидая увидеть консервативных юношей и девушек, глупо возмущенных английскими надписями на витринах, они узрели на месте довольно свободных молодых людей больше походивших на панков, а не на крестьянских отпрысков. Но это было только начало… Вот как рассказывали потом о своем протестном пикете его участники, давая интервью газете «За народную власть»:

Пикет

Много шума наделал в Новосибирске в эти дни один молодежный пикет.

22 ноября, когда Джордж Буш прилетел в Петербург и дружески советовался с Путиным как лучше убивать иракцев. В Новосибирске Союз Коммунистической Молодежи провел пикетирование «Нью-Йорк пиццы» на площади Калинина. Это событие взорвалось в телеэфире подобно бомбе, никто в городе его не ожидал.

Почему было выбрано именно это место для проведения акции?

Василий: То, что наш пикет проходил у здания «Нью-Йорк пиццы» (New York pizza) на площади Калинина было не случайным. Тут конечно в первую очередь ассоциация названия этого фастфуда и главного города не только США но и всей планеты. По сути именно там, в Нью-Йорке сосредоточено руководство планетой, это самый значительный корпоративный центр в мире. Больше негде нет столько офисов Транснациональных корпораций.

Александр: Это первое. А второе это то, что по нашей информации хозяином этого заведения числится какой-то американец. Нам противно не только это попсовое - глобалистское название, но и то, что такие вот янки владеют нашей страной. А эта пиццерия только символ, ориентир, указывающий против чего собственно и нужно бороться.

Мне известно, что в этом мероприятии приняло участие около 50 человек, это все комсомольцы? Как вообще проходил пикет?

Михаил: Нет, это все не только комсомольцы, в акции приняли участие и многие наши сторонники, были и представители НБП. Люди подходили, выражали свою поддержку, конечно, были и те, что говорили: «Вам что заняться нечем?» Некоторым не нравились наши флаги с Че Геварой. Но большинство нас поддерживало.

В чем это выражалось?

Виктор: В словах, жестах, но что самое интересное, когда мы порвали американский флаг и стали его топтать, прохожие стали нам помогать и тоже подтаптывать. Вы, конечно, видели, как эти кадры смаковали потом по телевизору. Да уж конечно, такое в Новосибирске, да еще в день приезда Буша в Россию!

В своем уведомлении вы написали, что пикет проводится, цитирую: «В связи с засильем в названиях заведений общественного питания и других организаций англоязычных слов, а также всеобщим поклонением глобальной - проамериканской попкультуре, основанной на культе товара и денег». Тут про Буша и НАТО ничего нет?

Иван: Ну и что, там так же говориться, что мы выступаем против американизации общественной культуры города Новосибирска, против ввоза импортных продуктов питания в Россию, а так же в поддержку отечественного товаропроизводителя и национальной культуры. Это все важно, но самое то главное цель пикета. Мы через все эти понятные и близкие каждому молодому человеку вещи пытались указать на корень проблемы: внешнюю политику США, расширение НАТО. На все то, что несет в себе прямую угрозу нашей Родине.

Виктор вот вы сказали, что вы порвали флаг, а почему не сожгли, ведь так, наверное, было бы эффектней?

Виктор: Понимаете, тут есть одна проблема… Снег, он легко воспламеняется, если не сказать, что просто взрывоопасен. Это не моя мысль, так думают в правоохранительных органах, они могут вам даже статью назвать. Их этому специально учат, они бы сказали, что мы поджигатели. Поэтому мы их провоцировать не стали, однако все равно один из наших товарищей пострадал.

Василий, вот вас как организатора задержали сотрудники милиции, что они вам предъявили?

Василий: Таскали меня из кабинета в кабинет, не знали что предъявить. Познакомился я с начальником Заельцовскго РУВД Бодюжей. Ничего хорошего про него сказать не могу. И уж не как не скажу что он хорошо воспитанный человек. Потом с трудом отыскали, что мы, оказывается, уведомили администрацию не за 10, а за 9 дней. Составили протокол. Пешки они, несомненно, и бойдужи, и прокудины. 25-го я был в суде.

Я так понимаю, что задержание было не законным, видимо милиция получила такой приказ сверху, может даже от главы Заельцовской администрации Прокудина. Возможно, эта провокация с их стороны была спланированной, а как суд?

Василий: Пока суда не было, его отложили. Видимо просто испугались резонанса, решили выждать. Но тут, сколько не выжидай понятно, процесс то политический. Меня судят не за этот один день, а за убеждения. За то, что судьба народа и страны мне не безразлична. И выходит, что плевать власть хотела на всех граждан и на их конституционные права.

Екатерина: В 31 статье Конституции РФ говориться, что граждане имеют право собираться мирно, без оружия, проводить собрания, шествия и собрания, митинги и пикетирования. Получается, что эти чиновники в погонах и без пытаются лишить нас даже тех немногих прав, что у нас есть по этой Конституции. Что это если не политические репрессии?

Позиция властей тут яснее ясного, молодежь, да еще красная, проводит интересную акцию, как тут не вмешаться, не пресечь.

Что интересного вам запомнилось в этом мероприятии?

Иван: Мне больше всего запомнились журналисты, они ошалели просто, они ведь и подумать не могли что у нас в городе такое возможно. Некоторые пытались даже нас подкалывать, но выходило все это глупо. Чувствовалось, что они своими эмоциями не владеют. Ходили с выпученными глазами.

Максим: Забавно было, когда директор «Нью-Йорк пиццы» пригласил нас пообедать у них. Мы отказались, но конечно для СМИ было бы скандальней, если б мы сразу с пикета пошли есть эту самую пиццу. Собственно это они его и подговорили.

Мария: Я хотела бы отметить резонанс нашей акции в целом. С первого шага нас снимали, расспрашивали, за несколько дней до пикета говорили по радио, писали в Интернете, словом наши действия привлекли к себе небывалое внимание СМИ.

Резонанс был, конечно, большой, я сам видел как минимум четыре репортажа, статей пока еще не читал, Вы планируете, какие ни будь еще подобные мероприятия в дальнейшем?

Константин: Конечно, но пока держим все в тайне, сообщим об этом тогда, когда придет время…

Беседу вел Павел Калугин

Первый самостоятельный шаг новосибирского комсомола оказался невероятно удачным, успешным (если не считать ареста Колташова) настолько что шквал публикаций захлестнувших город сделал в один день известными и организацию, и ее пострадавшего лидера. Вот как писала об этом событии буржуазная пресса:

«Красной» молодёжи не нравится английский и американская культура

На площади Калинина два часа мерзли пикетчики - выступали против засилья американизма в Новосибирске. Десяток прыщавых пацанов выстроились в ряд у входа одной из пиццерий. Прохожие удивленно присматриваются к двум красным полотнищам, выискивая на них привычную советскую символику - ан нет, с флагов вызывающе глядит на пенсионеров малознакомый им Че Гевара.

- А почему у вас на флаге Че Гевара, а не Илья Муромец?

- А он был за князей, а не за народ! Двое ребят держат листы ватмана с хиленькими лозунгами: «США - мировой жандарм. Россия - штат Америки?», «Сохраним русскую культуру». Пожилая женщина тычет в последний плакат: «Правильно, только надо здесь подписать: «и сохранить русский язык». Парень непонимающе смотрит на нее и спрашивает: «И че?».

- Девочки, а чего вы тут стоите?

- Ну, мы… Листовки раздаем. (По словам одного из пикетчиков, листовок на два часа было припасено аж 5000 штук. - В.Х.)

- И все что ли?

- Ну мы еще против этой, американской поп-культуры, вот!

- А чем она вам не нравится? - Ну чем… Посмотрите, вокруг русского ничего уже нет. Одно американское. А мы не хотим.

Парень непонимающе смотрит и спрашивает: «И че?»

- А если вы не хотите, чего ж вы ходите в американской одежде? Вот и джинсы на вас на каждой, и жвачки жуете…

- Ну да, джинсы… А что еще надевать-то? В магазинах больше ничего нет. Одни только китайские спортивные костюмы…

- Девочки, а вы где-то учитесь?

- Да в гимназии вот тут, через дорогу. Фотографы явно скучают - снимать-то нечего, пикетчики решились только на одно «зрелище» - хотели принародно спалить импровизированный американский флаг. Поджечь разрисованный ватман им не дали сотрудники милиции: - «Ну что за хулиганство в общественном месте!» - поэтому «флаг» торжественно разорвали на части. Милиционеры тут же потребовали «убрать территорию от мусора». Кстати, проведать пикет наведался сам начальник Заельцовского РОВД Владимир Байдужа. Однако разгонять пикетчиков не стал - те поступили по закону, заранее уведомив об акции районную администрацию. Замерзнув, журналистская братия дружно вваливается в ту самую, «провинившуюся в американизме», пиццерию. Спрашиваю у официантки, как она относится к происходящему.

- Я не понимаю, что их не устраивает. Ну есть американский ресторан,

есть китайский - их у нас тоже в городе немало. Ну так что ж теперь все закрыть? А что касается российс кого производителя - то весь наш ассортимент изготавливается из местных продуктов… На улице тем временем происходит забавный торг: предводитель пикетчиков намекает менеджеру ресторана, чтобы их бесплатно накормили - видишь, мол, какую рекламу мы тебе сделали…

Сухонькая старушка в платочке и несуразных ботинках смотрит на парня с плакатом светлыми глазами: «Ну что ты стоишь тут? Ведь простынешь! Все равно все будет так, как, то весь наш Бог решит!»…

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

По окончании пикета, его организатора Василия Колташова задержала милиция. 23-летнего инженера, как называет себя Василий, обвинили в том, что уведомление о пикете было подано в Заельцовскую администрацию не за 10 дней, как полагается по закону, а только за 9. Обязав явиться в понедельник 25 ноября в суд, Колташова отпустили. Однако вчера мировой судья Елена Владкина, которая ведет это дело, вернула материалы дела в Заельцовский РУВД, найдя недостатки в оформлении протокола. «КЛ» в Новосибирске» будет следить за развитием событий.

Станислав ПОЛЯКОВ

23.11.02, «Вечерний Новосибирск»

Нью-йоркская пицца никогда не станет бабушкиной ватрушкой

Давно не веселился Новосибирск над забавными акциями, проводимыми политическими партиями или общественными организациями.

Последнюю - похороны символического бомжа, отравившегося алкогольным суррогатом, проводили элдэпээровцы на привокзальной площади. Было забавно, хотя и посвящалась она поддержке отечественного товаропроизводителя. Эту же цель в том числе преследовала и акция, которую вчера на площади Калинина провели активисты Новосибирского областного комитета Союза коммунистической молодежи. Во всяком случае, в пресс-релизе, разосланном накануне, так было означено: «В поддержку отечественного товаропроизводителя и национальной культуры».

По мнению ответственного за организацию и проведение пикета Василия Колташова, пикет, который, кстати, проводился у входа в ресторан быстрого питания «New York Pizza», должен показать новосибирцам, что «засилье западной культуры в нашем обществе - есть очень плохо».

Названия заведений общественного питания - как, впрочем, и других организаций, - содержащие в себе англоязычные слова, это, следуя логике товарища Колташова, и есть прямая атака западной культуры на культуру отечественную. Тезис явно спорный, если учесть, что есть немало фармацевтических фирм с иностранными словами в названии, в которых сотни новосибирцев приобретают лекарства для поддержания своего здоровья. Фраза в пресс-релизе о поддержке отечественного производителя вызывает недоумение уже у директора сети ресторанов «NYP» в Новосибирске Дмитрия Чепеля.

- Пицца, которую мы производим, - да, она изготавливается по американскому рецепту, но все ингредиенты - от новосибирских производителей. Мы с вами сидим за столом, который изготовлен из сибирской сосны. В нашей сети работают около 150 местных студентов, а посещают нас в год 150 тысяч новосибирцев!

Может быть, защита культуры - это не только смена вывески? Можно даже бабушкину ватрушку назвать американской пиццей, только творог в ватрушке не заменится тут же грибами и прочими составляющими. Наверное, защита отечественной культуры в «таком глобальном понимании, как потребление» - это слова товарища Колташова - заключается в ином. Например, в повышении качества отечественной выпускаемой продукции, качества обслуживания.

Вряд ли даже те же молодые люди, стоящие вчера с плакатами на площади Калинина, назначат встречу с нужным или любимым им человеком в какой-нибудь «Блинной». А что касается «засилья» иностранных названий… Франция давным-давно должна была бы вздрогнуть от взрыва общественного мнения от «бистро», которые, как известно, привнесли во французский язык лихие рубаки-казаки. Известнейший русский ресторан «Тихий Дон» в Нью-Йорке тоже должен был бы давно оккупирован пикетчиками. Но и Парижу, и Нью-Йорку повезло - там, видимо, нет Союза коммунистической молодежи

Все это, так красиво выполненное с изящными искажениями описанное, и было тем главным в образовании организации событием, тем действием, которое не только сделало новосибирскому комсомолу имя, но и вызвало сильные побуждения к тому, чтобы все процессы перехода к более серьезной организации ускорились. Но прежде чем СКМ сделал новый шаг в собственном развитии, был суд, которого не было над Колташовым, и резонансно прогремела еще одна акция - состоялся пикет у консульства ФРГ в Новосибирске. Но пока суд.

Когда вечером 22 ноября 2002 года руководитель ИГ СКМ оказался на свободе, уже все газеты и телевизионные каналы знали о его аресте (у милиции это иногда называется «задержание») и в вечерних новостях вместе с репортажем об акции прозвучал голос рассказавший о предстоящем суде над организатором несанкционированной акции. Вот как эта информация затем выглядела на Интернет страницах:

25 ноября, В Заельцовском районном суде Новосибирска сегодня рассматривается иск к организатору пикетирования ресторана New York Pizza.

Напомню, пикетирование состоялось в прошлую пятницу. Его участники высказывались за преемственность национальной культуры. Как сообщает ПолитСибРу, обвинение предъявляется лидеру новосибирского отделения СКМ Василию Колташову. После пикета он был задержан милицией. В частности, Колташову предъявлено обвинение в том, что уведомление о пикете было подано в Заельцовскую администрацию не за 10 дней, как полагается по закону, а за 9. Василий Колташов, в свою очередь, заявил "очевидно то, что администрация и правоохранительные органы заинтересованы в подавлении патриотических стремлений молодежи".

Эхо Москвы в Новосибирске FM 107,7

Сегодня судят организатора пикетирования New York Pizza

[25.11.02] Сегодня, 25 ноября, в Заельцовском районном суде Новосибирска состоится рассмотрение иска к организатору прошедшего в пятницу пикетирования New York Pizza.

Как мы уже сообщали, эта акция была организована молодежным крылом КПРФ - Союзом Коммунистической Молодежи (СКМ).

Как сообщил ПолитСибРу лидер новосибирского отделения СКМ Василий Колташов, после пикета, который прошел на площади Калинина Новосибирска, он был задержан силами внутреннего правопорядка. Ему было предъявлено обвинение в том, что уведомление о пикете было подано в Заельцовскую администрацию не за 10 дней, как полагается по закону, а за 9.

По составлению административного протокола Колташов был отпущен под расписку о явке в суд. По оценке Колташова, «из произошедшего видно, что администрация и правоохранительные органы действуют заодно и заинтересованы в подавлении патриотических стремлений молодежи.

Служба новостей НГС

Никакого суда не было и это ни в коей мере не является везением или случайностью. Организованная комсомолом компания по защите своего лидера сразу же принесла плоды. Началось все с того, что товарищи Колташова по борьбе поставили в известность о его аресте все СМИ города, затем у здания районного суда в день разбирательства дела был устроен пикет и пресс-конференция. Опоздавший из-за своего интервью, в котором, ссылаясь на конституцию, свои права и необходимость развития в молодежи патриотической позиции Колташов был с удивлением выдворен из зала суда. Власть решила, что ей выгодней будет замять скандал, а не дискредитировать себя в палаческом, полицейском «разбирательстве» по делу в котором как не крути, виновата, получалась она сама. Итак, суд не состоялся. Вскоре дело, отправленное на дорасследование, было не то потеряно, не то просрочено.

Следующей акцией новосибирского комсомола, произошедшей уже после конференции и избрания руководства, стал пикет у консульства Федеральной республики Германии устроенный так, что несчастные немецкие дипломаты не знали радоваться красно-геваристской поддержке позиции правительства Германии сибирскими комсомольцами или нет. Бедный консул, отбывавший в сердце северной Азии последний день кое как путаясь в смысле слов и событий вынужден был дать интервью осадившим консульство журналистам.

Всякая акция начинается с пресс-релизов, и свое знакомство с этой акцией мы предлагаем начать с уведомления СМИ разосланного Новосибирской организацией СКМ.

Руководителю средства массовой информации

Доводим до вашего сведения, что в пятницу 20 декабря, с 10 до 11 часов, на аллее напротив Генерального консульства Федеративной республики Германии в Новосибирске (Красный проспект 28) состоится пикет в поддержку позиции ФРГ по Ираку, которая до последнего времени придерживалась мирного урегулирования вопроса.

Организуя и проводя данную акцию, мы преследуем цель, привлечь общественное внимание к проблеме начинающейся новой войны на Востоке, развязывая которую Соединенные Штаты и Великобритания стремятся полностью завладеть нефтяными месторождениями, расположенными на территории Ирака. При этом они совершенно не считаются с волей и интересами Иракского народа. Позиция, которую занял, Федеральный канцлер Германии Герхард Шредер исключает возможность участия его страны в военных действиях против Ирака. Это не может не вызвать одобрение у любого человека небезразличного к судьбе не только иракского народа, но и всего мира.

Позиция РФ по данному вопросу неясна настолько, насколько это может позволить агрессорам добиться поставленной цели. Мы полагаем, что разрыв экономических отношений Ирака с Россией является признаком понимания иракским руководством того, что РФ не намерена оказывать поддержку этому государству. Захват США нефтяных месторождений в Ираке неизбежно приведет к падению мировых цен на нефть, что выгодно США и их союзников, но губительно для экономики России, поскольку чревато ростом доллара, а по сути новым дефолтом.

В заключение отметим, что мы считаем недопустимым изменение позиции ФРГ по Ираку, поскольку это может лишь ускорить развязывание войны и сделать ее последствия еще более тяжелыми.

Бюро ОК СКМ

16.12.2002 г

К сожалению, у нас почти нет специальных материалов буржуазных СМИ по этой акции, кроме одной статьи, которую мы и приводим. Но, так или иначе, в компенсацию за информационную скудость стоит сказать, что резонанс у этой акции был хоть и меньше, чем у «блокады» пиццерии, но все же несколько телевизионных каналов сообщили о ней, а ряд газет сделал публикации. Событие, что называется, имело задуманный эффект.

Ведомости новосибирского областного совета депутатов

Акция: Комсомольцы - против войны

Очередную акцию протеста решили провести сегодня члены Новосибирского отделения Союза коммунистической молодежи. На этот раз комсомольцы будут протестовать против войны в Ираке, однако выставят пикет в поддержку позиции ФРГ. Пикет будет проходить, как сообщило бюро ОК СКМ, на аллее напротив Генерального консульства Федеративной республики Германии в Новосибирске.

Цель акции, как объясняет руководство СКМ, - "привлечь общественное внимание к проблеме начинающейся новой войны на Востоке, развязывая которую, Соединенные Штаты и Великобритания стремятся полностью завладеть нефтяными месторождениями, расположенными на территории Ирака". А вот позицию федерального канцлера Германии Герхарда Шредера, который исключает возможность участия своей страны в этих военных действиях, комсомольцы полностью одобряют.

Прежняя акция протеста НО СКМ, состоявшаяся 22 ноября у здания "Нью-Йорк пиццы" на площади Калинина, была направлена против американизации новосибирской городской культуры. Закончилась она для организаторов печально - правоохранительные органы задержали одного из лидеров организации Василия Колташова и направили дело в суд

Теперь давайте обратимся к другому источнику, дающему взгляд на событие совсем с иной стороны. Это статья, набросанная сразу же после описываемого события, позволяет нам увидеть картину событий и ощущений, развернутых вокруг пикета у консульства ФРГ.

Нефть дороже крови

В пятницу 20 декабря с 10 до 11 часов возле Генерального консульства Федеративной республики Германии в Новосибирске прошел пикет Союза Коммунистической Молодежи в поддержку позиции ФРГ по Ираку, которая до последнего времени придерживалась мирного урегулирования вопроса, хотя и является давнишним членом НАТО. Конечно, консульство и позиция ФРГ были лишь тематическим прикрытием, пике был направлен против внешней политики США и его союзников.

Вот, что сообщил руководитель Новосибирского обкома СКМ Василий Колташов: «Организуя и проводя данные акции, мы преследуем цель, привлечь общественное внимание к проблеме начинающейся новой войны на Востоке, развязывая которую Соединенные Штаты и Великобритания стремятся полностью завладеть нефтяными месторождениями, расположенными на территории Ирака. При этом они совершенно не считаются с волей и интересами Иракского народа и готовы пойти на любые меры. Позиция, которую занял, Федеральный канцлер Германии Герхард Шредер исключает возможность участия его страны в военных действиях против Ирака. Это не может не вызвать одобрение у любого человека небезразличного к судьбе не только иракского народа, но и всего мира».

Довольно увлекательно прошла эта акция, в ней приняло участие около 20 человек. Комсомольцы развернули флаги с Че Геварой, плакаты и выстроились на аллее у консульства. Кстати лозунги, под которыми прошла акция, были довольно интересными, среди них были такие как: «Нефть дороже крови?», «США мировой жандарм!», «Россия штат США?», «США террорист №1». «Минут через 15 после начала пикета мы расстелили американский флаг и стали по нему ходить, постепенно все поле яростно втаптывая его - рассказывает Сергеев Алексей, один из организаторов пикета. Затем флаг был окончательно разорван и торжественно помещен в урну у консульства, вокруг которой еще долго толпились зеваки. Некоторым, не слишком глубокомысленным людям может показаться что «молодежи просто нечем заняться»…

Сотрудники представительства Германии в Сибири к пикетчикам не вышли, однако, часто тайком (как бы незаметно) выглядывали (все же интересно, что происходит). Кстати, не обошлось в ходе этой акции и без критики внешней политики Кремля. Вот цитата из распространенного накануне в СМИ обращения бюро ОК СКМ: «Позиция РФ по данному вопросу неясна настолько, насколько это может позволить агрессорам добиться поставленной цели. Мы полагаем, что разрыв экономических отношений Ирака с Россией является признаком понимания иракским руководством того, что РФ не намерена оказывать поддержку этому государству. Захват США нефтяных месторождений в Ираке неизбежно приведет к падению мировых цен на нефть, что выгодно США и их союзников, но губительно для экономики России, поскольку чревато ростом доллара, а по сути новым дефолтом, нам нет дела до интересов денежных мешков, но интересы простого народа нам не безразличны». А вот другая цитата, которая, возможно объясняет осторожную позицию консульства: «…мы считаем недопустимым изменение позиции ФРГ по Ираку, поскольку это может лишь ускорить развязывание войны и сделать ее последствия еще более тяжелыми».

Проблемы, к которым этот молодежный пикет пытался привлечь общественное внимание действительно очень серьезные. И дело не только в жизнях простых иракцев, но еще и в том, что нефть все чаще становится причиной войн. И войны эти развязываются именно США. Война в Ираке еще не началась, но во всем мире проходит масса акций протеста против нее. Уже понятно, что в той или иной форме эта война начнется, слишком мало остается нефти на планете, и слишком много ее нужно ненасытной Америке. Вслед за ней начнется другая, возможно свой гнев США обрушат на Саудовскую Аравию или Венесуэлу, возможна на Россию? Об этом не хочется думать. Но здравый смысл рисует страшные картины разбомбленных родных городов. Проблема действительно существует, столь же реально как нефть России.

Были века, когда золото, рабы или земли разжигали кровопролитные и разорительнее войны, сейчас, кажется, все иначе? Возможно, приходит новое время? Время, когда нефть становится дороже крови.

Максим Кузьменко «За народную власть».

8. Знакомство с ЦК.

Внезапно абсолютно самостоятельной жизни Новосибирской организации СКМ пришел конец. Неожиданно открылось, что существует такой орган российского СКМ, как Центральный комитет. Нет, конечно, сибирские комсомольцы и ИГ возрождаемой организации знали, что в стране существует некий руководящий орган СКМ РФ, однако выходить на связь с ним особого желания не было. Связь вышла на связь сама. Пришел факс, подписанный М.А. Сурайкиным - секретарем по организационной работе ЦК СКМ РФ. Шли последние дни ноября 2002 года. Вскоре в Москве стало известно, что организация СКМ в Новосибирске есть, до этого в ЦК ходили разнообразные слухи о том есть она или нет, однако достоверной информации не было. В этом, пожалуй, и выражался организационный порядок ведомства Сурайкина.

Надвигался очередной Съезд СКМ и необъемное Бюро ЦК, начитывавшее более 20 человек, что никак не мешало ему не работать, стало собирать сведения о регионах. Регионы матерились и жаловались, что ими никто не занимается, однако высылали все необходимые сведения и отчеты. Предоставил свою информацию в ЦК и Новосибирский комсомол. Ниже приведены любопытные его документы на этот счет.

ИНФОРМАЦИЯ

о состоянии Новосибирской областной организации СКМ на 2 декабря 2002 года.

г. Новосибирск 2 декабря 2002 г.

1. Количество членов организации: около 50 человек.

2. Количество выданных членских билетов: предполагаемо 150 - 300 шт. (не поддается подсчету). Все билеты выданы не менее чем 1,5-2 года назад.

3. Членских взносов не существует, прежде они не уплачивались тоже.

4. За истекшие шесть, а точнее два месяца организация набрала свою настоящую численность с нуля.

5. НОО СКМ не зарегистрирована в управлении Юстиции.

6. E-mail: 1793@ngs.ru

7. Конференция НОО СКМ состоится примерно 12-15 декабря 2002 года.

8. Активно осуществляется работа в Интернете, есть свой раздел в сайте kprf.nsk.su.

9. Необходима финансовая помощь, компьютерное оборудование, уставы СКМ.

Руководитель Инициативной

группы НОО СКМ В.Г. Колташов

ОТЧЕТ

о проделанной работе Новосибирской организации СКМ за 2002 год

г. Новосибирск 2 декабря 2002 г.

Январь - август: Полное отсутствие как какой либо деятельности, так и какой либо организации СКМ в Новосибирской области. 23-26 августа: Сбор молодежи в летнем лагере коммунистической молодежи Новосибирской области. В ходе неформального общения возникла идея возродить, но уже на новом уровне, молодежную организацию. 20 сентября: Первое собрание Инициативной группы коммунистической молодежи Новосибирской области, направленное на возрождение молодежной коммунистической организации Новосибирской области. В ходе его было принято решение возобновить деятельность НОО СКМ. 10-15 сентября: Участие в уличных протестных акциях КПРФ - профсоюзы.

7 ноября: Участие в демонстрации и митинге КПРФ - НПСР, а так же активная агитационная работа на митинге у Единства, в результате которой был изменен даже характер самого мероприятия.

22 ноября: Антиамериканский пикет, в котором, по мнению СМИ, приняло участие около 50 человек. Итогом стал большой резонанс данного антивоенного, политико-эстетического мероприятия.

1-2 декабря: Подготовка к участию в городском форуме молодежных организаций Новосибирска.

Руководитель Инициативной

группы НОО СКМ В.Г. Колташов

Надо сказать, что все эти бумаги, написанные в довольно искреннем и антибюрократическом стиле, вызвали некоторое удивление у тех аппаратных работников комсомола, что решились на их прочтение. Но, так или иначе, они были удивлены еще больше после того, как уже спустя месяц в ответ на настоятельное предложение зарегистрировать организацию в органах юстиции, был получен нижеследующий ответ:

Первому секретарю ЦК СКМ РФ

Уважаемый Константин Аркадьевич!

В связи с необходимостью постановки на государственный учет региональных организаций СКМ РФ, просим предоставить следующие необходимые для осуществления государственной регистрации Новосибирской областной организации СКМ РФ средства, а так же средства необходимы для дальнейшего выполнения всех вытекающих от сюда обязанностей:

Первый секретарь Новосибирского

обкома СКМ РФ В.Г. Колташов

Смелость финансовых требований поразила тогда многих. Но те, кому предназначался данный ответ, хорошо его поняли. Он коротко состоял в следующем: «Не можешь помочь, не умеешь работать не лезь со своим глупым руководством и неуместными советами, слушать будем только умных». В то время ЦК и его первый секретарь К.Е. Жуков не имели никакого авторитета в глазах сибирских комсомольцев и их руководства делавшего ставку только на собственные силы, ум, опыт и энергию. Как эта ставка сыграла в дальнейшем, мы скоро увидим.

9. Учреждение структуры.

Уже прошло две успешных акции, подобных которым в то время СКМцы по России почти не делали, уже состоялось знакомство с ЦК, уже были созданы первые представления друг о друге, и уже фактически шла подготовка к «отчетно-выборной» конференции. Конференции, на которой некому было официально отчитываться, но было, кого избирать в новое руководящее звено организации.

Воспитанные в культуре антиглобализма, только начавшего в то время свое проникновение в Россию, комсомольцы провели свою первую конференцию и пленум. В этом деле, как выяснилось, позднее они не обошлись без ошибок. Созданная структура даже не в силу своей организационной природы, а скорее по субъективным причинам оказалась не работоспособной и, просуществовав меньше месяца в обозначенной форме начала разрушаться, к весне 2003 года исчезнув почти полностью и взвалив всю руководящую работу на одного человека - Первого секретаря. Однако уже летом 2003 года сложился новый областной комитет СКМ. Он был гораздо меньше прежнего и насчитывал всего 5 человек. Но это было потом.

Протокол

конференции Новосибирского областного отделения СКМ

г. Новосибирск 13 декабря 2002 г.

Присутствовало: 11 делегатов из 16.

Приглашенные: Секретарь по идеологии

Новосибирского ОК КПРФ Карпов В.Я.

Председатель: Колташов В.Г.

Секретарь: Жданов А.

Повестка дня:

1. О ситуации сложившейся в Новосибирской областной организации СКМ (Колташов В.Г.);

2. О взаимодействии с Областной организацией КПРФ (Карпов В.Я.);

3. Избрание областного комитета СКМ;

4. О Подкомитетах СКМ (Колташов В.Г.);

5. Об избрани делегатов на съезд СКМ;

6. Об избрании Контрольно - ревизионной комиссии Новосибирского ОК СКМ.

1.

По первому вопросу заслушали доклад руководителя Инициативной группы Новосибирской организации СКМ Колташова Василия Георгиевича, он сообщил что, несмотря на серьезный кризис организации, произошедший полтора года назад и повлекший за собой, по сути, распад организации в Новосибирской области, Инициативной группой проделана большая работа по восстановлению Союза Коммунистической Молодежи в Новосибирской области.

2.

По второму вопросу заслушали выступление Карпова Владимира Яковлевича, который отметил, что в нынешней ситуации острого политического противостояния коммунистических сил и власти необходимо тесное взаимодействие СКМ и КПРФ.

3.

По третьему вопросу выступил Волков Виталий Сергеевич, он предложил избрать областной комитет СКМ численностью 11 человек.

Обсудив предложение Волкова В.С. и кандидатуры возможных членов областного комитета СКМ, решили:

Избрать Новосибирский ОК СКМ численностью 11 человек. Персонально:

1. Колташов В.Г.

2. Полчихина А.

3. Сугробов Е.

4. Пряхин М.

5. Безбах А.

6. Волков В.С.

7. Кузьменко М.А.

8. Шабанов А.

9. Петенев А.

10. Сухоруков С.

Голосовали:

«За» - 11 человек, единогласно.

4.

По четвертому вопросу заслушали Колташова В.Г., он указал, что для дальнейшего успешного качественного и количественного роста организации, необходимо создать такие подразделения ОК СКМ, которые бы отвечали интересам развития работы организации на самых различных направлениях.

Обсудив предложение Колташова В.Г., решили:

1. Создать при ОК СКМ подкомитеты по Праву, Культуре, Идеологии, Информации, Финансам и Безопасности;

2. Возложить на данные подкомитеты организационно - исполнительные обязанности по работе в направлениях соответствующих их названию;

3. Руководитель - Председатель Подкомитета назначается решением пленума ОК СКМ и подчиняется бюро и секретарям ОК;

4. Каждый член организации добровольно выбирает себе подкомитет, в котором он намерен работать, запрещается входить одновременно в два комитета, исключение делается только для членов подкомитета по Безопасности, его члены могут входить и в любой другой подкомитет;

5. Списки членов подкомитетов утверждаются решением бюро ОК СКМ, переход из одного в другой допускается только с разрешения бюро ОК;

6. Подкомитет по безопасности не обязан подавать списки в бюро ОК, как и оглашать своих членов.

Голосовали:

«За» - 11 человек, единогласно.

5.

По пятому вопросу выступил Сергеев Алексей Сергеевич, он предложил делегировать на предстоящий съезд СКМ Колташова В.Г. и Волкова В.С.

Решили:

Делегировать на предстоящий съезд СКМ Колташова В.Г. и Волкова В.С.

Голосовали:

«За» - 11 человек, единогласно.

6.

По третьему вопросу выступил Сергеев Алексей Сергеевич, он предложил избрать контрольно-ревизионную комиссию из трех человек.

Обсудив предложение Сергеева А.С., а так же возможные кандидатуры, решили:

Избрать Контрольно - ревизионную комиссию в составе трех человек. Персонально: Шабанов А., Кузьменко М.А., Сухоруков С.

Голосовали:

«За» - 8 человек, единогласно.

Председатель В.Г. Колташов

Секретарь Жданов А.

Протокол Пленума Новосибирского Областного комитета СКМ

г.Новосибирск 13 декабря 2002 г.

Присутствовало: 8 из 11 членов ОК.

Председатель: Колташов В.Г.

Секретарь: Сергеев А.С.

Повестка дня:

1. Об избрании Первого секретаря Новосибирского ОК СКМ;

2. Об избрании бюро Новосибирского ОК СКМ;

3. О назначении Председателей подкомитетов Новосибирского ОК СКМ.

1.

По первому вопросу выступил Волков Виталий Сергеевич, он предложил избрать Первым секретарем Новосибирского ОК СКМ Колташова Василия Георгиевича.

Решили :

Избрать Первым секретарем Новосибирского ОК СКМ Колташова Василия Георгиевича.

Голосовали:

«За» - 6 человек, «Против» - один, «Воздержался» - один.

2.

По второму вопросу заслушали Колташова Василия Георгиевича, который предложил избрать бюро ОК СКМ в следующем составе:

1. Колташов В.Г.

2. Волков В.С.

3. Сугробов Е.

4. Полчихина А.

5. Пряхин М.

3.

По четвертому вопросу выступил Колташов В.Г., он предложил избрать председателями подкомитетов:

По культуре - Сугробова Е., по Идеологии - Безбах А., по безопасности - Петенева А., по информации Волкова В.С., по праву - Полчихину А. и по финансам Сергеева А.С.

Решили:

избрать председателями подкомитетов:

По культуре - Сугробова Е., по Идеологии - Безбах А., по безопасности - Петенева А., по информации Волкова В.С., по праву - Полчихину А. и по финансам Сергеева А.С.

Голосовали:

«За» - 8 человек, единогласно.

Председатель В.Г. Колташов

Секретарь А.С. Сергеев

Надвигался III Съезд СКМ, и, оформив все необходимые бумаги, получив деньги на дорогу, а так же разослав по районным организациям КПРФ в области (исключение Новосибирский сельский район), так, кстати, и не откликнувшимся на призыв найти в себе молодежь, приведенное ниже письмо, Волков и Колташов отправились на III Съезд СКМ РФ. Хотя здесь мы торопимся, так как в протяжении января 2003 года в предшествии Съезду в Новосибирске грянула еще одна акция комсомола.

Первому секретарю

____________________РК КПРФ

Информационное письмо

Уже полгода в Новосибирске и прилегающих к нему районах активно работает возрожденная комсомольская организация. За прошедшее с момента восстановления СКМ время организация добилась довольно широкой известности, провела много интересных остро проблемных акций, сумела доказать, что КПРФ не только партия народных интересов, но и партия доверия молодежи.

Мы обращаемся к Вам с предложением создать организацию СКМ в Вашем районе, для этого высылаем наше программное заявление, устав и другие материалы.

Первый секретарь Новосибирского

обкома СКМ В.Г. Колташов

10. Рождение социализма.

Театр начинается с вешалки, как банально звучит, а акция с пресс-релизов. Хотя нет. Акция начинается с творческого, интересного замысла, с идеи захватывающей всех вокруг, и ее создателей и ее воплотителей.

«Рождение социализма» - наверное, одна из самых нестандартных уличных акций первых лет XXI века в России. Но вот тут уже стоит начать с пресс-релиза.

№4 (экстренный)

от 23 января 2003 г.

Руководителю средства массовой информации

Уведомление

Последние несколько лет во всем мире активно развивается антиглобалистское движение, направленное на сопротивлению умирающему зверю - капитализму. За последние годы произошли перемены и в нашем обществе. Популярной становится идея социализма, единственная альтернатива мрачному настоящему.

В знак вовлечения молодежи города Новосибирска во всемирный освободительный процесс мы проводим акцию «Рождение социализма». Это будет захватывающее театрализованное действо в ходе которого, веселый гроб капитализма будет доставлен, и триумфально водружен на снежный асфальт. За тем каждый из участников произнесет над ящиком с буржуем речь. И по всеобщему желанию «родится социализм» который в виде вкусного извещения будет раздаваться прохожим. Финалом торжества станет аукцион в ходе которого будет продаваться гроб с его буржуазным содержимым… Кто его купит?

Уведомляем Вас о проведении пикета в понедельник 27 января 2003 года:

Место проведения:

- пл. Ленина, возле выхода из метро в районе между зданиями Красный проспект 27 и здания междугородней телефонной станции

Время проведения пикета: с 16 до 17 часов.

Ответственный за организацию и проведение пикета

В.Г. Колташов

Удивительно? Не так ли. Акция обещала и была успешной. Сразу оговорюсь, не раскрывая пока секрета всего действия, что идея с оранжевыми шарами принадлежала Екатерине Дробышевой - активной антиглобалистке, не входившей в СКМ. Однако все остальные мысли родились в среде комсомола.

Вскоре разосланное уведомление выразилось вот в подобной заметке (приведена ниже). Все ждали новых ярких событий в спящем после Нового года городе, и внимание СМИ было огромным.

Комсомольцы Новосибирска родят социализм

Новосибирский Союз коммунистической молодежи (молодежное крыло КПРФ) объявил о проведении новой акции - «Рождение социализма». Как сообщил ПолитСибРу лидер СКМ Василий Колташов, "это будет захватывающее театрализованное действо, в ходе которого веселый гроб капитализма будет доставлен и триумфально водружен на снежный асфальт".

Затем каждый из участников произнесет над ящиком с буржуем речь. И по всеобщему желанию «родится социализм» который в виде вкусного извещения будет раздаваться прохожим. Финалом торжества станет аукцион в ходе которого будет продаваться гроб с его буржуазным содержимым…"

Как пояснил Колташов, акция проводится "в знак вовлечения молодежи города Новосибирска во всемирный освободительный процесс". Место проведения - площадь Ленина, около выхода из метро в сторону улицы Ленина и Вокзальной магистрали, начало в понедельник 27 января в 16 часов.

Polit.sib.ru

Итак «Рождение социализма» состоялось, оно не обошлось без проблем, о которых стоит коротко сказать. Нет, ни кто не был в этот раз арестован. Нет, все было иначе. Принявшие участие в акции по приглашению комсомола нацболы нарушили сценарий, просто использовав событие. Они, зная о том, как и в каком порядке, будет развиваться театральная часть акции, пошли на то, чтобы использовать ее для собственных заявлений без согласования с организаторами. После этого события отношения, сперва дружественные, между СКМ и НБП стали портиться, в дальнейшем к причинам размежевания добавились и идеологические причины. Но несмотря ни на что эта акция была удачной. Судить об этом можно хотя бы по интервью Колташова, которое он дал своему товарищу Павлу Калугину. Заметим кстати по этому поводу, что в роли Павла Калугина в данном и иных интервью, как правило, выступал наш талантливый товарищ Максим Кузьменко учившийся в то время в Москве, но поддерживавший постоянную связь с руководителями организации. В дальнейшем он отказался от псевдонима Калугин, который делил вместе с Колташовым, передав его целиком и полностью художественной литературе.

Homo economicus

Последние несколько лет во всем мире активно развивается антиглобалистское движение, направленное на сопротивлению умирающему, но еще пожирающему ростки всего прогрессивного, зверю - капитализму. За последние годы произошли перемены и в нашем обществе. Популярной становится идея социализма, единственная альтернатива мрачному настоящему. Прометеем, несущим огонь истины молодежи нашей области вот уже много месяцев выступает Союз коммунистической Молодежи, молодежное крыло Коммунистической партии.

День 27 января, нечем не примечателен в истории, однако Союз Коммунистической Молодежи выбрал именно его для повеления своей новой акции «Рождение социализма». Весьма нетипичной, ведь в ходе нее комсомольцы не только пронесли гроб с надписью на крышке «homo economicus» через весь центр города, но и, вскрыв чучело буржуя, находившееся в нем, извлекли из него мандарины - символ нового и прекрасного, и стали раздавать их прохожим. Участники произносили пышные речи, весело подшучивали, прощально обращаясь к «денежному страшилищу».

Мы обратились за разъяснениями к руководителю Новосибирской организации СКМ Василию Колташову. С какой целью проводилась эта акция, какой в нее закладывался смысл?

Василий: Это захватывающее театрализованное действо в ходе которого, веселый гроб капитализма был доставлен, и триумфально водружен на снежный асфальт, задумывалось нами как действие в знак вовлечения молодежи города Новосибирска во всемирный освободительный процесс. «Рождение социализма» - это новое яркое воплощение творческого начала левой молодежи. Каждый из участников произнес над ящиком с буржуем речь, это было маленькое насмешливое прощание. И затем по всеобщему желанию «родился социализм» который в виде вкусного извещения раздавался прохожим. Финалом торжества стал аукцион в ходе которого продавался гроб с его буржуазным содержимым…

Вот аукцион, кто же купил «буржуя», и главное сколько заплатил?

Василий: Ничего не заплатил, в ходе торгов (на снижение) цена упала до нуля, но «новый хозяин» от покупки отказался. И сами судите, зачем ему весь этот старый, отживший буржуазный хлам?

H omo economicus по латыни означает человек экономический, кто это по вашему, синоним ли это слову буржуй, ведь надпись на крышке гроба не была случайной?

Василий: Разумеется синоним. Homo economicus это воплощение старого буржуазного общества, человек ориентированный на стоимостную выгоду, получение максимума денег, максимальной прибыли. Свои отношения с людьми строит из принципа увеличения своей выгоды, свои интересы он ставит выше всего, он обособлен от людей, отчужден от общества. Он хочет только денег. Нам омерзителен такой человек, его буржуазная сущность, вот поэтому мы и хоронили его. Это далеко не всегда капиталист, тут важно не только обладание капиталом, но сами ценности мира отчуждения - капитализма, буржуазная психика.

К великому прискорбию таких людей очень много, но в новом обществе, должен быть другой человек, с иными жизненными ценностями. Появиться он должен уже сейчас и вместе со своим появлением принести человечеству коммунизм.

Василий: Совершенно верно, таким человеком является homo creator - человек творческий, ориентированный на самореализацию, преобразование мира, новые человеческие отношения, справедливость. Этот человек внутренне богат и через свои дела он дарит миру людей свое богатство и от этого становится еще богаче. Его труд не может быть отчужден, поскольку это наука, искусство, это создание нематериального продукта. Со временем всю физическую работу будут делать машины, человеку останется только умственная, а ее продукт не материален и не может быть отчужден от своего создателя. Тут невозможна эксплуатация, невозможен капитализм. Однако на пути в бедующее мы должны решить массу сложных задач…

Мир сегодня стоит на пороге новой войны - Иракской, и поэтому у нашего буржуя руки были измазаны «кровью». По этому поводу Виктор Егорович Кузнецов даже пошутил: «Что-то крови маловато, должно быть больше». Причина этой войны нефть - источник наживы транснациональных корпораций. Деньги, что по сравнению с ними для них жизни людей!

Облик капитализма ужасен, а его дела просто чудовищны, и сколько бы грима «демократии» не накладывали на него буржуазные идеологи, он не от кого не скроет своей сути. Но сейчас конец января холодный месяц надежд и радостных ожиданий. Начался новый год, мне кажется, в вашей акции есть что-то от этого праздника?

Конечно есть! Мы хотели провести серьезную и в то же время веселую новогоднюю акцию. Думаю, у нас получилось, когда мы давали прохожим мандарины они улыбались, и даже когда мы тащили картонный гроб они хоть и пугались, но потом, видя наши счастливые лица, весело спрашивали: «Кого хороните?» И мы хором отвечали: «Капитализм!»

Беседу вел Павел Калугин

11. III Съезд СКМ РФ.

Кто не был на комсомольских съездах того времени, вряд ли сможет легко представить себе всю ту степень нравственного разложения и идейной несформированности царивших в СКМ. Именно в таком положении оказались делегированные на III Съезд СКМ РФ В. Колташов и В. Волков. Но останавливаться подробней на этом мы сейчас не будем.

Съезд начал свою работу 22 февраля и завершил ее 23-го. Он принял целый ряд документов, среди которых были и постановления и обращения и заявления, и даже изменения в уставе. Все эти документы мы без всякого стеснения приводим ниже, начиная с самого слабого из них - Программного заявления. Наблюдая как бы предварительно его недостатки, стоит, в общем, отметить крайне слабый марксистский характер «Программного заявления» и преобладание в нем государственно-патриотических, реформистских позиций. В нем так же напрочь отсутствует понимание истинной - капиталистической сущности Российского государства и не делаются выводы о необходимости борьбы с ним.

ПРОГРАММНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ

Союза Коммунистической Молодежи Российской Федерации

РОССИЯ СЕГОДНЯ И МОЛОДЕЖЬ

Союз Коммунистической Молодежи Российской Федерации считает, что разрушение социалистической системы в конце XX в. Не являлось исторически неизбежным. Безусловно, к началу 1980-х годов в Советском Союзе вызрели предпосылки для серьезных изменений. Благодаря динамичному развитию страны существенно вырос уровень благосостояния населения и, как следствие, возросли и расширились его потребности. Однако, темпы экономического роста и необходимость масштабных затрат на поддержание обороноспособности страны не позволяли обеспечить всемерное удовлетворение данных потребностей. Злую шутку с советским обществом сыграл и допущенный в период руководства Н.С. Хрущева крен в пользу удовлетворения материальных потребностей, обернувшийся недооценкой достижений социализма в культурно-духовной сфере.

Тем не менее, к середине 1980-х годов в стране было все необходимое для модернизации экономики и оптимизации политической системы: от мощной материально-технической базы до искренней заинтересованности населения в необходимости проведения реформ. Такие реформы могли быть осуществлены в самые сжатые сроки с выводом страны в лидеры мирового сообщества по основным экономическим показателям.

Однако этого не произошло. Стремление Коммунистической партии и всего советского общества к переменам было использовано деструктивными силами. Случилась трагедия, равной которой история России не знает. Сегодня уже нет сомнений в том, что губительные процессы, казавшиеся первоначально стихийными, носили тщательно спланированный и хорошо организованный характер. Объективно заинтересованные в уничтожении Советского Союза реакционные круги Запада смогли опереться на диссидентско-криминальные силы внутри страны. Именно они сыграли ударную роль в деле сокрушения первого в мире социалистического государства.

Капиталистическая реставрация привела к глубокому экономическому кризису и полному обнищанию народа. В еще работающих отраслях производства износ основных фондов достигает критической отметки. Подавляющее большинство системообразующих предприятий полностью израсходовало свой ресурс, заложенный в советское время. Материальная база не обновляется и не соответствует уровню научно-технического прогресса. Уже в ближайшее время ожидается многократный рост техногенных катастроф. Демографическая ситуация в стране приобрела характер национальной катастрофы. Ежегодные потери населения сравнимы с потерями в крупной войне. Старение нации уровняло количество людей пенсионного возраста с числом работающей части населения.

Вслед за распадом Советского Союза усиливается тенденция по расшатыванию Российской Федерации. Несмотря на попытки правящих кругов представить свой нынешний политический курс как национально-ориентированный, вся экономическая и социальная политика, внешнеполитическая деятельность государства отражают его усиливающуюся зависимость от ведущих империалистических держав. Важнейшие государственные решения принимаются через призму материальных и идеологических интересов зарубежных кредиторов нынешнего российского режима.

Огромных масштабов достиг культурный кризис. Предается забвению выдающееся духовное наследие народа, наполненное высоконравственными ценностями и идеалами. Осуществляется широкомасштабная культурная экспансия и насаждение примитивно-эгоистических жизненных ориентиров, ведущих к полной духовной деградации.

За последнее десятилетие XX столетия и первые годы XXI века коммунистам, всей лево-патриотической оппозиции не удалось добиться предотвращения разрушительных процессов на территории СССР и России, вырвать ее из прокрустова ложа империалистической глобализации, вернуть на путь социалистического развития. Правящий в России режим сохраняет контроль над ситуацией в стране, прикрываясь формальной демократией, манипулируя общественным сознанием, укрепляя созданную им машину государственного насилия всеми способами - от прямых репрессий до фальсификации результатов любых выборов.

Сегодня олигархический капитал, используя практически неограниченные полномочия президента и всю вертикаль исполнительной власти, осуществляет решающую атаку, нацеленную на закрепление господства капиталистического уклада в стране, его укоренение в экономической, социальной и политической сферах. Относительная стабилизация политического режима в России, превращение Федерального Собрания в инструмент покорного выполнения воли финансово-промышленной олигархии, обеспечивают успешную реализацию антинародной политики.

Дальнейшее ухудшение положение подавляющего большинства россиян предопределено новым земельным законодательством, реформами образования, пенсионного обеспечения, ЖКХ, энергетики, МПС. Наступление на права и интересы граждан становится наиболее серьезным испытанием для вступающей в жизнь российской молодежи. Смертность, составляющая 1 миллион жителей страны в год, уносит жизни не только пожилых людей, лишенных достойной старости, но и тысячи молодых жизней. Юноши и девушки уходят из жизни добровольно, гибнут от разгула преступности, погибают в вооруженных конфликтах.

Наряду с общими проблемами молодежь остро чувствует на себе негативные последствия «реформирования» системы образования. Наблюдается агрессивное внедрение в повседневную жизнь худших образцов псевдокультурного суррогата. Учебники по Истории России переписывается по шаблонам западных заказчиков. Героические страницы советского прошлого цинично перечеркиваются, что свидетельствует о полном лицемерии заявлений властей о необходимости восстановления традиций патриотического воспитания.

Мы полагаем, что негативные явления сегодняшней действительности являются не «временными тяготами переходного периода», а родовыми пятнами капиталистической системы. Той самой системы, которая обеспечивает обогащение одних за счет нищеты других. Рост в молодежной среде таких явлений, как наркомания, алкоголизм, преступность, падение нравственности, ухудшение состояния здоровья - неизбежное следствие возврата России на путь буржуазного «развития».

Мы уверены, что любые попытки пропагандировать строительство «процветающей» России на путях капиталистического развития являются лживым лицемерием. На этом пути неизбежно сохранение тех уродливых форм общественного устройства, которые мы имеем сейчас. Иное развитие событий не будет допущено мировым капитализмом, формирующим глобальную экономическую систему и ее влиятельные политические центры.

Альтернатива полуколониальному состоянию России не может быть найдена на путях капиталистического прозябания. Мы убеждены, что лучшее будущее народов России неизбежно связано с социалистическим выбором и коммунистической перспективой.

К КАКОМУ ОБЩЕСТВУ МЫ СТРЕМИМСЯ

Являясь молодежной коммунистической организацией, СКМ РФ понимает коммунизм как определенный уровень развития человеческого общества, при котором научно-технический прогресс создает основу для реализации принципа «от каждого по способностям, каждому по потребностям», а культурный прогресс позволяет его осуществить.

Коммунизм - это общество, где изжиты все формы эксплуатации: человека - человеком, человека - государством, природы - человеком.

Коммунизм - это общество единого человечества, без войн, вражды и преступности, для которого нет иной истории, кроме истории культуры.

Коммунизм - это общество, предполагающее свободный и творческий труд для всех его членов.

Коммунизм - это общество реализованной справедливости.

В будущем у человечества только один выбор: либо гибель или деградация, либо коммунистическое развитие.

Социалистическое общество мы понимаем как общество, которое осознанно продвигается к коммунистическому будущему, ищет для этого оптимальные пути, предотвращая отклонения и зигзаги в своем развитии.

Социализм является обществом реализуемой справедливости, где изживаются все формы эксплуатации, а человек становится целью, а не средством прогресса.

В политической сфере СКМ РФ выступает за отказ от буржуазного парламентаризма и возвращение к принципам Советской власти. Считаем необходимым восстановление контроля представительной власти над исполнительной и создание абсолютно равных условий всем субъектам избирательного процесса. В частности, выступаем за финансирование выборных кампаний исключительно за государственный счет, а не за счет средств кандидатов. Считаем, что такие меры будут не только шагом на пути к восстановлению народовластия в Российской Федерации, но и дадут возможность молодым кандидатам из рабочей, крестьянской и студенческой среды получить доступ к работе в представительных органах власти.

В экономической сфере СКМ РФ выступает за сбалансированную планово-рыночную экономику при определяющей роли государства в ней. Для этого считаем необходимым усиление роли государства в отраслях экономики, составляющих, по словам В.И. Ленина, ее «становой хребет». Полагаем необходимой национализацию нефтяной и газовой промышленности, предприятий энергетики, лесного комплекса, металлургии, считаем недопустимой приватизацию железных дорог и свободную куплю-продажу земель, за исключением дачных, приусадебных и садово-огородных участков, находящихся в личной собственности граждан. Вместе с тем, считаем целесообразным облегчить условия хозяйствования и налоговое бремя для предприятий мелкого и среднего бизнеса, работающих в сфере услуг, легкой и пищевой промышленности, торговле, сельском хозяйстве.

В социальной сфере СКМ РФ выступает за реализацию общегосударственных программ, нацеленных на создание полноценной системы социальной защиты населения, за решение проблем молодежи в области ее трудоустройства, образования, создания семьи, физического и духовного здоровья. Мы отдаем себе отчет в том, что только полное изменение социально-экономического курса позволит аккумулировать ресурсы для кардинального решения социальных проблем молодежи. Вместе с тем, СКМ РФ считает необходимым продолжать и расширять реализацию конкретных программ в области культуры, спорта, социальной политики, борьбе с асоциальными явлениями, патриотическому воспитанию, борьбе с американским и западным засильем.

В сфере межгосударственных отношений СКМ РФ требует от президента и правительства прекратить следование в фарватере империалистической политики ведущих буржуазных государств. Настаиваем на переходе от сугубо пропагандистских акций к практическим шагам по реинтеграции бывших союзных республик, начиная с создания союзного государства с Белоруссией.

СКМ РФ выступает за принятие государством решительных мер по восстановлению боеспособности, лучших традиций и здорового морального климата в Вооруженных силах Российской Федерации. При соблюдении этого условия СКМ РФ выступает против создания «профессиональной» армии и за сохранение всеобщей воинской повинности. Оздоровление ситуации в обществе в целом должно создать условия, когда служба в армии вновь стала бы почетным делом и школой жизни для молодого человека.

Выступая за утверждение не декоративной, а подлинной демократии, СКМ РФ считает необходимым демонтаж сформированной в последние годы антинародной военно-полицейской машины, требует приведения правоохранительных органов в соответствие с действительными задачами борьбы с преступностью и обеспечения безопасности граждан.

СКМ РФ считает необходимыми решительные меры по искоренению преступности среди молодежи на основе устранения порождающих ее социально-экономических причин. Одновременно мы выступаем против ужасающих условий, в которых находятся обвиняемые и осужденные, большинство из которых молодые люди. Требуем от президента и правительства наведения порядка в этой сфере. Наказание должно исправлять, а не калечить!

Исходя из своего видения ситуации, Комсомол России формирует свои задачи.

ЗАДАЧИ СКМ РФ

СКМ РФ считает, что любые долговременные усилия по выводу России из пучины системного кризиса окажутся тщетными, если уже сегодня молодое поколение России станет ее «потерянным поколением». Целенаправленная антикоммунистическая пропаганда большинства средств массовой информации, проповедь бездуховности, насилия, вседозволенности и примитивизма уже сформировали у значительной части молодежи либо полное равнодушие и апатию, либо жесткий индивидуализм, стремление к быстрому и легкому обогащению, зачастую любой ценой. Общество стоит у черты, за которой превращение нынешней молодежи в «потерянное поколение» станет реальностью. В сложившейся ситуации СКМ РФ рассматривает борьбу за спасение молодежи как ключ к спасению всего общества от деградации и разложения.

Мы полагаем, что основными задачами СКМ РФ в настоящее время являются:

- организационное и идейное объединение молодежи, выступающей с левых и патриотических позиций;

- борьба за уничтожение всех форм эксплуатации;

- распространение среди молодежи знаний о теории и практике социализма, пропаганда необходимости возвращения России на путь социалистического развития;

- борьба за создание союзного государства, объединяющего народы России с братскими им народами;

- воспитание молодежи на принципах социальной справедливости, солидарности, патриотизма и интернационализма;

- формирование у молодежи активной жизненной позиции, навыков активной политической деятельности;

- защита прав и интересов молодежи;

- содействие интеллектуальному, творческому, нравственному и физическому развитию молодежи;

- приобщение молодежи к ценностям мировой и отечественной культуры;

- решение конкретных проблем молодежи через реализацию социальных, культурных, образовательных, спортивных и иных программ.

Отстаивая свою позицию, СКМ РФ не питает иллюзий относительно возможности кардинального улучшения положения молодежи при нынешней социально-экономической и политической организации общества, считает своей важнейшей задачей работу ради победы социализма.

СКМ РФ исходит из того, что в стране сегодня нет иной силы, способной решить проблемы общества и молодежи, кроме Коммунистической партии Российской Федерации - ядра левых и народно-патриотических сил России. Поэтому СКМ РФ решительно поддерживает борьбу КПРФ против нынешнего политического режима, за полную смену социально-экономического курса. Мы считаем необходимым строить свою деятельность в тесном сотрудничестве с КПРФ, содействуя проведению ее политики в молодежной среде, привлекая в ее ряды новых сторонников, прежде всего из числа молодежи.

ИДЕЙНЫЕ И ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ПРИНЦИПЫ СКМ РФ

Идейной основой СКМ РФ является марксизм-ленинизм, творчески примененный к современным условиям общественного развития. Анализируя процессы и явления в стране и в мире, СКМ РФ исходит из необходимости их диалектико-материалистического понимания, применения классового подхода, с учетом быстрых изменений в социальной структуре российского общества. Строя свою деятельность, СКМ РФ опирается на опыт предшествующих коммунистических движений и, в особенности, на опыт большевизма.

Союз коммунистической молодежи Российской Федерации полагает, что интересам большинства классов и социальных групп страны, безусловно, соответствует возврат России на путь социалистического развития. При определении конкретной модели такого развития считаем заслуживающим особого внимания и изучения современный опыт стран социалистического выбора - Китая, Кубы, Вьетнама.

Идеологическая линия СКМ РФ предусматривает сочетание принципов патриотизма и интернационализма в практической работе.

Патриотизм мы понимаем как сохранение исторических и культурных традиций народов России и Советского Союза; воспитание молодежи в духе любви к своей родине; стремление к восстановлению союзного государства; решительное противодействие попыткам США и других империалистических стран насадить в России западную идеологию, культуру и образ жизни; противодействие проектам империалистической глобализации.

Интернационализм мы понимаем как признание безусловного равенства людей всех национальностей; недопустимость притеснения по национальному признаку; нетерпимость к проявлениям расизма, шовинизма, национализма; необходимость объединения усилий молодежных коммунистических организаций на международном уровне.

Формируя свое отношение к религии, СКМ РФ исходит из материалистического мировоззрения, но считает возможным членство верующих в рядах своей организации. СКМ РФ не ставит задачу борьбы с традиционными для России религиями - православием, мусульманством, буддизмом, но выступает против экспансии католицизма на территорию России и за решительную борьбу против агрессивных религиозных сект.

СКМ РФ свободен в определении своей структуры, принципов, целей, форм и методов деятельности при соблюдении законодательства Российской Федерации. Строя свою внутрисоюзную работу, СКМ РФ исходит из принципа демократического централизма и необходимости построения организации по территориально-производственному признаку.

СКМ РФ руководствуется принципом партийного руководства со стороны КПРФ, понимая под ним политическую ориентацию СКМ РФ на Коммунистическую партию Российской Федерации и согласование с руководящими органами КПРФ своей позиции по всем ключевым вопросам. При этом, действуя на основе законодательства Российской Федерации, СКМ РФ сохраняет статус организационно самостоятельного общероссийского общественного объединения.

СКМ РФ полагает, что мнение комсомольской организации по различным вопросам партийной работы с молодежью должно учитываться партийными органами при принятии соответствующих решений. СКМ РФ рассчитывает, что точка зрения выборных органов СКМ РФ будет иметь для руководящих органов КПРФ приоритетный характер перед предложениями иных молодежных организаций.

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ СКМ РФ

Для реализации поставленных задач СКМ РФ использует различные формы работы, ведет разнообразную деятельность:

- развивает сеть региональных, местных и первичных отделений СКМ РФ;

- пропагандирует цели, задачи и деятельность СКМ РФ, идеи и идеалы комсомольского движения;

- осуществляет защиту прав и интересов молодежи всеми законными способами;

- организует собрания, митинги, демонстрации, пикетирования с целью выражения своего мнения по актуальным проблемам жизни общества и молодежи;

- разрабатывает молодежные программы в области науки, культуры, образования, интеллектуального развития, патриотического воспитания, социальной поддержки, занятости, спорта, информационного обеспечения, досуга;

- осуществляет разнообразные молодежные программы как самостоятельно, так и через взаимодействие с органами государственной власти, молодежными и иными общественными организациями;

- участвует в разработке и реализации мер государственной молодежной политики на уровне Российской Федерации, ее субъектов и местного самоуправления;

- участвует в избирательных кампаниях КПРФ, выдвигает, во взаимодействии с КПРФ, своих представителей в органы государственной власти различных уровней;

- учреждает средства массовой информации, занимается издательской деятельностью;

- организует университеты, курсы, клубы, кружки, библиотеки, студии, летние лагеря;

- содействует развитию детского пионерского движения на территории Российской Федерации;

- развивает международное сотрудничество.

Деятельность членов СКМ РФ основывается на принципах добровольности, самоуправления, равноправия, идейного единства и солидарности.

СКМ РФ И МОЛОДЕЖНОЕ ДВИЖЕНИЕ

В интересах решения проблем молодежи СКМ РФ открыт для сотрудничества с любыми молодежными объединениями, за исключением организаций фашистского, ультраправого толка, стоящих на позициях расизма, шовинизма и антикоммунизма. Принципами сотрудничества с иными молодежными организациями России СКМ РФ видит:

- взаимное уважение сторон;

- сохранение организационной и идейной самостоятельности сторон;

- обоюдность и конкретность вклада, вносимого в решение молодежных проблем.

Союз Коммунистической Молодежи Российской Федерации считает себя частью мирового молодежного коммунистического, левого движения; взаимодействует с зарубежными молодежными объединениями на принципах идейной общности, равенства, товарищества и взаимопомощи.

СКМ РФ выражает солидарность и поддерживает борьбу народов и молодежи Палестины, Западной Сахары, Кубы, КНДР и других стран против империалистической агрессии и диктата.

Выступая за развитие международного взаимодействия молодежных организаций левой, подлинно демократической направленности СКМ РФ участвует в работе Всемирной Федерации Демократической Молодежи (ВФДМ), поддерживает иные формы сотрудничества с идейно близкими молодежными организациями других государств.

Являясь участником Союза Комсомольских Организаций - ВЛКСМ, СКМ РФ придает важное значение координации деятельности коммунистических молодежных организаций на территории СНГ, стремится к укреплению их сотрудничества и максимально тесной координации деятельности.

СКМ РФ сохраняет приверженность политическим и историческим традициям комсомола, рожденного в 1918 году в тяжелый для молодой Советской России период. Мы считаем себя наследниками славного комсомольского прошлого и хотим быть достойными преемниками героев-комсомольцев советского периода. Мы подтверждаем наш социалистический выбор и наш лозунг, принятый учредительным съездом СКМ РФ в 2000 году:

«Россия! Молодость! Социализм!»

Капиталистическая система зла и несправедливости будет повержена!

В правоте своего дела мы видим залог нашей победы!

«Программное заявление», разумеется, не было единственным идеологическим документом, принятым на III Съезде. Вместе с ним были одобрены и иные уже откровенно декоративные бумаги. Они получают в наших словах такую суровую оценку не из-за их самих, а из-за их примитивного и крайне вредного для широкого представления общественности характера, о котором вы можете судить сами, так как эти бумаги мы тоже приводим.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

III Съезда СКМ РФ

«О 85-летии ВЛКСМ»

29 октября 2003 года исполняется 85 лет со дня образования Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи - первого в мире массового общественно-политического молодежного объединения.

Героическая история Ленинского комсомола полна великих и трагических вех, неразрывно связанных с судьбой России. Рожденный в грозные годы гражданской войны и интервенции, закаленный на сталинских стройках социализма и фронтах Великой Отечественной войны, комсомол воспитал миллионы советских юношей и девушек в духе идеалов коллективизма, дружбы народов, социальной справедливости и патриотизма. Созидательная, подвижническая деятельность ВЛКСМ была отмечена шестью орденами Советского Союза. Ленинский комсомол получил широкое международное признание, стал передовым отрядом Всемирной Федерации демократической молодёжи.

Подлинной трагедией для молодежи стала буржуазная реставрация на рубеже 80-90 годов XX века. Антинародный режим лишил подрастающего поколения всего: возможности расти морально и физически здоровыми людьми, права бесплатно учиться и отдыхать, права на гарантированное трудоустройство, права жить в сильной и уважаемой всеми стране. Выход из капиталистического тупика - в объединении молодежи для борьбы за свое будущее, за социалистическое возрождение Отечества. Школой такой борьбы и является Ленинский Комсомол. Сегодня красное знамя РКСМ - РЛКСМ - ВЛКСМ с честью несет возрожденный Союз Коммунистической Молодежи Российской Федерации.

III Съезд СКМ РФ отмечает, что 85-я годовщина ВЛКСМ - это не очередной «музейный юбилей», а перекличка поколений патриотов Советской Родины.

III Съезд СКМ РФ постановляет:

1. Объявить 2003 год - год 85-летия ВЛКСМ - годом комсомольской славы. Утвердить план комсомольских дел в рамках подготовки к праздничной дате.

2. Считать главной задачей СКМ РФ в текущем году пропаганду социалистических и патриотических идей, активное участие в избирательной кампании Коммунистической партии РФ и народно-патриотических сил в Государственную Думу ФС РФ, региональные органы власти, органы местного самоуправления.

3. Центральному Комитету СКМ РФ, региональным отделениям комсомола использовать 85-ю годовщину ВЛКСМ для усиления взаимодействия с органами государственной власти и местного самоуправления, общественными объединениями по решению социальных проблем российской молодежи.

4. Обратиться к руководству фракции КПРФ в Государственной Думе ФС РФ с предложением выступить с законодательной инициативой о придании официального общегосударственного статуса празднованию юбилея Ленинского комсомола.

5. Представителям СКМ РФ активизировать работу в федеральном организационном комитете «Комсомолу - 85», региональных оргкомитетах по подготовке к юбилею ВЛКСМ. В случае отсутствия инициативы со стороны региональных и местных властей, создавать такие оргкомитеты совместно с другими молодежными организациями.

6. Региональным отделениям СКМ РФ провести работу по подготовке и организации Ленинского приёма в комсомол.

К МОЛОДЕЖИ РОССИИ

Обращение III съезда СКМ РФ

Юноши и девушки России! Ровесники и друзья!

Пройдет совсем немного времени, и именно мы с вами станем определять лицо России и строить ее будущее.

Мы - последнее поколение, рожденное в СССР, не можем, не имеем права забыть о великом прошлом своей страны, о подвигах своих предшественников, о тех, кто вынес на себе тяготы Великой Отечественной войны, победил фашизм, шагнул в космос, создал могучий оборонный щит Родины, долгие десятилетия являвшийся надежным гарантом мировой стабильности. Только сохраняя добрую память о великом прошлом нашего народа, мы можем рассчитывать на достойное будущее своей страны. А ответственность за это будущее лежит на нас с вами.

Мы, делегаты III съезда Союза коммунистической молодежи Российской Федерации обращаемся к вам сейчас, когда фактически стартовала избирательная кампания по выборам нового состава Государственной Думы - высшего законодательного органа страны. Остается еще полгода до ее официального объявления, и почти год до самого момента голосования. Это достаточный срок, чтобы все обдумать, взвесить и сделать осознанный выбор в пользу лучшего будущего нашей страны и ее молодого поколения.

Из представителей всех партий, имеющих свои фракции в Государственной Думе, только депутаты от КПРФ и их союзники по Агропромышленной депутатской группе все это время твердо и последовательно отстаивали интересы молодого поколения России. Это не громкие слова и не пустые политические декларации. Все это - реальные факты, которые легко проверяются по результатам голосований на заседаниях Государственной Думы.

Именно коммунисты и аграрии неизменно отстаивали интересы науки, культуры, образования, социальных гарантий для молодежи. Отстаивали в то самое время, когда правительство и президент дважды отодвигали на более поздний срок ими же разрекламированное повышение студенческих стипендий. Теперь это повышение обещают с 1 сентября 2003 года, то есть поближе к выборам…

Подобные факты - хороший повод задуматься. Каждый из нас, молодых, сам определяет свои симпатии и антипатии в политике. Но при этом каждый должен видеть факты и считаться с тем, кто реально сможет защитить права и интересы молодежи в новом составе Государственной Думы. Не следует забывать о том, что власть действует тем эффективнее, чем больше она контролируема народом, чем лучше ее решения проходят проверку в дискуссиях с оппозицией. Но для этого оппозиция должна быть сильной. Только тогда она сможет заставить власть считаться со своим мнением и мнением большинства граждан.

Разве это не так? Разве в этих словах есть хоть капля лукавства? Разве из этого не следует, что максимально широкое представительство в российском парламенте коммунистов и их союзников отвечает интересам всей страны, всех народов России, всей российской молодежи?

Вот о чем мы призываем подумать своих ровесников, будь то сторонники или противники социалистической идеи. Простой прагматический расчет должен помочь российской молодежи сделать на будущих выборах верный выбор - выбор в пользу Коммунистической партии Российской Федерации.

Верных вам решений, друзья!

Успехов и уверенности в завтрашнем дне!

Пропагандистский потенциал всех подобных документов был, разумеется, ничтожен, если не отрицателен в своем значении, однако их принимали, не исходя из потребности популяризации идей коммунизма, нет. Они носили декоративный характер и никакого практического применения не несли. Однако Съезд занимался не только подобной деятельностью, но и решал конкретные, стоящие перед верхушкой ЦК, во главе которой стоял К.А. Жуков,задачи.

Через полгода начинались новые думские выборы и, исходя из карьерных побуждений, маскируемых в желание помочь партии омолодиться, ее старение невероятно сильно ощущалось еще в середине 90-х, некоторые деятели Бюро ЦК СКМ отчаянно рвались в Государственную Думу, где, и только где, видели свое буржуазное процветающее будущее. Именно поэтому, а не из-за реальной необходимости показать молодые лица, как уже тогда призывал И. Пономарев, делегаты Съезда побудились обратиться к ЦК КПРФ.

ОБРАЩЕНИЕ

III СЪЕЗДА СКМ РФ

К ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Уважаемые товарищи!

Мы, делегаты III Съезда СКМ РФ, считаем, что единственной политической сило, в полной мере выражающей интересы подавляющего большинства населения нашей многонациональной Родины, является Коммунистическая партия Российской Федерации. Поэтому завоевание партией политической власти - основная стратегическая цель нашей деятельности.

В силу этого важнейшей задачей текущего года является обеспечение максимального для КПРФ результата на выборах в Государственную Думу. Необходимо добиться избрания как можно большего количества депутатов от народно-патриотических сил во главе с КПРФ.

В этих условиях партии необходимо завоевать максимальное число голосов всех слоев избирателей, в том числе молодежи. А интересы молодежи в Государственной Думе с наибольшей эффективностью могли бы отстаивать молодые депутаты.

Главным помощником КПРФ в проведении ее политики в молодежной среде, несомненно, является комсомол. Поэтому нам представляется очень важным наличие хотя бы одного представителя СКМ РФ в составе депутатского корпуса высшего законодательного органа страны.

Исходя из этого, мы, делегаты III Съезда СКМ РФ, обращаемся к вам с просьбой предоставить одно место в центральной части федерального списка кандидатов в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации от избирательного объединения, сформированного КПРФ, представителю СКМ РФ.

Одновременно обращаемся с просьбой рассмотреть возможность выдвижения кандидатами в депутаты Государственной Думы представителей СКМ РФ - членов КПРФ по одномандатным округам

Но партия не вняла этим мольбам. И сделала она так, не потому, что понимала и не одобряла тех, кто рвался на плечах этого решения стать полноправным депутатом. Нет, у нее были другие проблемы, и ее руководителя вовсе не хотелось уступать ценный мандат какому-нибудь бездарному и даже вредному на публике «юному» карьеристу. Не помогло в этом деле даже нижеследующее немарксистское льстивое с карьерной интригой обращение.

ОБРАЩЕНИЕ

III СЪЕЗДА СКМ РФ

К ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Уважаемые товарищи!

Мы, делегаты III съезда СКМ РФ, считаем возможным констатировать, что усилия Коммунистической партии Российской Федерации и ее Центрального Комитета, направленные на отстаивание интересов подавляющего большинства граждан нашей страны способствуют не только сохранению ее высокого авторитета среди представителей старших поколений, но и разворачивают лицом к партии все большее число молодых людей. Такой поворот тем ценнее, что новые поколения российской молодежи не были непосредственно знакомы с достижениями реального социализма в СССР. Это значит, что их выбор в пользу КПРФ - не просто форма благодарности Советской власти за свое достойное прошлое, а результат осознанной оценки российской действительности.

Союз коммунистической молодежи, созданный три года назад при непосредственной поддержке партийных структур, видит свою основную задачу в привлечении молодежи на сторону партии, в росте партийных рядов, в пропаганде среди молодежи отстаиваемых КПРФ ценностей, идей и идеалов. Прошедшие годы помогли комсомольским организациям приобрести необходимый опыт работы, усилить свое влияние в молодежных коллективах, расширить и укрепить свой актив, обеспечить увеличение притока молодежи в ряды КПРФ. Во многих регионах доброй традицией стала выдача выборными органами СКМ РФ рекомендаций своим представителям на вступление в КПРФ.

Однако, несмотря на определенные положительные результаты, необходимо признать: путь коммунистов к сердцам молодежи не будет легким. Серьезной преградой на этом пути остается целенаправленная деятельность правящих кругов по насаждению индивидуализма, корысти и бездуховности в молодежной среде. Продолжается разрушение российской системы образования, искажается картина советского прошлого в школьных и вузовских курсах истории, фактически уничтожена стройная система воспитательной работы в образовательных учреждениях. Все это делает свое черное дело, самым негативным образом отражаясь на молодежи России.

В создавшейся ситуации мы обращаемся к Центральному Комитету КПРФ с просьбой о введении в структуре Центрального Комитета должности секретаря по работе с молодежью из числа молодых коммунистов, работающих в ЦК СКМ РФ.

Выступая с данным предложением, мы руководствуемся следующими соображениями:

- увеличение процента молодежи среди вступающих в ряды КПРФ требует обратить внимание на организационно-кадровую работу с молодыми коммунистами, придать этой работе систематический характер;

- в условиях общего ухудшения положения российской молодежи, с одной стороны, создаются условия для роста левых настроений в ее среде, и, с другой стороны, усиливается целенаправленная деятельность режима по разложению молодежи, дабы не допустить ее поворота в сторону КПРФ, в связи с чем возникает необходимость усилить молодежную составляющую в политике партии, сформировав необходимую для этого организационную основу;

- количественный и качественный рост СКМ РФ, как главного стратегического союзника КПРФ в молодежной среде, требует усиления внимания к его деятельности со стороны ЦК партии и налаживания максимально тесного взаимодействия в вопросах работы с молодежью;

- решение данного вопроса послужит стимулом для усиления молодежной составляющей в работе региональных и местных отделений партии и в период подготовки и проведения важнейших избирательных кампаний 2003-2004 годов будет способствовать мобилизации «молодежного ресурса партии

12. Как проходил III Съезд.

Когда все закончилось, было принято следующее постановление. Оно отразило, казалось все основные решения и этапы Съезда, но оно не смогло, так как не хотело выразить всю ту его внутреннюю суть, без которой нельзя и пытаться вникнуть в природу такого явления как III Съезд СКМ. Вот поэтому мы и остановимся на этом подробней.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

о III Съезде СКМ РФ

22 февраля в подмосковном пансионате «Липки» прошел III Съезд СКМ РФ. На Съезд было избрано 266 делегатов, представлявших 79 субъектов Российской Федерации. Присутствовал 251 делегат. В работе Съезда приняли участие множество гостей из региональных отделений СКМ РФ, республиканских комсомольских организаций, входящих в СКО-ВЛКСМ, дружественных зарубежных организаций из Вьетнама, Греции, Кипра, Кубы, Палестины, представители руководства и актива КПРФ, ветераны комсомола, прочие гости. Среди гостей находился Президент Всемирной Федерации демократической молодежи (ВФДМ) Ираклис Цавдаридис. В работе Съезда участвовали Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, секретари ЦК КПРФ О.А. Куликов и С.А. Потапов.

Съезд рассматривал следующие вопросы:

1. Отчет Центрального Комитета СКМ РФ III Съезду СКМ РФ (докладчик К. Жуков);

2. Отчет Центральной Контрольной Комиссии СКМ РФ III Съезду СКМ РФ (докладчик О. Ковалева);

3. О праздновании 85-й годовщины ВЛКСМ (докладчик И. Макаров);

4. О внесении изменений и дополнений в Устав СКМ РФ (докладчик А. Карелин);

5. О программно-идеологических документах СКМ РФ (докладчик Д. Новиков);

6. Выборы Центрального Комитета СКМ РФ;

7. Выборы Центральной Контрольно-ревизионной Комиссии СКМ РФ;

8. Разное.

В прениях по докладам выступили: Э. Хидиров (Республика Дагестан), Ю. Юхневич (Тюменская область), Л. Трошина (Сахалинская область), М. Нурматова (Алтайский край), Д. Павлов (Саратовская область), Д. Смирнов (Вологодская область), С. Быков (Орловская область), Л. Коннова (Республика Мордовия), Т. Ракутина (Амурская область), В. Королева (Московская область), П. Ашихмин (Приморский край). С приветствиями к Съезду обратились лидеры комсомольских организаций Украины (А. Полиит), Белоруссии (Д. Яненко), Молдовы (Т. Некоарэ), Грузии (Т. Пипия), Армении (Е. Казарян), Азербайджана (Р. Гусейнов), лидер ВФДМ И. Цавдаридис, другие гости из дальнего зарубежья. С большой приветственной речью выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Перед участниками Съезда с лекцией, посвященной экономической стратегии НПСР, выступил С.Ю. Глазьев.

В адрес Съезда поступил ряд приветствий.

Были приняты новые редакции Программного заявления и Устава СКМ РФ, Постановление Съезда «О праздновании 85-й годовщины ВЛКСМ», Заявление III Съезда СКМ РФ по международным вопросам, Заявление III Съезда СКМ РФ «Руки прочь от Ирака!», Обращение III Съезда СКМ РФ «К молодежи России», а также два обращения к Центральному Комитету КПРФ.

Избран Центральный Комитет СКМ РФ в составе 61 члена и 26 кандидатов и ЦКРК в составе 19 человек.

На организационном Пленуме Центрального Комитета Первым секретарем ЦК СКМ РФ вновь избран К. Жуков. Вторым секретарем ЦК избран Р. Хугаев (Республика Северная Осетия - Алания). Секретарями ЦК стали А. Карелин (Москва), В. Королева (Московская область), Л. Коннова (Республика Мордовия), И. Макаров (Воронежская область), Д. Новиков (Амурская область), М. Сурайкин (Москва), К. Тайсаев (Республика Северная Осетия - Алания) и Э. Хидиров (Республика Дагестан). В состав Бюро ЦК СКМ РФ вошли 20 человек: секретари ЦК, семь федеральных комсоргов в федеральных округах России, а также два депутата областных органов законодательной власти Ю. Афонин (Тульская область) и С. Быков (Орловская область) и министр по делам молодежи Ивановской области С. Жубаркин.

На организационном Пленуме Центральной Контрольно-ревизионной Комиссии ее Председателем вновь избрана О. Ковалева

Итак, все началось с отчетного доклада Первого секретаря СКМ РФ К.А. Жукова. Это был шедевр бесполезной и бессмысленной долговременности. Пустые, напыщенно противоречивые обороты сменяли один другой в однотонном, как при введение в транс, голосе докладчика. Не все выдержали пытку докладом, многие делегаты уже тогда покидали зал, устремляясь в роскошный бассейн или сауну Липкинского пансиона. Затем были прения и в их итоге работу ЦК признали удовлетворительной, хотя раздавались справедливые голоса с требованием не принимать такого решения.

Отчет ЦКК О. Королевой не был чем-то примечательным в работе Съезда, но он и не нес в себе сигналов к пробуждению негативных эмоций в сердцах делегатов. Отчет прошел хорошо, в смысле без скандальных эмоций. Пункты с 3-го по 5-й так же, несмотря на небольшой скандал, связанный с провокацией РКСМ (если это не было подстроено организаторами для разрядки напряжения скуки) прошли без особых свершений. По Программному заявлению Колташов, Волкова в тот момент в зале не было, голосовал против, как голосовал он и против предложений Жукова временно отказаться от критики Русской православной церкви, католицизма и ислама, сосредоточив свою «антиклерикальную» позицию на осуждении тоталитарных сект. Это предложение к слову прошло до удивления легко. Против поднялась только одна рука. Другое предложение Жукова тоже вызвало поднятие этой же наверняка единственной руки против. Первый секретарь ЦК предложил одобрить насильственную вербовку. Нет, не пугайтесь, все звучало гораздо мягче. Как? Примерно так: «Защита интересов России требует от нас сформулировать свою позицию по вопросу массовой армии и сохранении священного долга перед отечеством… Поэтому мы определяем ее, как позицию поддержки».

Но III Съезд, в итоге которого было принято нижеследующее постановление, дал сибирским делегатам не только подлинное, выразившееся в критической оценке, представление о ЦК и организации в целом, но и, это помимо в основном негативных впечатлений, помог найти здоровое звено в руководстве СКМ. Уже в эти дни удалось наладить контакты с лучшими представителями СКМ Андреем Карелиным и Дмитрием Новиковым, бывшими тогда секретарями ЦК. Одновременно обнаружились и те, в этом немало помог так же участвовавший в Съезде, хотя и не бывший делегатом, Максим Кузьменко, кого можно было бы отнести к идейным противникам. Впрочем, сами эти люди помогли все это понять. Среди таких лиц на первых местах оказались главный комсомолец К. Жуков и секретарь по оргработе М. Сурайкин. Последний аппаратно постарался зачислить предложенного Новосибирским обкомом СКМ В. Колташова вместо членов ЦК в кандидаты.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

III Съезда СКМ РФ

«Об итогах работы СКМ РФ в 2001-2002 годах и об основных задачах на 2003 год»

Заслушав и обсудив отчеты ЦК и ЦКК СКМ РФ Съезд отмечает, что деятельность СКМ РФ в период 2001-2002 гг. осуществлялась в условиях дальнейшего осложнения социально-экономической и политической обстановки в стране и в мире.

Агрессивная, экспансионистская политика мирового империализма под руководством администрации США обуславливает дальнейшее нарастание международной напряженности, углубление системного кризиса в большинстве стран мира. В этих условиях действия российских властей под руководством Президента В.В. Путина направлены на существенное ослабление позиций России на международной арене.

Политика путинского режима внутри страны характеризуется дальнейшим углублением губительного «курса реформ», наиболее яркие признаки которого - завершение процесса грабительской приватизации остатков некогда общенародной собственности, постепенное урезание социальных программ, дальнейшее ослабление боеспособности вооруженных сил, реформы земельного и трудового законодательства, ЖКХ, энергетики, МПС. Все эти шаги приводят к дальнейшему ухудшению положения подавляющего большинства россиян, в особенности, молодежи.

Реакцией на эти события является существенное полевение настроений в молодежной среде, возрастание протестного потенциала молодежи, и как следствие, активизация действий оппозиционных молодежных объединений.

Поэтому антинародный режим, взявший курс на формирование псевдоправового полицейского государства, направляет особые усилия на осуществление репрессивной политики по отношению к активистам левых молодежных организаций, в том числе и СКМ РФ.

В этих условиях СКМ РФ считает своей важнейшей задачей бескомпромиссную, последовательную борьбу против навязываемого курса, в защиту интересов подавляющего большинства нашего народа. Являясь крупнейшей молодежной организацией в стране, мы особое внимание уделяем задаче всесторонней защиты интересов российской молодежи, решать которую намерены всеми законными средствами.

СКМ РФ полностью разделяет и поддерживает Программу Коммунистической партии Российской Федерации и политическую линию ее руководства. Мы считаем безусловно необходимым взятие политической власти в стране силами народно-патриотической оппозиции во главе с КПРФ. Исходя из этого, важнейшей задачей текущего года следует считать обеспечение наибольшего для КПРФ результата на предстоящих в конце года выборах в Государственную Думу ФС РФ.

За период 2001-2002 гг. СКМ РФ провел значительную работу по привлечению молодежи под знамена КПРФ, по укреплению структур союза. Завершается этап организационного становления СКМ РФ как общероссийской комсомольской организации. Региональные отделения союза созданы в 79 субъектах Российской Федерации, действуют несколько сот местных и тысячи первичных отделений. За отчетный период численность союза возросла на 7 тысяч человек. Вместе с тем, во многих городах и районах, большинстве вузов страны комсомольские организации пока не созданы. Серьезной проблемой остается привлечение в ряды комсомола сельской молодежи.

Регулярно, в соответствии с Уставом, проводились Пленумы ЦК СКМ РФ. Начиная с мая 2001 г. введена практика проведения выездных Пленумов ЦК комсомола в различных регионах. Эта традиция способствовала росту авторитета КПРФ и СКМ РФ среди молодежи в принимающих регионах и вовлечению в ряды партии и комсомола дополнительного актива. Однако, не всегда соблюдались уставные сроки заседаний Бюро ЦК СКМ РФ, ряд членов Бюро не справлялся со своими обязанностями.

Расширяется участие комсомольцев в массово-политических мероприятиях. За отчетный период СКМ РФ в союзе с другими левыми молодежными организациями провел, в частности, молодежные марши «Антикапитализм-2001» и «Антикапитализм-2002», вызвавшие широкий резонанс в России и за рубежом.

Во многих региональных комсомольских организациях выпускаются собственные молодежные газеты. Еженедельно на радиостанции «Резонанс» выходит программа ЦК СКМ РФ «Молодой патриот». На неплохом уровне функционирует сайт ЦК СКМ РФ в сети Интернет, имеются свои сайты у ряда региональных и даже местных комсомольских организаций. В то же время в сфере идеологической и агитационно-пропагандистской работы имеются нерешенные проблемы, в частности, пока не выполнена задача издания общероссийской комсомольской газеты.

В ЦК СКМ РФ функционирует информационно-аналитический центр, занимающийся сбором и анализом информации о широком спектре социально-политических процессов, прежде всего, в молодежной сфере. Три раза в месяц выходит Электронный пресс-бюллетень ИАЦ.

Недавно СКМ РФ был включен в Федеральный реестр молодежных организаций, пользующихся государственной поддержкой. Однако требуется усиление взаимодействия структур СКМ РФ с государственными органами как на центральном, так и на региональном уровнях.

СКМ РФ зарекомендовал себя активным помощником КПРФ в проведении выборных кампаний. Так, летом 2001 г. ЦК СКМ РФ своими силами организовал выезд группы комсомольцев из восьми регионов России в Нижегородскую область, что внесло свой вклад в победу на губернаторских выборах кандидата, выдвинутого КПРФ. Ряд членов СКМ РФ стали депутатами законодательных органов власти субъектов Федерации, десятки комсомольцев избраны в органы местного самоуправления.

Значительная работа была проведена ЦК СКМ РФ в сфере международных контактов. В августе 2001 г. под руководством СКМ РФ была сформирована российская делегация, принявшая участие в XV Всемирном фестивале молодежи и студентов в Алжире. СКМ РФ был включен в состав ВФДМ. В апреле 2001 г. СКМ РФ принял участие в XXVI Съезде ВЛКСМ в Киеве, преобразовавшем эту организацию в СКО-ВЛКСМ. Некоторые активисты СКМ РФ тесно взаимодействуют с международным антиглобалистским движением.

Имеется опыт успешного взаимодействия ряда региональных отделений СКМ РФ с пионерскими организациями, однако в целом эта работа пока не поставлена на должном уровне. Не выполнена задача создания Всероссийской пионерской организации, в большинстве субъектов РФ пионерское движение существует вне контроля комсомольских организаций.

Ряд региональных отделений СКМ РФ активно практикуют неполитические формы работы с молодежью.

За отчетный период материально-техническое обеспечение большинства мероприятий СКМ РФ осуществлялось в основном своими силами. В последнее время ЦК СКМ РФ при поддержке КПРФ и НПСР начал осуществлять собственные хозяйственные проекты, что позволяет рассчитывать на постепенный переход комсомольских организаций на полное самофинансирование. В то же время материально-техническая база СКМ РФ пока остается недостаточной, в частности, плохо налажена система сбора членских взносов.

Съезд ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Признать работу Центрального Комитета за период, прошедший со II Съезда СКМ РФ, удовлетворительной.

2. Утвердить отчет Центральной Контрольной Комиссии СКМ РФ.

3. Региональным комитетам СКМ РФ уделять особое внимание развитию сети местных и первичных отделений СКМ РФ, приему новых членов.

4. Центральному Комитету СКМ РФ, региональным комитетам всемерно способствовать созданию в первичных отделениях и выборных органах союза атмосферы товарищества, при жесткой комсомольской дисциплине, поддерживать высокие нравственные требования к членам СКМ РФ. Соблюдая принцип демократического централизма, беспощадно пресекать любые попытки нарушить организационное единство СКМ РФ.

5. Продолжить создание системы идеологической и политической подготовки членов СКМ РФ.

6. Решить задачу издания общероссийской комсомольской газеты.

7. Считать важнейшей задачей комсомола всемерное содействие достижению максимального результата для КПРФ на предстоящих в конце года выборах в Государственную Думу ФС РФ. Обратиться к ЦК КПРФ с просьбой рассмотреть возможность выдвижения представителей СКМ РФ в депутаты Госдумы.

8. Продолжить работу по прорыву информационной блокады, способствовать более полному освещению деятельности СКМ РФ в СМИ, прежде всего, электронных.

9. Региональным комитетам СКМ РФ обратить особое внимание на необходимость развития неполитических форм работы с молодежью.

10. Центральному Комитету СКМ РФ, региональным комитетам активнее выдвигать предложения по доктрине государственной молодежной политики для рассмотрения в Государственном Совете РФ при Президенте РФ, по другим нормативным актам, касающимся молодежи.

11. Центральному Комитету СКМ РФ разработать и реализовать федеральные целевые программы по вопросам социальной защиты молодежи.

12. Осуществить все необходимые меры для создания Всероссийской пионерской организации, ориентированной на КПРФ и СКМ РФ.

13. Региональным отделениям завершить процесс регистрации в региональных органах юстиции.

14. Наладить систему сбора членских взносов и добровольных пожертвований, продолжить работу над созданием и укреплением собственных хозяйственных проектов.

15. Усилить работу СКМ РФ в рамках СКО-ВЛКСМ.

16. Считать необходимым дальнейшее расширение и углубление связей СКМ РФ с дружественными организациями в дальнем зарубежье

Уже спустя два год можно было судить, насколько не выполнено решение III Съезда. У комсомола по-прежнему не было газеты, сайт ЦК напоминал истлевший труп, финансы отсутствовали, не имелось ни пионерской организации, ни много другого запланированного в решениях. Коротко останавливаясь на одном из этих пробелов в работе, стоит отметить какой из них самый черный, а самым черным пробелом были финансы. Уже вторую часть заседания оставшиеся в полупустом зале делегаты могли наблюдать в каком, вызванном приемом спиртосодержащих препаратов различным марок, состоянии находится Первый секретарь организации. Впрочем, это мало кого тревожило, так как многие участники съезда сами были каленые и сидели с покрасневшими лицами. Однако все это было пустяком, по сравнению с технической проблемой исчезновения Жукова сразу же после основных мероприятий вместе с деньгами на обратную дорогу для делегатов III Съезда. Он впоследствии нашелся, разумеется, не сам по себе, а вследствие обращений возмущенных комсомольцев к Зюганову. И все же найдясь Первый секретарь явился в здание ЦК с явным гегемоном спирта в крови и уже на месте выдал положенные средства участникам Съезда. Но вернемся к порядку хода событий.

Иракская война еще не начавшаяся уже остро маячила на горизонте. Об этом тогда говорили все и многие левые даже, не зная зверского антикоммунизма Саддама, поддерживали режим Хусейна. Об угрозе предстоящей войны говорили и многие делегаты на Съезде, так же волновали комсомольцев и иные проблемы международной политики. В итоге были приняты следующие констатационные заявления, выразившие общие настроения, но никак не организующие комсомольских выступлений против войны:

ЗАЯВЛЕНИЕ

III Съезда СКМ РФ

по международным вопросам

Двадцатый век не разрешил социально-экономических, политических, национальных и религиозных противоречий, раздиравших человечество. После распада Советского Союза и утверждения однополярного мира эти проблемы только усугубились. Становится очевидным, что предполагаемая «цивилизованными» странами модель социально-экономических отношений может оказаться губительной. Причем в настоящее время благополучие и стабильность Западной Европы и северной Америки также находится под большим вопросом. Однако ведущие мировые державы и прежде всего США не желают менять свою экспансионистскую политику.

Не разрешен ни один конфликт в Латинской Америке. Экономическая политика МВФ и США привела к хозяйственному коллапсу и социальной катастрофе в ряде государств, прежде всего в Аргентине. Менее чем за год в Венесуэле спровоцированы две попытки государственного переворота и свержения президента Уго Чавеса в ответ на его попытку поставить под действенный контроль деятельность государственных же нефтяных компаний. Фактически продолжается гражданская война в Колумбии, где правоэкстремистские полувоенные формирования открыто поддерживаются США.

Одной из главных горячих точек планеты остается Ближний Восток. Продолжается незаконная оккупация Палестины Израилем, вопреки многочисленным резолюциям ООН, при явном потворстве Израилю со стороны США и их европейских союзников. С октября 2000 года - времени начала второй интифады - убито и ранено несколько тысяч палестинцев, в том числе женщин и детей. Но любая борьба палестинцев с оккупантами объявляется Израилем терроризмом, тогда как собственные чудовищные акции - мерами самозащиты.

Резко осложнилась ситуация вокруг Ирака. Обострение, односторонне спровоцированное США, может привести к самым непредсказуемым и тяжелым последствиям.

В худшую сторону изменилась обстановка в Центральной Азии и на Дальнем Востоке. После оккупации Афганистана под предлогом борьбы с терроризмом США и рядом стран НАТО население этой многострадальной страны не стало жить ни богаче, ни благополучнее, продолжает страдать от нищеты и непрекращающейся гражданской войны. Все это приводит к радикализации населения, возникновению новых экстремистских организаций и ослаблению безопасности в регионе, граничащем с Россией. При преступном потворстве Российской Федерации в бывших советских республиках Средней Азии появились американские военные базы. Наглый шантаж со стороны США в адрес проводящей независимую политику КНДР ставит дальневосточный регион на грань военного конфликта.

Жители беднейшего континента Земли - Африки - продолжают умирать от голода, болезней, нищеты и войн. Все это приводит к огромным потокам беженцев и эмигрантов в богатые страны Запада, что обостряет обстановку уже в самой Европе, порождая новые экономические и социальные проблемы.

Уничтожена Югославия - одно из немногих европейских государств, не желавших следовать в фарватере политики США, Германии или Франции. Десятилетие войн, приведших к огромным человеческим жертвам, закончилось полным распадом некогда процветающего государства. Его лидеры, защищавшие независимость и единство страны, оказались на скамье подсудимых незаконного Гаагского Трибунала, а истинные виновники трагедии не понесли никакого наказания и выступают в роли «судей». Тлеют нерешенные конфликты в Македонии и на юге Сербии. За все это несут ответственность не только НАТО и политические институты ЕС, принявшего активное участие в агрессии 1999 года, но и Россия, не предотвратившая этой агрессии.

Со всей очевидностью можно сказать, что события 11 сентября - крупнейшая провокация, благодаря которой американская военщина получила карт-бланш на любые действия в любой точке света. Таким образом, власти США имеют эксклюзивное право называть, кого им заблагорассудится, преступниками, «осью зла» или террористами. К тому же «борьба с терроризмом» привела к сворачиванию демократических прав и свобод в самих США и Западной Европе.

Но есть и обнадеживающие тенденции. Выступления против войны в Ираке - самые многочисленные за прошедшие 50 лет, попытка Франции и Германии заявить о своей самостоятельной позиции, некоторые другие события говорят о том, что потенциал сопротивления «новому мировому порядку» еще далеко не исчерпан, что возможно новое, лучшее мироустройство. Именно поэтому СКМ РФ призывает всех, кому дорог мир во всем мире, поддержать усилия ширящегося народного антиглобалистского движения против «нового мирового порядка» по рецептам из Вашингтона. Россия должна занять свое место в этих процессах, а не плестись в хвосте империалистической глобализации. Исходя из этого, СКМ РФ поддерживает настойчивые усилия руководства КПРФ по обузданию экспансионистской политики США, претендующих на роль мирового жандарма. Необходимо также поддерживать тесные контакты с коммунистическими и левыми молодежными организациями СНГ и международным молодежным коммунистическим движением.

РУКИ ПРОЧЬ ОТ ИРАКА!

Заявление III Съезда СКМ РФ

Мир стоит на пороге очередной войны, развязать которую готовятся наиболее реакционные силы мирового империализма. На этот раз жертвой их агрессивной политики стал народ Ирака. Любой день и час может стать началом трагедии иракского народа по воле наиболее реакционных кругов США и ряда их союзников. Несмотря на отсутствие в этой стране оружия массового уничтожения, что подтверждено многочисленными международными инспекторами и экспертами ООН, США методично и планомерно ведут подготовку к агрессии. Их лицемерные аргументы о защите безопасности и борьбе с терроризмом не воспринимаются всерьез даже давними соратниками США по НАТО - Францией и Германией.

Мы, делегаты III Съезда Союза коммунистической молодежи Российской Федерации, выражаем свой решительный протест против циничной, попирающий все нормы права и морали политики вашингтонской администрации.

В результате возможной войны во имя экономических и геополитических интересов правящих кругов США могут погибнуть десятки тысяч ни в чем не повинных людей. Боевые действия окажутся губительными не только для Ирака, но и для всего ближневосточного региона. Широкомасштабная война с непредсказуемыми последствиями может поставить на грань существования само человечество. США - единственная страна в мире, уже применявшая ядерное оружие против мирного населения, и нет никакой гарантии, что подобное не повторится вновь! Поэтому предотвратить надвигающуюся агрессию - не только дело чести и справедливости, но и акт самосохранения.

Мы отдаем себе отчет в том, что обуздать безудержное стремление США к глобальному диктату способна только солидарность всех прогрессивных сил планеты, и обращаемся ко всем людям доброй воли с призывом не снижать накал антивоенных выступлений, расширять свой протест против политики агрессоров.

Мы обращаемся к молодежи России с призывом не оставаться равнодушными к проблемам мировой политики, высказывать свое возмущение агрессивным курсом США не только в курилках между лекциями, но и непосредственно участвовать в акциях протеста, самим организовывать такие акции, вести сбор подписей против развязывания войны.

Мы выступаем не только против империалистической агрессии в Ираке, но и против всякого безосновательного вмешательства ястребов из Вашингтона в дела независимых государств. Мы против любых попыток как силового, так и "мирного" разоружения Ирака, ибо это противоречит нормам международного права. Мы настаиваем на том, чтобы проводимый президентом России внешнеполитический курс строился именно на этой принципиальной основе.

Одним словом, мы выступаем против любых вариантов обустройства мира по образцу концентрационного лагеря, даже если речь идет о суперсовременной модели такого лагеря, разработанной в США.

Именно поэтому мы заявляем:

· Нет - войне в Ираке!

· Нет - агрессивному курсу империализма!

· Да - диалогу и сотрудничеству народов!

По окончании III Съезда фактически за закрытыми дверями для большинства делегатов прошел пленум ЦК СКМ РФ. Это заседание не стало историческим, оно ничем не удивило ни передовых российских левых, ни даже большинство комсомольцев. Прежнее руководство осталось на месте и даже К. Жуков, изрядно насоливший и без того малопривлекательной репутации СКМ своими фокусами с акциями возглавляемого им пароходства, остался на прежней должности главного комсомольца.

13. Устав.

Наш рассказ не был бы полным, если бы мы не остановились на таком важном явлении как Устав. Тут, пожалуй, стоит воздержаться от комментариев, лишь указав на Мартовско-Плехановский строй этого документа и его слабый содержательный характер, в котором организационные идеи марксизма представлены так слабо, как только можно их представить, не уклонившись от слова «коммунизм». Устав с внесенными III Съездом изменениями мы приводим ниже, сперва представляя вниманию читателя постановление о новой редакции этой бумаги.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

III Съезда СКМ РФ

«Об утверждении новой редакции Устава СКМ РФ»

1. Утвердить новую редакцию Устава СКМ РФ.

2. Направить новую редакцию Устава СКМ РФ в Министерство Юстиции Российской Федерации для государственной регистрации.

3. Разрешить Центральному Комитету СКМ РФ вносить в текст новой редакции Устава СКМ РФ необходимые поправки и уточнения редакционного характера, связанные с процедурой государственной регистрации новой редакции Устава СКМ РФ.

4. Центральному Комитету, Центральной Контрольно-ревизионной Комиссии, всем структурным подразделениям СКМ РФ привести свои нормативные документы в соответствие обратить с новой редакцией Устава СКМ РФ».

И все же говоря об уставе СКМ РФ, стоит отметить, что на Съезде руководством ЦК, персонально Жуковым, делалась попытка переименовать организацию в ВЛКСМ. Эта попытка была отклонена большинством голосов и фактически вызвала возмущение многих делегатов и в особенности не понравилась она представителям комсомолов стран бывшего СССР. Делегаты от Новосибирской организации СКМ голосовали против предложения Жукова. Это имело причиной не желание заново раскручивать, уже ставшее изрядно известным, название организации, да и негативные ассоциации, возникавшие у них в связи со словом «ВЛКСМ» играли заметную роль. Попросту такая смена названия в тот момент означала шаг назад и легко выдавала отсутствие реальной деятельности, успехов и известности у СКМ в целом и стремление заменить всю эту, идейную тоже, пустоту всем знакомым названием. Вот так вместо первоначально предложенного президиумом Устава ВЛКСМ, появился исправленный Устав СКМ РФ.

Принят учредительным Съездом

ООО "Союз коммунистической молодежи Российской Федерации"

20 февраля 1999 года

Изменения и дополнения приняты II Съездом ООО “Союз коммунистической молодежи Российской Федерации”

29 октября 2000 года

Изменения и дополнения приняты III Съездом ООО “Союз коммунистической молодежи Российской Федерации”

22 февраля 2003 года

УСТАВ

Общероссийской общественной организации

"Союз коммунистической молодежи Российской Федерации" (СКМ РФ)

Москва, 2000 г.

1. Основные положения

1.1. Общероссийская общественная органи з ация "Союз коммунистической молодежи Российской Федерации" (далее по тексту - СКМ РФ) является молодежным самоуправляемым общероссийским общественным объединением в форме общественной организации, созданным по инициативе его учредителей на принципах добровольности, открытости, гласности, равенства в правах и обязанностях членов объединения, законности.

1.2. Сокращенное название организации - «СКМ РФ».

1.3. СКМ РФ осуществляет свою уставную деятельность на территории Российской Федерации в соответствии с Конституцией РФ, действующим з аконодательством и настоящим Уставом.

1.4. СКМ РФ является юридическим лицом с момента государственной регистрации, обладает обособленным имуществом, имеет свою печать, штамп, бланки, символику и другие атрибуты, ведет самостоятельный баланс, может открывать расчетные и иные счета в банковских учреждениях, приобретать от своего имени имущественные и личные неимущественные права, быть истцом и ответчиком в судах. Данные права распространяются на региональные и местные отделения СКМ РФ, зарегистрированные в органах юстиции в соответствии с действующим законодательством и настоящим Уставом.

1.5. СКМ РФ может создавать свои организации и отделения, а также открывать представительства и филиалы на территории иностранных государств на основе принципов и норм международного права, международных договоров и законодательства этих стран. СКМ РФ имеет право вступать в международные общественные организации и заключать с ними и иными неправительственными организациями договора и соглашения.

1.6. Местом нахождения центральных органов СКМ РФ является г. Москва, Российская Федерация.

1.7. СКМ РФ обязана соблюдать положения, предусмотренные ст. 29 Федерального закона «Об общественных объединениях».

2. Цели, задачи и основные принципы деятельности СКМ РФ

2.1. Целями СКМ РФ являются:

· содействие построению социализма (общества социальной справедливости, социального согласия и гражданского мира) и углублению интеграционных процессов;

· воспитание молодежи на основе принципов патриотизма и коммунистического мирово з зрения;

· защита прав и интересов российской молодежи.

СКМ РФ разделяет программные цели политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации» (КПРФ) и участвует в их достижении.

2.2. Задачами СКМ РФ являются:

· пропаганда идей КПРФ и СКМ РФ, в том числе через средства массовой информации, включая электронные коммуникационные системы (рад и о, телевидение, глобальные компьютерные и иные информационные сети):

· привлечение граждан в состав СКМ РФ;

· разработка концепций и программ социальной, экономической и правовой защиты молодежи и содействие их реализации;

· содействие з ащите и реализации прав и свобод, созданию достойных условий жизни, учебы и работы российской молодежи;

· участие в установленном законом порядке в законотворческих процессах, организации и проведении общероссийских, межрегиональных, региональных и местных референдумов по насущным вопросам;

· участие в выработке решений органов государственной власти и местного самоуправления в порядке и формах, предусмотренных действующим з аконодательством;

· поддержка членов СКМ РФ, работающих в органах государственной власти и местного самоуправления;

· поддержка борьбы с преступностью, коррупцией и бюрократизмом;

· содействие з ащите национальных интересов Отечества;

· реализация молодежных программ в области культуры и спорта;

· содействие трудоустройству молодежи.

2.3. СКМ РФ осуществляет свою деятельность для достижения целей и решения стоящих перед ним задач в любых не запрещенных законом формах.

2.4. СКМ РФ действует на основе принципов демократического централизма, идейной общности и товарищества, что означает:

· выборность всех органов СКМ РФ снизу доверху;

· периодическую отчетность выборных органов и работающих в них членов СКМ РФ перед своими организациями и перед вышестоящими органами;

· самостоятельность отделений СКМ РФ в устройстве своей внутренней жизни и деятельности в рамках Устава СКМ РФ;

· свободу критики и дискуссий;

· дисциплину, то есть строгое соблюдение всеми отделениями СКМ РФ, их органами и каждым членом СКМ РФ принятых решений;

· право меньшинства на изложение своих взглядов, учет при выработке решений и подчинение меньшинства большинству после принятия решений;

· обязательность решений вышестоящих органов СКМ РФ, принятых в пределах их компетенции, для нижестоящих органов СКМ РФ.

2.5. Любой орган как СКМ РФ, так и входящих в него отделений (орган и заций) правомочен принимать решения при участии в его работе более половины избранных делегатов или состава членов данного органа. Решение принимается простым большинством голосов от числа участвующих в работе руководящего органа делегатов, участвующих в заседании выборного органа членов, если иное не предусмотрено настоящим Уставом.

З. Членство в СКМ РФ

3.1. Членами СКМ РФ могут быть граждане Российской Федерации, признающие и выполняющие Устав и программные документы СКМ РФ, работающие в одном из первичных отделений СКМ РФ, уплачивающие членские взносы.

3.2. В члены СКМ РФ может быть принят гражданин в возрасте от 14 до 30 лет.

3.3. Членство в СКМ РФ автоматически прекращается по достижении тридцатилетнего возраста, но может быть продлено решением первичного отделения или руководящего органа местного (регионального) отделения СКМ РФ по заявлению члена СКМ РФ в индивидуальном порядке.

3.4. Членство в СКМ РФ автоматически продляется для членов СКМ РФ, и з бранных в центральные и региональные выборные органы СКМ РФ.

3.5. Прием в члены СКМ РФ осуществляется на общем собрании первичного отделения СКМ РФ. Вступающие в СКМ РФ представляют заявление и заполняют анкетные данные по утвержденной ЦК СКМ РФ форме. Решение о приеме считается принятым, если за него проголосовало более половины членов данного первичного отделения СКМ РФ.

3.6. Граждане Российской Федерации, состоящие или состоявшие в молодежных органи з ациях коммунистической ориентации, могут оформить членство в СКМ РФ. В этом случае решение принимается первичным отделением СКМ РФ на основании з аявления, предъявления членского билета, с сохранением или несохранением предыдущего стажа в молодежной органи з ации коммунистической ориентации.

3.7. Решение о приеме в СКМ РФ в обязательном порядке утверждается комитетом вышестоящего отделения СКМ РФ.

3.8. В СКМ РФ действует единый членский билет.

3.9. Все члены СКМ РФ имеют равное право:

· свободно выражать свое мнение при обсуждении любых вопросов на собраниях, конференциях, Съездах, заседаниях выборных органов СКМ РФ и в печатных изданиях СКМ РФ;

· участвовать в выработке решений СКМ РФ;

· пользоваться защитой и поддержкой СКМ РФ;

· избирать и быть избранным в выборные органы СКМ РФ;

· участвовать в работе органов СКМ РФ при обсуждении касающегося его вопроса;

· критиковать любой орган СКМ РФ и любого члена СКМ РФ;

· обращаться с заявлениями и предложениями в любой орган СКМ РФ;

· участвовать в работе общественных организаций и движений, чья деятельность не входит в противоречие с уставными целями СКМ РФ;

· беспрепятственно выходить из СКМ РФ на основании заявления, поданного в руководящий орган соответствующего первичного отделения СКМ РФ.

3.10. Член СКМ РФ не вправе состоять в политических партиях, за исключением политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации».

3.11. Члены СКМ РФ несут равные обязанности:

· соблюдать Устав СКМ РФ;

· добиваться реализации уставных целей СКМ РФ;

· способствовать расширению влияния СКМ РФ среди молодежи и в обществе в целом;

· выполнять решения выборных органов и общих собраний первичных отделений СКМ РФ;

· ежемесячно уплачивать членские взносы;

· состоять на учете и участвовать в работе в одном из первичных отделений СКМ РФ.

3.12. Ежемесячный членский взнос взимается в размерах и порядке, установленных Положением о членских взносах, утверждаемым ЦК СКМ РФ. По решению первичной организации СКМ РФ члены СКМ РФ, временно не имеющие дохода, могут быть освобождены от уплаты членских взносов.

3.13. Членство в СКМ РФ прекращается:

· по собственному желанию на основании личного заявления;

· по достижении предельного возраста пребывания в СКМ РФ, если член СКМ РФ к тому времени не избран в выборные органы СКМ РФ и не подал з аявление о продлении членства в СКМ РФ;

· в случае исключения из СКМ РФ.

3.14. Исключение из СКМ РФ является крайней мерой взыскания, которая применяется в случае невыполнения уставных требований членом СКМ РФ. Иными мерами в з ыскания являются предупреждение, выговор.

3.15. Решение об исключении из СКМ РФ принимается первичным отделением СКМ РФ и утверждается выборным органом вышестоящего (местного или регионального) отделения СКМ РФ.

Если член СКМ РФ избран в состав выборного органа СКМ РФ, решение об исключении принимается соответствующим выборным органом и утверждения не требует.

Если член СКМ РФ избран в два и более выборных органа, решение об исключении принимается вышестоящим выборным органом и утверждения не требует.

Решение об исключении считается принятым, если за него проголосовало более половины членов первичного отделения, выборного органа СКМ РФ.

Исключенный из СКМ РФ имеет право в двухмесячный срок подать апелляцию в вышестоящие органы СКМ РФ. Апелляция рассматривается в срок не более двух месяцев со дня ее поступления, за исключением случая апелляции к Съезду СКМ РФ.

3.16. За успешное выполнение обя з анностей члена СКМ РФ ему могут быть объявлены меры поощрения.

4. Организационное строение СКМ РФ

4.1. Основой СКМ РФ являются первичные отделения СКМ РФ, создаваемые по территориальному принципу (по месту жительства, учебы или работы) при наличии не менее трех членов СКМ РФ решением их собрания.

Первичные отделения СКМ РФ могут объединяться в местные (районные, городские, сельские, окружные в г. Москве) отделения СКМ РФ с учетом административно-территориального деления Российской Федерации.

Местные отделения СКМ РФ субъекта Российской Федерации (а при их отсутствии - первичные отделения СКМ РФ субъекта Российской Федерации) объединяются в региональные отделения СКМ РФ.

4.2. Все отделения СКМ РФ, от первичных до региональных, ставятся на учет в вышестоящем комитете СКМ РФ. Региональные отделения СКМ РФ действуют на основании настоящего Устава, а также могут иметь собственные уставные и регламентирующие документы, не противоречащие настоящему Уставу.

4.3. Для обеспечения действенности и систематичности в работе постоянно действующих руководящих органов союза, помимо их членов, на заседаниях Съезда СКМ РФ, конференции (общего собрания) регионального, местного или первичного отделения СКМ РФ могут избираться кандидаты в члены соответствующего постоянно действующего руководящего органа.

5. Первичные отделения СКМ РФ

5.1. Первичные отделения СКМ РФ в субъектах Российской Федерации, где отсутствуют региональные отделения СКМ РФ, со з даются по территориальному принципу при наличии не менее трех граждан РФ решением их собрания. Создание первичного отделения оформляется протоколом собрания.

5.2. Руководящим органом первичного отделения СКМ РФ является общее собрание, которое проводится не реже одного раза в три месяца. Общее собрание созывается секретарем или бюро первичного отделения. Внеочередное общее собрание первичного отделения может быть созвано секретарем или бюро первичного отделения, а также по требованию не менее одной трети членов СКМ РФ, состоящих на учете в данном первичном отделении, либо решением вышестоящего комитета СКМ РФ в случаях, предусмотренных п. 5.5 настоящего Устава.

5.3. Общее собрание правомочно, если в его работе участвуют более половины от числа членов СКМ РФ, состоящих на учете в данном первичном отделении. Решения на собрании принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих членов СКМ РФ.

5.4. Для руководства текущей работой общее собрание избирает на срок не более двух лет секретаря и, при необходимости, бюро (не менее 3 человек).

5.5. В случае неоднократного грубого нарушения секретарем или бюро первичного отделения СКМ РФ положений Устава или программных документов СКМ РФ либо решений вышестоящих органов союза, бюро может быть распущено, а секретарь отстранен от исполнения своих обязанностей постановлением комитета соответствующего местного или регионального отделения СКМ РФ. Этим же постановлением одновременно с роспуском бюро (отстранением секретаря) с целью проведения новых выборов бюро (секретаря) созывается внеочередное общее собрание первичного отделения и определяется место и время его проведения.

5.6. Первичное отделение СКМ РФ может быть ликвидировано решением комитета соответствующего местного или регионального отделения СКМ РФ в случаях:

· фактического прекращения своей деятельности;

· длительного отсутствия сообщения между комитетом местного (регионального) отделения и секретарем, членами бюро первичного отделения по вине последних;

· несозыва или непроведения правомочных общих собраний первичного отделения в течение шести месяцев.

В случае ликвидации первичного отделения члены СКМ РФ, состоявшие на учете в этом отделении и выразившие желание продолжать свою деятельность в составе СКМ РФ, по согласованию с комитетом соответствующего местного (регионального) отделения СКМ РФ вправе образовать новое первичное отделение либо стать на учет в одном из действующих первичных отделений, входящих в состав того же местного (регионального) отделения.

5.7. Решением комитета соответствующего местного или регионального отделения СКМ РФ первичные отделения СКМ РФ могут быть реорганизованы путем слияния или разделения, исходя из целесообразности с точки зрения повышения эффективности их деятельности либо с учетом изменений административно-территориального деления.

6. Местные и региональные отделения СКМ РФ

6.1. Местные и региональные отделения СКМ РФ самостоятельны в решении всех вопросов, за исключением тех, которые входят в компетенцию вышестоящих органов СКМ РФ.

6.2. Местные и региональные отделения СКМ РФ приобретают права юридического лица в соответствии с действующим законодательством и действуют в соответствие с Конституцией РФ, российским законодательством и настоящим Уставом.

6.3. Высшим руководящим органом местного (регионального) отделения СКМ РФ является общее собрание (конференция), которое проводится не реже одного раза в два года.

Общее собрание (конференция) местного (регионального) отделения:

· принимает собственные программные, уставные и регламентирующие документы отделения, не противоречащие Уставу и Программному заявлению СКМ РФ, и вносит в них изменения и дополнения;

· определяет основные направления деятельности отделения;

· избирает комитет и контрольно-ревизионную комиссию отделения на срок не более 2 лет;

· заслушивает отчеты комитета и контрольно-ревизионной комиссии.

6.4. Очередное общее собрание (конференция) местного (регионального) отделения СКМ РФ созывается комитетом местного (регионального) отделения СКМ РФ.

Внеочередное общее собрание (конференция) может быть созвано по решению комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ, а также по требованию контрольно-ревизионной комиссии местного (регионального) отделения СКМ РФ или не менее 1/3 нижестоящих отделений, членов СКМ РФ, либо решением вышестоящего комитета СКМ РФ в случаях, предусмотренных п. 6.11 настоящего Устава.

Решение о выдвижении требования о созыве внеочередного общего собрания (конференции) регионального, местного отделения СКМ РФ принимается пленумом комитета местного отделения, общим собранием первичного отделения соответственно.

В случае несозыва комитетом местного (регионального) отделения СКМ РФ внеочередного общего собрания (конференции) в месячный срок с момента поступления требования о его созыве к его инициаторам переходят права комитета по созыву общего собрания (конференции).

В случае проведения конференции регионального отделения СКМ РФ делегаты избираются на конференциях (общих собраниях) местных отделений СКМ РФ, а при отсутствии местных отделений на общих собраниях первичных отделений.

В случае проведения конференции местного отделения СКМ РФ делегаты избираются на общих собраниях первичных отделений СКМ РФ.

Нормы представительства и порядок избрания на конференцию определяются Пленумами комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ.

Конференция считается правомочной, если в ее работе принимают участие более половины от числа избранных на конференцию делегатов. Решения на конференции принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих делегатов при наличии кворума.

6.5. Руководящим органом местного (регионального) отделения СКМ РФ в период между общими собраниями (конференциями) является комитет местного (регионального) отделения СКМ РФ. Комитет избирается на общем собрании (конференции) местного (регионального) отделения СКМ РФ в составе не менее 3 человек на срок не более 2 лет.

6.6. Комитет:

· организует выполнение решений Съездов СКМ РФ, общего собрания (конференции) местного (регионального) отделения СКМ РФ;

· осуществляет от имени местного (регионального) отделения права юридического лица;

· избирает первого секретаря комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ, а при необходимости также секретарей и бюро, в состав которого входят первый секретарь, секретари, члены бюро комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ;

· утверждает и освобождает руководителей средств массовой информации СКМ РФ местного (регионального) отделения;

· утверждает и исполняет бюджет отделения;

· решает иные вопросы, относящиеся к его компетенции.

Местный (региональный) комитет СКМ РФ на своем пленуме может кооптировать в свой состав новых членов, но не более 1/3 от состава, избранного на последней конференции местного (регионального) отделения СКМ РФ.

Первый секретарь местного (регионального) комитета СКМ РФ:

· организует работу комитета и его бюро;

· созывает и ведет заседания бюро комитета;

· представляет комитет в отношениях с органами государственной власти и управления, учреждениями, предприятиями и организациями;

· подписывает решения комитета и его бюро, другие документы местного (регионального) отделения СКМ РФ.

Пленум местного (регионального) комитета СКМ РФ считается правомочным, если в его работе принимает участие более половины членов комитета. Решения на пленуме принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих членов комитета при наличии кворума.

6.7. Контрольным органом местного (регионального) отделения СКМ РФ является контрольно-ревизионная комиссия местного (регионального) отделения СКМ РФ. Контрольно-ревизионная комиссия избирается на общем собрании (конференции) местного (регионального) отделения СКМ РФ в составе не менее 3 человек.

Контрольно-ревизионная комиссия местного (регионального) отделения СКМ РФ:

· приостанавливает решения комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ, его бюро в случае их несоответствия настоящему Уставу, решениям Съезда СКМ РФ, Пленумов ЦК и ЦКРК СКМ РФ, конференции (общего собрания) данного местного (регионального) отделения СКМ РФ;

· контролирует правильность исполнения бюджета местного (регионального) отделения СКМ РФ, а также финансово-хозяйственную деятельность комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ;

· рассматривает апелляции членов СКМ РФ.

Для организации своей работы контрольно-ревизионная комиссия избирает из своего состава председателя и при (необходимости) его заместителей.

Пленум контрольно-ревизионной комиссии считается правомочным, если в его работе принимает участие более половины членов комиссии. Решения на пленуме принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих членов контрольно-ревизионной комиссии при наличии кворума.

6.8. Член комитета местного (регионального) отделения СКМ РФ не может одновременно быть членом контрольно-ревизионной комиссии местного (регионального) отделения СКМ РФ.

6.9. Член выборного органа местного (регионального) отделения СКМ РФ должен состоять на учете в одном из первичных отделений, входящих в состав данного местного (регионального) отделения.

6.10. По обоюдному согласию комитет местного (регионального) отделения СКМ РФ и контрольно-ревизионная комиссия местного (регионального) отделения СКМ РФ могут проводить совместные пленумы.

6.11. В случае неоднократного грубого нарушения комитетом местного или регионального отделения СКМ РФ положений Устава, программных документов СКМ РФ либо решений вышестоящих органов союза, комитет может быть распущен постановлением комитета соответствующего регионального отделения СКМ РФ или ЦК СКМ РФ соответственно. Этим же постановлением одновременно с роспуском комитета с целью проведения новых выборов комитета созывается внеочередное общее собрание (конференция) местного (регионального) отделения, определяется место и время проведения, норма представительства, а также создается оргкомитет для подготовки общего собрания (конференции) и руководства деятельностью отделения до момента проведения общего собрания (конференции).

6.12. Местное отделение СКМ РФ может быть ликвидировано решением комитета соответствующего регионального отделения СКМ РФ в случаях:

· фактического прекращения своей деятельности;

· длительного отсутствия сообщения между комитетами регионального и местного отделений по вине последнего;

· несозыва или непроведения правомочных пленумов комитета местного отделения в течение шести месяцев.

В случае ликвидации местного отделения члены СКМ РФ, состоявшие на учете в этом отделении и выразившие желание продолжать свою деятельность в составе СКМ РФ, по согласованию с региональным комитетом СКМ РФ вправе образовать новое местное отделение либо стать на учет в одном из действующих местных отделений, входящих в состав того же регионального отделения.

6.13. Решением комитета соответствующего регионального отделения СКМ РФ местные отделения СКМ РФ могут быть реорганизованы путем слияния или разделения, исходя из целесообразности с точки зрения повышения эффективности их деятельности либо с учетом изменений административно-территориального деления.

7. Ц ентральн ы е органы СКМ РФ

7.1. Высшим руководящим органом СКМ РФ является Съезд СКМ РФ. Очередные Съезды созываются не реже одного раза в 2 года. Решение о со з ыве Съе з да принимает Пленум ЦК СКМ РФ.

Внеочередной Съезд может быть созван по решению Пленума ЦК СКМ РФ, а также по требованию Центральной контрольно-ревизионной комиссии СКМ РФ (далее по тексту - ЦКРК СКМ РФ) или не менее 1/3 региональных отделений СКМ РФ.

Решение о выдвижении требования о созыве внеочередного Съезда СКМ РФ принимается пленумом комитета регионального отделения.

В случае несозыва Пленумом ЦК внеочередного Съезда в двухмесячный срок со дня поступления требования о созыве к его инициаторам переходят права Пленума ЦК по созыву Съезда.

Делегаты на Съезд избираются на конференциях (общих собраниях) региональных отделений СКМ РФ. Нормы представительства и порядок избрания на Съе з д определяются Пленумами ЦК СКМ РФ.

Решения Съезда правомочны, если в его работе принимают участие более половины от числа и з бранных на него делегатов.

7.2. Съезд СКМ РФ вправе рассматривать и принимать решения по всем вопросам деятельности СКМ РФ. К исключительной компетенции Съезда относится:

· внесение изменений и дополнений в Устав и программные документы СКМ РФ;

· принятие решений о ликвидации и реорганизации СКМ РФ;

· принятие решений по отчетам ЦК и ЦКРК СКМ РФ;

· избрание ЦК и ЦКРК СКМ РФ сроком на 2 года;

Решения о внесении изменений и дополнений в Устав и программные документы, реоргани з ации и ликвидации СКМ РФ принимаются на Съезде большинством в 2/3 голосов присутствующих на Съе з де делегатов. Остальные решения принимаются простым большинством голосов от присутствующих на Съезде делегатов.

7.3. Постоянно действующим руководящим органом СКМ РФ является Центральный комитет СКМ РФ (далее по тексту - ЦК СКМ РФ).

ЦК СКМ РФ в период между Съе з дами:

· организует выполнение решений Съездов СКМ РФ;

· осуществляет от имени СКМ РФ права и обязанности юридического лица;

· избирает Первого секретаря ЦК СКМ РФ, секретарей и членов Бюро ЦК;

· разрабатывает предложения по текущей внутренней и внешней политике СКМ РФ, определяет текущую политическую линию СКМ РФ;

· в уставных целях создает учреждения, хозяйственные общества и товарищества и иные организации СКМ РФ, контролирует их деятельность и заслушивает отчеты их руководителей;

· утверждает и освобождает руководителей центральных средств массовой информации СКМ РФ;

· взаимодействует с общественно-политическими организациями в РФ, представляет СКМ РФ во в з аимоотношениях с органами государственной власти РФ, а также зарубежными партиями и органи з ациями;

· утверждает, распределяет и контролирует исполь з ование бюджета СКМ РФ;

· распоряжается средствами и имуществом СКМ РФ;

· решает иные вопросы, относящиеся к его компетенции.

ЦК СКМ РФ может кооптировать в свой состав новых членов с последующим утверждением на Съезде СКМ РФ, но не более 1/3 от состава, избранного на последнем Съезде.

ЦК СКМ РФ может провести ротацию (замену) члена ЦК СКМ РФ, выдвинутого в состав ЦК СКМ РФ региональным отделением СКМ РФ, по представлению руководящего органа регионального отделения СКМ РФ. Члены ЦК СКМ РФ, введенные в состав ЦК в порядке ротации, не учитываются в числе кооптированных.

Очередные пленумы ЦК СКМ РФ созываются Бюро ЦК не реже 1 ра з а в 3 месяца. Внеочередные пленумы ЦК со з ываются по инициативе бюро ЦК, ЦКРК или по требованию не менее 1/3 его членов. Пленум ЦК считается правомочным, если в его работе принимает участие более половины членов ЦК. Решения на пленуме принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих членов ЦК при наличии кворума.

7.4. Центральный Комитет, с целью обеспечения более эффективного руководства региональными отделениями СКМ РФ, назначает федеральных комсоргов СКМ РФ в федеральных округах Российской Федерации. Порядок функционирования и полномочия федеральных комсоргов регулируются «Положением о федеральных комсоргах СКМ РФ в федеральных округах», утверждаемом Пленумом ЦК.

7.5. В период между пленумами для оперативного решения вопросов деятельности организации ЦК СКМ РФ избирает из своего состава Бюро ЦК на срок своих полномочий. В состав Бюро входят Первый секретарь ЦК СКМ РФ, Второй секретарь ЦК СКМ РФ, секретари ЦК, члены Бюро ЦК. Число секретарей и количественный состав Бюро определяются на Пленуме ЦК СКМ РФ.

Бюро ЦК СКМ РФ:

· организует выполнение решений Съездов СКМ РФ и Пленумов ЦК СКМ РФ;

· в период между Пленумами ЦК СКМ РФ принимает решения по вопросам текущей деятельности союза;

· принимает заявления от имени ЦК СКМ РФ;

· созывает Пленумы ЦК СКМ РФ и вносит предложения по их повестке дня;

· по предложению Секретариата ЦК СКМ РФ утверждает структуру и штатное расписание аппарата ЦК СКМ РФ;

· заслушивает отчеты Секретариата ЦК СКМ РФ;

· решает иные вопросы по поручению ЦК СКМ РФ.

Работой Бюро ЦК руководит Первый секретарь ЦК СКМ РФ, избираемый ЦК СКМ РФ простым большинством голосов от числа членов ЦК, присутствующих на Пленуме, на срок полномочий ЦК. При невозможности выполнения Первым секретарем ЦК СКМ РФ своих обязанностей его обязанности временно исполняет Второй секретарь ЦК СКМ РФ, а во время его отсутствия один из секретарей ЦК по решению Секретариата ЦК СКМ РФ.

Первый секретарь ЦК СКМ РФ:

· организует работу ЦК и его Бюро;

· по согласованию с Секретариатом ЦК созывает и ведет з аседания Бюро ЦК;

· созывает и ведет заседания Секретариата ЦК;

· представляет ЦК в отношениях с органами государственной власти и управления, учреждениями, предприятиями и органи з ациями;

· подписывает решения ЦК и его Бюро и другие документы СКМ РФ.

7.6. Для организации работы по конкретным направлениям деятельности союза ЦК формирует из своего состава соответствующие комиссии.

7.7. Для организации текущей работы, а также проверки исполнения решений центральных органов союза ЦК СКМ РФ избирает секретарей ЦК, из которых образуется Секретариат ЦК СКМ РФ, подотчетный Бюро ЦК.

Секретариат ЦК СКМ РФ является оперативным исполнительным органом, принимающим решения по техническим вопросам в период между заседаниями Бюро ЦК СКМ РФ.

Непосредственное руководство деятельностью секретариата осуществляет Первый секретарь ЦК СКМ РФ, а во время его отсутствия Второй секретарь ЦК СКМ РФ. Во время отсутствия Первого и Второго секретарей ЦК СКМ РФ деятельностью Секретариата руководит один из секретарей ЦК по решению Секретариата.

Регламент работы Секретариата утверждается на заседании Бюро ЦК СКМ РФ.

Секретариат ЦК СКМ РФ:

· организует практическую деятельность по выполнению решений Съездов СКМ РФ, ЦК СКМ РФ и его Бюро;

· организует и контролирует деятельность аппарата ЦК СКМ РФ;

· вырабатывает предложения по структуре и штатному расписанию аппарата ЦК СКМ РФ;

· осуществляет контроль за подбором, расстановкой и обучением кадров;

· готовит предложения по созыву заседаний Бюро ЦК СКМ РФ и по их повестке дня;

· утверждает текущие планы работы ЦК СКМ РФ, его Бюро;

· разрабатывает и утверждает инструкции и положения по различным вопросам внутрисоюзной деятельности;

· рассматривает иные вопросы по поручению ЦК СКМ РФ и его Бюро.

7.8. Кандидаты в члены ЦК СКМ РФ имеют право участия в Пленумах ЦК СКМ РФ и заседаниях комиссий с правом совещательного голоса.

7.9. Центральная контрольно-ревизионная комиссия СКМ РФ:

· приостанавливает решения ЦК СКМ РФ, его Бюро и Секретариата, в случае их несоответствия настоящему Уставу или решениям Съезда СКМ РФ,

· контролирует правильность исполнения бюджета СКМ РФ, а также финансово-хозяйственную деятельность органов СКМ РФ,

· рассматривает апелляции членов СКМ РФ,

· руководит деятельностью контрольно-ревизионных комиссий региональных (местных) отделений СКМ РФ.

Для организации своей работы ЦКРК избирает из своего состава председателя ЦКРК и его заместителей.

Пленум ЦКРК считается правомочным, если в его работе принимает участие более половины членов ЦКРК. Решения на пленуме принимаются простым большинством голосов от числа присутствующих членов ЦКРК при наличии кворума.

В своей работе ЦКРК руководствуется Положением о ЦКРК, принимаемом на Съезде СКМ РФ.

7.10. ЦКРК СКМ РФ подотчетна Съе з ду СКМ РФ.

7.11. Члены ЦК СКМ РФ не могут одновременно являться членами ЦКРК СКМ РФ. По обоюдному согласию ЦК и ЦКРК СКМ РФ могут проводить совместные пленумы, апеллировать для разрешения разногласий к Съе з ду СКМ РФ.

7.12. Наряду с настоящим Уставом Бюро ЦК, Секретариат ЦК, Первый секретарь ЦК, Второй секретарь ЦК, секретари ЦК, председатели комиссий ЦК, председатель ЦКРК и его заместители руководствуются в своей деятельности также Положением о Центральных органах СКМ РФ, принимаемом на совместном Пленуме ЦК и ЦКРК с последующим утверждением Съездом СКМ РФ.

8. Денежные средства и им у щество СКМ РФ

8.1. СКМ РФ может иметь в своей собственности: здания, сооружения, жилищный фонд, оборудование, инвентарь, транспортные средства, средства свя з и, радио- и телепередающие устройства, иные электронные средства коммуникации, имущество культурно - просветительского и спортивно-оздоровительного назначения, денежные средства, ценные бумаги, издательства, типографии, объекты интеллектуальной собственности и авторских прав, фонды и другие организации, создаваемые за счет средств СКМ РФ.

8.2. Средства СКМ РФ формируются за счет:

· взносов членов СКМ РФ;

· доходов от проведения выставок, культурно-массовых мероприятий, издательской, предпринимательской, внешнеэкономической и иной деятельности СКМ РФ:

· добровольных пожертвований и целевых взносов от граждан и организаций;

· иных не з апрещенных з аконом поступлений.

8.3. Доходы СКМ РФ от предпринимательской и иной деятельности СКМ РФ и со з даваемых ею хозяйственных обществ и товариществ используются исключительно на уставную деятельность и не могут быть перераспределены между членами СКМ РФ.

8.4. СКМ РФ не отвечает по обя з ательствам своих членов, а члены СКМ РФ - по обязательствам СКМ РФ.

8.5. Члены СКМ РФ не сохраняют прав на переданное ими в собственность СКМ РФ имущество.

8.6. Отделения СКМ РФ, действующие на основании настоящего Устава, осуществляют право оперативного управления имуществом, закрепленным за ними СКМ РФ. Отделения СКМ РФ, действующие на основании собственного устава, являются собственниками принадлежащего им имущества.

8.7. СКМ РФ имеет право расходовать свои средства на благотворительные цели и заниматься благотворительной деятельностью.

8.8. От имени СКМ РФ права собственника имущества осуществляются ЦК СКМ РФ.

9. Реорганизация и ликвидация СКМ РФ

9.1. Реоргани з ация (слияние, присоединение, разделение, выделение, преобразование) СКМ РФ производится по решению Съезда, принятому квалифицированным большинством (2/3) голосов присутствующих на Съезде делегатов.

9.2. Ликвидация СКМ РФ осуществляется либо по решению Съе з да, принятому квалифицированным большинством (2/3) голосов присутствующих на Съе з де делегатов, либо по решению суда в порядке, предусмотренном действующим з аконодательством.

9.3. В случае ликвидации СКМ РФ по решению Съезда, средства и имущество, оставшиеся после расчета с кредиторами, направляются в соответствии с решением Съезда на цели, предусмотренные настоящим Уставом.

9.4. Реорганизация и ликвидация СКМ РФ осуществляется в порядке, определяемом гражданским законодательством.

9.5. В случае ликвидации СКМ РФ документы по личному составу штатного аппарата СКМ РФ в установленном порядке передаются на хранение в архивные учреждения Российской Федерации

14. В теории.

Было бы совсем печально заканчивать первую часть этой книги таким мероприятием, как III Съезд, но, к счастью, есть причины сделать это иначе. Конечно, удивительно, что, впервые столкнувшись с таким во многом неприятным явлением, как буржуазно-конформистская среда ЦК СКМ делегаты сибирского комсомола не пали духом. Но тому были причины. Во-первых, они были нравственно готовы к тому, с чем они столкнулись. Во-вторых, идейно, как, это впоследствии выяснилось, и небольшой ряд других отделений, Новосибирская организация СКМ была организацией марксистов, организацией, во главе которой с самого начала стояли коммунисты, а не мелкобуржуазные националисты. И именно поэтому делегаты Новосибирского комсомола были наделены той внутренней стойкостью, что позволила им не разочароваться в том деле, которое они выбрали.

Вернувшись с III Съезда, Колташов и Волков еще яснее ощутили необходимость усиливать наращивая актуальную пропаганду идей коммунизма. Собравшееся вслед за возвращением делегатов Бюро ОК СКМ приняло решение о первостепенности идеологической работы. Эта первостепенность вслед за этим ни разу не была потеснена и в бедующие годы, каким либо иным направлением работы.

Говоря о теоретической работе комсомола в его первые полгода жизни, мне хотелось бы остановиться на двух симптоматичных для сибирской организации статьях. Их, по-видимому, стоит оставить без комментариев, предоставив возможность вам самим оценить тот уровень мысли и те сферы интересов, в которые были вовлечены молодые в то время умы. Одну из этих статей - первую, написал бедующий секретарь Новосибирского обкома СКМ по идеологии А. Безбах, вторая принадлежит В. Колташову. Оба эти материала относятся примерно к одному периоду началу 2003 года.

Андрей Тарантул

Антиглобализм: тенденции и перспективы.

- 1-

На рубеже веков мир столкнулся с особой, характерной для позднего капитализма социальной формой интернационализации экономической и общественной жизни - глобализацией, то есть гегемонией корпоративного капитала. Эта гегемония - целостная, тотальная власть капитала как единой экономической, социальной, политической и духовной силы. Это власть капитала, персонифицированного, прежде всего узким кругом глобальных игроков, сращённых с истеблишментом «большой семёрки».

Глобальная власть капитала предполагает: -проникающий во все стороны жизни человека рынок; -это преимущественная власть виртуального фиктивного капитала, «живущего» в компьютерных сетях и формирующего за счёт спекуляций гигантские финансовые «мыльные пузыри»; -глобальная гегемония капитала предполагает не просто эксплуатацию наёмных рабочих, а целостное подчинение личности работника (творческий потенциал, талант, образование - вся жизнь человека-профессионала присваивается современной корпорацией, полукрепостнические методы эксплуатации запирают работников в гетто отсталости во 2-м и 3-м мире; -монополизация ключевых ресурсов развития, экспорт грязных технологий, создание экологической катастрофы; -глобальное политическое и идеологическое манипулирование, информационное и культурное давление.

- 2-

Глобализация - это не просто усилившаяся взаимосвязь экономик и стран. Это новое качество «рыночной демократической системы». Суть этого нового качества в том, что основная власть в экономике, политике и духовной жизни переходит к «глобальным игрокам», способным прямо или косвенно подчинять своему влиянию (а подчас вообще «асфальтировать», как это произошло с Россией и рядом других государств бывшей «мировой социалистической системы») национальные государства, их экономики, а также международные организации (например, ООН).

Напомню, что к числу основных глобальных игроков относятся:

- трансакционные корпорации (их бюджеты составляют от нескольких десятков до двухсот и более миллиардов долларов, что превышает бюджеты большинства стран мира);

- наднациональные межгосударственные институты (Всемирная торговая организация, Международный валютный фонд, Мировой банк), важнейшим институтом военно-политической глобализации является НАТО;

- ряд национальных государств (прежде всего - США и другие страны «большой семёрки»), непосредственно сращённых как с ТНК, так и с НАТО, ВТО, МВФ.

Скажу сразу, что Россию мы не можем относить к странам «большой семёрки-восьмёрки», потому что она лишь внешне является членом этой глобальной организации, не входя в ряды «глобальных игроков». Россия сама попадает под влияние этих «игроков», полностью ими управляется.

- 3-

Механизм глобальной власти этих «игроков» не прост, хотя его чувствует на себе практически каждый гражданин мира, России.

С одной стороны, «глобальные игроки» как самые мощные в экономическом, военном и политическом отношении институты, монополизируют важнейшие ресурсы экономического развития современного мира, такие как высокие технологии, современное образование, фундаментальную и прикладную науку, высококвалифицированную рабочую силу и т.п. Этим же «игрокам» подчинены важнейшие ресурсы власти - не имеющие аналогов в мире военно-политические машины, контролирующие оружие массового уничтожения, средства массовой информации.

Более того, ТНК и их представители - те же НАТО, МВФ, ВТО - не только являются самыми мощными игроками, но и сами устанавливают «правила игры» и сами же являются арбитрами.

«Глобальные игроки», при их внутренних противоречиях, сращены друг с другом. Решения НАТО, ВТО, МВФ принимаются верхушкой высших чиновников государств «большой семёрки», сращённых с элитой ТНК. Иными словами, субъекты глобализации организованы в единую (хотя и внутренне противоречивую) силу.

С другой стороны, глобализация предполагает формальное равенство всех участников мировых экономических, политических и информационных игр в рамках неолиберального порядка «свободной» конкуренции с его «двойным стандартом» и видимостью антимонопольного регулирования. Для мощнейших игроков именно эта «свободная» среда и является наиболее выгодной, ибо в ней нет места тем силам, которые действительно могли бы ограничить ТНК.

- 4-

Процесс глобализации с его свободным движением капиталов и товаров как внутри ТНК, так и за их пределами приводит к формированию мощных противоречий. На одном полюсе - организованный, очень подвижный международный капитал, представленный мощными транснациональными институтами. На другом - граждане, наёмные работники, не представляющие собой единой и сколько-нибудь институционально оформленной структуры, пронизанные глубокими внутренними различиями в своём экономическом и социальном положении.

Это противоречие усугубляется тем, что глобализация привела к резкому ослаблению роли государства и в сфере регулирования экономики, и в сфере социальной защиты.

Также, глобализация - это крайне неравномерный процесс, сопровождающийся сохранением и даже рождением крайне бедных, изолированных миров, всё более отстающих от глобализирующегося центра. Причём эти миры расползаются не только по Азии и Африке, но и по развитым странам, в крупнейших мегаполисах мира (таких как Нью-Йорк) существуют болота нищеты, в которых продолжительность жизни меньше, чем в странах третьего мира.

- 5-

Однако было бы не правильным считать, что ныне сложилось некое тайное мировое правительство, которое выстроило мировой заговор с целью добиться мирового господства. Дело в ином: объективная логика развития неолиберальной модели экономико-политической организации позднего капитализма конца XX века привела к новому мировому порядку, где власть принадлежит объективно и во многом стихийно сложившейся «глобальной номенклатуре», лишь в некоторых основных своих явных структурах доступной обозрению и критике.

Именно этот новый мировой порядок, называемый глобализацией формирует систему отношений, в которых слабые страны (в том числе и Россия) оказываются в подчинённом и по сути дела эксплуатационном положении. Включение этих государств (нас!) в орбиту «свободной конкуренции» (в частности, в ВТО) приводит к тому, что в странах, подчинённых власти глобального капитала разворачивается мощное наступление на права граждан:

- государство вынуждено всё меньше участвовать в регулировании экономической жизни;

- налоги на бизнес должны сокращаться;

- расходы на социальные нужды - уменьшаться;

- зарплата (с целью повышения конкурентоспособности) - сокращаться;

- безработица (вследствие перетока в регионы с более дешёвой - даже по сравнению с Россией - рабочей силой) - расти;

- профсоюзы и другие организации, контролирующие и ограничивающие «свободу» бизнеса - сворачивать свою активность;

- граждане вынуждены подчиняться не своим демократически сформированным институтам, а решениям высшей бюрократии.

- 6-

Такая система всемирной гегемонии в экономике, политике и идеологии обуславливает развёртывание определённой совокупности форм и методов противодействия глобальной власти корпоративного капитала, тенденций контрглобализации и контргегемонии. Это вызов глобализации принимает две формы: построение альтернативного хозяйства, основанного на местном производстве и самодостаточности и протест против сил глобализации. Строительство, развитие и укрепление форм ведения хозяйства не должно превращаться в капиталистические фирмы, впоследствии пожираемые ТНК. Новые кооперативы «мондрагоновского типа», которыми владеют и управляют работники, основаны на коллективной неделимой собственности работников предприятий, которые контролируются небюрократическим, неиерархическим образом.

Что уже сегодня можно противопоставить силам правой глобализации? Только систему нашей левой контргегемонии. Во-первых, дальнейшее развитие солидарности национальных, действующих в различных странах сил, борющихся против неолиберальной экспансии, массового наступления на социальные завоевания граждан. Международной, скоординированной «глобальными игроками» волне нарастания «рыночного фундаментализма» (то есть, сокращение роли государства, введение антирабочего трудового законодательства, пенсионные реформы, ведущие к обнищанию старшего поколения и к неизвестности для молодых трудящихся всех сфер, приватизация образования, коммунальные реформы, отнимающие социальные гарантии, урезание прав профсоюзов, коммерциализация культуры - всё это хорошо знакомо всем нам, гражданам России, и всё это часть общемирового процесса наступления правых) мы должны противопоставить международную солидарную борьбу за наши права.

Во-вторых, мы выдвигаем в качестве стратегической задачи переход к другой интеграции других «игроков». Эта программа предполагает выдвижение целой системы общедемократических, социальных, экологических инициатив:

- приоритет демократически сформированных органов самоуправления над корпоративными на всех уровнях - от местного самоуправления до ООН; формирование сети демократических наднациональных органов регулирования международных отношений;

- демократический контроль над финансовыми и иными рынками, введение специального налогообложения финансовых спекуляций (так, известный «налог Тобина» показывает, что даже 0.5% налог на финансовые спекуляции дал бы миру средства, достаточные для того, чтобы в течение 10 лет решить проблемы обеспечения продуктами питания, питьевой водой, услугами здравоохранения и образования всё беднейшее население Земли);

- отмена долгов третьего мира; демократическое решение проблем финансовой поддержки беднейших регионов мира;

- введение единых норм организации и оплаты труда, социальной защиты (с целью постепенного выравнивания уровней доходов трудящихся в разных странах); запрет принудительного труда, дискриминации работников по национальному и иным признакам;

- введение единых экологических норм, равномерное распределение бремени загрязнения окружающей среды между различными странами.

В-третьих, интеграция в сегодняшнем мире предполагает как минимум развитие принципов социальной рыночной экономики (как максимум мы выступаем за посткапиталистическую, социалистическую модель интеграции). В частности, это означает создание системы стабильного гарантированного (то есть осуществляемого не в виде увеличивающих долги кредитов или разовых подачек) перераспределения части мирового богатства в пользу беднейших слоёв населения Земли.

В-четвёртых, позитивной альтернативой глобализации становится развитие уже существующих форм современного, высокоэффективного локального производства, способствующего преодолению гипертрофированного, искусственно переразвитого международного разделения труда.

В-пятых, в условиях развёртывания «революции знаний» принципиально важным становится отмена частной собственности на знания, общедоступное бесплатное образование, свободное общедоступное распространение культурных благ, бесплатная компьютеризация и информатизация, свободный доступ в информационные сети.

- 7-

Антиглобалистическое движение является достаточно разнообразным по своему внутреннему составу. В нём сплетены в единое целое миролюбивые адвентисты и хулиганствующие анархо-панки, экологисты и безземельные крестьяне, «лояльные» профсоюзы и агрессивные синдикаты, солидная профессура и уличные студенты-бунтари, не потерявшие совесть предприниматели и безработные, пацифисты и революционеры; все те, кого величают где-то ругательным, а где-то завистливым словом - антиглобалисты.

Организация столь пёстрого по своему составу, идейным и ментальным ориентирам социального субстрата в единое целое движение не может осуществляться по детерминистской схеме: мы ваш авангард, а вы идёте за нами. Организация антиглобалистов в единое антикапиталистическое пространство нелинейна и неиерархична. Основой объединения является неприятие и отрицание капитализма. Шкала этого отрицания широка - от поэтапного социал-демократического реформирования до анархистского «прямого действия».

Очевидно, для сохранения единства антиглобалистического движения необходим радикальный плюрализм. И он в антиглобализме наличествует, можно сказать, является одним из его отличительных признаков. Тому есть объективные предпосылки: слишком молодо движение, слишком мало времени у него было на привычную политическую структуриализацию. Но это не основное. Основное в том, что ставка на радикальный плюрализм делается сознательно, он является как бы одним из программных положений движения. Например, в антиглобалистических акциях принимают участие, как группы, которые принципиально против насилия (пацифисты, евангелисты), так и те, которые не мыслят своей деятельности без актов насилия (национал-сепаратисты, леворадикальные группы)

Вторая важная особенность антиглобализма - его сетевой характер. В отличие от глобалистической системы мира, где существует один или несколько лидеров, контролируемые ими «менеджеры» и непосредственно «рядовые работники», антиглобализм основан на равенстве и партнёрстве. В нём нет капиталистической пирамидальной иерархии. Все движения и идеологии равны, и нет доминирующей организации. Национальные партии и движения, межгосударственные объединения, новые и старые идеологии контркапитализма переплетены в паутину, образуют взаимосвязанную сеть. В этом можно увидеть «долговечность» антиглобализма. Даже если «система» уничтожит какую-либо антиглобалистическую организацию или лидера, это не нанесёт вреда всему движению. Оно никогда не развалится, как пирамида, у которой выбили основание. L'Antiglobalism non distruggerа.

- 8-

Несмотря на свою молодость (антиглобализм «родился» в ноябре в Сиэтле), антиглобализм уже сегодня приобрёл огромный размах, темпы его роста и расползания по планете шокируют его противников. Десятки, а то и сотни тысяч людей выходят на антиглобалистические акции во время различных «саммитов», «круглых столов» и «встреч без галстуков». Проводятся социальные форумы, которые собирают тысячи умов, разрабатывающих программу действия движения и переустройства мира.

В 1992 году в Рио-де-Жанейро была выработана Декларация устойчивого развития, идеологическая основа неолиберального капитализма. После этого шабаша в Рио-де-Жанейро для реализации Декларации был создан Всемирный совет предпринимателей. Концепция устойчивого развития имеет ярко выраженную проглобалистическую ориентацию. В частности, во имя «устойчивого развития» часто слышатся перепевы давно известных купеческих частушек о «социальном партнёрстве», «социальной стабильности» - в классово антагонистическом обществе! Лиссабонская же группа учёных, выполнившая во второй половине 90-х исследования перспектив развития глобального капитализма, констатирует разрушение социального государства, крах среднего класса, возникновение новых форм бедности - и всё в мировом масштабе. Как сказал один из лидеров антиглобализма, субкоманданте Маркос, «глобальный капитализм привёл к началу четвёртой мировой войны».

- 9-

В России антиглобализм развивается пока очень слабыми темпами. Причиной этому может служить достаточно короткая история современного российского капитализма. Начавшаяся в начале 90-х реставрация капитализма в нашей стране ещё не разбудила сознание народа. В то же время обманутые реформами граждане начинают разочаровываться в капиталистическом «рае».

Мы, представители народно-патриотических сил, в первую очередь КПРФ, обязаны найти связь наших идей с антиглобалистическим пространством. Главное для нас - обращение к гражданам нашего Отечества с призывом поддержать формирование в России движения, ориентированного на солидарность с международными антиглобалистами в их борьбе за иную модель интеграции и преобразования мира.

Стратегические цели нашего движения, ищущего альтернативы глобализации, в основном совпадают с позитивной программой антиглобализма.

Что же касается наших конкретных задач, то нужно отметить основные:

- продолжение борьбы за хотя бы частичное улучшение КЗоТа, противодействие пенсионной реформе, коммунальной реформе, ре форме образования и другим антисоциальным действиям Путина и его правительства как части общемирового наступления правых. И здесь никакие иллюзии не допустимы: Путин последовательно реализует требования МВФ, ВТО и других глобальных игроков, а не защищает интересы граждан России;

- развёртывание кампании против вступления России в ВТО;

- пропаганда требований аннулирования внешних долгов;

- борьба против национальной и иной дискриминации меньшинств, защита прав мигрантов в России и за её пределами;

- противодействие росту национализма, великодержавного шовинизма и православного фундаментализма как реакционных псевдоальтернатив глобализации.

Особо хотелось отметить в качестве важнейшей задачи современного этапа развёртывание антивоенных кампаний, прежде всего - против войны в Чечне и включения России в международную агрессию на Ближнем Востоке и в Средней Азии или любых других военных действий, инициируемых глобальными игроками и их российскими сателлитами.

Прогрессивная альтернатива, как формированию власти глобальных игроков, так и сползанию нашего Отечества в болото изоляции - это включение России в те процессы реформирования мирового сообщества, которые предлагаются антиглобалистическими силами в замен неолиберальнеой реакции.

- 10-

Современное движение протеста питается ощущением людей, что политика, проводимая «хозяевами мира» и их многочисленными институтами, идёт в разрез с интересами человечества. Такое ощущение нарастает от разных решений, принимаемых открыто на саммитах или втайне в тишине правительственных кабинетах, и ведёт к сопротивлению. Протест принимает порой форму гражданского неповиновения, а то и акций агрессии, выходящих за рамки правопорядка. Глобальные игроки сами расшатывают лодку мирового сообщества, и она, наконец, выплеснет их на обочину прогресса. Им нет места в нашем светлом будущем.

Вспышки яростного протеста характерны именно для тех мест, где собираются вместе главные политики, ответственные за губительный курс. В последнее время они стараются спрятаться от народного гнева. Генуя показала, что люди встречают их не с хлебом-солью, а с бутылками с зажигательной смесью. Они бегут в лесные дебри, где творят свои тёмные дела. Но они не уйдут от возмездия.

Антиглобализм набирает скорость, и в будущем обязательно своим валом перемелет косточки корпоративному капиталу. Будущее у антиглобализма есть. Что бы ни говорили либеральные политики. Они просто боятся той силы, которая сметёт их с политической арены.

XXI век станет полем битвы неолиберализма и неомарксизма. Будем верить в нашу победу.

Vinceremo!

L'altro mondo la possibile!

Il socialismo lungo vivo!

Kprf.nsk.su

В .Г . Колташов

(аспирант СибГУПС, Первый секретарь

Новосибирского ОК СКМ)

Прошлое, настоящее и будущее социализма в России.

(Ответ А.В. Бузгалину молодого не сталиниста.)

Эта статья является ответом на опубликованную во 2 номере «Альтернатив» статью А.В. Бузгалина «Открытое письмо молодым сталинистам», где автор поставил ряд острых вопросов, фактически призвав коллег к поиску ответа на них, подверг критике некритично-советское восприятие истории нашей страны и сталинизм. Я не хочу в этой работе спорить с А.В. Бузгалиным в тех вопросах, в которых я с ним вполне согласен, но существуют и такие, в которых наше разногласие очевидно. Это, прежде всего отношение к возможности существования иного, не бюрократического, а творчески-массового пути развития советского общества. Автор «Обращения» считает, что такой путь вполне был возможен, я же полагаю, что его не могло быть, и что все, что произошло с нашей страной, установление власти номенклатуры, культ личности было закономерно. Так же спорным вопросом является отношение к советской бюрократии, я не считаю ее однозначно враждебной делу социализма, а полагаю, что в ней развивались противоречивые тенденции, которые в конечном итоге и привели к временной победе капитализма в СССР. Поскольку массы в силу определенных социально-психических причин оказались не способны помочь обществу сделать шаг к власти снизу вверх, развитию подлинной социалистической демократии. Отношение к И.В. Сталину то же нашло отражение как в статье Бузгалина, так и в моей работе, тут, как мне кажется, существуют серьезные различия во взгляде, как на саму его личность, так и на ее роль в истории.

Первое, что я хочу сказать, прежде чем непосредственно перейду к основному содержанию статьи, это то, что сегодня не существует никаких сталинистов. Сталинизм, как и троцкизм понятия 20-30-х годов прошлого века, сегодня не актуальны. Если современные «троцкисты» отрицают основоположника - Л.Д. Троцкого, не принимая его позицию на индустриализацию в СССР, которая напомню, состояла в том, что ускоренную индустриализацию предлагалось производить за счет военно-феодальной эксплуатации деревни. Напротив они склонны поддержать Ленинско-Сталинский классовый подход к крестьянству. Так какие они после этого троцкисты? Не сколько не лучше выглядят нынешние сталинисты, они давно забыли марксизм, даже в его сталинской трактовке, но зато они свято верят в сильное государство и ждут с нетерпением прихода сильной личности. Так какие они после этого сталинисты? Вот и выходит, что сегодняшние «троцкисты» есть заблудившиеся марксисты, а нынешние «сталинисты» не кто иные как патриоты государственники чуждые социализма. И сталинизм и троцкизм сегодня существовать не могут и существуют лишь в виде слов анахронизмов, эти течения строго историчны и не могут существовать в отрыва от проблем их породивших.

Оговорюсь еще по одному вопросу. Просто критика некоторых позиций Бузгалина на мой взгляд недостаточна, необходимо попытаться дать ответ на кое-какие из поставленных им вопросов. Вопросов не простых. Одним из основных таких вопросов является конформизм масс в нашей стране, его природа остается еще крайне мало изученной. Я попытаюсь проникнуть в его суть, и довести результаты этого поиска до читателя.

1. Поведение людей.

Действительно верно, как пишет Бузгалин, что большинство трудящихся нашей страны отдают предпочтение социалистическим ценностям по сравнению с капиталистическими; так же верно и то, что большинство отрицательно отвечает на вопрос о готовности лично бороться за изменение социально-экономического строя. Почему? Почему, эти люди, проголосовав за сохранение СССР, не пошевелили и пальцем ради того чтобы действительно его сохранить? Почему современные рабочие так легко, без боя, сдают хозяевам свои позиции? В чем причина конформизма народа? Почему?

Сложные вопросы, не так ли? Впрочем, для марксизма тут ничего непостижимого нет. Поведение людей в определяющей мере носит закономерный характер, оно всегда объективно обусловлено. Исторический опыт учит нас понимать причины поведения, как отдельных индивидов, так общественных классов и социальных групп. Зависимые крестьяне эпохи феодализма мечтали иметь свою землю, однако крайне редко предпринимали хоть какие либо действия направленные на это, они ненавидели своих хозяев, но феодальный строй просуществовал много столетий. Поведение людей в первую очередь определяется господствующими в обществе социально-экономическими отношениями и местом каждого человека в них. Так рабы, а речь идет не о людях обращенных в рабство, а о рабах с детства, воспитанных в рамках рабовладельческих отношений и четко усвоивших свое место, и роль в них, крайне редко избирали нонконформный путь к свободе. Чаще всего они пытались угодить хозяину, быть исполнительными и преданностью заслужить освобождение и богатство. История Римской империи дает нам массу таких примеров, в тоже время, когда рабы поднимались на восстание, то их борьба была наиболее эффективна лишь тогда, когда во главе борющихся стоял в прошлом свободный человек (причем желательно из народа с наименее развитыми рабовладельческими отношениями). Самым широко известным примером такого вождя является Спартак. Не трудно проследить в подобном аналогию с поведением нашего народа. Почему так происходит?

Господство определенной общественно-экономической формации с ее отношениями и ценностями накладывает отпечаток на все существующие в ней классы и социальные группы, даже на те которые являются остатком старой формации и зарождением новой. Выполняя различные социально-экономические роли классы, разумеется, несут в себе и серьезные качественные различия. Эти различия обусловленные ролью, какого либо класса переносятся в той или иной мере на каждого его представителя. Другими словами, принадлежа к тому или иному классу, человек имеет и психические черты свойственные данному классу. Как сами эти классовые черты - психика класса, так и психика каждого отдельно взятого человека находится в постоянном движении, непрерывно изменяется. Эти изменения объективно обусловлены изменением характера существующих общественно-экономических отношений, но протекают очень сложно и противоречиво, так они могут развиваться как с отставанием, так и с некоторым опережением. Причем, поскольку они носят субъективный, а не объективный характер, то это создает условия определенной самостоятельности развития психики. Причина заторможенного или ускоренного развития классово-формационной психики кроется в разрешенности, либо неразрешенности многих психических противоречий связанных предыдущими и настоящими этапами развития общества. Если, например как в России XIX-XX века общественно-классовое развитие запаздывало по сравнению с другими странами и даже с собственной экономикой, то это не могло не повлиять на социально-классовую психику народа. Так получалось, что в начале XX века в России сложился рабочий класс, он обозначил свои интересы и научился бороться за них, но при этом его классовая психика сохранила в себе много противоречий свойственных психике феодального крестьянина. При всех явных признаках класса рабочий класс России оказался ребенком очень быстро выношенным, что не замедлило сказаться в последствии. Перестав быть крестьянином и став рабочим человек, может еще на протяжении многих поколений сохранять в себе неизжитые элементы психики прошлого, неосознанно передовая их своему потомству. Для того чтобы эти элементы исчезли окончательно, а не небыли загнаны в глубь, в подсознание, необходимо, чтобы сознание человека на практике убедилось в нежизненности некоторых его элементов. Для этого необходимо время и такая социально-экономическая среда, в которой наиболее быстро происходит разрешение противоречий. Безусловно, для противоречий феодальной психики такой средой является капитализм, буржуазная революция. Однако, несмотря на быстрые темпы развития капитализма, буржуазная революция в России победила лишь в феврале 1917 года, а уже спустя восемь месяцев в стране произошла Социалистическая революция. Свержение капитализма в России не было случайным, оно было объективно обусловлено невозможностью дальнейшего развития страны по тому же самому пути. За годы Первой мировой войны многократно вырос вывоз капитала из России, многие крупные капиталисты сворачивали свое присутствие в стране. Экономически для крупной буржуазии было не выгодно вкладывать свои деньги в Россию, существовала масса более доходных мест на карте планеты. К тому же тесно связанный с царизмом крупный отечественный капитал после падения монархии оказался не в состоянии самостоятельно удержать власть, по ряду причин он был достаточно слаб, чтобы устоять перед натиском рабочего класса и крестьянства.

2. Сталинизм и бюрократия.

В прошлой главе мы достаточно разобрали некоторые социально-экономические и психические моменты в природе классов и общества вообще, теперь самое время перейти к критическому рассмотрению выдвинутой А.В. Бузгалиным позиции. Коротко попытаемся ее обрисовать. В опубликованной во втором номере «Альтернативы» за 2002 год статье называвшейся «Обращение к молодым сталинистам» Бузгалин подверг критике Советский период в истории нашей страны. В этой работе автор осудил такие его проявления как сталинизм, бюрократизм, политические репрессии. Он высказал точку зрения, что строительство социализма в СССР шло вопреки власти Сталина и номенклатуры, доказывая, что «политические и идеологические формы сталинского периода не могут способствовать созиданию социально свободного общества постиндустриальной эпохи», что людей научили верить вождям, что и в наши дни находит свое выражение в мечтаниях народа о власти «твердой руки». Эта власть субъектированная в великой личности как кажется многим, способна решить сложные политические, экономические и социальные проблемы общества и обеспечить людям нормальную жизнь. В таком психическом настрое людей Бузгалин видит одну из основных причин проблем нашей эпохи. Выступая критиком пассивного ожидания, он ставит вопрос о том, по какому пути должно наше общество идти к социализму. Либо этот путь лежит через усиление власти народа, власти снизу, либо через усиление власти стоящей над народом. Считая недопустимым для современных коммунистов поступать так, как поступали в 30-е и другие годы советской власти Бузгалин стремится показать, что даже в те нелегкие времена существовала альтернатива диктатуре номенклатуры и вождя, а так же их методам управления и воздействия на общество. В обоснование своей позиции автор приводит следующие аргументы, вернее факторы, задействование которых на его взгляд позволило бы изменить характер преобразований и избежать тупика в развитии советского общества: 1) максимально полное вовлечение всех ресурсов низового социального новаторства масс на основе развития базисной демократии; 2) подкрепление ростков социализма формами социально-ограниченного государственно-регулируемого рынка и капитала, как наиболее передового - за исключением собственно социалистических форм - механизма экономической и политической жизни первой половины 20 века.

«Иными словами, у нас была возможность идти по пути развития переходных форм, соединяющих ростки социализма (как начала движения к царству свободы) и элементы наиболее развитых и эффективных форм позднего капитализма в рамках системы, контролируемой подлинно народной (т.е. осуществляемой народом посредством самого народа) власти государства, которое бы в этом случае укрепляло свою мощь ивлияние не за счет все более массовых репрессий, а за счет все более активной и действенной поддержки ее снизу, т.е. за счет все более полного участия «рядовых» граждан в управлении, т.е. на основе «засыпания» (В.И. Ленин) государства и укрепления самоуправления как качественно новой формы управления».

Теперь, когда мы коротко изложили позицию А.В. Бузгалина можно перейти и к ее критике. Безусловно, нельзя не согласиться с автором в том, что именно так, как он пишет, должно развиваться социалистическое общество, однако историческая реальность тем и отличается от абстрактной теории, что преподносит массу неожиданных моментов. Путь социалистической революции это, прежде всего путь творчества масс, от которого зависит насколько продвинется по дороге качественных преобразований новое общество, но творчество масс всегда носит объективно ограниченный характер. С одной стороны эти ограничения существуют в виде предельного социально-экономического продвижения передовых классов и всего общества накануне революции, с другой существуют в преломленном, субъективном виде. Виде классовой и общественной психики, с ее не разрешенными (подавленными, загнанными в глубь подсознания) и нарождающимися противоречиями. Как я уже отмечал в первой главе данной работы, наш народ вступил на путь социалистического строительства не только состоящим на 80% из крестьян, но и с неизжитыми элементами феодальной психики. Подчеркну, что эти элементы существуют в психике каждого человека, независимо от того является он крестьянином или нет, поскольку феодальные (либо другие) отношения являются для данной формации всеобщими, хотя и затрагивают различные классы по разному. Российское общество несло в своей совокупной психике не только пережитки феодализма, но и неразрешенные противоречия между феодализмом и капитализмом, а так же еще не окончательно сформировавшиеся буржуазные ценности. Иными словами русское общество, встав на путь социалистического развития, имело крайне противоречивую психику, по своему содержанию еще весьма мало готовую к активному социалистическому творчеству. Классовая несформированность психики общества для буржуазного строя и объективная невозможность развития страны по пути капитализма создавали серьезное препятствие для социалистического строительства. Люди по своим внутренним качествам в большинстве своем оказывались неспособны без внешнего воздействия и направления организовывать свою деятельность. Взятый же курс на форсированное экономическое и социально-культурное развитие (доразвитие) страны требовал четкой организации, которая могла быть осуществлена только сверху вниз, поскольку снизу вверх она, как мы уже показали, была субъективно невозможна из-за отставания психического развития общества от его социально-экономического развития. Однако, процесс централизации (бюрократизации) управления имел серьезный недостаток, при наличии у общества вставшего на путь социализма более или менее развитой буржуазной психики (под психикой мы понимаем не только сознание, но и подсознание) первоначальный бюрократизм постепенно снимается, заменяясь управлением снизу. Но в нашем случае общественная психика несла в себе массу элементов феодальной психики. При бюрократическом управлении, да еще разумно организованном чиновниками-революционерами, они не только не исчезают, но напротив сохраняются, препятствуя формированию социалистического сознания.

Сложным, противоречиво устроенным был советский человек ХХ века, из-за эклектичного строения его психики в котором присутствовали спрятанные в подсознание элементы феодальной (крестьянской) психики он оказался малоактивным, приветствующим «порядок сверху», власть «твердой руки». Этот человек, правда, вступив в стадию активного разрушения в эпоху реставрированного капитализма, сохранился и в наши дни. В его понимании порядок в обществе должен строиться на «разумном» управлении номенклатуры, а не на власти широких масс способных к самоорганизации, реализующих управление экономикой, обществом и политическими институтами. Такой человек остается социальным индивидуалистом, он оказывается, во многом, неспособен к коллективному политическому, экономическому и культурному творчеству.

Политические репрессии, диктатура Сталина, бюрократизм и культ личности поражают не столько самим фактом своего существования, а скорее тем как они воспринимались широкими слоями населения и тем, что вообще оказались возможны в таких невероятных формах. Конечно централизованное управление, было объективно обусловлено как технико-экономическим отставанием нашей страны от развитых капиталистических стран, так и общемировой незавершенностью капиталистического развития. Потенциал, которого еще небыл исчерпан, и творческий труд, открывающий путь к коммунизму еще не имел даже тех масштабов, которые он приобрел в мире сегодня. Формирование социализма в недрах капиталистического общества, проходящее через превращение труда в потребность, небыло еще даже близко завершено, труд по-прежнему в своем большинстве сохранял рутинный характер. По мере развития социалистического общества, бюрократическое управление в сочетание с первоначально слабым коллективным, должно постепенно исчезать, заменяясь растущим и крепнущим коллективным управлением на производстве, да и в обществе в целом. То, что советский народ, рабочие и крестьяне проявили столь сильный конформизм небыло как мы отметили случайным, Социалистическая революция 1917 года создала народную власть, власть Советов, но она не могла моментально решить проблему субъективной неготовности трудящихся к управлению. Как отмечал В.М. Молотов («140 бесед с Молотовым») советы перестали в должной мере функционировать еще в 1918 году, в дальнейшем по мере спада революционной активности масс их роль как органов управления снизу вверх продолжала снижаться до чисто формального органа. Это не было следствием партийно-бюрократического вторжения в их дела, а наоборот последнее стало следствием их слабости. Даже если мы посмотрим на советы в 1917 году, то для нас станет очевидным, что если они и принимали декреты и постановления, то совершенно небыли способны их вырабатывать. Этим в полной мере занималась партия большевиков. Почему все было именно так? С одной стороны рабочие и крестьяне не имели достаточно необходимых знаний, с другой по своей противоречивой психической природе не имели личных качеств необходимых для активной, самостоятельной деятельности в советах. Выше мы довольно подробно остановились на эклектичной психической природе российского рабочего ХХ века, и убедились в его социально-психической незрелости для осуществления социалистической демократии. Вот почему постепенно возраставший бюрократизм был не только неизбежно-закономерным явлением для России, позволявшим развиваться по пути экономического, социального и культурного роста, но так же и тормозящим развитие социализма фактором. В конечном итоге выросшая до губительных размеров, утратившая свои революционные корни и оторвавшаяся от масс, номенклатура вступила в стадию обострения противоречия между социалистической тенденцией демократизации, обобществленного управления на производстве, и своими частнособственническими интересами. Изначально функцией буржуазии при капитализме является управление, по мере отмирания этой функции у буржуазии и передачи ее коллективам происходит и отмирание капитализма, превращение его в помеху общественного развития. Феномен Советского Союза состоял в том, что рабочий класс оказался не способен взять на себя даже в необходимо малой доле эту функцию, хотя для этого и существовали созданные революцией объективные условия. Он в силу своей неразвитой социально-психической природы неосознанно уступил ее революционной бюрократии, постепенно превратившейся в партийную, а затем в обыкновенную, оторванную от масс, бюрократию. На протяжении всей советской истории, хотя и происходили серьезные перемены в социально-классовом строении общества, тем не менее, в его психике оставались в значительной мере не тронутыми те элементы, которые остались от феодального периода истории нашей Родины. Так советский человек сохранил «тягу к земле», а его «вера в доброго царя» продолжала существовать, поскольку нельзя сказать, чтобы в СССР руководители не заботились о своих гражданах. Однако, такое положение вещей не сколько не способствовало разрешению психических противоречий между феодальными, буржуазными и социалистическими элементами внутреннего мира советских людей, напротив они только подавлялись, загонялись в глубь, это не могло не тормозить формирование социалистического сознания и социального характера необходимого для преодоления кризиса. Так наше общество попало в ловушку, которая и сегодня остается для многих незамеченной.

Теперь коротко остановимся на политических репрессиях. Не стану спорить, преследования настоящих коммунистов и не в чем не повинных людей нанесло колоссальный вред делу строительства социализма. Но сами репрессии были исторически необходимым, объективно оправданным делом. Мы не должны забывать, что создание первого социалистического государства проходило в сложнейших внешнеполитических условиях, которые оказывали колоссальное влияние на классовую борьбу в России, так гражданская война 1918-1920 гг. проходила при серьезной поддержке контрреволюции со стороны капиталистических стран. Не прекратилась эта помощь врагам советской власти и в 1920-1930-е годы, а это не могло не отложить свой отпечаток на характере власти и политических отношений в СССР. Во избежание споров поясню, что я считаю социалистическим такое общество и государство, в котором взят курс на социалистические преобразования, построение коммунизма, а не объявлено о построение основ социализма, социализма в основном или развитого социализма. Социализм я понимаю как процесс, преобразования, движение к коммунизму. К слову социалистическую революцию я понимаю не как несколько дней, или месяцев 1917 года или даже несколько лет, а как эпоху, в которой во всем мире происходит слом капитализма и разворачивается строительство нового общества. Так, феодальная революция, постигшая Западную Римскую империю, не была одномоментным вторжением варваров в сочетании с восстаниями рабов и колонов, а явилась сложным и длительным периодом качественных перемен растянувшихся на несколько столетий, начиная с IV и заканчивая VII веком. Вернемся теперь к нашей теме, та тревожная неразбериха политических репрессий, царившая в Советском Союзе в 30-е годы, частично объясняется тем, что Социалистическая революция 1917 года была ранней социалистической революцией не принятой большинством интеллигенции, встретившей ожесточенное сопротивление как внутри страны, так и за ее границами. Как мы видели рассматривая социально-психическую природу нашего народа, он имел слабую субъективную готовность к строительству социализма, что создавало массу вытекающих от сюда проблем. Развитие страны шло в условиях постоянной нехватка активных, грамотных и преданных кадров, творчески подходящих к делу с одной стороны, и в условиях порождаемого растущим бюрократизмом подхалимажа, приписок, пускания пыли в глаза, коррупции, хищений, произвола с другой. Причем с издержками номенклатурного руководства при пассивности масс приходилось бороться самой номенклатуре, борьба шла между здоровыми революционными и загнивающими, обуржуазивающимися элементами. Социалистическая бюрократия не раз пыталась втянуть массы в борьбу с бездельниками на руководящих постах, но это не имело сколько-нибудь серьезных положительных результатов, трудящиеся упорно не желали вмешиваться в дела начальства и все ждали, что оно само разберется.

Личность Сталина безусловно заслуживает особого внимания, и дело тут не в том любить его или не любить. За последние годы написано море работ посвященных этому великому человеку и культивирующих самые противоречивые отношения к нему. Я не стану вступать в спор по этой теме не с одним из многочисленных биографов Сталина, да это мне и не интересно. Интересно другое, то, что личность И.В. Сталина профессионального революционера, марксиста смогла развиться именно так, как она развилась, и в ней проявились такие патологические черты, как самовлюбленность, жажда всеобщего почитания, недоверие к окружающим, опасение за свою жизнь. Впрочем, многие поклонники Сталина могут, например, заметить мне, что у него небыло жажды всеобщего почитания, а просто его настолько любили люди, что всячески стремились показать это ему и окружающим, а Сталин на это просто не реагировал. Я не стану с ними сейчас спорить, для нас это не важно, важен сам факт такого почитания в принципе невозможный в буржуазном обществе, но вполне типичный и по форме и по содержанию для феодализма. Точнее для феодальной психики с подчиненной природой, что еще раз показывает какую психическую натуру имел советский человек. К слову культ Хрущева и в особенности Брежнева не был таким ярко выраженным и носил поверхностный характер, люди относились к нему с насмешкой. Почему? Произошли серьезные перемены в сознании людей, их психика сделала еще один шаг к капиталистическому восприятию мира, к формированию буржуазных ценностей. Черты характера проявившиеся, или вернее появившиеся у Сталина в 20-30-х годах сформировались не случайно, не сами по себе, а под воздействием установившихся общественных отношений. Его действительно кинулись почитать, он не насаждал почитание сверху вниз как Брежнев, оно возникло закономерно, как следствие такой структуры восприятия людей, для которой невозможно иначе относиться к хорошему руководителю. Для человека с эклектичной советской психикой талантливый, мудрый руководитель не просто товарищ, но человек высшего рода, ему неосознанно приписываются многие положительные черты. Ему не просто подчиняются, его почитают, поддержка его носит пассивный характер исполнительности. Мнительность Сталина происходила из сложного характера бесконечных партийных битв, борьбы фракций, заговоров, интриг и предательств. Не простое время наложило свой отпечаток на психику вождя, он не доверял окружению, всюду видел возможные заговоры. Большую роль тут сыграла пассивная поддержка масс, выражавшаяся в формуле «Сталин и партия руководи». И.В. Сталин, его окружение, партийное руководство чувствовали, что советский народ их поддерживает, готов выполнить любое решение партии, но сам никакой инициативы не проявляет. И критикам и безудержным поклонникам Сталина я советую быть объективными и помнить что его личность, как и всякая другая продукт истории, и он был именно таки не случайно, время и события воспитали его.

3. К социализму.

Советская попытка строительства социализма оказалась тупиковой и пришла спустя 70 лет к краху. Прежде всего, это произошло по причине психической неподготовленности масс трудящихся к строительству социализма. Даже когда объективная необходимость роста коллективного руководства в экономике и обществе потребовала от трудящихся активнее брать власть в свои руки, они не оказались способны выполнить исторический заказ социализма. Конечно, определенный отпечаток наложила на психику рабочих и интеллигенции существовавшая в СССР форма государственной собственности на средства производства, но она ведь не с неба свалилась. Первоначально все заводы находились под управлением коллективов, и только необходимость организации производства потребовала от государства взять собственность в свои руки, произошло это фактически в годы Гражданской войны. Не справились рабочие с организацией производства и не в том только дело что у них небыло необходимых знаний. Причина еще и в неполной сформированности психики рабочего класса, присутствии в ней многих элементов и ценностей феодальной психики, неспособности осознать характер общественной собственности.

Крах СССР стал ужасом для нашего народа, принес неисчислимые бедствия, но он положил конец тупику, в который постепенно, практически не имея шансов выйти из него, зашло советское общество. Рухнула бюрократическая машина, был реставрирован строй отчуждения и эксплуатации. Но в тоже время открылись возможности для серьезной подготовки общества к новому социалистическому прорыву. Эта подготовка проходит на экономической базе созданной в СССР, экономической базе объективно недоступной для России начала ХХ века. Идет активный процесс формирования буржуазной психики, исчезают феодальные психические ценности. Мы все хорошо помним, как кинулись люди брать землю в конце 80-х начале 90-х, строить домики, с ничтожной экономической эффективностью работать на ней в выходные, изматываться. И вот на дворе уже 2000-е годы, сколько брошено по все России дач и участков? Очень много, а будет еще больше, жесткими экономическими методами убеждает капитализм людей избавляться от них одновременно освобождаю их психику от иллюзии блага обладания землей. Когда десять лет назад наш народ кинулся обзаводиться землей, в нем говорили спрятанные в его подсознание корни крестьянина. Потаенная мечта о своем участке земли седевшая в подсознательной части психики большинства советских людей теперь, при капитализме выведена в сознание в виде явного противоречия. Которое не может не быть разрешено посредством осознания абсурдности такого желания. Человек советской эпохи это, прежде всего горожанин, ставший рабочим недавно и из крестьян. Именно в такой крестьянской массе хлынувшей в города и разбавившей дореволюционный рабочий класс в первые десятилетия советской власти и потонула мечта о небюрократическом управлении.

Наше время, с его реставрированным и хищно рвущим на части в прошлом общенародную собственность капиталом, выковывает из мягкого советского человека сильного духом борца. Идет процесс формирования классового сознания, проникает в сознание идея необходимости профсоюзов. Медленно, но идет подготовка к новой битве с буржуазией. В России активно распространяются компьютеры, увеличивается доля людей творческого труда, закладываются основы информационного общества будущего. Общества, в котором информация, идеи, научные открытия станут основным-главным и определяющим продуктом человечества. Это сложный процесс, на него, возможно, уйдет еще не одно десятилетие, но победа социализма неизбежна, а в нашей стране, где он уже пустил корни в ХХ веке, и где в обществе во многом заложены основы социалистического мировоззрения, он непременно должен одержать верх. И споры вокруг событий прошлого могут пойти только на пользу делу социализма, поскольку именно в них выковывается новое, молодое поколение русских революционеров.

«Альтернативы», kprf.ru

Книга 2. УВЕРЕННО И САМОСТОЯТЕЛЬНО.

1. Собственная программа.

Итогом III Съезда для сибирских комсомольцев стало неудовлетворение общим состоянием дел в организации и ставка на собственные силы в политической работе. Эта ставка, выразившаяся в подготовке собственного программного заявления еще в январе 2003 года, затем, уже в первые недели после III Съезда СКМ РФ получила свое развитие в его доработке и собственной пропаганде на основе этого документа. Работу над ним в то время вели три человека: А. Безбах - подготовка первоначального текста, В. Колташов и В. Волков - дополнение и редакция. В подготовке этого заявления заметную роль сыграл и руководитель Информационно технологического центра при ЦК КПРФ И. Пономарев, его участие выразилось в том влияние которое оказала его позиция изложенная в «Манифесте» (см. следующую главу) на Волкова и Колташова. Итак заявление.

Новосибирское областное отделение

Союза коммунистической молодёжи

Программное заявление

Союз Коммунистической Молодежи Российской Федерации был создан в феврале 1999 года. Сейчас это самая массовая левая молодежная организация в стране. Наша организация входит в состав Союза Комсомольских организаций - ВЛКСМ, объединяющий многие молодежные коммунистические организации в странах СНГ. В свою очередь, СКО-ВЛКСМ входит во Всемирную Федерацию Демократической Молодёжи, объединяющую прогрессивную антиимпериалистическую молодёжь всего мира.

***

В 1991 году, после длительной и острой борьбы к власти в России пришел класс крупных капиталистов. Он закрепился с помощью неолиберальных экономических реформ, проводимых Правительствами Гайдара и Черномырдина при молчаливой поддержке населения, которое ожидало скорейшего «капиталистического прорыва». Реставрация капитализма привела к резкому ухудшению социального положения большинства населения. Это сказалось в первую очередь на молодёжи, несмотря на то, что большинство современных хозяев жизни составляют «бывшие комсомольцы», те, кто в силу своего активного возраста и занимаемого положения в госаппарате сумел быстро превратиться в ходе реформ в капиталиста. Впрочем, теперь их уже с натяжкой можно назвать молодыми.

Политика президента Путина ведёт к дальнейшему закрепощению существующего социально-экономического строя, основанного на эксплуатации. В отличии от периода правления Ельцина при Путине вывоз капитала из страны не только не уменьшился, но и многократно возрос.

Мы полностью не согласны с проводимой правительством экономической, социальной, культурной политикой. РФ сознательно сдает унаследованные от СССР внешнеполитические позиции. По сути, страна является марионеткой, которой управляют ТНК (транснациональные корпорации).

Наша организация приветствует свободу личности, ее творческой реализации, свободу слова, печати, собраний. Мы выступаем за демократизацию власти, против бюрократизма, всевластия и произвола органов госбезопасности.

Мы считаем, что преступность, проституция, наркомания и алкоголизм есть не что иное, как следствие господства в обществе буржуазных отношений и ценностей, и неустранимы без ликвидации капитализма.

***

К 2002 году в Российской Федерации окончательно оформилась политическая система, которую некоторые политологи уже успели окрестить «путинским застоем». Эта система предполагает усиление авторитаризма, подавление свободомыслия, преследование несогласных с нынешним курсом власти, отсутствие реальных экономических улучшений, неизменность принципов экономической несправедливости, невозможность отчуждения незаконно приватизированной и разворованной собственности, отсутствие подлинной демократии, систематическое нарушение Конституции и выборочное соблюдение законов.

Существующая система ведёт к сокращению населения со скоростью 8 человек в минуту. В ближайшие 5-8 лет произойдёт уменьшение числа молодого населения в два раза. Вина за развитие в стране терроризма, экстремизма, национализма полностью лежит на существующем режиме.

Мы считаем основной своей задачей активное участие в отстранении режима от власти, построение социалистического общества основанного на демократическом принципе «кто не работает тот не управляет».

***

Итогом реставрации капитализма для молодёжи стала:

- потеря всеобщего бесплатного образования, бесплатной медицины, свободного выбора профессии, права на труд и отдых,

- отсутствие социальной защиты молодёжи, низкая стипендия, отсутствие жилья для молодёжи,

- низкая зарплата,

- безработица, отсутствие работы по полученной профессии, необходимость совмещать учёбу и работу из-за нехватки средств.

Применяемые методы информационной обработки населения с помощью телевидения, газет, рекламы изменяют общественное сознание, формируют у людей ценности общества потребления. Конформизм народа, бегство от действительности развязывает руки власти, и даёт ей возможность создавать тоталитарный режим. Наша организация ставит перед собой задачу проведения разъяснительной политики среди населения, в первую очередь среди молодёжи, доведение до общественности своей позиции.

***

Наши основные идеологические установки:

Главный принцип нашей идеологии - социализм - как строй господства общенародной собственности, рабочего самоуправления, многоукладности в экономике (вплоть до естественного отмирания изживших себя укладов), равенства, свободы, демократии и справедливости.

социальная справедливость - подразумевает не уравниловку, а реальное распределение материальных благ по труду, социальное обеспечение, благоустроенное жильё.

Интернационализм - дружба, взаимное уважение, поддержка между народами и равноправие всех.

Материализм и диалектика - наш главный метод познания и преобразования мира, предполагает, что основой свободной личности является не вера, а знание. Марксизм - является нашим идейным оружием в борьбе с миром отчуждения. Это предполагает постоянное развитие и обновление марксизма, отсутствие застывших догм.

Социалистическая демократия, означает конституционную власть трудящихся, объединенного посредством Советов и иных форм демократического самоуправления народа.

Равенство, основанное на освобождении труда, на ликвидации эксплуатации человека человеком и всех видов социального паразитизма, на господстве общественных форм собственности на средства производства.

Ответственность гражданина перед обществом и общества перед гражданином, единство прав и обязанностей человека, соответствие интересов власти и общества.

Базой нашей деятельности является опора на все прогрессивные силы молодежи, учащуюся молодежь, молодых рабочих, крестьян и солдат России.

Целями нашей организации являются:

- ликвидация капиталистического строя и буржуазных отношений, построение коммунизма;

- пропаганда идей социалистического патриотизма, коммунистического мировоззрения среди молодёжи;

- отстаивание прав, свобод и интересов российской молодёжи;

- развитие антиглобализма, пропаганда и ведение борьбы с мировым империализмом, властью ТНК.

***

Задачами СКМ являются:

- пропаганда идей СКМ в молодёжной среде, в средствах массовой информации;

- привлечение новых членов в СКМ;

- разработка концепций и программ по улучшению социального, экономического и правового положения молодёжи и содействие их реализации;

- поддержка и оказание помощи членам СКМ;

- активное участие в акциях протеста против политики, проводимой правящим классом и его опорой в лице режима;

- объединение молодых учёных, спортсменов, творческих личностей, учащихся и работающих.

Важным направлением для развития организации является работа по созданию в общественном сознании положительного образа нашей организации. Проведение целенаправленных кампаний по информированию широких кругов общественности о деятельности Союза Коммунистической Молодежи. Преодоление замалчивания со стороны враждебных СМИ возможно только при осуществлении нами ярких, нестандартных акций по наиболее острым проблемам. Эффективность информационной борьбы напрямую зависит от профессионализма наших активистов. Мы должны серьезно подходить к подготовке нашей работы, показывать, что наша позиция отвечает интересам большинства населения и молодёжи.

Самое серьезное внимание следует обратить на идеологическую работу. Следует создать идеологические отделы во всех структурах СКМ, а также наладить взаимодействие с молодёжными организациями. Мы должны нести наши идеи и культуру в молодёжную среду, опровергать все выступления против наших взглядов, раскрывать лживость и безнравственность буржуазных идеологии и культуры, доказывать правильность наших идей и прогрессивность пути построения социализма, прогрессивность антибуржуазной культуры, искусства, философии.

Мы убеждены, что наше дело правое, и мы построим великое социалистическое общество, где будут соблюдаться политические, экономические и социальные права, а человек будет высшей ценностью, где не будут отчуждения и эксплуатации. Это будет "союз свободных людей, работающих общими средствами производства" Здесь каждый сможет вполне проявить свои способности и развивать их, здесь будет поощряема любая работа на благо общества, а хозяином положения будет человек труда. Это будет время подъема духовной культуры и широчайших возможностей самовыражения, мысли, а не внушения, способностей, а не кошелька. Основы для победы такого строя есть уже сейчас, складывается так называемое информационное общество, идет постепенное превращение информации в основной продукт общества, отмирание первостепенности материальных потребностей человека. Формируется система отношений, в которой творческий труд превращается в основную и жизненно важную потребность личности. Идет активная борьба между буржуазными и социалистическими ценностями в общественной психике, в ходе которой активно формируются и утверждаются социалистические ценности. Происходит постепенное освобождение психики человека. Этому процессу активно препятствуют господствующие буржуазные отношения. Вот почему полное и окончательное освобождение человека возможно только после революционного свержения капитализма.

СКМ действует в интересах передовой российской молодежи и всего трудового народа, во имя построения нового передового общества, всестороннего свободного развитие личности каждого.

Для нас путь народа России очевиден - совместное со всеми прогрессивными антикапиталистическими силами планеты создание справедливого, подлинно демократического мирового сообщества, основанного на принципах взаимно выгодного сотрудничества, ассоциированного творческого труда. Свержение капитализма и построение коммунизма

Мы понимаем, что перед нами стоит сложная задача, но наши идеи прогрессивны, а мы готовы к борьбе за свои убеждения. Опыт предшествующих поколений революционеров, учит нас решительности и верности идеалам. Мы знаем, что только упорство и ежедневная напряжённая работа может привести к победе. Мы будем не щадя физических и моральных сил бороться за интересы прогрессивной молодёжи, всех передовых социальных сил, защищать граждан от любых проявлений социального, национального, духовного и расового угнетения, бороться за смену правящего режима.

Союз Коммунистической Молодёжи верит, что нашу страну вместе со всем человечеством ждет великое бедующее, она поднимется с колен, скинет оковы капитализма и пойдёт по пути строительства лучшего, свободного мира к коммунизму

Благодаря подготовке собственного программного заявления открыто ставящего новосибирский комсомол на марксистские позиции, ему удалось уже в первые месяцы 2003 года выделиться среди общей массы региональных организаций СКМ как одной из самых передовых в стране молодежных левых сил. Для организаций СКМ РФ это было не типично. Уже тогда стали говорить, что комсомол в Сибири странный, «богемный» (этот ярлык приклеился из-за ставки на культуру в пропагандистской работе) и еще почему-то до предела нахально уверенный в собственных силах. Критики Новосибирского отделения СКМ никак не могли понять, что смелая и позитивная пропаганда организации вытекает не из желания выдвинуться вперед, а является следствием научного, осмысленного и дальновидного подхода к работе. Выдвижение же в ряд передовых организаций происходило тут само собой.

2. Первое ожидание перемен.

Осень 2002 года и зима 2003 года стали тем необычным периодом в истории молодого левого движения в России, особенно в рядах СКМ и КПРФ, когда преодоление идейного, организационного, культурного и иного застоя в лагере левых казалось возможным. Впоследствии история отмахнула все эти наивные ожидания, лишь выделив в них несколько смелых, не во всем верных, но ищущих правильное направление идей.

Кризис КПРФ и ее молодежного крыла СКМ к началу 2003 года был еще не всем очевиден. Однако наиболее передовые, ищущие и анализирующие коммунисты в основном из числа молодых, уже видели и понимали что левое движение, не только КПРФ, стоит на пороге чего-то серьезного, неясного и возможно страшного. Спустя год, когда партия потерпела невероятно тяжелое поражение на выборах, это стали понимать уже многие. Однако в начале 2003 года даже для тех, кто кое-что понимал, многое еще оставалось не ясным, и больше всего темных пятен лежало в области внутреннего мира людей. С целью разобраться в политических ощущениях современного российского человека, его интересах и желаниях и его понимания форм борьбы под руководством В. Волкова новосибирские комсомольцы провели даже специальное анкетирование, которое показало, что формы, и суть политических воздействий применяемых КПРФ не эффективно воздействуют на массы. Ниже приведена эта анкета.

АНКЕТА

«Политические интересы»

Возраст

Пол

Образование

Ваша политическая позиция

Какой политической партии в России вы доверяете? (голосуете или собираетесь голосовать)

Единство, КПРФ, ЛДПР, ЯБЛОКО, СПС, НПР.

Почему? (напишите пожалуйста парк предложений)

О КПРФ

Современно ли быть коммунистом?

Что нравиться в партии?

Что не нравиться?

Считаете ли вы КПРФ «современной» партией?

Какие коммунистические организации вы знаете?

Нравиться ли вам митинги?

Средний возраст коммуниста?

Видите ли вы конкретные действия КПРФ в нашем городе?

Видели ли вы агитационные материалы КПРФ, и если видели ваше отношение к ним…

Отражает ли КПРФ ваши интересы?

Что бы вы хотели увидеть в КПРФ?

Впрочем, еще до анкетирования его организаторы знали истинное положение дел с популярностью КПРФ, эффективностью ее пропаганды и ее подлинными результатами. Благодаря этим знаниям, а так же полученным от опросов результатам в этот период в преддверие предстоящих выборов в Государственную Думу двумя комсомольцами, Кузьменко и Колташовым, были предложены региональному партийному руководству две концепции. Однако в то время, кроме молодых левых, еще никто не видел предстоящей грозы. Мы приводим обе эти концепции ниже.

КОНЦЕПЦИЯ

Лейбл на предстоящую кампанию

Главной задачей данной концепции является создание нового лейбла, воздействие которого на восприятие коренным образом отличалось бы от традиционных партийных символов. Но при этом «политичность» символа не должна утрачиваться.

Сущность.

1.Предлагаемый лейбл представляет собой аббревиатуру КПРФ и расположенный над ней огонь. Назовем данный лейбл «огонь».

2.В данном символе впервые отрицается традиционная установка в партии на «линейность» символа и на его «материальную формальность», что, в сущности, отрицает образную составляющую лейбла.

3.«Линейный» лейбл и лейбл «огонь» производят различное воздействие на психику человека. «Линейный» символ внушает человеку неизменность, стабильность формы (не только формы, кроющейся за лейблом, но и бытийной формы мира). Лейбл «огонь», воздействуя на подсознание, вызывает ощущение движения. И тем самым побуждает человека к действию.

4.Нейтрализуется в сознании представление о том, что все неизменно, и борьба бессмысленна.

5.Лейбл обладает контурным сходством с символом НПСР, при этом не создавая ощущения перегруженности.

Применение лейбла.

1.Следует использовать его в не менее, чем двух цветах (красном и черном). Допускается применение желтого (желтого, для серпа и молота).

2.Красное пламя «огня» является фоном, на котором можно изобразить различные традиционные символы (Серп и молот, Ленин, СССР, Че Гевара). Это позволит использовать лейбл для различных возрастных групп.

3.«Огонь» позволяет использовать его на майках, с эффектом «будут носить».

В.Г. Колташов

Декабрь 2002 года.

Свобода

В основе данной концепции лежит предположение, что единственно возможное позиционирование образа КПРФ в сознании населения - это ассоциирование с потаенными жаждами, которые кричат из глубин подсознания. Современному человеку недостает только одного - внутренней свободы. Поэтому наша задача заключается в следующем: создать такой образ, который подарит эту эфемерную надежду на возможность свободы.

Те образы, которые используют в своей имиджевой рекламе буржуазные партии, обращаются к второстепенным эмоциональным потребностям человека: таким как стабильность, справедливость, совестливость.

КПРФ же, напротив, аппелировала к этим эмоциям изначально и закрепила за собой статус защитников интересов народа.

Поэтому не имеет смысла завоевывать завоеванное. Не нужно ещё раз утверждать очевидное. Не нужно доказывать свою совестливость, справедливость это предполагается априори, это уже стало частью подсознательного фона. А тот факт, что буржуазные партии пытаются собирать грибочки на нашей поляне, говорит только об изначальной верности нашей позиции.

Пора сделать следующий шаг. Мы, КПРФ, партия будущего, должны немедленно занять нишу, которая принадлежит нам по праву и только нам. Коммунизм - это в первую очередь свобода. Свобода внутренняя, внешняя свобода общения, творчества, передвижения. Свобода всего того, чего лишает человека капитал.

И мы сделаем этот шаг. Сделаем его осмысленно, эффективно. Нанесем удар в самое сердце буржуазного спектакля.

P.S. Также нецелесообразно аппелировать к образам советского прошлого (хотя, и, безусловно, блестящего), КПРФ и так накрепко привязана к нему трех пудовыми цепями.

М.А. Кузьменко

Июнь 2003 года

Оптимизм этих проектов, однако, так и не смог преодолеть консерватизма, царившего в те дни в партии безраздельно и неотступно. Старшее поколение коммунистов в своей массе было еще убеждено в возможности победы старыми методами без задействования чего бы то нового, свежего и, не дай бог, западного. Впрочем, вынужденные работать в среде такого безрассудного отношения к росткам нового, комсомольцы Сибири самостоятельно вели пропагандистскую работу в среде молодежи по новым, принятым ими самими принципам. Это давало порой самые неожиданные результаты, хотя нередко приходилось и терпеть поражения. Ниже представлен образец успешного общения СКМовцев с молодежью, построенного не на принципах государственного патриотизма, а на идеях творческого марксизма.

ШКОЛЬНИКИ НОВОСИБИРСКА ГОЛОСУЮТ ЗА КПРФ

Об интересном факте поведал нашей редакции Первый секретарь обкома СКМ Василий Колташов. Дело в том, что многие школьники Новосибирска поддерживают КПРФ. Эта интересная тенденция была обнаружена еще в прошлом году, когда в ходе проведения голосования в одной из школ города учащиеся отдали большинство голосов Коммунистической партии. Подобную акцию 28 января провело руководство одной достаточно элитарной школы Новосибирска - 9 гимназии.

В ходе нее после выступлений молодых представителей и ответов на вопросы старшеклассников КПРФ получила 22 голоса, Единство -13, Яблоко - 4, один человек воздержался. Таким образом, отметил Василий, коммунисты получили 55% голосов, в аналогичных мероприятиях прошлого года КПРФ получала 30-40% голосов. Налицо следующий факт, среди старшеклассников растет поддержка коммунистических позиций, и в целом налицо общее полевение молодежи.

За прошедший год у Коммунистической партии не только выросла поддержка среди молодежи, но и несколько поменялся сам ее характер. Это было заметно по вопросам, которые задавались, исчезли примитивные, вроде: «Почему Сталин всех убил?» В основной массе интересующих школьников вопросов чувствуется их глубокий интерес к проблемам страны, и своей судьбе. Платное образование и медицина, рост цен, безработица, несправедливость, отсутствие в стране элементарного соблюдения норм демократии. Конечно, у многих, сделавших свой выбор в пользу Единства и Яблока, сохранились иллюзии, но большинство откровенно говорит о коррупции, беспризорности детей, алкоголизме и наркомании, их причинах, и о том кому это выгодно. Заявление молодого человека из Молодежного Единства, о том, что ему нравится Путин, потому, что он хорошо одевается, вызвало ропот негодования. Как выяснилось входе встречи, Владимир Владимирович не пользуется авторитетом у старшеклассников. Проблема терроризма, которую силился поднять представитель яблока так же не тронула сердца гимназистов, они не считают ВВП «Георгием Победоносцем антитерроризма» и вполне согласны, что зачастую теракты устраиваются спецслужбами для поднятия рейтинга некоторых политиков и запугивания населения.

Показала встреча и отношение учеников старших классов к частной собственности. Вспомните, какой трепет вызывали у обывателя слова собственность и хозяин в начале 90-х. У современной молодежи нет раболепия перед этими «терминами капитализма», частная собственность не пользуется почтением. В существовании хозяев и нехозяев видят школьники основные причины несправедливости, ведь богатому хозяину всегда легче купить «правду» в суде и прочих органах власти. Античеловеческая сущность капитализма не является для молодежи секретом.

«За народную власть».

Дерзкие разоблачения, оформленные в неожиданные формы, смелая откровенность, честность, прямота и отказ молодых левых от буржуазных норм нравилась многим и приносила успех. Даже некоторые правые тогда, столкнувшись с комсомольцами, их поведением и их позициями не могли не восхищаться этими людьми столь дерзко громившими все их «неприступные позиции». Это конечно не в коей мере не снимало противоречий между борющимися сторонами, однако авторитет Новосибирских комсомольцев в глазах их молодых оппонентов был настолько велик, что в полемической схватке заставлял серьезно опасаться их. Образцом творческой смелости Новосибирских СКМовцев могут служить и их листовки того времени. Приведем некоторые из них, начав, наверное, с самой дерзкой.

Онтология

Мы, находящиеся в самом, что ни на есть начале этого бессмысленного откровения, сочувствуем тебе, маленький задроченный человек. Есть ли различие между тобой и твоим паскудством, а? Не сложно понять наше онтологическое недоумение по поводу факта твоей нелепой экзестенции.

Каждый день я вижу тебя, каждый день встречаю на улицах, на остановках, в магазинах, на работе и даже в университете, в каждом университете на каждой улице. Ты всегда, наверное, знаешь куда идти, что делать, даже, пиздец, о чем именно надо думать.

Это ты со своим вездесущим недоумением, нелепой рожей дегенерата, делаешь мой мир уродливее. Предсказуемость твоей тупизны заставляет задуматься о возможности нужного, свое сознание ты подобрал в мусорном баке штемпельной мастерской, трудно найти что-либо более мерзкое.

Может быть, это такой универсальный способ обозначить края нужного нам мира, может просто попытка сделать меня хуже.

Ты проходишь мимо осенней листвы, мимо смеющегося ребенка тебя не трогает свежесть осеннего дождя, ты не замечаешь восходов и закатов.

Ты, существующее гадостью извращение моей радости.

(М. Кузьменко)

Бюрократия

Опутавшая все и всех паутиной лжи и бездействия российская бюрократия есть не только мерзкие люди в старомодных пиджаках, но и особый метод управления, построенный на канцелярщине, волоките, формализме.

Она разнообразна, начиная от последней администраторской вши и заканчивая главным клопом области. У нее свой стиль поведения. Когда вы были последний раз на приема, у какого либо чиновничка? Помните. Почувствовали.

Она опасна, как вампир она сосет деньги из наших кошельков и карманов. Крючковатые чины, выводя закорючки на мелованной бумаге, лишают нас инициативы, творчества. Свободы. Но она управляет?

Ее ненавидят все, однако она существует. Грязно скребет резолюции. Повелевает. Выпавший снег этой зимы ничего не меняет. Изменим МЫ. Наш ответ:

НЕТ БЮРОКРАТИИ!

(В. Колташов)

ЕДИНАЯ РОССИЯ?

Ты приходишь на работу, и твой начальник - член “Единой России”, выгонит тебя с работы в полном соответствии с новым КЗоТом. Твои дети лягут спать голодными. Станет нечем платить за квартиру и чиновник - член “Единой России”, в полном соответствии с новым жилищным законодательством выгонит твою семью на улицу. А когда ты станешь протестовать, то мент - член “Единой России” надолго упрячет тебя за “политический экстремизм”.

Ты всё ещё хочешь голосовать за “Единую Россию”?

СПАСИБО, НЕ НАДО!

(заимствованная листовка, измененный вариант)

Итак, первое ожидание перемен в лагере левой молодежи Сибири не было бездейственным терпением. Шла, непрерывно нараставшая, выстраивавшаяся по совершенно нетипичным для Российского СКМ принципам работа. Время конца 2002 года и начала 2003 года не было, как мы видим временем растерянного или сонного безмолвия, оно кипело и бурлило не только событиями уличного протеста, но и волнением мысли. Спустя много месяцев, уже в дни так и не предугаданного мыслителями КПРФ разгрома на выборах, В. Колташов писал, вспоминая этот период в работе Сибирского комсомола:

«Мы были переменой, мы были новым, но мы ждали - это было активное ожидание. Мы видели и мы понимали, что происходит в нашей партии, мы узнали, что творится в СКМ, но мы хотели действовать, бороться. У нас была цель. Но мы не знали, что мы должны противопоставить системе, и как в точности это нужно было сделать. Мы думали, и мы действовали, только так, мы верили в это, было возможно выбрать верный путь».

3. Современная Россия.

В 2002 году партией был основан ИТЦ ЦК КПРФ, который возглавил одаренный молодой человек, которого тогда мало кто знал. Его звали Илья Пономарев. Передовой в информационной сфере Новосибирский обком КПРФ в лице В. Волкова и В. Колташова наладили с ним контакты, сперва по информационным вопросам, и познакомили этого чрезвычайно талантливого человека, это уже тогда не всем нравилось в партии, с работой Новосибирской организации СКМ. В дальнейшем это сотрудничество развилось еще больше и приняло тесное информационное взаимодействие. Цели у ИТЦ ЦК и Новосибирского комсомола были общие и благодаря обоюдно высокому организационно-интеллектуальному уровню, сотрудничество это приняло самые живые и чрезвычайно полезные для всего левого движения формы. Одним из первых этапов совместной работы и, наверное, одним из самых важных в ее становлении этапов стал период работы И. Пономарева над таким документом, как «Манифест молодежи России». Создатель сайта kprf.nsk.su В. Волков и В. Колташов одними из первых познакомились с этим произведением, полный первоначальный текст которого мы приводим ниже.

«Манифест»

Россия в начале XXI века. Взгляд нового поколения

Сегодня вновь по России бродит призрак перемен. После периода относительного оживления экономики и политической стабилизации страна вступает в драматичную фазу своего развития. Обострение многочисленных социально-экономических проблем обнаруживает принципиальную неспособность нынешнего руководства к их решению. Вместо этого оно готово пожертвовать интересами основной массы населения ради достижения собственных целей, вплоть до применения насилия к своим политическим противникам и подавления начинающихся акций социального протеста. Раскол и непонимание в российском обществе вызывает продолжающаяся сдача руководителями государства геополитических позиций страны в обмен на экономическое благополучие влиятельных сырьевых магнатов и представителей финансовой олигархии. Мы, новое поколение патриотов России, должны определиться - с кем мы сейчас и что мы готовы сделать, чтобы переломить ситуацию.

Вертикаль власти

К 2002 году в Российской Федерации окончательно оформилась политическая система, которую некоторые политологи уже успели окрестить «путинским застоем». Отличительной чертой этой системы является ее искусственность. Она базируется на манипуляции общественным сознанием, а не на реальных экономических или социальных достижениях. Нынешний президент, в отличие от своего предшественника, скрывает от общества истинный смысл проводимых властью реформ. Подмена понятий, замена реальных дел их видимостью, передергивание очевидных фактов, в последние два-три года достигла в России невиданных масштабов. Осознание и разоблачение истинной сути инициатив власти становится одной из основных задач всех трезвомыслящих людей.

Так называемая «вертикаль власти» может стать осиновым колом в сердце юной российской демократии. Роль Совета Федерации сведена до полуофициального клуба лоббистов крупнейших компаний. Проведенное перераспределение финансовых потоков в регионах в реальности привела к бедствию и нищете отдельных регионов, не обладающих большими сырьевыми запасами, и угрожает целостности страны. Расширяется пропасть между сытой и благополучной Москвой и остальной нищей и бесправной Россией. Реформа местного самоуправления проводится в полном соответствии с принципом «разделяй и властвуй».

Диктатура закона

Отечественная правовая система реформируется в интересах защиты интересов политической элиты. Принятые законы часто противоречат друг другу. Будучи принятыми - не исполняются. Постоянно подвергаются изменениям, иной раз - даже не вступив в силу. Диктатура постоянно переписываемого в политических интересах власти закона направлена не на то, чтобы ловить бандитов. Вместо этого в сортирах «мочат» преимущественно неугодных предпринимателей, журналистов, целые политические движения. Запрет власти на проведение референдумов в околовыборный период возвращает страну в эпоху крепостного права, когда народу запретили менять своего феодала даже на Юрьев день. Наша «управляемая демократия» управляется кем угодно, но только не гражданами страны. Немногие завоевания 90-х годов двумя годами новой власти практически перечеркнуты.

Власть, капитал и криминал

Лозунг о «равноудаленности олигархов», выдвинутый Путиным, стал дымовой завесой, призванной скрыть расправу с отдельными предпринимателями с одновременной приватизацией власти всеми остальными. К власти в российских регионах приходят представители бизнеса, при этом ими захватываются все новые, все более жирные куски собственности. Об этом же говорит и снижение налогов, проведенное в интересах наиболее богатых слоев общества. Нельзя не отметить нарастающий колониальный характер российской экономики, в которой проводится сознательная политика консервации отраслей, которые во всех развитых странах и СССР были системообразующими (автомобильная промышленность, космос, нефтехимия, либо по скандинавскому образцу телекоммуникации и связь). Нетрудно видеть, что все попытки что-либо сделать в этих отраслях пресекались на самом высоком уровне - достаточно вспомнить историю Автомобильного Альянса (АВВА) или СИБУРа. В то же время сырьевые отрасли, которые могли бы сыграть свою роль в подъеме российской промышленности, в основном успешно помогают промышленности западной, а в России вкладываются в новое сырье и старых чиновников.

Как известно, российские руководители делают ставку, прежде всего на людей, «которым можно доверять». Но вследствие стремительных изменений в образе жизни наиболее активной части населения, произошедших в последние десять лет, мы стали свидетелями глубочайшего непонимания между «отцами» и «детьми». Это приводит к отсутствию доверия между поколениями, и ситуации, когда экономическая и политическая элита становится противопоставленной остальному обществу. Это является бомбой замедленного действия под всем зданием российской государственности - бомбой, обезвредить которую могут только молодые.

Это надо сделать именно сейчас. Сегодня все, что плохо лежало, уже украдено, распилено, продано, разворовано. Настало время, когда поколению сорокалетних бизнесменов нужно применять более сложные механизмы для роста личного благосостояния. Кроме того, оно вошло в период кризиса среднего возраста, когда жизненные приоритеты начинают меняться, и то, чем олигархи занимались раньше, становится скучным. Соответственно, они ищут новое поле для своей деятельности, и политика является одним из подобных приложений их энергии и интеллекта.

В итоге на рубеже XX и XXI веков крупный российский бизнес в России резко активизировался в политической сфере. Мы были свидетелями избрания ряда представителей крупных ФПГ губернаторами: это и Роман Абрамович на Чукотке, это и Борис Золотарев в Эвенкии, это и последовательно расширяющий сферу своей деятельности Александр Хлопонин и ряд других предпринимателей более мелкого калибра. Можно сказать, что осуществляется переход от лоббирования интересов своего бизнеса к преобразованию бизнеса в политическую организацию. Безусловно, в эту сферу переносятся те же самые правила, к которым они уже успели привыкнуть в бизнесе: наглость, самоуверенность, напор, цинизм, пренебрежение к общественным и законодательным ограничениям.

Ельцинская система «сдержек и противовесов» не давала «комсомольцам» захватить власть окончательно. Возьмем Гусинского, который претендовал, не много не мало, как на роль делателей президентов. Однако его роль в 90-е все равно была весьма и весьма ограничена. Власть воспринимала бизнес как своего рода подрядчика на те или иные подковерные услуги, которые заказывались подобным господам в период избирательных компаний, за что с ними расплачивались национальными природными богатствами или иными благами, как-то телеканалами, газетами, крупными предприятиями и т.д.

После же смены первого лица Путин уже не смог сдержать их напор. Он был недостаточно опытен, недостаточно силен, за ним не было собственных наработанных ресурсов, и в результате он оказался заложником в руках этих самых экономических группировок.

Парадоксальным образом это обернулось против самих агрессивно-послушных олигархов. Подойдя слишком близко, они попали в патовую ситуацию, когда любое действие одной из групп ущемляло интересы другой. Результатом этого стал курс на равноудаленность олигархов, хотя вернее было бы сказать - на равноприближенность. Так называемая деприватизация власти, как это уже стало традицией в последние два года, обернулась своей противоположностью - ее приватизацией, и неизбежной непримиримой конкуренцией между элитами. Мы это видим на всех уровнях управления: «питерцы» соперничают с «семьей», «Единая Россия» с «Партией жизни», РСПП с ТПП, Кириенко с Шаймиевым и Рахимовым, Хлопонин с Уссом. Конфликт вокруг выборов губернатора Красноярского края особенно наглядно показал весь цинизм власть имущих и полное бесправие всех остальных. Это доказывают те методы, которые применила власть, использовав для изгнания уже упомянутых медиамагнатов их же коллег, объединившихся сегодня в т.н. «Медиа-социуме».

В итоге сейчас вокруг кремлевской администрации сформирован клуб приближенных олигархов. Можно спорить, какой из них чуть ближе или чуть дальше, понятно одно - их ряды сомкнуты гораздо плотнее, чем это было в 90-е. Сегодня это становится дополнительным фактором стагнации и ограничения развития страны. Однако при неблагоприятном развитии этого процесса, связанном с агрессивными действиями одной из группировок, может развиться глубокий системный кризис, который приведет к разрушению сложившегося экономического порядка, масштабному переделу собственности и новому витку хаоса в стране.

Экономический кризис

В отсутствие сколько-нибудь выраженной инвестиционной и структурной политики государства технологические сдвиги в российской экономике приобрели явно регрессивный характер и выразились в быстрой деградации ее технологической структуры. При этом наиболее серьезный регресс охватил современные производства и отбросил Россию по уровню их развития на 15-25 лет. Большинство производств готовой продукции современного технологического уклада практически свернуто. Сокращение их производства - более чем в 5 раз - намного превышает общий масштаб экономического спада, произошло практически полное их вытеснение с внутреннего рынка импортными аналогами. В частности, в десятки и сотни раз сократилось производство бытовой видео- и электротехники, подавлена импортом отечественная фармакологическая промышленность. При этом внедрение отдельных элементов современных технологий имеет “очаговый” и “точечный” характер и не оказывает влияния на макроструктуру и эффективность экономики. Стремительное разрушение современного технологического уклада означает разрушение технологической основы устойчивого экономического роста, нарастание технологического отставания российской экономики. Сейчас наша экономика недостаточно восприимчива и к достижениям научно-технического прогресса. Значительная часть предприятий практически не вкладывает средств ни в создание новых технологий, ни в модернизацию старых. По оценкам экспертов, ежегодный оборот на мировом рынке высоких технологий и наукоемкой продукции в несколько раз превышает оборот рынка сырья, включая нефть, нефтепродукты и газ. Россия, к сожалению, при всем своем научно-техническом потенциале сегодня на этом рынке представлена более чем скромно - 0.3%, тогда как США - 39%, Япония - 20%, Германия - 16%.

Какими бы не были экономические проблемы России, накопленные в период застоя, но только за последнее десятилетие бедность стала уделом 40 миллионов наших граждан. С 1991 года уровень производства в России сократился вдвое, что сильнее, чем во время Великой Отечественной Войны. Он сегодня меньше не только чем в любой из стран “семерки”, но и вдвое меньше, чем в Индии, и вчетверо меньше, чем в Китае. Наибольшие разрушения произошли в отраслях наукоемкой промышленности, сельскохозяйственном машиностроении, а также в легкой промышленности и производстве промышленных товаров народного потребления, где уровень производства упал во много раз. В последние годы экономического роста, которым так гордится власть, России удалось разве что не увеличить отставание от других стран за счет благоприятной конъюнктуры на мировом рынке сырья. Правительство зафиксировало темы экономического роста в своем прогнозе на ближайшие годы в интервале 3,5-4,6 процента. Фактически признается, что в условиях сложившего общественного и экономического устройства даже благоприятная внешнеэкономическая конъюнктура уже не способна обеспечить необходимых темпов развития экономики и ее конкурентоспособности на мировом рынке.

Причина - нежелание правительства решать ключевые проблемы: незащищенность собственности, произвол монополий, обнищание регионов, разложение госаппарата. Диктат монополий определяет неспособность правительства провести взвешенную реформу ЖКХ в интересах большинства населения (коммунальные платежи выросли в некоторых регионах в 1,9 раза). С одной стороны, население платит все больше, с другой стороны - качество услуг не только не растет, но напротив, люди все чаще сидят без тепла, воды и света. Государство тратит на дотации ЖКХ огромные средства, однако отдача от них остается низкой. В отдельных регионах разрешением кризисов, связанных с коммунальными проблемами, было вынуждено заниматься Министерство по чрезвычайным ситуациям. И подавляющее большинство присутствующих знают это не понаслышке и не из телевизора.

Борьба с экстремизмом

Серьезную угрозу стабильности и общественной безопасности в стране представляет рост экстремизма. Речь, в первую очередь, о тех, кто под фашистскими, националистическими лозунгами и символикой устраивает погромы, избивает и убивает людей.

При этом милиция и прокуратура часто не имеют достаточно эффективных инструментов для привлечения к ответственности организаторов и вдохновителей этих преступлений. Во многих случаях дело ограничивается доведением до суда лишь непосредственных исполнителей. На самом деле, банды экстремистов действуют, по сути, как организованные преступные сообщества и подлежат аналогичному преследованию.

К сожалению, силой этих людей является их поддержка молодежью. Это происходит оттого, что она не находит сегодня альтернативной точки выражения своего протеста против окружающей действительности. И это еще одна причина, по которой мы должны громко заявить о своей позиции и привлечь на свою сторону заблудших.

Кризис армии и силовых структур

Нельзя забывать о проблемах силовых структур и вооруженных сил, ведь у России в геополитическом смысле есть всего два друга. Это ее армия и флот. Величайшее преступление, за которое виновным еще только предстоит понести наказание - это то состояние, в котором они сегодня находятся. И опять мы можем провести исторические параллели - в течение 1917 года русская армия была полностью развалена, спецслужбы дезорганизованы, и коммунистам, пришедшим к власти, нужно было отстраивать их практически с нуля. Похоже, это характерная черта любого временного, колониального по сути правительства, будь то правительство Керенского в 1917 или Гайдара-Чубайса в 1990-е - начинать свою деятельность с развала армии и страны в целом.

Тогда, в 1917 году, коммунисты поняли, что буржуазная форма правления в том виде, в котором она сложилась в России, ведет к распаду империи (и этот процесс уже начинался - Польша и Финляндия заявили об отходе от метрополии еще до Октября). Предложенная партией национальная политика, включая лозунг о праве наций на самоопределение, позволила удержать ситуацию, а затем и резко усилить влияние СССР в мире. Никем не ставится под сомнение, что организация работы советской разведки, контрразведки, вооруженных сил, международной пропаганды вплоть до 80-х годов была самой эффективной на земном шаре. К сожалению, слепота высшего руководства страны, не сумевшего вовремя отреагировать на начавшийся в мире процесс смены формаций, привела к стремительной потери конкурентоспособности нации.

Вымирание населения страны - угроза выживанию нации

На протяжении последних нескольких лет численность населения РФ сокращается по миллиону человек в год, почти исключительно за счет русских; а среднее число детей в семьях меньше минимально необходимого для простого (без вымирания) воспроизводства - в два раза. Это уже предопределило сокращение (также примерно в два раза) численности молодого поколения 2007-2015 годов. Русская нация переживает демографический кризис такой глубины, с которым она в своей истории не встречалась.

По оптимистическим прогнозам официальных статистиков, через 50 лет население нашей страны будет 126 миллионов человек, по пессимистическим - 77 миллионов человек. Смертность на сегодняшний день в России превышает рождаемость в 1,7 раза. Доля трудоспособного населения в демографической структуре России составляет 60% и постоянно снижается. Каждый третий ребенок шести лет не готов к систематическому обучению в школе, и у половины дошкольников отклонения в развитии опорно-двигательного аппарата; 70% школьников страдают от гиподинамии; 90% детей имеют отклонения в физическом и психическом здоровье; 30-35% поступающих в школу детей страдают хроническими заболеваниями. И лишь 10% детей заканчивают школу здоровыми. Треть мальчиков не пригодна к службе в армии. Сегодня вопрос выживания русских (здесь мы берем это слово в своем широком смысле - русский это гражданин России) как нации стоит достаточно остро. Разрушены стабилизирующие общество организации; молодежи навязаны стереотипы поведения, не свойственные ранее нашему образу жизни. Это уже привело к старательно замалчиваемой властями эпидемии СПИДа, галопирующей наркомании, которая уже стала проблемой более острой, чем алкоголизм. Если эти тенденции сохранятся, то через 50 лет коренное население России сократится в два раза. По всему периметру границ (особенно на Юге и Дальнем Востоке) страна подвергается демографической агрессии со стороны сопредельных государств. Происходит ползучая колонизация пограничных районов.

Дополнительно к этому, разрушается роль семьи как первичной ячейки общества. Ключевую роль в этом играют электронные СМИ, которые в погоне за легкими деньгами невольно пропагандируют так называемую западную культуру, ориентированную на культ потребления. Чтобы в этом убедиться, достаточно взглянуть на программу телепередач от 12 до 17 часов, когда телевизор могут смотреть только неработающие женщины, сидящие дома и смотрящие за детьми. Иногда начинает казаться, что единственный путь для сохранения генофонда - эмиграция лучших представителей нации; во всяком случае, бежавшие в 1917 году во Францию и Америку наши сограждане сохранили свою национальную и культурную идентичность в гораздо большей степени, чем оставшиеся в России.

Сейчас раздаются голоса, что снижение численности населения России есть положительный фактор, что для эксплуатации природных ископаемых богатств, расположенных на нашей территории, больше людей не надо, а существование земледелия в нечерноземной полосе и вовсе экономически бессмысленно. Называется даже цифра, что оптимальная численность населения Российской Федерации - 50 миллионов человек. Эти фашистские в своей рациональности утверждения порочны по своей сути. Нас должно быть больше - и мы должны обеспечивать себя жизненным пространством, соответствующим нашим интеллектуальным, а не природным возможностям.

На наших глазах происходит необратимая трансформация углубляющейся демографической аномалии в этноисторическую катастрофу: к середине грядущего столетия русские, как великий народ и Россия как суверенное государство могут прекратить свое существование.

Истоки кризиса

За установление существующего политического режима ответственность несет прежде всего поколение пятидесятилетних, сыгравших ключевую роль в раскачивании власти на митингах конца 80-х, в победе над ГКЧП в 1991, в приведении к власти правительства Бурбулиса-Гайдара. Это уникальный случай в человеческой истории, когда революционные по своим последствиям преобразования были проведены без участия двадцатилетних - студенчества, которое всегда находится в первых рядах любых перемен.

Причина проста - перемен не было. Вся «революция» произошла внутри одной партии - КПСС. В результате отстранения от руководства людей, заведших партию и страну в тупик, к власти пришли те, кого партия старалась до поры до времени не допустить до управления - более молодая ветвь партийной номенклатуры, комсомольцы, которые приватизировали власть и стали теми, кем мы сегодня называем олигархами. Но природа власти, ровно как и бюрократический аппарат, практически не изменились.

Мы должны осознать - потрясающая устойчивость советской системы во многом была связана с эффективным механизмом работы с молодежью, который позволял на раннем этапе выявить потенциальных лидеров, определить оптимальные общественные ниши для каждого молодого человека, проконтролировать самых амбициозных и беспокойных. После попадания в школу юный член советского общества начинал двигаться по цепочке: 3 года он был октябренком (без единой координирующей структуры) - 4-5 лет пионером (ВПО) - 7-10 лет комсомольцем (ВЛКСМ) - далее лучшие и наиболее перспективные попадали в партию (КПСС).

Особо важная функция во времена СССР отводилась ВЛКСМ. Комсомол был всегда школой общественной жизни и одновременно своеобразным фильтром для КПСС. Самые активные и амбициозные сгорали, борясь друг с другом; в то же время наиболее перспективные проходили отбор и начинали восхождение по партийной лестнице.

На каждом этапе развития личности существовала продуманная с педагогической точки зрения программа, гарантирующая перенаправление энергии пионеров и комсомольцев в социально желательное русло. Для этого образ члена организации был максимально романтизирован; существовал набор «добрых дел» - тимуровское движение, сбор металлолома, макулатуры, пионерские лагеря и строительные отряды, комсомольские стройки, наконец.

Как сказал Плеханов, «нет ни одного исторического факта, которому не предшествовало бы, которого не сопровождало бы и за которым не следовало бы известное состояние сознания». А сегодняшнее сознание российского общества замутнено объединенными усилиями политиков вчерашнего дня (хоть правыми, хоть левыми - все вышли из одной шинели КПСС). Оно не видит ни реальных угроз, которые доминируют в современном мире, ни выгод нового миропорядка. И то и другое заменяется достаточно странными легендами. А поскольку легенды эти между собою несовместимы, народ оказывается расколот на непримиримо противоборствующие группы. Мы, представители нового поколения, должны прийти на смену нашим заблудившимся отцам.

Последствия финансовой и информационной глобализации

Мы должны сказать всем - мир изменился. Изменился не только образ жизни, но и образ мысли.

Мир перешел к новому технологическому укладу, произошло резкое возрастание роли интеллектуального творчества при снижении значимости материальных ресурсов и физического труда в производстве добавленной стоимости, изменились формы движения и характер отношения между капиталом и трудом. Совершающийся на глазах нынешнего поколения переход технологически развитых стран к новой экономике, экономике знаний, является историческим вызовом для нашей страны, на который, к сожалению, Россия пока не смогла найти достойного ответа. Иерархически выстроенная и жестко организованная индустриальная модель социализма проиграла не индустриальному капитализму, а набирающему силу информационному обществу, в котором главную производственную роль выполняют знания и интеллект.

Технологические новшества привели к изменению принципов ценообразования. Почему люди покупают галстуки Трофумо за $70, а Рикко за $1, хотя они внешне одинаковы, а главное - произведены на одной и той же фабрике где-нибудь в Индонезии или на Филиппинах? Ценность производимой продукции в современном мире определяется, прежде всего, факторами информационной, а не материальной природы. Восприятием товара покупателем, а не его объективными свойствами, и уж точно не себестоимостью. Следовательно, путь к повышению конкурентоспособности России на мировой арене не обязательно связан с решением производственным проблем в их традиционном понимании. Применение интеллектуальных маркетинговых методов, предвидение будущего мирового рынка и упреждающее влияние на этот рынок - вот ключ к процветанию в XXI веке.

Прогресс науки и техники сопровождается неизбежным увеличением масштаба новых разработок. Значит, чтобы их окупить, необходим глобальный рынок, ведь по отдельности численность населения любой из стран заведомо недостаточна для окупаемости технических новинок. Развитые же страны сливаются практически воедино. Для расширения рынков сбыта новых технологий объединились страны Западной Европы, создали единый рынок Канада, Мексика и США. Межгосударственная интеграция является непременным спутником научно-технического прогресса.

Происходящий на наших глазах передел мира и сфер влияния государств как раз и отражает глобальные последствия перехода от индустриальной экономики, основанной на тягловой силе, к постиндустриальной экономике, основанной на силе интеллекта.

В результате широкого распространения информационных и коммуникативных технологий не только углубляется уже имеющийся разрыв между развитыми и развивающимися странами, но и появляется новый - между постиндустриальными странами и странами с традиционными индустриальными экономиками. Во всех странах мира группы людей, связанных с информационными технологиями обособляются в автономное «информационное сообщество». Интеллектуальные ресурсы перетекают в наиболее развитые страны постиндустриального типа и концентрируются там в крупнейших корпорациях. В отстающих с проведением информатизации обществах научно-технический прогресс замедляется или полностью прекращается, в них нарастают финансовые трудности и процессы социальной деградации. Не правда ли, знакомая картина?

Эти процессы еще далеки от завершения. Несмотря на то, что сектор высоких технологий и наукоемких производств как основная движущая сила экономического роста заменил традиционные отрасли, определявшие циклическую динамику развития экономики, даже в самых передовых постиндустриальных странах не закончена локальная борьба за власть между индустриальными элитами и силами новой экономики. Однако общее направление сегодня уже вполне ясно: глобальная гонка будет выиграна теми странами, которые первыми закончат свой переход к постиндустриальным структурам и принципам социальной организации, осуществив его с минимальными внутренними неувязками и беспорядками.

Российское общество также уже больше не является индустриальным - оно все более становится информационным. В основу осуществленной в России в XX веке индустриализации была заложена специфическая структура технологического уклада, ориентированного на обеспечение военной безопасности, быстрое послевоенное развитие и совершение важнейших технологических прорывов. Но эта структура оказалась слабо восприимчивой к потребностям информационного общества и постиндустриального развития. В 50-70 годах двадцатого столетия Россия дала свой ответ на научно-технические вызовы мирового развития, реализовав проявившуюся объективную потребность в формировании интеллектуальных ресурсов, осуществлении передовых разработок и создании наукоемких технологий. Что и позволило стране совершить необходимые прорывы в приоритетных областях науки и техники. Перекос в военно-технологическую сферу, безусловно, создал множество экономических проблем. Однако это обстоятельство, в большей мере, характеризует суть государственной политики, чем качество интеллектуально-творческого потенциала общества. Сегодня же научно-технический и интеллектуально-кадровый потенциал общества превратился в практически незадействованный ресурс, который необходим для перехода к инновационной стратегии развития страны и осуществления ее постиндустриальной модернизации. Однако объективно назревшая необходимость реформ не означает и не может служить оправданием разрушения накопленного научно-промышленного потенциала, "человеческого" и "общественного" капитала. Конъюнктурная подгонка российского общества под такие западные стандарты, которые воспроизводят в своих странах принципиально иной тип социально-культурной организации и ценностных приоритетов общества, имеет закономерный деструктивный результат.

Означает ли такая позиция отказ от использования зарубежного опыта и возврат к экономической самоизоляции страны? Безусловно, нет. Но этот опыт должен быть осмыслен не на уровне выборочных разрозненных фактов для "интеллектуальных дуэлей" с оппонентами. Это должен быть уровень обобщения и понимания тенденций мирового развития, объективного анализа реального положения России в непрерывном историческом времени и целостном экономическом пространстве, имеющий целью выработку позиции для ее достойного самоопределения в глобальных процессах вместо мстительных попыток сведения счетов с недавним прошлым.

Из маловразумительных объяснений штатных "реформаторов", назначенных "олигархов" и "продвинутых менеджеров" относительно того, что мешает им вернуть Россию в лоно мировой цивилизации, может сложиться впечатление, будто в этих самых "цивилизованных странах" существуют только фондовые, валютные биржи и банки. В действительности же основу их благосостояния составляют крупные научно-промышленные корпорации, а экономическая мысль за пределами рекомендаций МВФ не только существует, но и успешно развивается.

Сложившаяся экспортно-сырьевая ориентация национальной экономики не отвечает коренным интересам страны, ее научно-промышленному и интеллектуальному потенциалу. Без перехода к инновационному развитию и постиндустриальной трансформации общества, без поддержки науки и высокотехнологичных отраслей, Россия в двадцать первом веке не имеет шансов на равноправное участие в мировой экономике. Наша страна с ее колоссальными интеллектуальными ресурсами не может остаться в стороне от этих глобальных процессов. Именно развитие сектора высокотехнологичных и наукоемких отраслей позволит России ответить на вызовы научно-технического развития, решить проблему низкой эффективности российской экономики и «утечки мозгов» за рубеж, создать новые рабочие места, получить доступ к инвестициям и интегрироваться в мировое информационное и экономическое пространство в качестве сильного и равноправного партнера. Государству крайне необходимо как можно быстрее преодолеть сопротивление влиятельных сил, паразитирующих на технологической отсталости России и ее колониально-сырьевой ориентации, а также на «бросовой» цене отечественной интеллектуальной продукции. Снижение зависимости российской экономики лежит именно в развитии наукоемких и высокотехнологичных отраслей, продукция которых гарантирована от торговых войн и ограничения импорта.

Одной из причин усиливающегося отставания страны выступает несовпадение базовых ценностей общества и целей наиболее влиятельных сегодня социальных сил, фактически формирующих экономическую политику. А эти силы сформировались вокруг сырьевого экспорта и добывающих производств, не отличающихся высоким уровнем промышленных технологий и сложностью ведения бизнеса. Основой нынешней экономики России являются типичные структуры индустриальной эпохи, функционирование которых не требует ускоренного развития информационно-коммуникационной сферы. По этой причине не следует ожидать «прозрения» сырьевых компаний и усиления их внимания к проблемам информационно-технологического развития страны.

Требуется смена вектора развития и проведение структурных преобразований народного хозяйства. Значение ТЭКа как базовой отрасли не должно подменять необходимости приоритетного развития высокотехнологичных производств. Доминирующие тенденции мирового развития требуют провести смену идеологии классического капитализма индустриальной эпохи на общенациональную идею эффективного использования имеющегося интеллектуального потенциала и культурного самовыражения общества. Необходимо осуществить смену нынешнего технологического уклада с преобладающей ролью тяжелой промышленности и использованием низкокачественных ресурсов на технологический уклад наукоемкого производства и широкое распространение информационных технологий. Должна быть сделана ставка на использование потенциала оборонно-промышленного комплекса для технологического подъема обрабатывающей промышленности. Только в этом случае возможно достичь структурно-технологической сбалансированности российского производственного комплекса в рамках целеустремленной научно-промышленной политики.

С учетом данного обстоятельства особое значение приобретает позиция основных политических сил, способных изменить положение дел с развитием информационно-коммуникационной сферы России. У нас же патриотически ориентированной партии, демонстрирующей понимание и адекватно выражающей интересы российской экономики, в стране пока нет. Нет силы, представляющей интересы той ее пока небольшой части, которая способна эффективно конкурировать на международных рынках. Но и подавно нет у нас политической силы, способной отразить интересы (пока, к сожалению, значительно большей) части экономики, нуждающейся для своего развития в защитных мерах. Вместо этого наши политики выражают интересы той или иной части чиновничества и верховной власти.

Сегодня уже достаточно очевидно, что интеграция страны в общемировую систему при дальнейшей "неприкасаемости" политических и экономических элит невозможна. В последнее время наблюдаются попытки определенных сил решить свои проблемы подталкиванием государства к политической, экономической, технологической и информационной самоизоляции, которые могут оказаться губительными для страны.

Мировая практика свидетельствует о том, что экономическое благополучие народов определяется эффективностью государственного управления, стабильностью законодательства и конкретной политической стратегией руководства страны. Под государством мы должны понимать не профсоюз «небожителей» с «мигалками» на машинах, а объединенный общими целями и национальными интересами политический союз граждан (как это определял Иван Ильин).

Однако пока этот союз никак не сложится. И линия раздела пролегла между представителями разных поколений, в гораздо большей степени, чем между разными социальными группами. Фактически, возрастные группы уже стали социальными. Так, практически все успешные предприниматели сегодня находятся в возрастной группе от 30 до 50 лет. Среди людей до 30 практически нет владельцев самостоятельных заметных бизнесов. Это указывает на наличие созданного предыдущим поколением «комсомольцев» непроницаемого барьера, предотвращающего появление новых лиц. Поколение же старше 50 ими же вытеснено из активной жизни, и его представители, как правило, сопротивляются любым действиям всех моложе себя.

Пути развития России

В поиске эффективного способа управления державой мы должны использовать и опираться на глубинные процессы, происходящие в новом веке и грозящие изменить лицо современного мира. События 11 сентября 2001 года убедительно показали, что наиболее эффективными сегодня оказываются не государственные, а общественные образования, сложившиеся не сверху, а снизу, сцементированные общей идеологией и общей целью. Так, печально знаменитая международная террористическая организация Аль Каида (по-арабски - основа) первоначально была всего лишь базой данных о добровольцах, отправлявшихся в 80-х годах в Афганистан под контролем вполне государственного ЦРУ для борьбы с бесспорно государственной Советской Армией. Но в базе слились представители стольких государств, что в конце концов она оказалась структурой даже не вне-, а антигосударственной.

Глубоко символично, что события 11 сентября произошли на рубеже тысячелетий, отмечая водораздел между отмирающим миром государств и наступающим миром глобальных организаций. Это качественное изменение подтверждается тем, что сами государства чем дальше, тем меньше сдерживают себя национальными границами. Например, те же США считают зоной своих жизненных интересов уже весь мир. И по собственному усмотрению, ни с кем не договариваясь, в лучшем случае уведомляя о своих решениях избранных союзников, посылают ракеты и солдат в любую точку земного шара. Тем самым, они сами уподобляются террористам.

Похоже, в III тысячелетии, в отличие от II, можно будет наблюдать противостояние не государств, а общественных организаций без географически очерченных границ. Это могут быть как террористические группировки, так и транснациональные корпорации или глобальные политические движения. Безграничность повышает роль наций, способных предложить услуги по формированию новых идеологий, близких населению всего земного шара. Скажем, Россия традиционно близка и западному миру, и Азии, в стране представлены практически все основные мировые религии, накоплен опыт как социалистической, так и капиталистической экономики. Россия уже породила всемирную идею, объединившую огромное количество последователей по всему земному шару, которую необходимо развивать дальше с учетом полученного опыта. Надо лишь понять и обобщать механизмы, уже позволившие нам реализовать эту способность и преодолеть застой мысли. Необходимо вернуться к забытым с начала прошлого века принципам, забыть про существование границ, перешагнуть через барьеры, искусственно созданные нами же. Нарастающее движение антиглобализма следует воспринимать именно как противопоставление единства нового рабочего класса, интеллекта и знаний единству и знаний единству мирового финансового капитала и империализма.

Однако сегодня идея мира без границ может быть расширена, переосмыслена с учетом современных реалий и воплощена в жизнь после прихода к власти в Европе и России тех, кто сейчас митингует на улицах.

Это должно быть именно единство рынка и наций, а не корпоративной и политической бюрократии. Пока, к сожалению, казённые структуры объединяются куда охотнее коммерческих - ведь коммерсанты между собою ещё и конкурируют. А сон экономического разума рождает политических чудовищ. Например, европейский общий рынок знаменит скорее не снятием таможенных пошлин (этого коммерсанты рано или поздно добились бы и без чиновной армии в Брюсселе), а административными анекдотами вроде провозглашения моркови фруктом. Конфитюр из моркови - национальное лакомство Португалии, а изменение правила Европейского Союза, по которому конфитюры можно готовить только из фруктов, потребовало бы несравненно большей волокиты, нежели изменение биологической классификации, за которой не стоят никакие псевдогосударственные структуры.

Одна из древнейших молитв гласит: дай мне силу преодолеть то, что я могу преодолеть; дай мне терпение смириться с тем, чего я не могу преодолеть; дай мне мудрость отличить одно от другого. Реальной альтернативы глобальной интеграции не существует. Не считать же альтернативой раскол мира на карликовые изоляты, неизбежно враждующие друг с другом, поскольку изоляция порождает нищету. Первыми об этом заявили именно коммунисты более ста лет назад. И первую политическую наднациональную международную организацию - Интернационал - также организовали мы. Но сегодня наша цель - сделать тот несправедливый мир, придуманный мировой финансовой элитой, пригодным для житья.

Диктатура нового пролетариата

Краеугольный камень системы управления, предлагаемой классиками марксизма-ленинизма - диктатура пролетариата. Ленин писал по этому поводу: «Наверное, теперь уже почти всякий видит, что большевики не продержались бы у власти не то, что 2Ѕ года, но и 2Ѕ месяца без строжайшей, поистине железной дисциплины в нашей партии, без самой полной и беззаветной поддержки ее всей массой рабочего класса, т.е. всем, что есть в нем мыслящего, честного, самоотверженного, влиятельного, способного вести за собой или увлекать отсталые слои… Опыт победоносной диктатуры пролетариата в России показал наглядно тем, кто не умеет думать или кому не приходилось размышлять о данном вопросе, что безусловная централизация и строжайшая дисциплина пролетариата являются одним из основных условий для победы над буржуазией. ‹…› Большевизм возник в 1903 году на самой прочной базе теории марксизма. А правильность этой - и только этой - революционной теории доказал не только всемирный опыт всего XIX века, но и в особенности опыт блужданий и шатаний, ошибок и разочарований революционной мысли в России. В течение около полувека, примерно с 40-х и до 90-х годов прошлого века, передовая мысль в России, под гнетом невиданно дикого и реакционного царизма жадно искала правильной революционной теории, следя с удивительным усердием и тщательностью за всяким и каждым «последним словом» Европы и Америки в этой области. Марксизм, как единственно правильную революционную теорию, Россия поистине выстрадала полувековой историей неслыханных мук и жертв, невиданного революционного героизма, невероятной энергии и беззаветности исканий, обучения, испытания на практике, разочарований, проверки, сопоставления опыта Европы. Благодаря вынужденной царизмом эмигрантщине, революционная Россия обладала во второй половине XIX века таким богатством интернациональных связей, такой превосходной осведомленностью насчет всемирных форм и теорий революционного движения, как ни одна страна в мире. Ибо ни в одной стране… не было пережито даже приблизительно так много в смысле революционного опыта, быстроты и разнообразия смены различных форм движения, легального и нелегального, мирного и бурного, подпольного и открытого, кружкового и массового, парламентского и террористического. Ни в одной стране не было сконцентрировано на таком коротком промежутке времени такого богатства форм, оттенков, методов борьбы всех классов современного общества, притом борьбы, которая, в силу отсталости страны и тяжести гнета царизма, особенно быстро созревала, особенно жадно и успешно усваивала себе соответствующее “последнее слово” американского и европейского политического опыта». Диктатура пролетариата позволила России в начале ХХ века сохранить страну и перейти к программе стремительного экономического роста и распространить свое влияние на добрую половину земного шара.

Самая передовая прослойка пролетариата сегодня, способная на осуществление диктатуры, как это ни странно звучит - это высмеиваемые ранее пролетарии умственного труда, работники информационной сферы: программисты, журналисты, персонал компьютерных компаний и СМИ. И если компьютерщики пока зачастую не находят себя в России и уезжают на Запад, то властные амбиции журналистского сообщества страна имела возможность почувствовать. Именно эти люди способны сегодня сыграть передовую роль, ведя за собой остальное общество. Именно они владеют стратегически важными средствами производства, и производят наиважнейший продукт современного общества - информацию во всех ее формах. Самые пролетарские страны сегодня - Китай, Индия, Япония, Малайзия, мировые лидеры в области информационных технологий. Изучая опыт этих стран, мы сможем усилить собственный рабочий класс и вернуться к диктатуре пролетариата. Стоит напомнить, что сто лет назад Ленину также пришлось спорить со своими соратниками, доказывая, что нарождающийся и немногочисленный рабочий класс может в России стать правящим.

Лучшим доказательством нашей правоты служит животный инстинкт самосохранения власти. В начале века ХХ всю страну всколыхнул расстрел рабочих на Лене; в начале века XXI - разгон НТВ и ТВ-6. Именно работников информационной сферы боятся сегодня больше всего, именно с ними борются. «Демократы» 90-х привели к власти самую реакционную, самую консервативную и самую немногочисленную прослойку буржуазии - банкиров и финансистов. Мы должны привести к власти интеллектуальную элиту общества, ибо, как отметил еще Пушкин - «гений и злодейство несовместны».

Диктатура пролетариата сегодня у многих ассоциируется с тоталитаризмом и насилием первых послереволюционных лет, словами Ленина о кухарке, которая должна уметь управлять государством. Однако сейчас уже можно говорить о гораздо более эффективных методах обеспечения интересов большинства, чем те, которые были приняты в начале ХХ века.

За последнее столетие технологии и механизмы влияния на общество сделали колоссальный шаг вперед. Это произошло после того, как инструменты пропаганды и манипуляции сознанием были приватизированы бизнесом, создавшим теорию маркетинга. С появлением ИТВ, созданном благодаря соединению возможностей телевидения и Интернета, можно говорить о качественно новом этапе информационного воздействия на потребителя. В соединении с методиками индивидуального влияния, например нейролингвистическим программированием (НЛП), мы получаем мощный инструмент управления настроением в массах.

ИТВ гениально предвосхищено Оруэллом в своем «1984» в виде «Большого Брата». Эта технология может быть использована меньшинством, представителями финансово-промышленной элиты в своих интересах; а может быть - для установления власти большинства. Это и будет тот самый скачок из царства необходимости в царство свободы, о котором говорили Маркс и Энгельс. История резко разделится на две части, на прошлое, детерминированное экономикой, когда человек был рабом, и на будущее, которое начнется с победы нового пролетариата и будет целиком определяться активностью человека, социального человека, когда будет царство свободы. Не случайно телевидение было изобретено в России, а сейчас в нашей стране создано большое количество самых передовых разработок ИТВ, к которым проявляют интерес ведущие западные фирмы.

Реформа системы госуправления

Это еще раз доказывает - сейчас стране нужен творческий подход, нетрадиционные, новаторские идеи, подкрепленные командой антикризисных управленцев. Возврат к ленинским методам управления посредством диктатуры пролетариата позволит провести глубокую реструктуризацию всех сфер общественной жизни, существенно обновив механизмы социальных и экономических взаимоотношений в стране. Необходимо вернуть понятию «служба» ее изначальный смысл. Служить Родине можно защищая ее границы, а можно служить народу, выполняя свои обязанности, будучи госчиновником.

Начать придется с переориентации работы госаппарата. Сейчас он ориентирован на обслуживание ведомственных либо местнических интересов, но никогда - интересов конкретного гражданина. Неудивительно, что российский государственный менеджмент в том виде, в котором он существует сегодня, малоэффективен. Аппарат управления раздут, и в то же время - а возможно, именно поэтому - откровенно недофинансирован. Эффективные методы стимулирования сотрудников аппарата отсутствуют. Всё ещё нет чёткости и стабильности в государственных приоритетах развития, в политике по отношению к государственным служащим. Это порождает отток квалифицированных сотрудников. Кроме того, чиновники вынуждены самостоятельно обеспечивать своё будущее, то есть, оказываются подверженными коррупции. Поэтому вокруг любой государственной структуры плодится множество паразитирующих организаций. Они всячески отсасывают государственные деньги, ничего не давая взамен.

Для перехода от аморфной неопределённой структуры вроде той, которую представляет сейчас собою государственный аппарат России, к чему-то более жёсткому и эффективному необходимо решить ряд первоочередных задач. Ключом к успешному проведению реформы госслужбы должны стать три методологических решения, вытекающих из законов современного общественного развития. Это информатизация, массовое обучение, включающее программу обмена персоналом и стажировки за рубежом, в т.ч. в странах реального социализма (например, в Китае), и целенаправленная пропагандистская кампания, направленная на повышение привлекательности исполнительной власти не для стяжателей и коррупционеров, а для молодых энергичных людей.

Крайне важно выстроить единую кадровую политику, создать чёткую систему централизованного управления сотрудниками госаппарата. Сегодня этой системы явно не хватает. Должна быть создана единая программа мотивации кадров, включая правила роста заработной платы, системы выплаты премий. Необходимо также сформировать особую категорию высокооплачиваемых кадров - мобильных, не зависящих от конкретного места работы, готового в кратчайший срок передислоцироваться в другой регион и стать там проводником линии центрального руководства. Как помогло бы наличие подобной категории служащих в решении проблем Приморья, или ликвидации стихийных бедствий, или вытаскивания отдельных регионов из долговой ямы, куда они попали по нерадивости и недобросовестности своих властей! Для каждого чиновника должен быть разработан критерий его личной эффективности - и ключевым показателем здесь должно стать обеспечиваемое деятельностью данного человека количество рабочих мест на производстве.

Один из важнейших факторов успеха - повышение скорости принимаемых решений и контроль над их исполнением. С этой целью необходимо уменьшить отрицательное влияние бумажных процедур, облегчить прохождение документов по инстанциям, выделить одного ответственного за каждый из них, устранить значительную долю внутренней бюрократии. Внедрение безбумажного документооборота позволяет не сократить число документов, но многократно ускорить прохождение каждого из них. Процедура учёта и управления, став формализованной, перестает быть формальной, превращаясь в реальный и эффективный инструмент управления структурой в целом.

План ГОИНРО

Одно из величайших Ленинских начинаний, подвергаемое сейчас огульному хаянию - план ГОЭЛРО. Этот проект позволил в кратчайшие сроки вывести отсталую аграрную страну в лидеры индустриального общества. А главное - он дал стране целую плеяду талантливейших менеджеров, еще долгое время руководивших Россией. Сейчас времена изменились, и общество перешло в новую формацию, став информационным. Мы должны вспомнить уроки основателя Советского государства и предложить стране новый план - план ГОИНРО, план государственной информатизации (или интеллектуализации, если угодно) России. С помощью него мы сможем не только совершить переход в новое качество, но и вырастить то самое поколение новых руководителей государства, дефицит которых сегодня так очевиден.

Многие считают, что информационные технологии были придуманы на Западе для промывания мозгов доверчивых инвесторов в акции «компаний новой экономики». Безусловно, как и вокруг любой великой идеи, нашлось много тех, кто стал на ней спекулировать. Интернет бум привел к смешиванию сути идущего процесса, процесса осознания информации как основной ценности современного общества, с культом носителя этой информации - сетями, компьютерами и т.п. Это и привело к закономерному кризису в 2000 году. Но даже те, кто потерял на нем сотни миллионов долларов, не перестали пользоваться тем же Интернетом, и так же обмениваются электронной почтой, и их дети так же учатся с помощью компьютерной техники.

Новая национальная идея

Можно утверждать и приводить тому другие исторические примеры, показывающие, что народы во всем мире инстинктивно стремятся выбрать ту форму правления и выдвинуть ту национальную идею, которая позволит максимально сохранить или расширить занимаемое ими жизненное пространство.

Уже более десяти лет не утихают споры о новой национальной идее, способной объединить всех граждан России. Сама проблема поиска национальной идеи только в русской философии рассматривается уже более ста лет. Впервые термин "русская идея" употребил Ф. Достоевский, позднее доклад с тем же названием сделал В. Соловьев. В дальнейшем эта тема волновала Н. Бердяева, А. Толстого, С. Трубецкого.

Национальная идея начинается как связка очень простых и понятных истин и установок. Она воплощается через переориентацию практически всех основных систем духовной и практической жизнедеятельности общества. По соображениям самого общего порядка национальная идея должна быть, во-первых, интегрирующей, снижающей напряженность всех форм противостояний - идейных, социальных, этнических, демографических и территориальных, - и укореняющей ценности, безусловно, общие для граждан России. Во-вторых, мобилизующей, т.е. снижающей уровень неудовлетворенности общества, стимулирующей активность, инициативу разного рода, конструктивную деятельность и созидательные акции, одновременно и преобразующей, т.е. дающей целостное обоснование происходящих в стране изменений и ориентирующей на перспективу. Очевидно, что национальной идеей в фактическом смысле слова должно стать некое понятие, адекватно и похожим образом воспринимаемое большинством населения страны, независимо от языка, вероисповедания, образа жизни, социального статуса, образования, культурного уровня.

Как отмечает А.П. Ситников: «В России непросто внедрить любую национальную идею, основанную, например, на национальном или на религиозном основаниях. В таком сложном обществе, где соседствуют представители сотни национальностей, где представлены практически все конфессии, почти невозможно найти объединяющее начало, ради которого любой нормальный человек затянул бы пояс, независимо от того, мужчина это или женщина, католик или православный, бедный или богатый, образованный или неграмотный. Национальная идея не может быть политической, напротив, она должна быть политически нейтральной. Она не может быть этнической, например, русской. Не может быть конфессиональной, например, православной или исламской, или протестантской и т.д. Не может быть чисто интеллигентской, то есть нравственной или философской. Не должна быть произведением власти, не может быть столичной, либо чрезмерно героической. Иначе говоря: она должна быть представлена не в концепции власти, но в концепции жизни».

Сегодня национальной идеей должны стать наши дети, наша молодежь. В них наша надежда, и государственная политика должна быть направлена на защиту их интересов. Это значит, государство должно сделать все для того, чтобы те, кто придет нам на смену, были образованными, здоровыми, воспитанными, культурными людьми. К сожалению, та политика, которую мы наблюдаем последние годы, реально направлена против этой простой и очевидной истины. Но если мы не сможем подготовить полноценных, здоровых людей, если у нас каждый год будет уменьшаться количество медицинского персонала, работающего в детских медицинских учреждениях, и если образованные люди уйдут из школ и вузов, то возродить Россию будет невозможно. Человек - это то, что в него вложили другие люди, и личностью можно стать только под воздействием личности, и понятно, что в школах должны работать лучшие, в вузах должны работать лучшие и лучшие специалисты в России должны обслуживать детей, а не бизнесменов.

Важнейшей профессией для нашей страны становится «домохозяйка». Сегодня для элементарного выживания страны и достижения перелома в демографической ситуации нужно культивировать традиционные для России семейные ценности. Женщина должна иметь возможность и быть финансово заинтересованной оставаться дома и рожать детей. Государство должно предоставить ей статус госслужащей, обеспечив ее соответствующей заработной платой.

Роль КПРФ как системообразующего начала трансформации общества

Противостоять альянсу крупного финансово-промышленного капитала и власти может только оппозиция. О своей принадлежности к этому лагерю сейчас заявляют две ведущие политические силы - КПРФ и «Яблоко». Однако последнее критикует власть вследствие личных амбиций своего лидера, в то время как коммунисты являются оппозицией системной и последовательной.

Социологические исследования, проводимые различными аналитическими группами, выявляют нарастание внутренней напряженности во многих регионах и слоях российского общества, фиксируют общую усталость населения от действий нынешней власти. Последние выборы в Красноярске, Нижнем Новгороде, Иркутске, Ижевске и других регионах свидетельствуют о том, что происходит качественное обновление и расширение электората левых в лице КПРФ. За компартию сегодня голосуют молодые люди, проживающие в крупных городах, промышленных и академических центрах, обладающие хорошим образованием и высокой квалификацией, обеспеченные стабильной работой, которые недовольны экономической политикой нынешней власти. Формирование этой тенденции указывает на завершение периода общественной дезорганизации, вызванной экономическим кризисом и размыванием прежней социальной структуры в процессе реформ. Все более отчетливо начинают проявляться признаки организационного оформления социальных групп наемных работников, способных к политическому выражению и активному отстаиванию своих интересов.

В результате массированного воздействия средств массовой информации левые еще воспринимаются в общественном сознании как оплот консерватизма, как выразители ностальгических настроений населения по уходящей эпохе. Кроме того, стараниями пропрезидентских СМИ левые выглядят как движение стариков, в то время как правые занимают нишу выразителей интересов молодых.

В результате в России коммунисты ассоциируются с консервативными слоями общества. Власть, ловко подменяя понятия, объявляет всех представителей этого фланга ортодоксальными коммунистами, зовущими назад. У населения формируется ложный выбор - в будущее с правыми или в прошлое с левыми.

Этому значительно способствует позиция самих левых, которые также делят историю страны ХХ века на «до» и «после» перестройки. В то же время, до сих пор не удавалось системно переосмыслить причины произошедших событий и спланировать дальнейшие действия с истинно марксистских позиций. При этом необходимо учесть, что за период, прошедший с момента теоретического оформления классиками коммунистической идеологии, сформировалась принципиально иная социально-классовая структура общества.

На Западе можно наблюдать отказ от такого противопоставления: в глазах многих жителей развитых стран понятия «левый», «патриот» и «прогрессивный» слились воедино. Для них они парадоксальным образом конкурируют с ультраправыми, олицетворяя борьбу с нарастающими процессами глобализации. Современные левые (Блэр, Шредер, Квасьневский и др.) сочетают в себе левые политические взгляды с явно либеральными экономическими воззрениями, которые традиционно являлись уделом правых. Лозунги ультралевых борцов с глобализацией во многом схожи с лозунгами ультраправых националистов. Те из левых, кто не принял этой тенденции (например, Жоспен) уходят с политической арены.

В то же время, исторический опыт успехов российского коммунизма свидетельствует о том, что В.И. Ленин привел партию к власти, опираясь на самые прогрессивные для своего времени социальные силы и передовые лозунги наступавшей индустриальной эпохи. Именно по этой причине вокруг коммунистической идеологии объединилась, прежде всего, молодежь и интеллектуальная элита общества, а их основными противниками оказались консервативные силы феодального уклада общественной жизни и паразитарного финансового капитала.

Сегодня на левом фланге, кроме КПРФ, действует большое количество различных ком- и соцпартий. Большинство из них занимают радикальные ниши; некоторые, напротив, заигрывают с властью, занимая умеренные позиции. Некоторые из них обладают весьма солидной и небезынтересной теоретической платформой, как, например, партия «Евразия» Александра Дугина, выступающая за создания единого европейского пространства на основе идей российских евразийцев начала-середины ХХ века. Как правило, все это организации одного лидера, и не являются партиями в традиционном смысле этого слова. Часть из них созданы искусственно властью, в ходе многочисленных попыток отколоть часть избирателей от коммунистов (например, соцпартия Рыбкина, партия возрождения Селезнева, Народный депутат Райкова, та же «Евразия»). Многие из левых движений входят в Народно-патриотический Союз (НПСР), где первую скрипку традиционно играет КПРФ (настолько, что это движение не выдвигает собственного избирательного списка на выборах, предпочитая делегировать своих представителей в список компартии).

Узнаваемость всех этих движений, даже НПСР, весьма низка, настолько, что их действия зачастую приписываются коммунистам. Затратный же характер «раскрутки» нового имени в условиях оппозиционного характера деятельности делает этот процесс крайне маловероятным. Поэтому облик левых сейчас практически полностью определяется обликом КПРФ. Серьезному расширению социальной и электоральной базы компартии препятствует не только ее консервативный облик, но и недостаточно интенсивное обновление руководящего состава КПРФ, а также боязнь населения страны нового передела собственности и неверие в возможности выхода из тупика, в котором находится сегодня Россия. Вместе с тем партия уже длительное время не может сместить акценты со справедливой критики господствующего политического режима на разработку и предложение обществу конструктивной альтернативы проводимому курсу.

Лозунги КПРФ носят протестный, а не созидательный характер. Они следуют за событиями, а не определяют их. Мы должны вывести на первые роли в партии и во всем обществе созидательно-творческие силы, олицетворяющие прогрессивные тенденции современного мирового развития и способные обеспечить достойный ответ России на процессы глобализации. Ведь именно эти силы не находят сегодня применения в низкотехнологичной экономике колониально-сырьевого типа и отчетливо понимают всю бесперспективность нынешней политики, а также необоснованность обещаний на выход страны из кризиса по мере накопления личных богатств и роста сознательности олигархических кланов в условиях их неприкасаемости. Только так мы сможем преодолеть социально-экономическую и технологическую деградацию России, и раскрыть ее ресурсный и интеллектуальный потенциал.

В нашей среде, среде молодежи, способной к интеллектуальному творчеству на мировом уровне, возрастает интерес к КПРФ. Партия начинает восприниматься как единственная организация гражданского общества, способная бросить вызов нынешней криминальной олигархии и создать условия для реализации интересов продуктивно-творческого слоя российского общества. Однако достаточно выгодная стратегическая позиция КПРФ в борьбе за власть сковывается сложившейся двусмысленной ситуацией: партия выглядит силой, оппонирующей популярному политическому лидеру страны, и неспособной перехватить у него инициативу ни по одному значимому вопросу. При этом поддержка проводимого государственного курса оказывается невозможной по причинам его принципиального несовпадения с идейно-политическими установками партии и посягательств на интересы основной массы населения, а переход в жесткую оппозицию чреват ослаблением возможностей прямого влияния партии на власть, нарастанием обвинений в обструкции усилий популярного президента и осложнением связей с экономическими структурами.

У нас, левых, разработан и апробирован на практике богатейший арсенал подходов к управлению большими и малыми государствами во всех частях земного шара. Лучшие умы человечества - от Томаса Мора до Дэн Сяопина - веками размышляли о справедливом переустройстве общества. Но самый глубокий след в истории оставили труды Маркса и Энгельса.

Что может сегодня нам дать марксизм? Прежде всего - набор методик и рецептов, направленных на понимание и решение задач общественного благоустройства. Удобство марксизма - в системе социального детерминизма, благодаря которой любой аспект жизни общества может быть описан, исходя не из свойств отдельной личности, но универсальных для всех экономических и социальных закономерностей. Экономика определяет всю человеческую жизнь, от нее зависит не только все строение общества, но и вся идеология, вся духовная культура, религия, философия, мораль, искусство. Экономика есть базис, идеология есть надстройка. Власть экономики в человеческой жизни не Марксом выдумана и не он виновник того, что экономика так влияет на идеологию. Маркс увидел это в окружавшем его капиталистическом обществе Европы. Но он обобщил это и придал этому универсальный характер. Как сказал Бердяев: «экономический детерминизм Маркса есть разоблачение иллюзий сознания… Марксизм не непосредственно выводит всякую идеологию и всякую духовную культуру из экономики, а через посредство классовой психологии, т.е. в социологическом детерминизме марксизма есть психологическое звено». Несомненно, именно это, пока не разработанное теоретиками направление, в условиях информационного общества будет одним из наиважнейших. Сейчас перед нами стоит задача воспользоваться аналитическим аппаратом марксизма-ленинизма для расширения арсенала его рецептов общественного развития. Преступно отказываться от того, что досталось нам после стольких лет усилий целых стран, усилий, за многие из которых пришлось заплатить весьма высокую цену, прежде чем был найден верный ответ. Но еще более преступно обесценить это наследие отсутствием развития, отсутствием адаптации теоретической базы к современным историческим условиям.

Еще в начале 2002 года ситуация на левом фланге выглядела вполне безнадежной. Погрязшие в ряде компромиссов с властью коммунисты постепенно теряли свои позиции. Налицо было полное отсутствие инициативы, пассивное сопротивление правительственной политике, при явном избегании публичных схваток с властью. Процент поддержки президента среди избирателей КПРФ был высок, как никогда, и составлял, по некоторым данным, 40-45%.

Как говорится, «избави нас боже от друзей, от врагов-то мы и сами избавимся». Эта пословица полностью себя оправдала и в этот раз - пожадничав, политтехнологи из прокремлевского «Единства», полностью оправдав свое народное прозвище, оказали власти воистину медвежью услугу. «Кинув» коммунистов в Думе, нарушив существовавшее пакетное соглашение, центристы дали возможность партии резко укрепить внутреннюю дисциплину, освободиться от соглашательских элементов и начать работу над рядом стратегических инициатив как раз за полтора года до выборов.

Эти события дали КПРФ реальный исторический шанс укрепить свои позиции на российской политической арене и существенно расширить свой избирательный потенциал. Складывающаяся ситуация оказывается для партии без преувеличения судьбоносной, так как именно сегодня вся полнота ответственности за разрушительный социально-экономический и сомнительный внешнеполитический курс легла на высшие органы исполнительной власти и поддерживающие их партии в Государственной Думе.

В то же время, для КПРФ сейчас крайне важно произвести отчетливое идейно-теоретическое позиционирование, как устремленную в будущее партию социального прогресса. Для этого необходимо провести трансформацию идеологии КПРФ в альтернативную методологию и организацию управления современными общественно-политическими и социально-экономическими процессами, отходя от замыкания партийной деятельности на критике действий правящих сил. КПРФ должна стать ведущей политической организацией для всех созидательно-творческих сил российского общества, а не только электорально представительного, но экономически малозначительного социального слоя, традиционно поддерживающего коммунистов. Ведь он, составляя около трети российского общества, гарантирует партии высокую поддержку на парламентских выборах, но не может привести ее к реальной власти.

Сегодня сама сущность политических партий в России не дает им возможность играть в обществе значимую роль. Сегодня кого бы не выбрали - аппарат не меняется. Президент может поменять министров, парламент не может поменять даже премьер-министра. Так о каком же народовластии можно говорить?

Необходимо обратиться к опыту развитых стран, где внутри партий фактически существует постоянные теневые правительства. Это дает ряд важных преимуществ. Во-первых, избиратель всегда имеет четкое представление, за кого он голосует. Во-вторых, процесс передачи власти происходит быстро и безболезненно. В-третьих, устраняется монополия аппарата на управление страной, что ведет к колоссальной коррупции и безудержному росту привилегий. В-четвертых, сама партия превращается в работающую структуру, а не компанию друзей-единомышленников (что в российских условиях зачастую вообще вырождается в единственного лидера). В межвыборный период люди тренируются, причем делают это не на живой стране, как некоторые наши «реформаторы», а на своих коллегах по движению.

Реализовав эту концепцию, мы получим совсем другие партии, с другой степенью ответственности перед страной, партии, понятные и подотчетные избирателю, выражающие его интересы, а не интересы той или иной части чиновничества, верховной власти либо бизнеса.

Мы все живем ради наших детей. И наши дети имеют право и должны жить лучше, чем мы; а наши внуки должны жить лучше наших детей. В реальности же западного мира рождаемость резко падает, а большая часть национальных богатств сосредотачивается в руках старшего поколения. Капиталистическое общество стремительно стареет, что приводит к росту социальной напряженности и тормозит развитие нации.

Во все века носителем перемен были те слои общества, которым нечего терять. Недаром с оппозицией во всех странах борются, пытаясь навязать потенциальным борцам собственность - недостаточную для самостоятельного выживания, но достаточную для связывания рук. В России сейчас нечего терять самым молодым и самым старым - поэтому мы должны объединиться для реализации своего права на лучшую жизнь.

Но для этого нам нужна совсем другая партия, чем та, которой сейчас является КПРФ, хотя последняя имеет все возможности и должна измениться, чтобы привлечь таких, как мы. Поскольку ее приверженцев объединяют не сословные либо экономические интересы, но общие ценности, общая идеология, то естественным будет обратиться к опыту религиозных организаций. Для построения жизнеспособной в течение длительного срока организации необходимо использовать все лучшее, что наработано за тысячелетия человеческой историей. Необходимость защищать свои убеждения породила форму самоорганизации узкого круга посвященных, лиц, принимающих важнейшие политические решения, в виде ордена. «То, что авантюристу может улыбнуться счастье и он завоюет или создаст целую империю, которая будет существовать двадцать, пятьдесят, а то и сто лет; то, что доброжелательный мечтатель с короной на голове постарается проводить честную политику или предпримет попытку претворить в жизнь какую-нибудь культуртрегерскую мечту; то, что в исключительных условиях народ (или другая общность людей) способен совершить и претерпеть невиданное, - все это для меня не так интересно, как вновь и вновь предпринимаемые опыты создания институтов, подобных нашему Ордену, из которых иные продержались тысячу и даже две тысячи лет… То, что конгрегации бенедиктинцев, доминиканцев, а позднее и иезуитов существуют несколько столетий и после многовековой своей истории, наперекор всему, что происходило вокруг - всяким искажениям, приспособлениям и насилию, чинимому над ними, - сохранили свое лицо и голос, свой облик, свою неповторимую душу, - вот в чем для меня самый удивительный и достойный преклонения исторический феномен», - сказал Герман Гессе. Мы должны принять вызов новых русских капиталистов, ответив на него созданием монолитного круга новых русских коммунистов. Тогда обновленная КПРФ сможет стать ядром широкой коалиции левых сил на основе НПСР; и тем легче будет вовлечь во внешнюю орбиту движения тех, кто пока еще колеблется, и не выбрал, куда ему примкнуть.

Только молодежь, объединившись с опытным старшим поколением коммунистов, сможет качественно изменить ситуацию. Но для этого необходимо сформировать и «раскрутить» конструктивную программу, показать обществу силу и волю к победе чередой громких и нетрадиционных акций, возродить моду на левые взгляды, приведя молодых на избирательные участки. Для этого необходимо провести интеграцию всех программных документов партии с целью устранения многочисленных внутренних противоречий и создания единой линии левых, приемлемой для большинства населения. Пока соединенными усилиями КПРФ и НПСР была создана концептуально-методическая база для формирования такой стратегии: были разработаны программы хозяйственного и производственного развития России, программа деятельности партии, а также основные законопроекты. Принятые на VII съезде КПРФ «Очередные задачи партии» могут и должны стать идейной и организационной основой сплочения здоровых сил общества, оппозиционных власти.

Для этого нам потребуются новые люди в партии. Люди, которые смогут повести за собой. Люди, которые смогут придумывать и организовывать акции. Люди, которые преданы идее. Люди, которые будут не говорить, а делать. Нам придется преодолеть одну из основных проблем России в настоящее время - дефицит грамотных руководителей. Старшее поколение оказалось недостаточно гибким, чтобы вовремя отреагировать на произошедшие в обществе перемены; среднее - наоборот, слишком гибким и циничным, чтобы презреть интересы всех, кроме своих собственных; молодые же, жестко контролируемые старшими товарищами, еще не успели продемонстрировать свои способности. Недостаток профильного образования ощущается всеми поколениями.

Это верно для коммерческих компаний. Их руководители сделали карьеру на отрицании опыта старшего поколения и, в то же время, не заботились о формировании смены. В итоге сейчас, перешагнув сорокалетний рубеж, они обнаружили, что их дальнейший рост ограничен нехваткой кадрового резерва. Поскольку в одночасье смену не вырастить, они пытаются привлечь в свои структуры ту довольно многочисленную часть талантливой молодёжи, которая ранее уехала за рубеж. Но она отрицает новорусский вариант капитализма, который предлагают ей олигархи, что ведет к частым конфликтам внутри компаний, и последующему отторжению наиболее ярких личностей.

Это верно и для госслужбы, в которой после формирования т.н. «вертикали власти» ротация управленцев, кроме «питерцев», полностью застопорилась.

Но у нашего поколения есть преимущество. Мы имеем те же навыки руководства; но у нас другие цели. Достаточно взглянуть на новых студентов. Сейчас они подходят к учёбе как к инвестиционному процессу, оценивая вкладываемые ими средства (прежде всего время) и возможный результат.

Но у нас нет главного. Молодежь сегодня ни во что не верит, ее нравственные ориентиры нарушены. Деньги не могут быть целью, они являются лишь средством ее достижения. Человек должен обязательно во что-нибудь верить, и эта Вера будет вести его по жизни. Все равно - верить в существование Бога или в его отсутствие - и то, и другое одинаково недоказуемо. Американцы, например, верят в американскую мечту - что каждый может заработать свой миллион. При Советской власти многие верили в Коммунизм - и этот факт определял моральный облик наших сограждан. Недаром Бердяев писал: «одной стороны он [русский коммунизм] есть явление мировое и интернациональное, с другой стороны - явление русское и национальное». Неудивительно, что крах советской системы повлек за собой резкий рост преступности и насилия в обществе.

Заключение

Макиавелли сказал: «всякая перемена прокладывает путь другим переменам». Мы должны стремиться совершить эту первую, пусть небольшую, перемену, изменить положение дел хоть немного - тогда последуют остальные, и мы достигнем цели.

Но начать мы должны с малого. «Учиться, учиться, и еще раз учиться» - так говорил В.И.Ленин, и этот лозунг должен стать основным на повестке дня патриотической оппозиции сегодня. Для того чтобы взять власть, нам нужна эффективная организация. К сожалению, не одно из движений левого спектра сегодня назвать качественно управляемой нельзя. Устаревшие управленческие технологии, усталость и апатия аппарата - вот те явления, с которыми мы сталкиваемся на каждом шагу. Мы должны напрячься и вложить те немногие ресурсы, что есть в нашем распоряжении, чтобы послать молодых перспективных партийцев на Запад, в лучшие учебные заведения и просто на стажировку к нашим коллегам за рубежом.

Галилей утверждал - Солнце стоит, Земля вертится. Его противники говорили - наоборот. Как мы теперь знаем, вращаются и Солнце, и Земля. Так что можно сказать, что все они были правы - или все одинаково неправы. Диалектика учит нас: выход из противоборства - не в уничтожении одной из сторон, а в их синтезе. Глобалисты и антиглобалисты, левые и правые, все патриоты России должны сформировать единую социально-экономическую структуру - как говорится, с человеческим лицом.

Мы должны помнить - лидеры всё время меняются. Ещё в XIX веке баррикады строились под лозунгом свободы, равенства и братства. Сегодня прогрессивное человечество борется с глобализацией.

Предыдущие бунтари, бунтари 1960-х, в 1980-х стали лидерами стремительно меняющегося мира. Мы, новое поколение российских патриотов, коммунисты III тысячелетия, должны перестать оглядываться на прошлое и начать смотреть в будущее. Мы должны стремиться не к самоизоляции, а к самораскрытию. Великие люди рождаются великими идеями. Лозунг нашего молодого общества - социал-глобализм

Вопрос о том, какова же она современная Россия и каков ее путь в будущее, волновал тогда всех передовых левых. И тот ответ, несмотря на все его, свойственные новорожденному слабости, на поиски которого решился тогда Пономарев, взволновал многие прогрессивные умы. Несмотря на некоторый консерватизм (по-другому тогда члену КПРФ писать было нельзя), государственно-патриотический дух, мощнейшая констатация и интересные предложения по преодолению существующего строя вызвали бурное внимание. Внимание, разумеется, далеко не большого числа лиц, так как тогда еще очень немногие левые решались в России мыслить с той степенью свободы, что предлагал Пономарев.

С удовлетворением читали сибирские комсомольцы этот текст. Сперва в его первоначальном, затем, после публикации, уже в заметно уменьшенном и измененном виде. У нас сохранилось письмо, написанное И. Пономареву В. Колташовым, в котором Новосибирский Первый секретарь СКМ высказывает свои мысли по поводу возможных дополнений к «Манифесту». Мы приводим его ниже.

Привет, Илья!

Как твои дела? Виталий дал мне Манифест. Очень интересно, масса нового. В ходе его прочтения у меня возникли некоторые дополнения:

В работе рассмотрены "информационное общество" и информационный рынок. Тут скрыто антагонистическое противоречие. Упущено, то, что "информационное общество" есть коммунистическое общество, а его становление в современном мире есть возникновение еще в капиталистической среде важнейшей предпосылке коммунизма. Информационное общество есть такое общество, в котором информация является основным продуктом. Это полностью исключает капиталистические отношения, поскольку при "создании информации" не образуется прибавочной стоимости. Капиталистическое общество это общество материального производства, основанное на эксплуатации, присвоение себе результатов чужого труда, материального продукта. Информация не материальна, не производима повторно. Она не имеет стоимости, а стоимость это овеществленный в товаре труд. Труд, который и присваивается потом капиталистом. Информация не может быть овеществлена, следовательно, она не имеет стоимости, не является товаром. И вообще информационное производство находится за рамками товарного производства, а значит, исключает товарно-денежные отношения. К тому же труд творческих людей является еще и потребностью, а не обусловлен экономической необходимостью. Вот тут мы и делаем шаг из царства необходимости в царство свободы.

Известно, что в коммунистическом обществе не будет классов, однако это не означает, что в нем не будет и социальных групп. Творческие люди создающие информацию не есть какой-то новый вид рабочего класса. Они вообще не класс, они социальная группа, причем это не интеллигенция в классическом ее понимании. Это совершенно новая социальная группа, сочетающая в себе и черты старой интеллигенции и старого рабочего класса. История учит нас, что основные классы любой формации после ее революционного падения объективно исчезают в силу изменения производственных отношений. Ни буржуазия, ни рабочий класс не сохранятся в коммунистическом обществе.

В тексте определенное внимание уделено вере в коммунизм. Это, наверное, не совсем верно, поскольку коммунизм это знание, а в силу этого убеждение. Хотя если говорить о вере, как о рациональном, интеллектуальном явлении, то ты прав. Но мы знаем, к чему может привести иррациональная вера. Распад СССР во многом связан с этим явлением, когда приверженность большинства идеи коммунизма основывалась на вере.

Удачи!

Василий Колташов

Закрывая эту большую главу, отметим, что мы увидим в дальнейшем, какое движение взглядов было уготовано многим из тех, кто положительно воспринял этот манифест, и как в будущем развивались идеи, на которых строили свою работу сибирские комсомольцы.

4. Акции Иракской войны.

Наверное, самый яркий уличный период действа сибирского комсомола в 2002-2004 году связан с таким событием как агрессия США в Ираке. Подхватив волной возмущения гораздо больше людей, чем удавалось вовлечь в свои акции, СКМ в те месяцы фактически стал организатором антивоенной компании в Новосибирске. По своему информационному значению весна 2003 года стала наиболее серьезной формой обращения комсомола к массам. С телеканалов не сходили в то время репортажи с театра военных действий и вместе с ними все время шли репортажи с Российских улиц. В Новосибирске эти репортажи были в месяцы войны особенно яркими и захватывающими. Устраивая театрализованные акции - перфоменсы комсомол не только боролся в то время с американской агрессией, но и прорывал информационную блокаду левых со стороны режима. Но теперь, наверное, самое время перейти к рассказу о самих антиимпериалистских акциях. Их было в тот период несколько, и мы по порядку, начиная, правда, с репортажа одного из буржуазных СМИ Новосибирска, расскажем о них живым голосов имеющихся материалов.

Весна, комсомол и война

01.04.2003

«Двести мегатонн на Пентагон! Двести мегатонн на Пентагон!» - нестройно скандирует толпа. Весна, слякоть, ветер. Колышутся знамена и транспаранты. Пенсионерки с красными плакатами и подростки-лимоновцы с черно-красной нацболовской атрибутикой. Союз коммунистической молодежи и Национал-Большевистская «демонстрируют» возле мэрии. Война в Ираке им не нравится.

«Комсомол - не просто возраст» - первое, что приходит в голову при взгляде на «комсомольский» пикет. Потому как изрядная часть собравшейся у подножия каменного Ильича «молодежи» годилась автору этих строк (человеку весьма условно юному) как минимум в родители. Пестрота лозунгов необычайная: «Реформа ЖКХ - удавка на шее народа», «США - руки прочь от Ирака! И от России - тоже!», «Даешь правительство народных интересов!» (Где - в Америке, Ираке, России?)

Нет молодых? Отчего же, оратор в центре вполне молод: «Уважаемые товарищи! На сегодняшний день действия США показывают, что Россия конкретно ослабла… И нам конкретно надо требовать смены режима!»

На асфальте в виде мерседесовской «звезды» лежат три бумажных чучела, набитые газетами. Это - «американские солдаты». Их будут сжигать. «Руки прочь от Ирака, руки прочь от Ирака! Но пасаран!… Нет реформе «Жилкомхоза»! Наша Родина - СССР!» Организатор всего действа, годящийся множеству своих соратников уже не в дети, а во внуки, объясняет происходящее: «Сейчас будем жечь испанский флаг. Испания тоже участник агрессии!» Бумажный флаг пиренейского королевства охватывает пламя. «Ура! Смерть испанским оккупантам!» - «Бойкот «ножкам Буша», вообще всем американским товарам!» Пришла пора сожжения чучел. «Мужики, дайте спички! - призывает одна из пикетчиц, - ну дайте же спички!»

Наконец чучела загораются. Из массы протестующих появляется главный областной коммунист Виктор Кузнецов. «Делать можно только то, что заявлено!» - объясняет он единомышленникам и начинает затаптывать огонь. «Егорыч, ну пусть горит, раз подожгли…» - урезонивает Кузнецова толпа. «Пресса, напишите, что Кузнецов спасает американских солдат», - это уже к нам. Напишем, не волнуйтесь.

Пока политические страсти вяло накаляются, разговариваю с Василием Колташовым - главным областным комсомольцем, организовавшим «травлю американских агрессоров»:

- Мы против войны в Ираке! Почему рядом с мэрией? Да, наше государство слабо, непоследовательно реагирует на факт агрессии…

Причем тут реформа ЖКХ? Война - разрушение, и реформа ЖКХ - разрушение… Сколько всего комсомольцев в областной организации? Человек пятьдесят. А смотрите, сколько народу пришло на митинг!»

Прибыло телевидение, комсомолец Колташов отправился позировать телеканалам.

А вообще, митинг протекал как-то тоскливо. Ощущение такое, что и сами протестанты не верят в действенность своих «янки - гоу хоум». Безжалостный комментарий дал происходящему охраняющий пикетчиков милиционер: «Что происходит? Да весеннее обострение…»

Юрий ХОМИЧ

Не трудно почувствовать все отношение данного сборщика информации и, по-видимому, его издания к акту агрессии США по отношению к иракскому народу. Совсем иное видение находим мы у одного из основных организаторов этого пикета В. Колташова. Вот как он рассказывал об антивоенном протесте СКМ и об этой акции (в промежутке между двумя интервью приводится пресс-релиз по одной из акций):

200 МЕГАТОНН НА ПЕНТАГОН

Интервью руководителя Новосибирского СКМ Василия Колташова

Началась и активно идет развязанная США и Великобританией война в Ираке. Эта тема не сходит с телеэкранов, активно по всему миру идут акции протеста. Новосибирская организация Союза коммунистической молодежи известно на весь Сибирский регион своим нестандартным подходом к проведению подобных мероприятий. Журналист Виталий ВОЛКОВ поинтересовался у Василия КОЛТАШОВА, Первого секретаря Новосибирского обкома СКМ о том какие акции против войны проводит Новосибирский комсомол. Ниже мы приводи их беседу.

Первое что мне хотелось бы узнать у Вас, это причины такой упорной антивоенной позиции. Ведь вы провели не мало акций против американской политики. Почему, эта война, или судьба Ирака вам так не безразлична?

Война на востоке не случайна, США находясь в тяжелейшем экономическом кризисе нуждаются в дешевом топливе - нефти, она необходима им для реанимации экономики. К тому же на планете заканчивается нефть, она в больших объемах осталась только в Ираке, Венесуэле, Саудовской Аравии. Америка хочет сама распоряжаться нефтеносными районами, она стремится их заполучить, вот поэтому США и начинают это войну. Их не волнует, что под мечем их агрессии падут жизни мирных людей. Америка строит свою гегемонию, Буш уже заявил, каким компаниям он отдаст иракские нефтяные месторождения, среди перечисленных им четырех компаний звучат известные всему миру названия, как «Шелл» и «Бритиш петролеум». Воина началась.

Мы не хотим усиления США, не хотим новой войны, и нам не безразлична судьба Иракского народа.

А как же Россия, у нас ведь тоже много природных ресурсов, нефти и газа в том числе?

Запасы нефти и газа в России засекречены, возможно, они далеко не так велики, как нам привыкли говорить, да и зачем янки воевать с Россией? Наше правительство им и так не отказывает. Но пока нас беспокоит эта война, США перешагнули через ООН. Мы проводим акции протеста.

Василий, немного расскажите о том, какие акции вы проводили против политики США?

На счету у нашей организации довольно много уличных акций, и это не только акции против угрозы новой войны, хотя последе время они преобладают. Первая наша антиамериканская - антивоенная акция прошла еще в декабре 2002 года, тогда мы проводили пикетирование ресторана быстрого питания «New York Pizza» который принадлежит американцу. Было это в день приезда посла США в Москву, он как раз прилетел договариваться с Путиным о поддержке, а мы в это время в центре города в клочья изорвали американский флаг. Переполох был невероятный, о нашем пикете писали практически все газеты, на городских форумах в Интернете только об этом и говорили, все каналы показывали нашу акцию, предовали по радио. Власти перепугались до ужаса, без всяких оснований меня задержала милиция, полковник Бойдужа долго угрожал, состряпали дело. Даже судить пытались, но нечего из этого у них не вышло, суд «отменился» в самом начале. Репрессии только добавили популярности комсомолу, количество публикаций в СМИ резко выросло. Власти вынуждены были отступить.

Затем мы провели пикет у Генерального консульства ФРГ в Новосибирске, в поддержку позиции Германии по Ираку, бедный перепуганный консул вынужден был туманно объяснять тележурналистам, что же все-таки происходит. Опять весь Сибирский регион знал, что мы против США и их внешней политики. Главным лозунг акции был: «Нефть дороже крови!?»

Нашим антивоенным шедевром стал перфоменс прошедший у здания областной администрации, он даже на ОРТ попал. Мы нацелили картонный макет американской ракеты на руководящее сердце области и вели запись чиновников добровольцев для отправки в Ирак. Эта акция имела огромный резонанс в СМИ, музыкальные радио брали у меня интервью в прямом эфире прямо на месте. Конечно, ни один чиновник в добровольцы не записался.

Василий, перфоменс новое слово в политической жизни России, какой смысл оно в себе несет?

Перфоменс, термин для уличных акций задействованный у Западных антиглобалистов, он означает яркое интересное, театрализованное действие. По своему содержанию такая акция сильно отличается от традиционного пикета, тут все яркое, все движется. Это экшен - движение.

У вас получаются интересные действия, в чем тут секрет?

Принцип наших акций довольно прост, все их участники это действующие лица, пассивных нет, каждый что-то делает. Скучно не должно быть ни нам, ни окружающим, при всем этом, действие и декорации наполнены глубоким символизмом. Вот пример еще одной нашей акции «Рождение социализма», мы устроили веселые похороны капитализма, пронесли через весь город дико разукрашенный гроб с буржуем, потом произносились псевдогорестные речи, затем картонное чучело вскрывалось, из него доставали мандарины и раздавали их прохожим. Это была январская, новогодняя акция, веселый праздник рождения нового мира.

А какие еще организации проводили антивоенные акции?

Кроме СКМ, только КПРФ, последние несколько пикетов мы проводили вместе с партией, в некоторых наших акциях приняли участие национал-большевики. Выступлений других организаций против войны я не видел.

Мне известно, что недавно прошла еще одна ваша акция, расскажите, что на ней происходило?

Мы разложили на земле несколько тел американских солдат, вернее это были манекены, раскрашенные под вид униформы янки, на груди у каждого было написано «US». У них были злобные лица и закрытые глаза, они криво и человеконенавистнически усмехались. Затем я и мои товарищи произнесли речь. Мы сказали: «Это американские солдаты. Они сегодня нашли смерть на иракской земле. Они хотели поработить землю, воздух, природу, камень и человека. Но человек, свободный человек есть самая великая сила в мире. Мы поступим с ними также, если они и к нам придут за нефтью и за всем тем, чем еще так богата наша страна!» Затем несколько человек облили мертвых янки красной краской, это была их кровь. У меня до сих пор красные ботинки.

Собравшиеся долго скандировали лозунги, после чего в клочья были изорваны флаги США, Великобритании и королевской Испании их вместе с телами янки свалили в кучу, топтали, затем подожгли. Один американских флаг расстелили на земле и прохожие вытирали об него ноги.

Мы не дали янки догореть, специально, чтобы показать, что у них в нутрии.

Что же оказалось внутри у американских захватчиков?

Там было пусто, только мятые газеты, «осколки» информационной войны. Прикрытая лживыми заявлениями американская военно-политическая машина готова сеять смерть везде, где только есть чем поживиться.

Василий, немного расскажите, под какими лозунгами проходила эта акция?

Самым популярным оказался лозунг: «200 мегатонн на Пентагон!»,- его скандировали больше всего. Другие лозунги, такие как: «Нет войне!», «Смерть американским захватчикам!»,- тоже пользовались успехом. Боевое настроение собравшихся располагало не только к лозунгам, и в ходе пикета было много ярких выступлений.

Сколько человек приняло участие в пикете?

Трудно судить, но много, несколько сот человек, и в основном это была молодежь. Слух о готовящейся акции вихрем пронесся по вузам города.

Сейчас по всему миру проходят антивоенные акции, не редко они заканчиваются столкновениями с полицией, а у Вас были проблемы с милицией?

Да, такие проблемы возникли, неожиданно и не обоснованно у органов правопорядка появились претензии. Однако эти претензии не материализовались в задержания и суды из-за активно вставших на защиту организаторов пикета людей.

Как вы думаете, сколько еще продлится война?

Думаю долго, и я совсем не уверен в победе Соединенных Штатов. Конечно, если бы Россия оказала иракскому народу военно-техническую помощь, то довольно скоро янки были бы разбиты. Сегодня для дела мира разгром американских захватчиков имеет первостепенное значение.

Войн в Персидском заливе не только не прекратилась, но напротив вступила в другую фазу, Вы планируете какие-то новые протестные действия?

Да, безусловно, наша следующая акция так же будет носить антивоенный характер. Проводя такие мероприятия, мы хотим показать людям, что нет далеких войн и далекой - чужой смерти, кровь которую проливают США в Ираке проливается и у нас в России. Мы как бы говорим: «Люди, война вот! Здесь, а не далеко, за экраном телевизора!

Средствам массовой информации

Едва только начавшись, война уже принесла первые жертвы, под ударами американо-английских бомбардировок гибнут мирные люди, во всю идут ожесточенные бои на подступах к иракским городам, варварски уничтожаются древнейшие памятники искусства. Ответственность за это целиком лежит на правительстве США, Великобритании и королевской Испании.

Союз Коммунистической Молодежи считает необходимым активными протестными действиями привлечь внимание не только широкой общественности, но и правительства России к необходимости, во что бы то ни стало остановить агрессию против Ирака. Мы так же считаем, что РФ должна незамедлительно оказать Ираку военно-техническую и иную помощь, а не ограничиваться испуганными заявления о совершаемой США и его сотелитами «ошибке».

27 марта 2003 года в городе Новосибирске на площади им. Ленина возле ближайшего к мэрии выхода метро состоится пикет против войны в Ираке.

Наши лозунги:

Нет войне!

Нефть дороже крови!?

200 мегатонн на Пентагон!

Первая победа Ирака.

Интервью Первого секретаря Новосибирского обкома СКМ Василия Колташова сайту kprf. nsk. su

27 марта 2003 года по всем каналам передали, что иракские войска в ходе боя за один из мостов через Евфрат нанесли войскам США поражение. Произведя мастерскую контратаку, они вынудили американцев бежать, бросив технику и оружие. В тот же день в Новосибирске прошла акция организованная областным комитетом комсомола и КПРФ, эта акция была посвящена первой заметной победе иракского оружия. Наш корреспондент Виталий Волков встретился с организатором пикета и лидером Новосибирского комсомола Василием Колташовым.

Василий, Ваша акция не случайно прошла в день одержанная иракскими войсками такой победы?

Да мы не случайно приурочили нашу акцию к этой победе. Это первый бой, в котором американцы не просто отступили или остановили наступление, а бежали. Бежали, бросив свою хваленую технику, лучшее в мире оружие.

Расскажите, что происходило на пикете?

Мы разложили на земле несколько тел американских солдат, вернее это были манекены, раскрашенные под вид униформы янки, на груди у каждого было написано US. У них были злобные лица и закрытые глаза, они криво и человеконенавистнически усмехались. Затем я и мои товарищи произнесли речь. Мы сказали: «Это американские солдаты. Они сегодня нашли смерть на иракской земле. Они хотели поработить землю, воздух, природу, камень и человека. Но человек, свободный человек есть самая великая сила в мире. Мы поступим с ними также, если они и к нам придут за нефтью и за всем тем, чем еще так богата наша страна!» Затем несколько человек облили мертвых янки красной краской, это была их кровь. У меня до сих пор красные ботинки.

Собравшиеся долго скандировали лозунги, после чего в клочья были изорваны флаги США, Великобритании и королевской Испании их вместе с телами янки свалили в кучу, топтали, затем подожгли. Один американских флаг расстелили на земле и прохожие вытирали об него ноги.

Мы не дали янки догореть, специально, чтобы показать, что у них в нутрии.

Что же оказалось внутри у американских захватчиков?

Там было пусто, только мятые газеты. Прикрытая лживыми заявлениями американская военно-политическая машина готова сеять смерть везде, где только есть чем поживиться.

Василий, немного расскажите, под какими лозунгами проходила эта акция?

Самым популярным оказался лозунг: «200 мегатонн на Пентагон!»,- его скандировали больше всего. Другие лозунги, такие как: «Нет войне!», «Смерть американским захватчикам!»,- тоже пользовались успехом. Боевое настроение собравшихся располагало не только к лозунгам, и в ходе пикета было много ярких выступлений.

Сколько человек приняло участие в пикете?

Трудно судить, но много, несколько сот человек, не меньше трехсот и в основном это была молодежь. Слух о готовящейся акции вихрем пронесся по вузам города.

Василий, а что Вас больше всего впечатлило?

Поскольку мы готовили акцию, планировали действие, мало что могло удивить, запомнилось только одно, обошедшие многие каналы кадры: маленький мальчик, года три, топчет флаг США и обгорелые тела американских вояк. Вот оно, настоящее воспитание патриотов.

Сейчас по всему миру проходят антивоенные акции, не редко они заканчиваются столкновениями с полицией, а у Вас были проблемы с милицией?

Да, такие проблемы возникли, неожиданно и не обоснованно у органов правопорядка появились претензии. Однако эти претензии не материализовались в задержания и суды из-за активно вставших на защиту организаторов пикета людей.

Как вы думаете, сколько еще продлится война?

Думаю долго, и я совсем не уверен в победе Соединенных Штатов. Конечно, если бы Россия оказала иракскому народу военно-техническую помощь, то довольно скоро янки были бы разбиты. Сегодня для дела мира разгром американских захватчиков имеет первостепенное значение.

Василий, в начале нашей беседы мы с Вами говорили о первой победе иракского оружия, а как вы оцениваете тот факт, что СМИ то и дело передают, что американские войска то в 100, то в 80, то опять в 100, а то и в 150 км от Багдада. Что это неразбериха?

Не знаю, видимо просто они с самого начала не туда пошли. Как недавно завили раненные американские солдаты, в Ираке сегодня разворачивается народная война, эта народная война еще не мало шерсти с мясом вырвет у американского шакала. Вот и путаются цифры в голове у американского командования

Еще до этой акции, имевшей большой размах, интерес к новосибирскому комсомолу и его антивоенной деятельности рос с каждым днем. В обком постоянно звонили люди и высказывали свое одобрение деятельности комсомольцев, непрерывно интересовались делами и планами СКМ СМИ. В итоге 19 марта В. Колташов дал интервью телекомпании ТВС, а следующая акция Новосибирских комсомольцев, о которой речь шала выше, так же попала на телевидение, и репортажи о ней прошли на нескольких каналах. Кстати слоган «200 мегатонн на пентагон!» придумал М. Кузьменко, который хотя и не находился в то время в Новосибирске, но поддерживал тесную связь с товарищами и активно помогал своими острыми идеями.

Интервью руководителя Новосибирского СКМ Василия Колташова телекомпании ТВС

Новосибирск

19.03.2003

Вот-вот должна начаться американская агрессия против Ирака, уже наносятся первые воздушные удары. Эта тема не сходит с телеэкранов, активно по всей стране идут акции протеста. Новосибирская организация Союза коммунистической молодежи известно на весь Сибирский регион своим нестандартным подходом к проведению подобных мероприятий. Журналист телекомпании ТВС Наталья Ким поинтересовалась у Василия Колташова, Первого секретаря Новосибирского обкома СКМ о том какие акции против войны проводит новосибирский комсомол. Ниже мы приводи их беседу.

Первое, что мне хотелось бы узнать у Вас, это причины такой упорной антивоенной позиции. Ведь вы провели не мало акций против американской политики. Почему, эта война, или судьба Ирака вам так не безразлична?

Война на востоке не случайна, США находясь в тяжелейшем экономическом кризисе нуждаются в дешевом топливе - нефти, она необходима им для реанимации экономики. К тому же на планете заканчивается нефть, она в больших объемах осталась только в Ираке, Венесуэле, Саудовской Аравии. Америка хочет сама распоряжаться нефтеносными районами, она стремится их заполучить, вот поэтому и США и начинают это войну. Их не волнует, что под мечем их агрессии падут жизни мирных людей. Америка строит свою гегемонию, Буш уже заявил, каким компаниям он отдаст иракские нефтяные месторождения, среди перечисленных им четырех компаний звучат известные всему миру названия, как Шелл и Бритиш петролеум. Воина началась.

Мы не хотим усиления США, не хотим новой войны, и нам не безразлична судьба Иракского народа.

А как же Россия, у нас ведь тоже много природных ресурсов, нефти и газа в том числе?

Запасы нефти и газа в России засекречены, возможно, они далеко не так велики, как нам привыкли говорить, да и зачем янки воевать с Россией? Наше правительство им и так не отказывает. Но пока нас беспокоит эта война, США перешагнули через ООН. Мы проводим акции протеста.

Василий немного расскажите о том, какие акции вы проводили против политики США?

Василий: На счету у нашей организации довольно много уличных акций, и это не только акции против угрозы новой войны, хотя последе время они преобладают. Первая наша антиамериканская - антивоенная акция прошла еще в декабре 2002 года, тогда мы проводили пикетирование ресторана быстрого питания «New York Pizza» который принадлежит американцу. Было это в день приезда посла США в Москву, он как раз прилетел договариваться с Путиным о поддержке, а мы в это время в центре города в клочья изорвали американский флаг. Переполох был невероятный, о нашем пикете писали практически все газеты, на городских форумах в Интернете только об этом и говорили, все каналы показывали нашу акцию, предовали по радио. Власти перепугались до ужаса, без всяких оснований меня задержала милиция, полковник Бойдужа долго угрожал, состряпали дело. Даже судить пытались, но нечего из этого у них не вышло, суд «отменился» в самом начале. Репрессии только добавили популярности комсомолу, количество публикаций в СМИ резко выросло. Власти вынуждены были отступить.

Затем мы провели пикет у Генерального консульства ФРГ в Новосибирске, в поддержку позиции Германии по Ираку, бедный перепуганный консул вынужден был туманно объяснять тележурналистам, что же все-таки происходит. Опять весь Сибирский регион знал, что мы против США и их внешней политики. Главным лозунг акции был: «Нефть дороже крови!?»

Нашим антивоенным шедевром стал перфоменс прошедший у здания областной администрации, он даже на ОРТ попал. Мы нацелили картонный макет американской ракеты на руководящее сердце области и вели запись чиновников добровольцев для отправки в Ирак. Эта акция имела огромный резонанс в СМИ, музыкальные радио брали у меня интервью в прямом эфире прямо на месте. Конечно, ни один чиновник в добровольцы не записался.

Василий, перфоменс новое слово в политической жизни России, какой смысл оно в себе несет?

Перфоменс, термин для уличных акций задействованный у Западных антиглобалистов, он означает яркое интересное, театрализованное действие. По своему содержанию такая акция сильно отличается от традиционного пикета, тут все яркое, все движется. Это экшен - движение.

У вас получаются интересные действия, в чем тут секрет?

Принцип наших акций довольно прост, все их участники это действующие лица, пассивных нет, каждый что-то делает. Скучно не должно быть ни нам, ни окружающим, при всем этом, действие и декорации наполнены глубоким символизмом. Вот пример еще одной нашей акции «Рождение социализма», мы устроили веселые похороны капитализма, пронесли через весь город дико разукрашенный гроб с буржуем, потом произносились псевдогорестные речи, затем картонное чучело вскрывалось, из него доставали мандарины и раздавали их прохожим. Это была январская, новогодняя акция, веселый праздник рождения нового мира.

А какие еще организации проводили антивоенные акции?

Кроме СКМ, только КПРФ, последний пикет мы проводили вместе с партией, во многих наших акциях приняли участие национал-большевики. Выступлений других организаций против войны я не видел.

Войн в Персидском заливе вот-вот начнется, можно сказать уже началась, Вы планируете какие-то новые протестные действия?

Да, безусловно, наша следующая акция пройдет в центре Новосибирска 27 марта.

А что будет на ней происходить?

Мы готовим белые манекены, они как тела убитых будут лежать на земле, а участники будут поливать их красной краской. Таким действием мы хотим показать людям, что нет далеких войн и далекой - чужой смерти, кровь которую проливают США в Ираке проливается и у нас в России. Мы как бы говорим: «Люди война вот! Здесь, а не далеко, за экраном телевизора!»

Но удары критики комсомола по американской политике не ограничивались только проблемой Ирака. Они имели, как мы это могли уже заметить, и антифетишистский, и антибюрократический характер. Следующая акция, о которой пойдет речь ниже, так же не проходила мимо этих проблем.

ПолитСибРу

18.04.2003 08:29

Чиновников мэрии Новосибирска примкнули к антииракской коалиции

Сегодня, 18 апреля в 16-00 областная организация Союза Коммунистической Молодежи (молодежное отделение КПРФ) проводит акцию против международной политики США и молодежной политики новосибирской мэрии.

Как сообщает релиз, подписанный первым секретарем обкома СКМ Василием Колташовым, \"Очевидной реальностью последних дней стала оккупация войсками США и Великобританией Ирака. Теперь все недра Ирака принадлежит им, однако война продолжается… США уже предъявляют претензии другим странам. То это «пропавшие бумаги», то поддержка терроризма, но причина их всегда очевидна - нефть, ей богата и Сирия, и Иран, и, конечно, Россия. Теперь мы знаем, чем заканчиваются такие «упреки».

Этот пикет направлен против войны в Ираке, а так же против угрозы других уже замаячивших на горизонте войн. Участники пикета в знак грозящей многим странам агрессии (России в том числе) со стороны США и их союзников будут нести мишени на одежде. Так же на акции будет присутствовать макет Буша в виде сотового телефона, который будет беспощадно разрушен. Флаг Америки ждет та же участь…\"

По мнению молодых последователей Геннадия Зюганова, Ирак подвела \"пятая колонна\". Есть такая \"колонна\" и в России, а именно в Новосибирске. Вот что рассказал Колташов ПолитСибРу:

\"Целевые отряды информационной разведки США, помимо своей прежней работы - сбора информации, перешли к новому этапу экспансии в России. После разгрома Ирака и захвата всех его ресурсов США активизировали на новом уровне свою социально-информационную работу в нашей стране. В нашем городе. Теперь они продвигают своих людей и идеи в Российские государственные структуры. Господин Ершов (Алексей Ершов, руководитель комитета по делам молодежи мэрии Новосибирска, - прим. ПолитСибРу) недавно совместно с представителями структур фонда Сороса и фонда Форда озвучил идею \"Парад идей\", реализовывать которую будет ОМС. По сути, эта структура - Общественный молодежный совет (ОМС) представляет идеологические и социально-политические цели США. Мальчики и девочки, выращенные проамериканскими структурами Открытой Сибири и фонда Кондратюка, а так же иных органов американского империализма, связанных с американскими фондами, будут заниматься молодежной политикой. Для реализации \"молодежной политики\" фонды выделили смешную сумму в 250 тысяч рублей. Теперь вы понимаете, что делает господин бывший комсомолец Ершов? (нет - прим. ПолитСибРу)

Мы выступаем против такой молодежной политики и считаем ее деловой спекуляцией на проблемах молодежи и подготовкой пятой колонны в Новосибирске. Такая передача молодежной политики в руки американских структур есть не что иное, как прямая угроза России. Наша чиновничья верхушка \"дарит\" США нас молодых людей города Новосибирска. Ершов и его проект - это конечная стадия эволюции комсомольцев-чиновников 80-х. Чем занимаются сегодня братья по ВЛКСМ господина - Ершова: Косоуров, Морозов, Никонов?

Мы против войны, против войны которую готовят нам наши чиновники и американские агенты. Мы не хотим, чтобы нашу Родину сдали США, как сдали Ирак. Мы заявляем: Россия это наш Ирак и мы сделаем все, чтобы он не был бездарно продан и предан! Нет Войне! Нет Американской агрессии!

Мы задаем вопросы: Куда смотрит ФСБ!? Куда смотрит Путин!? Городецкий, спустись на землю, разве ты не знаешь, что Ершов двигает Американские фонды!?

Наши лозунги: Ершов продал нас! Руки прочь от молодежной

политики! Мы не подопытные крысы! НЕТ \"гуманитарной\" экспансии США! Янки гоу хоум! Пятую колонну под суд!

Наш пикет помимо прочего будет направлен еще и против торговли молодежной политикой, ее продажи американцам. Мы считаем, что проект \"Парад идей\" (организованный при участии мэрии, - прим. ПолитСибРу) по сути отдает на откуп молодежную политику города Новосибирска таким амириканизированным структурам как \"Открытая Сибирь\" (бывший фонд Сороса). Мы считаем недопустимым привлекать такие структуры к каким бы то ни было проектам и использовать их идеи. Наш антивоенный, антиамериканский пикет будет направлен и противу марионеток США в нашем городе. Мы считаем, что Ершов, по сути, сдал молодежную политику фонду Сороса, \"передал\" ее за 250 тысяч рублей. Неизвестно откуда взявшиеся молодые люди станут выполнять волю людей дядюшки Сороса, и это будет выдаваться за дела на благо молодежи руками самой молодежи! Молодежной политике города сегодня нужны не бездарные торговые сделки с Соросом, и не 250 тысяч рублей, а сотни миллионов рублей, разумная, честная (без воровства) молодежная политика. И конечно в ней нет места тем, кто представляет интересы Соединенных Штатов, а не Российской молодежи\".

Впрочем, сегодня утром Василий Колташов распространил следующее интригующее заявление: \"Бюро СКМ с 17 на 18 приняло следующее Информационное заявление. Мы так же получили информацию о непричастности Алексея Ершова к проискам американских спецслужб и их информационных агентов, а так же явно и скрыто финансируемых США фондов и \"общественных" организаций. За \"молодежной интригой" связанной с интересами США скрываются крупные персоны аппарата, в Новосибирске к \"связям" причастны гораздо более высокие чины областной и городской администрации

ХВАТИТ АМЕРИКАНСКИХ ЭКСПЕРИМЕНТОВ!

Акция Союза коммунистической Молодежи в Новосибирске

18 апреля 2003 года в городе Новосибирске Союз Коммунистической Молодежи провел пикет против оккупации Ирака, роста американской военной угрозы для России, а так же против участия американских фондов в молодежной политике города Новосибирска и России. Наш журналист Максим КУЗЬМЕНКО встретился с Первым секретарем Новосибирского обкома CКМ Василием КОЛТАШОВЫМ.

Ваша организация благодаря большому числу не стандартных акций за последние полгода добилась широкой известности в Западно-Сибирском регионе. Расскажите, что побудила Вас провести пикет против американской угрозы, она действительно существует для России?

Такая угроза существует. Целевые отряды информационной разведки США, помимо своей прежней работы - сбора информации, перешли к новому этапу экспансии в России. После разгрома Ирака и захвата всех его ресурсов США активизировали на новом уровне свою социально-информационную работу в нашей стране, в том числе в нашем городе. Теперь они продвигают своих людей и идеи в Российские государственные структуры. Особенно их интересует область молодежной политики. Это уже серьезная подготовка, формирование широкой пятой колонны влияния. Мы не должны забывать о судьбе Ирака, ведь эти люди могут так же начать плясать на наших улицах, радуясь оккупации России. Нефть и газ у нас есть, чего нам ждать?

Как выражается в Новосибирске интерес к молодежной политике организаций связанных с американскими фондами?

Недавно представители различных структур, в том числе «Открытая Сибирь» (бывший фонд Сороса) озвучили проект «Парад идей», реализовывать который будет некий общественный молодежный совет. Все это делаются совместно с городским Комитетом по делам молодежи, как его называют «комитетом по борьбе с молодежью». Для реализации этой «молодежной политики» некоторые фонды выделили смешную сумму в 250 тысяч рублей. Но даже эти деньги не пойдут на решение настоящих проблем молодежи, а будут расходоваться на пропаганду идеологических, социально-политических и культурных ценностей заимствованных из США. На то в молодежный совет специально подобраны люди.

Именно против такой сдачи молодежной политики в руки американцев выступила наша организация.

Работа структур созданных Джорджем Соресом не единственный пример, целый ряд американских фондов, фонд Форда в частности активно реализовывают в Новосибирске свои «социальные проекты». Что можно им противопоставить?

Только грамотную разъяснительную работу среди населения и, прежде всего молодежи, но эта работа должна быть интересно построена в виде привлекательных действий. Именно такой характер носил наш пикет.

Под какими лозунгами прошло Ваше мероприятие?

Главным был лозунг: «Хватит американских экспериментов!» Его выкрикивали, меняя в последнем слове «пе», на «к». Другие лозунги звучали так: «Пятую колонну под суд!», «Руки прочь от молодежной политики!», «Мы не подопытные крысы!», «НЕТ «гуманитарной» экспансии США!»

Довольно острые призывы. Что же происходило на акции?

Мы пришли на пикет с прикрепленными к одежде мишенями, этим мы хотели показать, что молодежная политика, все общество, наша страна под прицелом. Нам грозит морально-идеологическая и военная экспансия США. Так же мы принесли большой сотовый телефон с лицом Джорджа Буша и макет Советской ракеты. Распространили свое обращение к общественности города.

Буш-телефон был растоптан, изорван и сожжен американский флаг со звездочками, выстроившимися в свастику.

Мне интересно, почему Буш телефон и за чем нужна ракета?

Мы хотели показать этим, что сам американский президент это только машина, передающая голос капитала, его хищно дребезжащий бас. Буш только выражает жажду обогащения американских корпораций, жажду не останавливающуюся не перед чем, готовую пролить кровь везде. Но прежде чем открыто напасть, США готовят себе поддержку, формирует пятую колонну. Мальчики и девочки, выращенные проамериканскими структурами в нашей стране, в час опасности для Родины будут кричать, что никакой опасности нет и нужно только поскорее сдаться. Ракета же была необходима, чтобы показать, что мы еще не бессильны, у нас есть оружие и воля отстаивать свою страну!

В своем заявлении Вы пишете: «Мы выступаем против проводимой властью и связанными с США структурами молодежной политики и считаем ее дешевой спекуляцией на проблемах молодежи, и подготовкой пятой колонны в Новосибирске, в России в целом. Ведь не только в нашем городе крепко засели «фонды». Передача молодежной политики в руки таких структур, есть не что иное, как прямое предательство интересов Родины.

Не может так быть, чтобы ЦРУ не «интересовалось» морально-ценностным и социально-культурным состоянием молодежи. США нужны дряблые духом, способные предать свой народ». Возможно, вы сгущаете краски и все не так уж плохо, или чиновники просто не понимают происходящего?

Наша чиновничья верхушка уже давно «дарит» США молодежь России. Проекты «фондов» это конечная стадия эволюции изменников, «коммунистов» и «комсомольцев» 80-х, предавших СССР и теперь налево и направо продающих нынешнюю молодежь. Активно идет подготовка почвы для взятия России под полный контроль, и российская бюрократия оказывает Соединенным Штатам в этом посильную помощь.

Мы против войны, против войны которую готовят нам наши чиновники и американские агенты. Мы не хотим, чтобы нашу Родину сдали США, как сдали Ирак. Мы сделаем все, чтобы она не был бездарно продана и предана.

Надо сказать, что Вам удалось собрать довольно много людей. Я даже видел на вашем пикете несколько иностранцев, как они отнеслись к происходящему?

В нашей акции действительно приняли участие две девушки из США, они плохо говорили по-русски и я не знаю, как они узнали про наш пикет, но мне понравилось, что они говорили. Одна из них сказала: «Я тоже не люблю Буша». Вторая добавила, что Буша не любит вся ее семья, и они осуждают оккупацию Ирака. Мы наглядно увидели, что агрессивную политику Соединенных Штатов поддерживают далеко не все американские граждане.

Война в Ираке, точнее ее первый этап, завершился падением режима Хусейна и утверждением господства американцев. Антивоенные настроения, итак относительно слабые, если сравнивать с другими странами, стали спадать в России все больше. Общественное мнение, на несколько месяцев встревоженное новым жестоким конфликтом на планете, стало снова склоняться к своей прежней спячке. Но в те месяцы, когда оно взволнованное событиями на Востоке открыло свои глаза, оно увидело тех, кто не только бодрствовал все это время, но и, не стесняясь, выходил на улицы и открыто говорил о чудовищности этой войны. Оно увидело и новосибирских комсомольцев.

5. В сети с глазу на глаз.

Работа комсомольцев в сети не прекращалась с первых дней появления организации, более того она развивалась, принимая порой в своих воплощениях самые необычные, даже забавные формы. Так в феврале 2003 года при активном участии комсомольцев был организован и прошел чат с предполагаемым (была в то время такая розовая надежда) кандидатом на пост главы области С.Ю. Глазьевым. Затем его живописное содержание назло действующему губернатору Толоконскому было опубликовано на kprf.nsk.su и многих других сайтах. Ниже можно познакомиться с этим чудесно-забавным чатом, наделавшим в свое время много шума.

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ ЧАТА С СЕРГЕЕМ ГЛАЗЬЕВЫМ

По многочисленным просьбам наших читателей мы приводи полную версию чата с Сергеем Глазьевым. Чат прошел в Новосибирском пресс-клубе 1 февраля. Он начался в 12-07 по местному времени - до этого его главного гостя в онлайне не было и участники разминались друг на друге.

Наслаждайтесь.

10:55:49 [123123] вас приветствует обком КПРФ

11:10:08 [DJ888] предлагаю начать обсуждение с вопроса о месте и роли Новосибирска - можно ли рассматривать этот город как геополитический heartland и может ли Новосибирск стать интеллектуальной столицей «;новой России»;!?

11:13:39 [123123=›] Ах ты человек с нетрадиционной ориентацией ебуручий

11:15:05 [Mac] доброе утро всем, кто пришел сюда пораньше

11:16:41 [grob]

11:16:42 [diesel] hghj

11:17:09 [anton] Вам нравится то, что за Вас решают где и как Вам избираться?

11:17:10 [grob] dj888 может

11:17:54 [diesel] работает?

11:17:56 [йцу] пике вам Но ладно Новосиб хороший город

11:18:27 [diesel] не понял…

11:18:42 [grob] почему ничего не работает?

11:19:07 [diesel] блин

11:19:20 [йцу] вас рад видеть я

11:20:20 [egor] ну кто тут?

11:20:23 [Модератор] щас заработает

11:20:57 [egor] ну блин у меня только с перезагрузкой

11:21:37 [egor] в 60м ехплорере тока с перезагрузкой

11:22:00 [diesel] тест

11:23:19 [йцу] проверка

11:23:42 [йцу] всем привеи

11:23:50 [egor] лог ведется?

11:24:36 [Eugin] На 6м испортиле непрерывный тоже работает

11:24:42 [Модератор] а то как же

11:26:32 [йцу] Как дела у Толокоши?

11:26:50 [egor] народу много в пресс клубе?

11:27:45 [йцу] Вот что бы у Глазьева такое спросить????

11:27:59 [egor]

11:28:16 [grob]

11:28:25 [Модератор] спросить у него и на его сайте можно, пусть он спрашивает

11:28:26 [йцу] Ура Глазеву-у-у-у!!!!!!!!!!!!!!

11:28:34 [grob] хой!!!! ХойЙЙЙЙ!!!!

11:28:51 [Модератор] странная у сергея юрьевича группа поддержки

11:28:55 [йцу] х у й

11:29:12 [grob] панки хо1

11:29:28 [йцу] Слава СССР!

11:29:40 [egor] Ладно ждите меня с фотоаппаратом

11:30:56 [grob] л

11:31:05 [grob] 0

11:31:37 [grob] mister self-destruct

11:34:49 [Vilka] А вопросы уже можно задавать, кто знает?

11:35:00 [Криатив] не торопись

11:36:51 [Бармен] Korrektor Поздравляем тебя с Днем Рождения!

11:37:18 [Korrektor] Что-то у меня не получается:(

11:37:32 [Бармен] Модератор Поздравляем тебя с Днем Рождения!

11:37:34 [Korrektor] Получилось

11:37:52 [Криатив] так тебе еще учиться надо

11:38:04 [Korrektor] У меня день рождение в Ноябре, а ты кто?

11:38:13 [Криатив] ВАСЯ

11:38:28 [Модератор=›] не, бармена надо по возможности пристрелить

11:38:29 [Korrektor] значит павлик,будем знать,)

11:38:58 [Korrektor] А Виталий будет?

11:39:08 [Криатив] все будут

11:39:19 [] [] Модератор отключает йцу на 1 секунда. Причина: У нас нет неприкосновенных

11:39:34 [Korrektor] А Глазьев? Правда - дурацкий вопрос?

11:39:54 [Криатив] правда

11:40:19 [Korrektor] А зачем окошко слева? и как можно отвечать кому-то персонально?

11:40:40 [Криатив] а вот этого не надо

11:40:45 [Конский] Korrektor не знаю. Я возмущен меня не пустили в чат под собственной фамилией - Толоконский. Сказали, что она не коректная!!!

11:40:46 [diesel] Korrektor, кликать на ник справа

11:41:03 [Lion] A где Глазьев-то сейчас реально?

11:41:04 [Korrektor] не понял

11:41:22 [diesel] Korrektor, так можно отвечать персонально

11:41:36 [Криатив] он еще по городу ездит

11:41:36 [Korrektor] А окошко справа?

11:41:39 [Конский] Глазьев едет

11:41:51 [Криатив] хорошо

11:43:10 [Криатив=›] привет

11:43:13 [diesel=›]…

11:43:30 [Korrektor] Ждёмс!

11:44:53 [КРОЛ] вот и мы

11:45:25 [КРОЛ] а что зы цыфры напротив НИКОВ

11:46:54 [КЕН] С ергей Юрьевич

11:47:10 [] [] Модератор отключает Зюганов на 1 секунда. Причина:

11:47:18 [] [] diesel отключает Зюганов на неделю. Причина: за некрасивые глаза

11:47:34 [КРОЛ] не хамите

11:48:14 [КЕН] почему Вы сначала шли в Госдуму от демократов, а сейчас примкнули к левым?

11:48:31 [КРОЛ] так надо ФЕДЯ

11:49:13 [КЕН] Что можно изменить в России, если уже все разворовано, извините, приватизировано,а капитаплы вывезли за границу?

11:49:39 [КЕН] пошел на фиг, кроолл!

11:50:00 [КРОЛ] понял, отстал

11:50:12 [Korrektor] А вы так и будете ругаться? Не позорьте город

11:50:46 [КРОЛ] мы не ругаемся, а разминаемся

11:51:00 [КЕН] не расстраивайся, корректор, когда придет Глпазьев, мы будем на высоте!

11:51:01 [Mac] это уже действительно Сергей Глазьев, или кто-то прикалывается?

11:51:24 [Korrektor=›] а разве я сомневаюсь

11:51:45 [КЕН] привет всему народу

11:51:54 [КРОЛ] приколы приколы - веселый город Новосибирчск

11:52:18 [КЕН] вы все васи

11:53:47 [КРОЛ] Глазьев уже на пл ЛЕНИНА

11:56:34 [] [] diesel отключает КЕН на неделю. Причина:

11:59:07 [НАТ] всем привет!!!

11:59:14 [КРОЛ] привет

12:01:04 [НАТ=›1dba699ed6d677151cfe4961d60ce742] Когда появится Глазьев

12:01:10 [КРОЛ] ребята, что то вас много на одного Глазьева - 20 чел

12:01:21 [Колташов] Приветствую Всех!

12:01:30 [КРОЛ] привет ВАСЯ

12:01:50 [Колташов] Давайте спасать область от Толоконского

12:02:14 [Svan130665] Привет. Сергей Юрьевич, как Вам Новосибирск, вы здесь в первый раз?

12:02:30 [КРОЛ] чатом не спасеш, но разобраться можно

12:02:56 [VILL] G

12:03:10 [КРОЛ] А под каким именем будет Сергей Глазьев?

12:03:13 [Колташов] Здравствуйте Сергей Юрьевич! Будем рады видеть вас на посту Губернатора!

12:03:51 [VILL] ЗДРАВСТВУЙ ТЕ РЕБЯТА ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ ПО ОДНОМУ

12:04:25 [Колташов] Как вы поступите с преступником Толоконским когда он очередной раз попадется на краже денег из бюджета(

12:04:29 [журналисты] Привет!

12:04:48 [VILL] ПОСАЖУ

12:05:07 [КРОЛ] ВАСЯ, не дави на нервы

12:05:12 [Eugin=›1dba699ed6d677151cfe4961d60ce742] а он попадался?

12:05:16 [Svan130665=›495e560222698ab7f5c1365a32aca1c0] Колташов, ну что ты прицепился к Толоконскому?

12:05:59 [КРОЛ] Ребята, у кого есть КОФЕ

12:06:27 [norilsk] Чат не работает, что ли?

12:06:45 [Korrektor] Сергей, как человек с богатым жизненным опытом Вы должны понимать, что экономических рекомендаций не достаточно для восстановления Российской экономики. Нужны люди, способные претворять их в жизнь. Нужны управленческие кадры. Как Вы думаете, ПОЧЕМУ самая крупная в стране партия КПРФ вместо того, чтобы готовить эти кадры на базе сочувствующих ей предприятий и регионов, вот уже второй десяток лет занимается политическими играми без каких-либо серьёзных результатов? («Политический сатирикон»)

12:06:49 [Колташов] А насколько вы его посадите???

12:06:53 [НАТ=›dd599edc7918b52df22722c33fe45983] с удовольствием напоим вас кофе

12:06:57 [КРОЛ] ЖУРНАЛИСТЫ, налейте чашечку хотя бы чая

12:07:09 [Сергей_Глазьев] Здравствуйте! Мы начинаем.

12:07:36 [КРОЛ] Привет от СИБИРЯКОВ

12:07:43 [НАТ=›dd599edc7918b52df22722c33fe45983] Здравствуйте, Сергей Юрьевич

12:07:44 [Svan130665] А почему это «насчинаем», мы уже начали

12:07:48 [Колташов] Городецкий тоже собирался в чат, давайите не будем с ним и Толоконским разговаривать!!!!

12:08:08 [] [] diesel отключает Колташов на 5 часов. Причина:

12:08:09 [DJ888] Сергей Юрьевич (о месте и роли Новосибирска), можно ли Новосибирск рассматривать как геполитический heartland и может ли этот город стать интеллектуальной столицей «Новой России»? И собираетесь ли вы выставлять свою кандидатуру на ближайших губернаторских выборах?

12:08:16 [журналисты] Может ли наша экономика Росии обойтись без пьяных рублей?Косинов.

12:08:17 [КРОЛ] Давайте будем говорить со всеми,,, демократия

12:08:46 [Svan130665] Зашел на Ваш сайт, там на форуме обсуждают популист ли ВЫ. Познер тоже говорил, что популист. Так Вы популист или как?

12:08:51 [Сергей_Глазьев] Кен После расстрела Верховного Совета левые стали последним рубежом защиты демократии

12:09:12 [НАТ] Сергей Юрьевия! Как на ваш взгляд в полном ли объеме используется сырьевой потенциал Сибири? И каковы перспективы дальнейшего развития?

12:09:28 [dad] Сергей Юрьевич мы очень ждем Вас на губернаторских выборах в Новосибирске. Вы будете?

12:10:26 [diesel=›diesel]…

12:10:53 [НАТ] Сергей Юрьевич! Почему вы в Думу сначала шли от демократов. а теперь - от левых?

12:11:01 [журналисты] В какой степени состояние региона зависит от федеральной власти и от личности губернатора - в процентном соотношении, пожалйуста!

12:11:17 [НАТ] Сергей Юрьевич? Вы где?…

12:11:22 [Сергей_Глазьев] Кен Я не могу считать демократами тех, кто поддержал антиконституционный переворот, расстрел Высшего законодательного органа страны и затем использовали полученную незаконным путем власть для целей личного обогащения. Если понимать демократию как народовласти, и ответственность власти перед обществом, то КПРФ и НПСРявляются наиболее последовательными защитниками этих принципов. Именно поэтому возлавлявшееся мною ДПР вошла в Конгресс русских общин и сегодня мы работаем вместе в Народно-патриотическом союзе.

12:11:25 [Lion] Как Вы относитесь к Земельному кодексу.Были ли учтены в Земельном кодексе предщложенные Вами изменения и дополнения? с экономической точки зрения действительно ли земельная реформа необходима для страны

12:12:09 [dad] Все-таки как насчет губернаторских выборов?

12:12:44 [НАТ] С Вашим приходом на пост губернатора новосибирской области будет ли тепло в моей квартире? Если будет, то я проголосую за Вас

12:12:55 [770] Все национальные СМИ в руках кремля. Возможны ли честные выборы в таких условиях?

12:13:10 [dad] Как Вы относитесь к идее объединиться с другими потенциальными кандидатами и «шарахнуть» по Толоконскому?

12:13:35 [Korrektor] ПОЧЕМУ после завершения 1-го тура на выборах в Красноярском крае Вы ушли в сторону, а не продолжили разъяснение своих политических взглядов населению. Этим бы Вы показали свою заинтересованность в судьбе этого региона и не сформировали бы по отношению к себе образ залётной птицы. Вы ведь не думаете, что во втором туре у избирателей был ВЫБОР? («Политический сатирикон»)

12:13:59 [Korrektor] То же самое будет в Нске?

12:14:28 [НАТ] Ребята. а Глазьев ли там?

12:14:37 [Сергей_Глазьев] Korrektor КПРФ занимается не политическими играми, а отстаиванием общенародных интересов. В тех регионах, где представители КПРФ и НПСР находятся у власти, темпы экономического роста в два-три раза выше, чем в среднем по России. По уровню профессиональной подготовки и знаний представители КПРФ в Госдуме на голову выше своих коллег из проправительственных фракций, которые тупо штампуют вносимые правительством законопроекты под заказ. Мы тесно сотрудничаем с Академией наук, Российским союзом товаропроизводите

12:14:44 [журналисты] Мы видели - точно он!

12:14:51 [770] Ваши прогнозы в связи с Иракскими событиями для нашей экономики.

12:15:29 [НАТ] Президент в последнем выступлении признал, что ЖКХ нынешние власти развалили. Как Вы видите участие государства в ЖКХ? Должно ли государство взять на себя все управление и обслуживание ЖКХ или стоит все это отдать в частные руки?

12:15:32 [Svan130665] Ой, только не надо демагогии по поводу коммунистов и заготовленных фраз - отстаивание общенародных интересов, не занимается политическими играми… МЫ же не идиоты…

12:15:45 [dad] Сергей Юрьевич! Вы будете отвечать на вопросы о губернаторских выборах в Новосибирске?

12:15:51 [Lion] Участвуя в губернаторских выборах в Красноярске, Вы хорошо изучили электорат и проблемы Красноярского края. На Ваш взгляд, какова разница с этой точки зрения между Красноярским краем и Нововсибирской областью

12:16:03 [Сергей_Глазьев] Svan130665 Новосибирск я очень люблю, бывал здесь много раз, у меня много друзей и коллег в научном центре СО РАН, среди хозяйственных руководителей и просто хороших знакомых.

12:16:07 [Svan130665] Неа, он штамповки будет выдавать

12:16:15 [diesel=›НАТ] если вас интрересуют ответы на вопросы дождитесь ответа на первый прежде чем задавать сл, в противном случае вы будту отключены

12:16:32 [Svan130665] Вот пример, то же самое он говорил в Красноярске

12:16:48 [Shustrik] На красноярский выборах во вотором туре вы объединили усилия с Хлопониным против Усса. Предположим, что во второй тур в Новосибирске выйдут Толоконский и Стариков. Кто из них в ббольшей мере может рассчитывать на вашу поддержку?

12:17:11 [НАТ=›Сергей_Глазьев] Судя по встрече. Новосибирск тоже вас любит

12:17:39 [dad] Сергей Юрьевич, что Вы можете сказать о Толоконском как губернаторе?

12:18:45 [Korrektor] Спасибо за хороший ответ

12:18:51 [Сергей_Глазьев] 770 честных выборов в России никогда не было и в рамках действующей конституции, отдавшей всю власть президенту, едва ли будут. Именно поэтому мы ставим задачу перед КПРФ-НПСР получения не менее 60% голосов избирателей с учетом того, что около 10% обязательно украдут. Так уже было с Конгрессом Русских общин, с которого в 1996 году «;списали»; 2/3 полученных голосов. Так были и с выборами президента в 1996. Пора нам всем понять, что свои голоса и избирательные права нужно защищать.

12:19:23 [КРОЛ] Вы талантливый ученый, зачем Вам политика

12:19:58 [DJ888] 60% утопия. В связке с Геннадием Анедреевичем

12:20:24 [Korrektor] Политикой сегодня должны заниматься все честные люди

12:20:32 [Shustrik] Какие из последних законов, касающихся землепользования (Земельный кодекс, реформа ЖКХ, о недрах и месторождения и пр.) Вы одобряете, а какие - не одобряете? По каким позициям?

12:21:08 [Lion] Кого из известных российских и местных политиков Вы считаете здравомыслящим политиком. Чьи последние законодательные инициативы могут рассчитывать на Вашу хорошую оценку

12:21:14 [КРОЛ] надоли отдавать огромный внешний долг, когда свой народ голодает

12:21:16 [DJ888] 60% можно получить только в связке с Путиным

12:22:01 [Korrektor] Для этого нужна более здравая позиция по отноше нию к нашему президенту

12:22:18 [Korrektor] таковой у КПРФ пока не наблюдается

12:22:46 [НАТ=›Korrektor] Так будьте внимательней

12:23:02 [Сергей_Глазьев] НАТ ЖКХ развалило прежде всего федеральное правительство, которое в течение многих лет недоплачивало регионам по трансфертам на содержание ЖКХ. Самые большие неплательщики коммунальных услуг - это федеральные структуры. Сегодня долг ЖКХ поставщикам превышает 200 млрд. рублей, еще более 100 млрд. не хватает на капремонт, и только наивные чиновники могут рассчитывать, что население все это оплатит. Я считаю, что государство сначала должно погасить свои долги, организовать модернизацию ЖКХ на современной тех

12:23:09 [Svan130665] Здравая позиция к президенту- это как? А как насчет здравой позиции по отношению к коммунистам, с которыми Вы сотрудничаете?

12:23:13 [КРОЛ] Что Вы думаете о плоской шкале налогообложения

12:23:48 [Dromon] Как вы оцениваете социально-экономическое положение в Новосибирской области.

12:23:51 [Korrektor] У Политического Сатирикона ко всему здравая позиция, поэтому не надо ля-ля

12:24:35 [НАТ] Как можно интенсифицировать процесс использования научного потенциала Сибири?

12:24:58 [tooopar@bk] Как вы оцениваете позицию Красноярского изберкома

12:25:06 [КРОЛ] Вправе ли граждане сами распоряжаться своей землей и недрами

12:25:07 [] [] Модератор отключает ass на 1 час. Причина:

12:25:39 [tooopar@bk] есть сомнения в искренности крайизберкома

12:25:50 [Dromon] В городе Виктор Толоконский не популярен мы будем рады видеть совершенно иного губернатора, талантливого, молодого, энергичного, а не старого и лживого вора

12:26:02 [КРОЛ] Чем отличается Акадам городок от Селиконовой долины?

12:26:33 [Dromon] Крол В селиконовой далине делают микро чипы

12:26:51 [Svan130665] и она в Америке

12:27:10 [Сергей_Глазьев] Korrektor После первого тура красноярских выборов я предложил двум оставшимся кандидатам подписать договор о социальной ответственности. Они взяли на себя обязательства за повышение уровня жизни населения на основании соответствующих мер экономической политики. Я внимательно слежу за ситуацией в Красноярском крае, со своими коллегами готовим и вносим конкретные предложения по стимулированию роста производства и инвестиций. Буквально позавчера я приехал из Красноярска, где встречался со своими избирателями

12:27:10 [КРОЛ] Микрочипы делают и на кораблях японии в открытом океане

12:27:14 [Alex=›Сергей_Глазьев] Сергей Юрьевич, хотелось бы узнатьть Ваше отношение к ситуации в исполнительном комитете НПСР.

12:27:16 [Dromon] Америка зверское государство!

12:27:22 [Lion] Цель деятельности правительства - повышение уровня жизни людей, а какова цель обладминистраций и должны ли отправлять губернатора в отставку за ухудшение положения в области, за снижение налоговых отчислений в бюджеты, за дезинформацию населения о реальном положении дел. Может ли такой закон в принципе принят

12:27:37 [DJ888] Похоже, что Сергей Юрьевич не успевает за нашим потоком вопросов, а некотроые просто игнорирует. И в Новосибирске он не будет губернатором. Он просто создаёт себе пиар под крылышком КПРФ. А на самостоятельную политическую позицию и действие не способен. СКУЧНО

12:27:48 [Dromon] Молодежная политика в РФ находится на должном уровне, как вы считаете?

12:27:51 [Korrektor] Сергей,спасибо за информацию

12:28:30 [Dromon] Я поддерживаю КПРФ, это самая прогрессивная партия в Росии.

12:28:33 [Korrektor=›481a72f42cef988a428a37c9d8d93d10] А Вы бы успели?

12:28:47 [РЕДактор] Наталья николаевна Helloy!!!

12:28:49 [Svan130665] Действительно скучно. Заготовленные вопросы и ответы. Еще полчаса есть, может поговорите по человечески, или только в духе Зюганова можете?

12:28:58 [diesel=›481a72f42cef988a428a37c9d8d93d10] без лишних комментариев плиз

12:29:06 [КРОЛ] На 26 человек, конечно не успевает ответить всем

12:29:34 [tooopar@bk] Я был в Шушенском и видел как под проливным дождем огромная масса людей стояла на площади слушала вса мне это запомнилось и когда вернулся в Норильск информация о Вас «О»

12:29:54 [tooopar@bk] ые выборы

12:29:56 [DJ888] Это всё я бы мог на глазьев.ру прочитать. СКУКОТИЩА!!!

12:30:17 [РЕДактор] Сергей Юрьевич, почему вы шли в думу сначала от демократов, а потом примкнули к левым?

12:30:32 [Svan130665] И про популизм пожалуйста

12:30:41 [tooopar@bk] Кому скучно дуй в другой сайт там разсказки пострашнее.

12:30:41 [Dromon] Мне кажется, что все наоборот, все вопросы и ответы настоящие и сейчашние!!!

12:30:44 [КРОЛ] ВЫпей чашку КОФЕ и постарайся заснуть, вот тогда будет ВЕСЕЛО

12:31:20 [Svan130665] А я как раз кофе и пью

12:31:29 [Dromon] Диджей привык к половетским пляскам вот ему и скушно.

12:31:33 [] [] diesel отключает DJ888 на 5 часов. Причина: скучно человеку

12:31:42 [КРОЛ] Вот по этому и рецидивы пошли

12:31:55 [НАТ] В программе «Зеркало» Званидзе было сказано, что в рядах левых сил намечается борьба за лидерство между Вами и Зюгановым. Как Вы можете это прокомментировать?

12:32:14 [РЕДактор] ЧТО МОЖНО СЕЙЧАС ИЗМЕНИТЬ В РОССИИ, ЕСЛИ УЖЕ ВСЕ РАЗВОРОВАНО И ВЫВЕЗЕНО ЗА ГРАНИЦУ?

12:32:26 [tooopar@bk] орелики вы не на посиделках у тети Дуни

12:32:58 [770] Рассматривает ли оппозиция какие нибудь альтернативные варианты прихода к власти?

12:33:24 [dad2] Сергей Юрьевич! Вы вообще на вопросы будете отвечать?

12:33:29 [Dromon] Часто Толоконский говори про урожай, а деревня нищая. Давайте поступим с ним как Печенеги со Святославом а из ЧЕРЕПА сделаим миску и будем пить чай и есть мацу!!!

12:33:38 [КРОЛ] Ребята, дайте Юрьевичу высказаться, мы пришли его послушать, а не наши всегдашние бредни…

12:33:52 [Korrektor] Я не застал периода настойчивого изучения марксизма, поэтому возможно не достаточно глубоко его знаю, может быть поэтому, прочитав Вашу Красноярскую программу, не понял КАКОЕ ОТНОШЕНИЕ она имеет к марксистской политэкономии. А если действительно не имеет, то выходит, что Ваши контакты с КПРФ не более чем заигрывание с её электоратом? Теория Маркса ещё жива или уже мертва? («;Политический сатирикон»;)

12:33:55 [tooopar@bk] Вас не тревожит что ккрупные ФПГ все больше отхватывают территорий.

12:34:02 [Сергей_Глазьев] dad По вопросам о выборах губернатора Новосибирской области. Хочу обратиться прежде всего к вам, что вы сами думаете о проводимой в Новосибирской области политике, эффективности работы действующей администрации, о качестве жизни и т. п.? Выборы губернатора - это не политический спектакль, а судьбоносное для сотен тысяч людей решение. Я не политический гастролер, и вопросы такого рода привык решать вместе с людьми, чьи интересы мы отстаиваем. Предложение о моем участии в губернаторской кампании было внесен

12:34:48 [Korrektor] Модератор,следите чтобы ответы Сергея не обрезались

12:34:50 [Lion] Вы выступаете против коррупции в эшелонах власти. Вы в своей жизни встречали честных крупных чиновников, некоррумпированных губернаторов и мэров. По - моему таких не существует в природе. Просто чиновники различаются по степени коррумпированности

12:34:57 [Svan130665] А мы это кто, николай второй?

12:35:08 [Korrektor] Уже второй ответ представлен не полностью

12:35:10 [Dromon] Всем кому интересен марксизм, могут много интересного подчерпнуть на сайте KPRF.NSK.SU

12:35:13 [dad2] Сами мы к этому относимся положительно. Для Толоконского Ваше участие - конец!!!

12:35:20 [DJ88] Так отсюда и вопрос (хотя меня и отключили втичемодану): можно ли Новосибирск рассматривать как геполитический heartland и может ли этот город стать интеллектуальной столицей «;Новой России»;!?

12:35:42 [КРОЛ] Рейтинг власти - на 49 месте… т. е. паршивый, что тут говорить ЕЕ сегодня уже никто всерьез не воспринимает… ЖДЕМ ПЕРЕМЕН…

12:35:57 [РЕДактор] ВСЯ ТВОРЧЕСКАЯ МОЛОДЕЖЬ АКАДЕМГОРОДКА СМОТРИТ В СТОРОНУ ЗАПАДА.КАК ОСТАНОВИТЬ ИХ ЭМИГРАЦИЮ?

12:36:11 [tooopar@bk] Ваше мнение о борьбе профсоюзов Норильской горной компании за свои прав Акция профсоюзов показала всему миру истинную картину «благоденствия в Норильске»

12:36:51 [Dromon] Мы считаем что проводимая толоконским политика губит область и город. Он а привела к сокращению промизводства, вот уже как полтора года падают реальные зараплаты. А губернатор хоть бы на грамм похудел…

12:37:02 [Korrektor] Предложение к Сергею Глазьеву. Организуйте более активную работу на форуме своего сайта. Подключите грамотных людей, чтобы в интернете была альтернатива младореформаторам от экономике

12:37:19 [КРОЛ] Сергей Юрьевич, мы готовы на ВАС работать, ВЫДВИГАЙТЕСЬ

12:37:29 [Vilka] Расшифруйте, пожалуйста, ваше определение - «демонические олигархи»? Что-то не очень понятно…

12:37:53 [DJ88] Организуйте более активную работу на форуме своего сайта - хорошее предложение. Я готов там модератором поработать

12:38:23 [Dromon] Сергей Юрьевич Мы хотим чтобы вы выдвигались. Новосибирский обком Союза Коммунистической молодежи Вас поддерживает

12:38:39 [КРОЛ] Модераторов хватает, а вот ногами и руками поработать охотников мало

12:38:43 [tooopar@bk] Ваше мнение оголодовке диспетчеров и о постыдном судебном решении Новосибирской фемиды запрещающей голодовки под страхом уголовного наказания

12:38:51 [Александр] Я, Жданов Александр, студент Новосибирской государственной академии экономики и управления. Уважаемый Сергей Юрьевич! Я желаю получить у Вас ответ как у компетентного специалиста и законодателя на следующий вопрос. Этот вопрос является предметом моей научной работы по государственному праву и потому мне очень важно получить на него ответ именно от Вас, Сергей Юрьевич, так как я высылал на Ваше имя в Госдуму материалы моего исследования и подразумеваю, что Вы с ними ознакомлены. Вопрос посвящён ответственнос

12:39:19 [Александр] лиц, замещающих государственные должности категории «А» и принадлежащих к исполнительной власти(от мэра, губернатора до Правительства и Президента), за качество их управленческой деятельности(от них по существу зависит жизнь общества и отдельного человека). Каков должен быть механизм таковой ответственности и самое главное - показатели(критерии) качества их управленческой деятельности?

12:39:35 [DJ88] Да, забыл представиться - Дмитрий ЖигАлов, Ведущий рассылки «Видение мира и его будущего от инженера-философа», Архив рассылки: http://subscribe.ru/archive/culture.people.worldview

12:40:06 [РЕДактор] Будет ли снижение цен на бензин?

12:40:13 [dad2] Предположим Вы участвуете в выборах в Новосибирске. Готовы ли Вы сотрудничать с другими кандидатами, чтобы свернуть голову той административной гидре, которую вырастил на просторах нашей области мистер Толоконский?

12:40:39 [tooopar@bk] Сергей юрьевич, желаю вам успехов в предстоящей нелегкой предвыборной борьбе

12:40:43 [Korrektor] И подумайте прежде чем принимать приглашение местных коммунистов. Есть такая традиция с советских времён - вешать лапшу приезжему начальству. Местная организация прогнила насквозь,а молодёжь занимается саморекламой организуая дурацкие мероприятия.

12:41:12 [DJ88] А всё-таки, как на счёт активной деятельности на вашем сайте, Сергей Юрьевич. А вот я ищу как раз работу себ интересную

12:41:13 [Dromon] Давайте расскажем С.Ю. Глазьеву что Стариков не лучше Толоконского, мы его (старикова) не хотим, а путин хочет!

12:41:13 [Korrektor] Пусто у них прежде всего в голове. А очень жаль

12:41:20 [dad2] Я имею ввиду, что одному Вам трудно придётся в борьбе с административным ресурсом. Толоконский уже показал, как он умеет здорово мочить коммунистов.

12:42:09 [РЕДактор] Похоже Сергей Глазьев вышел весь…

12:42:15 [КРОЛ=›Korrektor] Это в вашей партии богодержавия все прогнило и развалилось, один ВЫ и остались со своей ПИРАМИДОЙ

12:42:24 [Александр] Под каким именем Вы Сергей Юрьевич

12:42:36 [Александр] Почему не отвечаете на вопросы

12:42:55 [Korrektor] Александр, Вас слышат, не волнуйтесь

12:43:00 [DJ88] мы его (старикова) не хотим, а путин хочет - не Путин а администрация презадента

12:43:00 [РЕДактор] Александр замолчи…

12:43:19 [Dromon] Korrektor мы не дурацкие мероприятия организуем, а перфоменсы - акции в которых каждый может участвовать активно, а не просто стоять с плакатами. Это приносит хорошие плоды. Вам у нас поучиться надо, а не нас учить!

12:43:19 [Korrektor] я думаю Сергею передадут стенограмму с этого чата. модератор?

12:43:22 [diesel] нет не вышел, просто несмелые происки врагов

12:43:46 [diesel] стенограмма будет дступна

12:44:10 [Korrektor=›eb709d5e1fdeb7c3ca08777c7266d78d] Да буде Вам, друг сердешный

12:44:19 [Dromon] diesel одежда одноименной марки предназначена для гомосексуалистов!

12:44:19 [DJ88] К моедратору: я тут не виноват.

12:44:21 [КРОЛ] Вот когда Глазьев ВЫДВИНЕТСЯ в губернаторы тогда и наговоримся прямой речью

12:44:23 [журналисты] Сергей Юрьевич, если вы станете президентом России, с чего вы начнете?

12:44:39 [КРОЛ] Молодые ученые ВАС поддержат

12:44:46 [Korrektor=›eb709d5e1fdeb7c3ca08777c7266d78d] Не для кого не секрет, что телевиденье, во всяком случае центральное давно и всерьёз оккупировали враги нашего государства, ПОЧЕМУ же самые одиозные из них (Шустер, Сванидзе, Познер) со странным упорством приглашают Вас, на свои шоу? Что им мешает Вас игнорировать, как они игнорируют например Концептуальную партию «Единение»? Они Вас раскручивают для участия в своих выборных сценариях? Поясните пожалуйста эту ситуацию. («Политический сатирикон»)

12:45:05 [DJ88] Я просто грамотный пользователь, умеющий менять IP

12:45:12 [журналисты] Какое самое серьезное упущение в работе областной власти. которое можно было бы легко устранить?

12:45:36 [НАТ] серьезные упущения нелегко устранять

12:45:41 [Сергей_Глазьев] РЕДактор Если бы я был председателем антимонопольного министерства, то мог бы вам твердо обещать пресечь злоупотребления монопольным положением на рынке и сговоры о повышении цен среди торговцев нефтепродуктами. Но в отсутствие реальной антимонопольной политики сегодня цены не снижаются, хотя доля монопольной составляющей постоянно растет. Давайте вместе окажем давление на власть в целях защиты наших интересов как потребителей. Закон на нашей стороне.

12:45:41 [diesel=›6b934ae144decbcab488c5f207f2c255] молодец, надеюсь смена IP хоть немного утешила вашу скуку

12:45:47 [tooopar@bk] За два дня до выборов губернатора края в шуше были распространены листовки за подписями якобы селезнева и горячевой с помоями против Вашей кандидатур\ы. Стоит сказать листовка возымела свое действие

12:45:54 [РЕДактор] Сергей Глазьев, ответьте пожауйста на такой вопрос, сколько может продолжаться рост цен?

12:45:57 [Lion] Как в вас уживается политик и верующий человек. Ведь вера требует терпения, политика - наоборот - чаще всего противостояния (хотя бы по одному направлению)

12:46:22 [Александр=›1d0080257bda6d4ff6c4fa5f5f21a88b] С предыдущим моим вопросом тесно и неразрывно связан следующий вопрос. Он по существу развивает первый, а именно: ответственность исполнительных органов юридических лиц за качество их управленческой деятельности(это важно с точки зрения и макроэкономики - интересы государства, и микроэкономики - с точки зрения интересов учредителей и участников юридических лиц, а также граждан - потребителей услуг юридических лиц). В общем, эффективное управление организациями(как коммерческими так и некоммерческими) - зало

12:46:39 [DJ88] Давайте вместе окажем давление на власть в целях защиты наших интересов как потребителей - давайте начнём его оназывать, организовав обсуждение проблемных вопросов у вас на сайте.

12:46:41 [tooopar@bk] Вера требует не только терпения но и прощения

12:47:05 [Сергей_Глазьев] О молодежной политике. В России ее сегодня нет, потому что необходимые для этого средства уводятся правительством на оплату внешнего долга.

12:47:13 [Александр=›Сергей_Глазьев] благополучия государства и общества. Сегодня существует много примеров, когда исполнительные органы юр лиц действуют не во благо, а во вред(ТСЖ, садоводческие общества и др.), которые непосредственно охватывают практически каждого гражданина. Каков с Вашей точки зрения должен быть механизм отслеживания качества управленческой деятельности исполнительных органов юридических лиц(надо ли его закрепить в законодательстве), и каковы должны быть показатели(критерии) такого мониторинга качества управленческой деят

12:47:33 [Александр=›Сергей_Глазьев] Каков с Вашей точки зрения должен быть механизм отслеживания качества управленческой деятельности исполнительных органов юридических лиц(надо ли его закрепить в законодательстве), и каковы должны быть показатели(критерии) такого мониторинга качества управленческой деятельности(для коммерческих и некоммерческих организаций)?

12:47:46 [DJ88] Молодёжная политика - утопия - я на неё не олдин год своей жизни потратил зря.

12:48:03 [DJ88] diesel не очень весело

12:48:11 [tooopar@bk] То что нет молодежной политики это верно ресурсы тратятся на все что угодно но не на ребят.

12:48:13 [КРОЛ] Как же так, нам денег не хватает, а заружежным банкирам отдаем долги

12:48:20 [Александр=›Сергей_Глазьев] Народ давайте конструктивно вести диалог

12:48:24 [Dromon] Вера основана на незнание, а убеждения на понимании. Пьер Абеляр в 13 веке сказал: «Я верю, что бог так сказал не потому что он так сказал, а потому, что я убежден, тчо он именно так и сказал»

12:48:40 [РЕДактор] Ожидается ли в дальнейшем деноминация денег?

12:48:57 [Korrektor] Внимание! Последний вопрос от прогрессивного интернет-издания «Политический Сатирикон»: Не для кого не секрет, что телевиденье, во всяком случае центральное давно и всерьёз оккупировали враги нашего государства, ПОЧЕМУ же самые одиозные из них (Шустер, Сванидзе, Познер) со странным упорством приглашают Вас, на свои шоу? Что им мешает Вас игнорировать, как они игнорируют например Концептуальную партию «Единение»? Они Вас раскручивают для участия в своих выборных сценариях? Поясните эту ситуацию

12:49:01 [Shustrik] Хотя на многие заданные тут вопросы Вы не можете или не хотите сейчас ответить, было бы очень здраво, если Вы ответите на них хотя бы позже и выложите их на своем сайте или на сайте Пресс-клуба. Предложение принимается?

12:49:03 [Александр=›Сергей_Глазьев] а то конкретных пердложений Сергей Юрьевичу нет а просто рассуждения это - ничтожно

12:49:10 [елена] Скоро выборы в Томской области. Мы томичи очень бы хотели видеть вас нашим губернатором.

12:49:10 [tooopar@bk] Спроси у дяди Бори Ельцина с пионером Гайдаром зачем и кому занимали

12:49:23 [Dromon] РЕДактор какие деньги вы имеете в виду доллары или евро?

12:49:26 [DJ88] Сергей Юрьевич, а академик Александр Александрович Золотарёв по-прежнему в строю?

12:50:16 [РЕДактор] Евро

12:50:17 [Сергей_Глазьев] Силиконовая тайга тем и отличается от Долины, что в Тайге трудно, а в Долине легко. Чтобы интеллектуальный потенциал Академгородка заработал на полную мощь, должны быть приняты меры, о которых мы говорим уже много лет: обеспечено нормальное финансирование фундаментальной науки (увеличение в 3 раза, как положено по закону), предоставление льгот по налогу на прибыль в части расходов на НИОКР, защита интеллектуальной собственности и т.д.

12:50:23 [КРОЛ] ТОМИЧИ, не встревайте… Новосибирцы тоже хотят видеть Глазьева своим губернатором

12:50:35 [Dromon] Правительство в отставку, и Толоконского туда же!

12:51:21 [елена] По телевидению один разврат и убийства. Как это прекратить?

12:51:40 [РЕДактор] Толоконский, вон с поста губернатора

12:51:45 [Сергей_Глазьев] РЕДактор Деноминация не ожидается

12:51:45 [DJ88] обеспечено нормальное финансирование фундаментальной науки - это, извините, пустые слова. А как определять приоритетные направления? Опять ведь академиков позовут - а потмо заводы останавливаются (есть такая байка, может быль)

12:51:45 [Dromon] А давайте позовемТолоконского! Елочька, тьфе Толоконский приходи в чат!!!!

12:51:58 [tooopar@bk] Сергей Юрьевич что то вас все хотят видеть губернатором не пугает ли?

12:52:18 [lpk] Спросить надо не у дяди Бори Ельцина а к Н.Рыжкова с Павловым, т.к. их долги сейчас приходится отдавать.

12:52:36 [КРОЛ] Давайте изберем глазьевых во всех губерниях (и в ТОМСКЕ тоже) и может быть жизнь изменится

12:53:05 [tooopar@bk] А кто такой Толоконский

12:53:06 [НАТ] к сожалению, Глазьев всего один

12:53:18 [русский] Глазьев - где учатся твои дети

12:53:31 [diesel=›6b934ae144decbcab488c5f207f2c255] Dromon: может сначала субъекты укрупним и изберем Глазьева единым всесибирским губернатором?

12:53:32 [русский] Назовите свою национальность

12:53:40 [РЕДактор] Спасибо за ответы Сергей Юрьевич, ждите новых…

12:53:42 [diesel=›6b934ae144decbcab488c5f207f2c255] ошибочка

12:53:53 [diesel=›6b934ae144decbcab488c5f207f2c255] Dromon: может сначала субъекты укрупним и изберем Глазьева единым всесибирским губернатором?

12:53:54 [русский] Стоп

12:53:58 [КРОЛ] Глазьев один, но ГЛАЗЬЕВЫХ много. ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ НАС С ВАМИ.

12:54:02 [русский] Где Глазьев

12:54:02 [Сергей_Глазьев] DJ88 приоритетные направления уже определены исходя из перспективных направлений развития мировой экономики и наших конкурентных преимуществ. Эти решения были приняты в результате опроса ведущих ученых и специалистов Академии наук и утверждены правительством. Думаю, что в данном случае ошибок не будет.

12:54:22 [tooopar@bk] Да и Николая второго тоже спросить про долги, что то всем должны, а у Николая Рыжкова спрошу будь спок

12:54:30 [русский] Глазьев отвечайте по существу не уклоняйтесь от ответа

12:54:37 [Сергей_Глазьев] русский Все мои дети учатся в Москве в государственных образовательных учреждениях.

12:54:50 [Dromon] tooopar@bk Толоконский украл у Городецкого совесть!!!

12:54:57 [русский] Но вы по нацинальности кто

12:55:10 [КРОЛ] Похоже совести у них и небыло

12:55:15 [Lion] К вопросу о земельной реформе. Сергей Юрьевич, какие мероприятия в рамках земельной реформы позволят ограничить существующий ныне теневой оборот земель. Ведь не секрет, что вокруг того же Новосибирска большая часть земель уже находится в частных руках, а местная власть саботировала введение закона «;Об обороте земель с/х назначения»;, т.к. не приняла необходимых местных нормативных документов, регулирующих земельные отношения

12:55:29 [РЕДактор] Скоро ли будет контрактная служба в армии?

12:55:36 [русский] А то уна оккупировали и область и город французы

12:55:48 [Dromon] Москву нужно отменить и периименовать в Путинград!

12:55:54 [русский] Так сказать

12:56:14 [РЕДактор] И всета ки, почему вы шли от демократов, а сейчас от левой оппозиции?

12:56:17 [DJ88] Да видел я этот списочек. Тоска зелёная. Особенно «базовые и критические военные и специальные технологии». Словоблюдие одно

12:56:39 [КРОЛ=›1d0080257bda6d4ff6c4fa5f5f21a88b] А что же ВЫ батенька за наемников так волнуетесь??

12:56:40 [русский] Почему вы не развиваете свое ораторское искусство

12:56:54 [русский] Говорите как то сухо

12:56:59 [русский] как лектор

12:57:06 [tooopar@bk] русскому, что ты там зацик лился,

12:57:15 [русский] По активнее, Сергей

12:57:30 [русский] Зажигать народ надо

12:57:32 [КРОЛ] Вообще то я бывал на выступлениях Глазьева, ТОЛОКОНСКОМУ надо еще поучиться

12:57:35 [журналисты] Правда, что вы трезвенник?

12:57:36 [РЕДактор] Русский замолчи

12:57:51 [Сергей_Глазьев] По губернаторским выборам. Выборы - это не политический спектакль, а я - не гастролирующий артист. Мы уже многократно убедились в том, что от политического выбора зависит и судьба страны, и судьбы миллионов людей. В настоящее время положение в каждом российском городе и поселке на 2/3 определяется федеральной политикой и на 1/3 - местных и региональных властей. Все же мы еще единая страна и сегодня главная задача для каждого из нас- это победа патриотических сил на федеральных выборах в Думу и президента.

12:58:04 [TheBat] Сергей Юрьевич, Вы любите путешествовать? В каких странах Вы побывали? где Вам понравилось более всего

12:58:04 [Lion] Какие самые нелепые обвинения СМИ или власти поступали в Ваш адрес

12:58:04 [Dromon] Сергей Юрьевич Какаая Росии нужна армия? Поверьте нас это очень волнует, никто не хочет умереть от туберкулеза и цинги.

12:58:15 [Сергей_Глазьев] русский По национальности я русский.

12:58:19 [русский] Вы правда не пьёте?

12:58:21 [Shustrik] Кого из политиков, работающих в Москве, но выходцев из Сибири, вы знаете? С кем из них общаетесь, с кем разделяете политические взгляды?

12:58:24 [DJ88] Особенно мне ещё понравилась формулировка «искусственный интеллект». Я в этом понимаю немножко, работаю до 10 февраля в НИИ искусственного интеллекта. Просто словосочетание. Вряд ли кто к профи в этом вопросе обращался

12:58:48 [русский] Наконец то у нас Русский губернатор будет, а не еврей очередной

12:58:55 [] [] Модератор отключает русский на неделю. Причина: вы отправляетесь в отпуск, до свидания

12:58:57 [РЕДактор] Русский, да замолчишь ты наконец!!!!!!!!!

12:58:58 [770] Будут ли встречи с новосибирцами? Где?

12:59:44 [DJ88] В общем, СКУКА. До свидания, Сергей Юрьевич. Если что - мой публичный адрес jigalov@narod.ru

12:59:56 [diesel=›1d0080257bda6d4ff6c4fa5f5f21a88b] спокойней

12:59:57 [КРОЛ] В 15-00 ДК ПРОГРЕСС

13:00:00 [Lion] Ребята, некоторые Ваши признания буквально «валентинки» для Глазьева

13:00:23 [НАТ] когда в ДК Прогресс встреча

13:00:37 [Korrektor=›6b934ae144decbcab488c5f207f2c255] вот смех-то,ты ещё свой телефончик оставь

13:00:52 [КРОЛ] сегодня в 15-00 торопитесь, мест как правило не хватает, будете стоять в проходе

13:01:10 [Vilka] Можете ли вы согласиться с тем, что Вы - новое политическое «лицо» КПРФ. пришедшее на смену образа лидера Зюганова? Встречаются такие мнения, и хотелось бы услышать именно вашу позицию об этом.

13:01:24 [алексей=›c8a167a742e913428366b63f25ccf7a9] [212.192.122.27] привет

13:01:25 [Сергей_Глазьев] По Земельной реформе. С учетом уже принятого Земельного кодекса, чтобы сохранить право новосибирцев на использование своей земли, необходимо принять соответствующий региональный закон, который: сохранит за гражданами право бесплатного землепользования, за городами - муниципальную собственность на землю. Иначе гражданам придется платить арендную плату или налог на имущество за землю, а город лишится важнейшего источника развития за счет коммерческого использования земли.

13:01:56 [РЕДактор] Откуда же, КРОЛЛ ты все знаешь???

13:02:07 [КРОЛ] Вот такой я умный

13:02:21 [алексей=›c8a167a742e913428366b63f25ccf7a9] [212.192.122.27] справа где пользователи выбери меня и посылай

13:02:25 [Lion] Спасибо, Сергей Юрьевич. Но мало…

13:02:33 [РЕДактор] Не дурно, КРОЛЛ

13:03:18 [Сергей_Глазьев] Политика и Вера. В политике как верующий человек я руководствуюсь известным изречением митрополита Филарета: любите врагов своих, сокрушайте врагов Отечества, гнушайтесь врагами Божьими.

13:03:59 [Сергей_Глазьев] журналисты пить надо в меру - сказал Неру

13:04:25 [РЕДактор] Сергей Глазьев, можно ли остановить нашествие Макдональдса

13:04:30 [КРОЛ] Отлично СЕРГЕЙ

13:04:52 [Alex=›Сергей_Глазьев] Как вы оцениваете шансы КПРФ на выборах в госдуму?

13:05:37 [Lion] Сергей Юоьевич, плохой урожай - плохо, хороший - еще хуже, потому что покупают зерно за копейки и вообще жить на селе не легко. Посоветуйте селянам - как относиться к жизни, на что надеяться

13:05:40 [елена] Мы в информационной блокаде. Хотелось бы, чтобы у вас был свой телеканал или радио.

13:05:51 [770] Белая книга- почему маленький тираж?

13:06:02 [Сергей_Глазьев] РЕДактор Нашествие недоброкачественных импортных товаров можно остановить, опираясь на принятые по моей инициативе законы о внешней торговле и мерах по защите национальных интересов при торговле товарами, а также на закон о защите прав потребителей.

13:06:10 [журналисты] кого из нынешних губернаторов России вы считаете самым прогрессивным?

13:06:27 [Сергей_Глазьев] 770 Делайте заявки - попросим издателей допечатать

13:07:19 [Lion] Что должен делать политик любого уровня (президент, губернатор, депутат), чтобы остаться человеком

13:07:33 [Сергей_Глазьев] Большое всем спасибо. Обязательно учту все критические замечания. Приходите на мой сайт glazev.ru. До встречи. Сергей Глазьев.

13:07:48 [НАТ] Ждем Вас, Сергей Юрьевич к нам на выборы

13:08:06 [алексей=›c8a167a742e913428366b63f25ccf7a9] вот так он всем ответи

13:08:10 [РЕДактор] Сергей Юрьевич, почему не меняют автобусы старой модели?

13:13:33 [vet] а теперь все в сад)

Конечно, подобными деяниями работа комсомольцев в сети не ограничивалась, на них, прежде всего Волкове и Колташове, лежала тогда вся текущая работа по развитию как собственного сайта, так и информационного присутствия левых в сети. С конца зимы 2003 года на kprf.ru у В. Колташова действовала неофициальная страница, и ему приходилось много писать, чтобы поддерживать ее, как и страницы обкома КПРФ в живом и интересном состоянии. Эти писания Первого секретаря Новосибирского комсомола не всегда встречали одобрение в Рунете. Один из связанных с таким восприятием эпизодов был соединен со статьей Колташова об американской группе «Rage Against The Machine» и выкладкой Пономаревым ее треков. Колташова тогда даже обозвали «партийным критиком». Кстати саму статью «партийного критика» мы приводим ниже, вслед за ее оценкой.

Теперь на сайте КПРФ ворованные "Fuck"-и

[19/05/03]

Наши предсказания о скором появлении на сайте КПРФ "отрезанных пенисов" воплотились в жизнь практически дословно

Российские коммунисты, в полном соответствии с собственной идеологической установкой "все вокруг народное - все вокруг мое", опубликовали у себя на сайте пиратские mp-3 копии композиций, права на которые принадлежат международному звукозаписывающему лэйблу SonyMusic. Эта компания, как известно, очень трепетно относится к собственной интеллектуальной собственности.

Речь идет об альбоме "The Battle of Los Angeles" западной группы "Rage Against The Machine" ("Ярость против машин", RATM), известной своими антиглобалистскими взглядами. mp-3 файлы доступны на сайте КПРФ по этой ссылке. Кстати, перекодированы они в достаточно посредственном качестве.

Музыка скандально известной группы сопровождается обстоятельной статьей о ее творчестве, написанной лично первым секретарем Новосибирского обкома СКМ РФ В. Колташовым. "Rage Against The Machine своим появлением взорвали Западное общество," - пишет партийный критик. "Музыка RATM остается тем голосом, который говорит: "Проснись сознание!". Здесь не место спящим умам. Кажется, восстание ярости начинается"…

При этом отечественные коммунисты совершенно не упоминают о правообладателях - звукозаписывающей компании Epik (подразделение SonyMusic). Между тем, Даже официальная страничка RATM размещена на портале своего лэйбла. А по этой ссылке - официальный онлайн-магазин группы, столь полюбившейся отечественным коммунистам за "бунтарство". Минимальная стоимость футболочки с революционной символикой там, кстати, составляет $20 долларов. А CD-альбом "The Battle of Los Angeles", так лихо "присвоенный" КПРФ, оценивается самой группой в 13 долларов.

См. по теме:

На сайте КПРФ появятся съеденые пенисы. Главная "Моська Рунета" Ярослав Греков теперь будет "лаять" от имени народно-патриотического союза. Возможно, именно в этом кроется разгадка несколько "атипичного" поведения виртуальных коммунистов?

Тексты песен группы Rage Against The Machine.

It's the priests that fuck you

As they whisper holy things

A mass of tears have transformed to stones now

Sharpened on suffering

And woven into slings

Hope lies in the rubble of this rich fortress

Taking today what tomorrow never brings

This is the new sound

Just like the old sound

Just like the noose wound

Over the new ground

Официальная страница российского подразделения SonyMusic. Обратите внимание - в правой колонке на почетном месте - логотип Национальной федерации производителей фонограмм, которая известна своими резкими заявлениями в адрес музыкальных пиратов.

А между тем… Зюганова закидали огрызками. Шесть молодых людей в возрасте 16-18 лет, выкрикивая: "Вы фашисты!", пытались закидать участников встречи с Геннадием Андреевичем скомканными кусками газет и мелким мусором.

"Дегенератов диктату не уступает Ирак". КПРФ поддержала Хусейна гимном (еще одна забавная песенка).

Василий Колташов

Rage Against The Machine

«Ярость Против Машин»

Том Морелло: "Наша цель - помочь людям освободиться от цепей лжи и насилия, которыми их опутали правительства, международные корпорации, масс-медиа и политические партии, дать людям во всем мире чувство уверенности в завтрашнем дне и собственных силах."

Розово-плюшевые «звезды» отечественной и мировой эстрады конечно не похожи на RATM. Эти ребята не поют: «Зайка моя…». Возможно, для кого-то известные музыканты ассоциируются только с дорогими виллами, длинными лимузинами, бессодержательными песнями и роскошными шоу. А уж никак не с пикетами и демонстрациями, потасовкой с полицией, арестами и левыми политическими взглядами. Но ведь эти «звезды» и не ассоциируются со справедливостью, с борьбой. Они не живые, поднебесные, сказочные создания. Они просто шоу. Театрализованный капитал. RATM другие. Исключение.

Когда они появились? Rage Against The Machine, или "Ярость Против Машин" собрались в Лос-Анджелесе в 1991 году. Сразу же в группу входили: Зак Де Ла Роча - вокал; Том Морелло - гитара; Тим Коммерфолд - бас; Брэд Уилк - ударные. В1992 году на Epic Records вышел их первый альбом, он так и назывался Rage Against The Machine. Альбом разошелся платиновым тиражом. На обложке диска фотография 63-го года, на которой изображен буддистский монах, совершающий акт самосожжения в знак протеста против антибуддистского движения в Южном Вьетнаме. Это не означает, конечно, что они буддисты, но это уже был их стиль. Стиль протеста. Сгореть живьем, не подчиниться. Кто они? Их стиль, а я говорю не только о музыке, неповторимо отличен от стиля обычных групп. Радикальные политические лозунги. Портрет Че Гевары на майке и многое. Это отнюдь не яркие атрибуты шоу-бизнеса. Все гораздо серьезнее. Это позиция команды.

Will be no shelter here, the frontline is everywhere.

(Не будет никакой защиты здесь, линия фронта - всюду.)

Ярость, вскипев начинала выплескиваться. 1993 год - концерт в Филадельфии, участники команды вместо того, чтобы дать концерт, выразили молчаливый протест против цензуры на музыку. Они поднялись на сцену абсолютно голыми, с заклеенными скотчем ртами, а на груди каждого была нацарапана одна буква, что в целом можно было прочитать как Р М R С. Parents Music Resource Center - компания, занимающаяся цензурованном музыки. В таком виде все четверо простояли на сцене 25 минут, не сыграв ни одной ноты, стояла полная тишина, если не считать, конечно, гитарного "фидбэка", сопровождавшего акцию. Но, чтобы не разочаровывать своих поклонников, несколькими днями позже RATM дали концерт. Вход на него был абсолютно бесплатным. "Цензура музыки - великая тупость, - говорит вокалист коллектива. - Мы видим приятного на вид человека - президента Билла Клинтона, который сбрасывает бомбы на головы фактически ни в чем не повинных людей в Югославии, и мы видим Мэрилина Мэнсона, который скачет по сцене в страшном гриме и изображает из себя сатану. Знаете, не нужно быть семи пядей во лбу, чтобы понять, кто из них действительно ужасен". В 1994 году во время очередного тура во Франции были выпущены футболки "Rage Against The Machine" с инструкцией ЦРУ в комиксах, как самому приготовить коктейль Молотова, которая была сделана для контрас в Никарагуа. Футболки были конфискованы правительством Франции и уничтожены. После этого инцидента у группы возникли большие неприятности. Остановило ли их это?

Было ли неожиданностью для музыкантов Rage Against The Machine остановка их выступления на популярном телешоу "Saturday Night Live" в 96-м году? Нет. Они знали, что их ожидает, когда натягивали на свои гитарные усилители перевернутые американские флаги. Демократия демократией, но такого оскорбления шоумены перенести не смогли. Вместо положенных по контракту двух песен RATM отыграли только одну.

В 1997 году гитарист и лидер группы Том Морелло был на сутки арестован во время митинга против фирмы "Guess?". В этом же году Национальная ассоциация полицейских США объявляет бойкот группе и отказывается работать на их концертах. Rage Against The Machine в связи с этим были вынуждены отменить ряд своих выступлений. Нельзя не сказать о том, что и сейчас, и в те времена, когда RATM были начинающей, малоизвестной группой, ее музыканты отличались ярко выраженным бескорыстием. Во время очередного турне чуть ли не каждый второй их концерт является благотворительным - вырученные средства обычно идут или в мексиканский Сапатиский Фронт Национального Освобождения, или на выкуп какого-нибудь невинно осужденного политзаключенного. Наверное, полицейские не сами решили, кого охранять, а кого нет?

Сразу же после появления группа обрела не только своих поклонников, но и противников. Причем дело было не только во взрывоопасной смеси хард-рока, гранджа, рэпа и панка, но и в революционных текстах группы. В современной музыке такие тексты считаются табу. И послушные ребята не должны их сочинять и исполнять, чтобы придушенные галстуками дяди из корпоративных офисов не рассердились. Rage Against The Machine, а это явствует даже из их названия, такими не оказались. Для них табу не табу. RATM, стали едва ли не первыми, кто в 90-е провозгласил неподчинение системе. Восстание против машины. "Мы не можем спокойно смотреть на несправедливость, - говорит гитарист группы Том Морелло. - Наша команда против притеснений и ущемлений прав в любой форме". С самого дня своего основания музыканты вели беспощадную борьбу с несправедливостью. А чего, чего, а ее в штатах хватает. RATM известны концертами-акциями в защиту Леонарда Пелтера и Муми Абу-Джалама. Первый, лидер американского индейского движения, осужденный и посаженный в конце 70-х за то, что якобы убил двух агентов ФБР. Второй, Муми Абу-Джалама чернокожий журналист и политический активист, находящийся в заключении за убийство офицера полиции.

Но, Rage Against The Machine не только поют, но и много говорят, затрагивают острые темы. Зак Де Ла Роча не угодил Белому дому своими резкими выступлениями в Женеве перед комиссией ООН по правам человека. Это написано для тех, кто думает, что Америка сплошной санаторий. Америка скорее похожа на «комбинат», как думал Вождь в романе «Полет над гнездом кукушки». В России тоже свой «комбинат». А может… Может это один глобальный «комбинат».

В октябре 2000 года вокалист Зак оставляет группу, заявив, что музыканты перестали понимать друг друга, а политический имидж группы подорван. Осталось так и непонятным, чем подорван «политический имидж группы». Самой радикальной и нонконформной группы современности. Скорее, как некоторые говорят, вокалист «подался на вольные хлеба». Тем не менее, трое оставшихся музыкантов продолжают работу и ищут нового вокалиста.

Rage Against The Machine своим появлением взорвали Западное общество. Они, радикально выступив за социальную справедливость, дали многим возможность увидеть реальность без грима. Узнать, кто поистине ужасен. Показали, что за приятной наружностью и голливудской улыбкой может скрываться сущность монстра. Это во многом стало сигналом пробуждения от сытого сна 80-х. Сна, мрачно переползающего в девяностые, но уже без содержимого. Зимняя спячка окончилась. И теперь, когда на дворе другое десятилетие, кто скажет, что они не актуальны? Кто? Музыка RATM остается тем голосом, который говорит: «Проснись сознание!». Здесь не место спящим умам. Кажется, восстание ярости начинается…

Подобных, возмутительных, по мнению таинственных, Интернет-критиков статей Колташовым в тот период было написано довольно много, но мы не станем сейчас приводить другие из них, а просто приведем материал того же автора, но совершенно другого рода.

300 лет Путина

К нам неминуемо приближается очередной юбилей, на этот раз дата с двумя нулями грозит Санкт-Петербургу. По сообщениям левых Интернет СМИ в этом городе «задержано» уже 40 человек, и это не только схваченные 18 мая на Марсовом поле национал большевики, участники митинга сорванного и превращенного в драку благодаря усилиям спецслужб. В КПЗ сейчас находится много и других представителей левых организаций, среди которых немало и таких миролюбивых людей как Игорь Готлиб. Кто-то упорно хочет не допустить выхода пара в славные дни юбилея бывшего Ленинграда.

В своем недавнем обращении Путин обещал удвоить экономику и искоренить бедность. Знает ли он,что происходит? Многие наши наивные соотечественники продолжают возлагать на него надежды. Еще одна очевидная сторона новой российской жизни проявилась недавно. В стране политические репрессии. Вдумайтесь. Я не сгущаю краски, как впрочем, и не разгоняю туч. Мрачное небо. Каким видится солнце из камер? Видится ли оно? Кто-то скажет солнце наш президент.

Кто они? Кто они, те, кто уже попал в мясорубку Российского «правосудия»? Совсем недавно. Несколько девушек, в том числе Надежда Ракс, Лариса Романова. Они получили приговор от 9 до 5 лет. Только одна из них, как сообщили официальные СМИ режима, признала свою вину. Методики взятия показаний как в гестапо хорошо известна. Дело НРА - «Новой революционной альтернативы», по которому девушки получили приговор, это не первый политический процесс в постельцинской России. Четыре года потеряет в тюрьмах всемирно известный писатель и руководитель НБП Эдуард Лимонов. Сколько еще молодых ребят, талантливых ученых и писателей, профсоюзных активистов и простых тружеников отправится на нары пока в стране «будет искореняться бедность» и «удваиваться экономика»?

Что ждет нас? Грозит всем, даже бездумно преданным власти, хотя и недовольным? В одном из своих писем из заключения Надежда Ракс говорит: «Сегодня мы сидим в тюрьме, а завтра любой такой недовольный окажется на нашем месте».

Какие еще победы ждут следователей ФСБ? Какие страдания еще выпадут на жизни борцов, которые не на словах, а на деле хотят сделать жизнь лучше? В этой статье больше вопросов, чем ответов. Ответ на них, тем не менее, известен каждому. Вдумайтесь. В стране политические репрессии!

В. Колташов

Kprf. nsk. su, «За народную власть»

В период первой половины 2003 года комсомольская работа в Интернете неуклонно возрастает, растет и посещаемость руководимого молодыми журналистами и дизайнерами сайта Новосибирского обкома. Однако останавливаться на технической стороне дела не хочется и мы, плавно перебираясь в следующую главу, продолжаем рассказ о творческой части Интернет-работы.

6. Интернет - логово комсомольцев.

Работа в сети шла непрерывно, сайт развивался, на нем появлялись новые рублики, росло число посетителей. Бурно жил форум, на котором одной из самых популярных тем была «Сексуальная революция». То есть шло обсуждение одной из важнейших отличительных позиций Новосибирского комсомола - свободной любви. Еще в 2002 году В. Колташов написал получившую широкую известность в передовых левых кругах работу «Сексуальная революция», она, опубликованная на ряде левых сайтов, прежде всего, появилась на kprf.nsk.su. Мы приводим отрывок из нее.

В. Колташов «Сексуальная революция»

Классовая борьба, как источник сексуального освобождения

Начнем с женщин. Отмирание буржуазного брака и собственнического отношения к человеку хотя и идет медленно, но тесно связано с вовлечением женщин в производственную и общественную деятельность. В женском самосознании появились новые черты: чтобы быть с мужчиной на равных, женщина должна быть энергичной, умной, предприимчивой, т.е. обладать "чисто мужскими" качествами. Конечно, общаться с такой женщиной традиционному мужчине труднее. Но ведь изменяются не только женщины.

Многие женщины перестают цепляться за штамп в паспорте и на первый план выдвигают не формальную, а сущностную часть брака. Правда Россия в этом плане остается отсталой страной, например редко встретишь девушку способную самостоятельно познакомиться с парнем, видимо это издержки современной половой морали… Но зато интересно наблюдать за тем как женщины активно отстаивают свое право платить за себя. Если раньше они допускали, что за них платят в автобусе или метро, то теперь иные желают даже в кафе и ресторанах платить за себя. Конечно, это пока мало касается нашей цветущей провинции…

Восьми часовой рабочий день принес значительное перемены в половой жизни рабочих, сокращение рабочего дня высвобождает время. Трудно представить, что раньше люди могли работать по 12 и более часов в сутки, впрочем, с новым трудовым кодексом в России это вполне может стать реальностью и сегодня. Конечно, капитал пытается заткнуть эти дыры свободного времени выпивкой и сериалами, но все равно человек идет на встречу реальности, пробиваясь сквозь тернии нагроможденных спектаклей. Капитал пытается вместо чего-то яркого и настоящего подсунуть нам дешевые суррогаты. Не по цене, но, по сути.

Классовая борьба - борьба между классами с несовместимыми или противоречащими друг другу интересами. История всех обществ основанных на частной собственности и эксплуатации, а не только нашего - капиталистического, была историей борьбы классов. Она имеет три основных составляющих. Это борьба экономическая, идеологическая и политическая. Марксизм дал научное объяснение классовой борьбы как движущей силы развития антагонистического общества, показал, что борьба рабочего класса против буржуазии неизбежно ведет к социалистической революции. Ломается старая система экономических, сексуальных отношений, возникает новая культура новая мораль, создается новое.

Экономическая борьба представляет собой борьбу за улучшение экономического положения того или иного класса, политическая борьба - борьба за власть, идеологическая - борьба идей. Добиваясь успеха в экономической борьбе рабочий класс, улучшает свое материальное положение, автоматически решая некоторые проблемы сексуального характера, большой проблемой и у нас и во всем мире является проблема жилья, можно ее назвать проблема: "где?". Есть и немало других менее значимых, но не менее ощутимых проблем, например: "когда?". А с новым трудовым кодексом эта проблема приобретает угрожающие масштабы! И собственно ради чего мы должны терпеть такие лишения? Ради того чтобы жирный буржуй после объемного обеда считая доходы за день и нежно переваривая в уме все то, что ему предстоит сегодня проделать со своей любовницей (или любовником или собачкой…) блаженно рыгнул в нашу сторону: "Работайте, работайте и Бога не забывайте!". Так и хочется сказать: "Капитализм ты ох…л!!!"

Идеологическая борьба - борьба идей, наличие системы капитализма подразумевает и существования ее идеологии, и ее пропагандистской машины, самой мощной в истории человечества - машины тотальной пропаганды, пропаганды во всем. Но раз есть противоположный буржуазии класс, значит, есть и противоположные буржуазным идеи. Есть марксистская идеология. Идеологическая борьба не прекращается ни на минуту. Надо признать, что если качественно наши идеи и сильнее буржуазных, то по распространенности буржуазные идеи превосходят. Конечно не только из-за тотальности пропагандистской машины. Но и из-за их примитивности. Конечно, буржуа не верят в те сказки, которые они подсовывают в виде правды обывателям. Взять хоть легенду о свободной конкуренции, лучше мифа и не придумаешь. Ну, какая может быть конкуренция, если миром правят ТНК (транснациональные корпорации), они уже все поделили, и все решили и нечего тут лавочникам и владельцам маленьких фабричек конкурировать. Они аутсайдеры.

Но раз мы рассматриваем тему половых отношений, то не будем от нее дальше уклоняться, сексуальная революция, свободная любовь тоже являются предметом идеологической битвы. Буржуазные идеологи пытаются, то опорочить эти идеи, называя их грязными и развратными, то приписывают их себе в заслуги, хвастаясь перед глупенькой частью молодежи. Но даже та немногая сексуальная свобода, что у нас есть, отвоевана в жестоких битвах с капитализмом. И об этом нужно помнить. Фиг бы они нам дали хоть, что ни будь, пахали бы мы на них от зори до зори. Капиталисты хорошо отличают себя от нас. Себе они все позволяют, и твердо убеждены, что мы существуем для них, чтобы им было хорошо. Они для нас даже правила придумали как себя вести, а вернее главным образом как нам себя вести нельзя, придумали, чтобы мы не расслаблялись, навязали их нам.

Половая мораль, как и мораль в целом, строго классова, т. е. присуща определенному классу. У буржуазии своя мораль у пролетариата своя, только из-за экономического и политического господства буржуазии значительная часть рабочего класса находится под влиянием ее морали. Это окончательно пройдет после победы над капитализмом и исчезновения последних остатков буржуазных отношений. Но освобождение нужно начинать уже сейчас.

Борьба за снятие идеологического ярма капитализма и есть наша идеологическая борьба. А их мораль это не наша мораль. Мы себя от них тоже хорошо отличаем.

Политическая борьба - борьба за власть, в наше время это борьба за власть между буржуазией выросшей до транснациональных корпораций и рабочими, крестьянами и интеллигенцией. Вот почему буржуазия говорит молодежи: "Политика грязное дело, сидите лучше дома. Пейте чай." А они в это время что нашу судьбу будут решать? Отто фон Бисмарк говорил: "Если человек не хочет заняться политикой, то политика займется им." Поучительные слова. Маркиз де Сад считал, половая распущенность определяет социальную активность человека. Думаю, его стоит поправить, не половая распущенность, а сексуальная раскрепощенность, освобожденость от комплексов определяет социальную активность человека. Неудивительно теперь, что капитализму выгодно, чтобы в нас жило как можно больше комплексов! Тек ему спокойней. Лучше спится. А что есть комплекс? Это предрассудок не естественный внутренний барьер, Казанова писал о нем так: "Предрассудок есть мнимый долг причину, которого нельзя отыскать в природе". Почему? Потому что ее там нет, добавим мы. Она в общественных отношениях. И физиологический и социальный стыд одной общественной природы. И пусть вас не вводит в заблуждение слово физиологический, это значит стыд за свою природу. К примеру, за свое несоответствие общественным стандартам внешности или стыд наготы, стыд за сексуальное поведение. Социальный стыд это стыд за свое не соответствие социальным нормам, к примеру, вы бедны, или у вас не престижная работа, или у вас нет машины, или еще какой ни будь обязательной вещи. Стыд это еще одна форма подавления человека, загоняющая его в себя. В системе стыд неразрывно связан с сексуальностью и создает массу проблем. Находясь в рамках господствующих буржуазных отношений от стыда можно избавиться, только если все делать "как надо" не нарушая правил. Нас научили жить и поступать по правилам системы. Отказ подчиниться ее правилам уже означает первый шаг к взятию политической власти и ее сокрушению. Первое что нужно сделать, чтобы избавиться от стыда это понять его природу, понять, чьи это правила, затем отказаться им подчиняться. Нет, иллюзию лояльности можно сохранять (отказ от нее вопрос уже политического протеста), но быть внутренне свободным.

Коммунистическая партия исторически выступает как культиватор новых сексуальных отношений (в силу действующих в ее молодежной среде других правил). Молодые коммунисты, будучи внутренне свободнее от норм буржуазной морали, чем общество в целом, представляют яркий пример новых сексуальных отношений. Идея освобождения общества находит свое выражение и в сексуальной сфере в первую очередь через этих людей, ведущих смелый поиск. Партия идейно и практически противопоставляющая себя системе, противостоит капитализму и в области сексуальных отношений. Сексуальная свобода и свободная любовь не является в среде ее молодежи чем-то пугающим. Помимо "практики жизни" это еще и форма идеологической борьбы

Виталий Волков безумно талантлив, один из лучших молодых фотографов Сибири, явный поклонник современного искусства, актуальный мастер дизайна, человек, на котором все эти годы держался сайт Новосибирского обкома. Именно он неизменно работает с kprf.nsk.su. И хотя этот одаренный человек не много пишет, отдавая эту часть информационной работы своим товарищам, в его творчестве в этот период так же можно найти и статьи. И одну из них, наверное, наиболее интересную мы и приводим в этой главе, что бы еще раз показать всю неординарность комсомольского творчества в Сибири.

Что такое матэ и почему его пил Че Гевара

В. Волков

Если вы читали книгу Жана Кормье ‹Че Гевара›, или просто слышали что команданте очень любил матэ, и не знаете что это такое, постараюсь объяснить. Матэ очень помогает в революционной борьбе, придавая силы партизанам, в суровых условиях джунглей.

Эликсир жизни

Это невысокое деревцо с большими зелеными листьями культивируют в Бразилии, Парагвае и Мисьонесе, провинции Аргентины. Листья сушат, измельчают и используют для приготовления напитка, являющегося жизненным соком для доброй половины южноамериканского континента. Ботаники называют его ilex paraguariensis; криожье, жители Аргентины и Парагвая - ‹жербой›, индейцы гуарани, исконные обитатели этих земель - ‹каа›. Южноамериканским чаем сырье именуется в тарифных кодексах европейских таможен. Впрочем, миру больше знакомо его испанское название: йерба матэ.

Чешские путешественники Ганзелка и Зикмунд, пересекшие на старенькой ‹варте› весь южноамериканский континент, пишут: ‹Питье матэ ставится выше таких жизненно важных функций человека, как труд, развлечение, еда и сон. Если криожье надо идти на работу в 6 часов утра, он встает в 4, чтобы иметь хотя бы полтора часа на питье матэ. Этот торжественный обряд допускает все, что угодно, только не спешку›. ‹Аорита!› - минуточку! - выдает криожье всегдашний ответ на любую вашу просьбу, после чего снова погружается в сладкое ничегонеделание.

Сторонники матэ считают, что оно способствует нормальному пищеварению и правильному обмену веществ, служит источником душевного равновесия и жизненной энергии. Противники обвиняют его в покрывательстве лени, бессмысленной траты времени и распространении болезней. Но споры шумят, а криожье все потягивает заветный напиток: в середине прошлого века Аргентина за год потребляла около 120 тысяч тонн йербы. По 10 кг на душу, считая и младенцев. Даже выезжая за границу, настоящий криожье везет с собой на поясе термос и горлянку и полотняный мешочек с жербой за пазухой.

Широкое употребление матэ среди индейцев было вызвано его целебными свойствами, которые в целом способствовали повышению иммунитета, восстановлению нервной системы, предотвращению истощаемости организма, вызванного разными болезнями, избавлению от бессонницы и как результат - замедление старения организма.

Матэ растирают в порошок и затем, как правило, очень крепко заваривают в течение нескольких минут и подают на стол в горячем или холодном виде. Растение в соответствии с западной квалификацией травной медицины оказывает стимулирующее, вяжущее, мочегонное, потогонное, жаропонижающее действие. Группа исследователей пришла к заключению о том, что матэ содержит практически все витамины и необходимые для поддержания нормальной жизнедеятельности вещества. Это смолы, волокна, летучие масла, танин, встречающийся во многих растительных веществах. Кроме этого каротин, витамины А, С, Е, В1, В2, В комплекс, рибофлавин, никотиновая кислота, пантотеновая кислота, биотин, витамин С, магний, кальций, железо, натрий, калий, марганец, кремний, фосфаты, сера, соляная кислота, хлорофилл, холен, иноситол. Ученые отметили, что растение с таким количеством существенных и жизненно важных питательных веществ - необычайно редкое явление в природе. Возможно, одна из главных областей применения матэ - это его использование при желудочно-кишечных заболеваниях. Матэ способствует как улучшению пищеварения, так и восстановлению поврежденной и воспаленной слизистой оболочки желудочно-кишечного тракта. Воздействие матэ на нервную систему достаточно разнообразно. Существует наиболее распространенное мнение о матэ как о тонизирующем напитке, который стимулирует ослабленную и подавленную нервную систему, и успокаивает возбужденную нервную систему. Вместе с тем, знание воздействия матэ на нервную систему ограничены наблюдениями наиболее заметных проявлений поведения человека. Среди них можно отметить: увеличение жизнеспособности, улучшение способности к концентрации, снижение нервозности, возбужденности и тревожности, а также увеличение сопротивляемости физической и психической усталости. После употребления матэ улучшается настроение, особенно при депрессии. Другой, не менее важный момент, достойный упоминания, заключается в том, что матэ не нарушает цикл сна. Многие люди отмечают, что им требовалось меньше времени для того, чтобы выспаться, когда они пили матэ. Обычно сон становился у них более глубоким и спокойным сон. Отсутствие привыкания к мате делает его идеальным средством для людей, которые хотят избавиться от кофеиновой привычки. С помощью матэ можно избежать всякого рода сердечно-сосудистых заболеваний. Ряд соединений, входящих в матэ, снабжает сердце кислородом и необходимыми питательными элементами и, таким образом, укрепляет его. Особенно это заметно во время стрессов или выполнения физических упражнений, поскольку матэ предотвращает накопление молочной кислоты в мышцах и снимает усталость. Наряду с этим, матэ восстанавливает кровяное давление. Матэ принадлежит к классу лечебных трав, способствующих альтернации, а также выводу из крови шлаков и токсинов. Высказывается мнение о том, что матэ стимулирует работу иммунной системы организма и естественную сопротивляемость болезням. Употребление матэ во время болезни ускоряет процесс выздоровления. Он также обладает антисептическим действием и благотворно влияет на общую сопротивляемость организма, а также способствует увеличению белых кровяных телец. Имеются клинические доказательства того, что матэ стимулирует работу надпочечных желез. Это основано на способности напитка оказывать комплексное воздействие на эндокринную, нервную и иммунную систему

Без чего нельзя пить матэ

Сосуд для питья матэ называется поронго или калебаса. Изготавливается он просто: у грушевидной тыквы срезается верхушка, выскребается мякоть, плотная древесная оболочка сушится. Ее можно закоптить на открытом огне, отчего поверхность становится черной и блестящей. Края иногда оковываются металлом. Но ни в коем случае поронго не нужно покрывать ни краской, ни лаком. Если его поверхность не ‹дышит›, вкус матэ портится. Еще один атрибут - бомбижья, или бомбилья, как ее называют европейцы. Это металлическая трубочка с ситечком в виде тетраэдра на конце, через которую и пьют, потягивая, матэ. Чайник с горячей водой - пава - последняя деталь нехитрого инвентаря.

Премудрости ритуала

Гринго всегда можно распознать по тому, как он пьет матэ. Настоящий криожье никогда не возьмет паву в левую руку. Он никогда не зальет жербу кипятком - такое матэ можно только вылить. Не выпьет настой через край залпом, а будет с наслаждением посасывать через бомбижью. Не станет помешивать бомбижьей густую заварку. Никогда не допьет до дна, захлюпав отстоем. В левой руке он величественно держит поронго, большой палец под дном, средний и указательный у края; правой подливает воды в слегка пенящийся нектар. Это гринго первым делом хватается за горячую бомбижью, как за соломинку коктейля.

Криожье всегда знает, сколько жербы нужно насыпать в поронго, чтобы она, разбухнув, не полезла через край. И терпеливо ждет, пока гость не выцедит 2-3 глотка горячего напитка. Поронго ходит по кругу до тех пор, пока кто-нибудь не поблагодарит. Только гринго благодарит после каждой добавки, обижая тем самым хозяина.

Несколько оригинальных рецептов приготовления матэ

Матэ амарго, или симаррон - простой и мужественный напиток, по вкусу напоминающий привычный нам зеленый чай. В переводе с испанского ‹амарго› - горький. Можно перед тем, как залить жербу водой, добавить ложечку сахара - это ‹женское› матэ. Матэ заливают 10-12 раз, пока оно пенится. В ‹праздничное› матэ вместо воды добавляют молоко, в которое бросают горящий древесный уголек, обсыпанный сахаром. Этот божественный напиток цвета какао имеет ни с чем не сравнимый вкус. Если залить жербу холодной водой и положить в поронго пару ломтиков лимона, получится ‹летнее› матэ, которое готовят только в Парагвае. В этом случае жерба ‹отдает› медленнее, напиток должен немного настояться, но и заливать его можно большее количество раз.

А в Европу мода на матэ пришла уже давно: с легкой руки Кортасара или Борхеса его пьет студенчество и богема, да и просто любители экзотики. Если у вас нет калебасы, не беда. Если вы не хотите изготовить ее сами, из тыквы по приведенному выше способу, то можно заваривать матэ ‹по-европейски›.

Делается это так: Берете керамическую кружку, насыпаете 1/3 кружки сухим матэ. Потом обязательно добавляете холодной воды так, чтобы матэ немного намокло. Потом заливаете горячей водой(не кипятком). Должна появиться пена. Ждете несколько минут, и пьете через трубочку (лучше изготовить что-то вроде бомбильи, иначе чаинки будут попадать в нее, но это не беда). Пейте, но не до последней капли, потом снова заливайте горячей водой. Вот и все.

СОСТАВ :

Матэ: В 100г чая содержится: белков - 0,2-0,6 г, жиров - 0,08-0,12г, углеводов - 0,1-0,5г.

Энергетическая ценность 1,0-5,0 ккал.

Изготовитель:

Германия ТУ 9191-001-42846231-97

В Новосибирске матэ можно купить в сети магазинов ‹Чай, кофе со всего света›. Цена: 18 рублей, калебаса - 500 рублей. Чай хранится в темном месте при температуре не выше 200 С и относительной влажности воздуха не более 70%.

Из Энциклопедии:

ПАДУБ ПАРАГВАЙСКИЙ (МАТЭ) - Нlex paraguariйnsis A. St.-Hil. = Н. mбte A. St.-Hil. (ilex - острие, по-видимому, от кельт., по заостренным листьям; лат. paraguariensis - парагвайский). Вечнозеленое дерево из семейства падубовых - Aquifoliaceae до 13 м высотой. Листья очередные, кожистые, глянцевые, обратнояйцевидные с тупо зазубренным краем. Цветки мелкие, расположены пучками в пазухах листьев, плоды мелкие, сочные, шаровидные.

Дико произрастает в лесах Бразилии, Парагвая, Аргентины. Культивируется в тропической Азии, Латинской Америке, основные плантации - в Бразилии.

Используются мелкие ветки и листья, специально обработанные и высушенные - Herba Mate*. Хорошо просушенное сырье растирают в порошок (чай), его заваривают в небольшой посудной тыкве, называемой матэ. Отвар - душистый освежающий напиток, широко распространенный в Южной Америке, заменяющий китайский чай и близкий к нему по составу. Содержит алкалоид кофеин, танниды, смолистые вещества, витамины. П. п. входит в БТФ как стимулятор ЦНС.

В гомеопатии используют П. п. и П. колючий - I. aquifolium L

При написании статьи использовалась информация с сайтов www.avita.ru, www.lublu.lv, www.spcpa.ru

То, что нельзя было представить публике при помощи консервативных партийных газет, тем не менее, можно было сделать в Интернете. Благо, наличие сайта и контакты с kprf.ru это позволяли. И именно полагаясь на такие возможности, В. Колташов и С. Юртаев берут в начале осени 2003 года интервью у проститутки и предлагают его вниманию левых читателей. Этот материал, как еще один любопытный образчик литературных стараний сибирских комсомольцев мы и предлагаем вашему вниманию.

ВЫЗОВ ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ ДОСТОИНСТВУ

Современная Россия - это не только громкие заявления правительства об успехах экономики, красивые фасады и богатые витрины центров мегаполисов, это темные переулки городской тишины, за которыми скрыта другая жизнь. Наши корреспонденты Василий Колташов и Сергей Юртаев, встретились с новосибирской девушкой, представительницей той женской профессии, которую принято называть древнейшей.

Ольга, когда мы шли с вами на встречу, было какое-то непривычно странное ощущение, нам бы хотелось, если это вас не обидит, начать наш разговор не с банального «сколько вам лет», а с вопроса, почему у нас такие странные чувства?

Вы мужчины, а отношение мужчин к представительницам противоположного пола вынужденным заниматься тем родом деятельности, к которому принадлежу я, нельзя назвать положительным, хотя это и несправедливо. Тогда, когда я начинала свой путь, то не понимала, чего хочу. Нет, у меня были определенные мысли, но у меня не было денег, и я не представляла себе, с чем столкнусь… Однако, похоже, вы относитесь к совсем другой категории мужчин, нежели те, с которыми мне приходится работать, и, конечно, вы и представить себе не можете того, что мне приходится видеть практически каждый день. Я не хочу, чтобы меня жалели.

Когда мы общались с вашими подругами, то попросили познакомить нас с самой интересной на их взгляд девушкой, так, чтобы она была не только привлекательна, но и интересна в общении и встреча получилась содержательной. На наш взгляд именно такой вы и являетесь. Как получилось, что вы стали заниматься, назовем это, общением с мужчинами за деньги?

Три года назад, когда мне было 17 лет, я приехала в Новосибирск из небольшого городка, хотела поступить в Пединститут. Мои родители довольно простые люди, мать учительница, про отца говорить не буду он с нами не жил. У меня было нелегкое детство, и хотя я неплохо училась в школе, но вступительные экзамены провалила. Теперь уже не жалею (говорит с явной горечью).

Возвращаться домой в безысходность не хотелось, я стала искать работу… Новосибирск большой город, в нем много манящих огней, и вместе с одной новой подругой я решила искать свое место. «Может мне удастся познакомиться с состоятельным мужчиной, выйти замуж и все наладится»,- думала я. Моя подруга, как выяснилось позже, занималась этим с 16 лет. Мы стали работать вместе…

Вам, конечно, не удалось познакомиться с таким человеком, о котором вы мечтали, что вы почувствовали в первые месяцы «новой жизни»?

Не удалось, состоятельные господа оказались людьми совсем не того рода, чем я думала, я была горько разочарована, но зато навсегда избавилась от иллюзий. Увидела жизнь в реальном свете, ночью и днем. Вначале работала мало, потом втянулась, не домой же ехать? Казалась себе…, не могу подобрать слов… Сейчас привыкла, но все равно хочется чего-то иного.

Ольга, в каких условиях вы живете, с чем вы сталкиваетесь, и сколько получаете за свои услуги? С какими клиентами приходится работать? Какие отношения у вас с семьей, она знает, чем вы занимаетесь?

Хозяин снимает квартиру, где я живу с тремя подругами. Зарабатываю около 15 тысяч в месяц, обычно бывает за «ночь» 3-4 клиента. Денег хватает, но приходится помогать маме, она воспитывает двоих детей, сестру и маленького брата, она ведь почти ничего не зарабатывает, и конечно, не знает, где я беру деньги. Пусть думает, что я официантка в ночном клубе.

Мне не хочется говорить с вами о клиентах, но это не привлекательные люди: ублюдки отвратительные, разбогатели или думают, что разбогатели, и позволяют себе всякие гадости, хозяева хреновы. В основном «новые русские», даже и с Кавказа или черные азиатские фрукты. Хуже всех кавказцы, хамят, издеваются даже бьют. Были случаи «беспредела», вызывали 1-2 девушек на час, и 10-15 человек пользовали их всю ночь. Правда, такое случается не часто.

Работать приходится в разных местах в офисах на «презентациях», на квартирах, иногда нас заказывают в сауну. Обращаются по разному, но в основном грубо, потребительски, мы не люди для них совсем…

Как складывается у вас личная жизнь, она вообще возможна при такой работе? У вас есть парень?

Трудно сказать, иногда кажется, что возможна, а потом убеждаешься, что нет. Год назад у меня был парень, но он все узнал, и мы расстались. Трудно не заподозрить девушку, если ей на пейджер постоянно приходят «сообщения».

Чего вам больше всего хочется в жизни? Вы строите планы на будущее?

Конечно, как и всякой девушке, мне хочется создать семью, иметь детей. Очень нахватает простого уважения, хочется почувствовать себя человеком, просто человеком. Но планов я не строю, это просто невозможно, потому что никогда нельзя сказать, что ждет тебя завтра.

Почему все события в вашей жизни развернулись именно таким образом, кто, по-вашему, виновен, что все складывается именно так?

Это не только моя судьба, это судьбы миллионов людей. В отличие от большинства своих подруг я прекрасно понимаю, кто виноват в том, что жизнь очень многих девушек складывается так драматично. Ответственность за все, что происходит, целиком лежит на тех, кто прибрал к рукам богатства страны. Ведь у нас была богатая страна, мы это учили еще в школе. Мне это знание никак не пригодилось. Лучше бы у нас была бедная страна, тогда, надеюсь, хотя бы вся эта сволочь не сидела бы свесив ноги на шее у таких как моя мать.

У вас действительно редкое понимание действительности, то, что говорят об этом ваши подруги больше похоже на банальное отсутствие мыслей, нежели на какое-то понимание. Ольга, что вы думаете о судьбе современной молодежи?

Считаю, все, происходящее с нашим поколением вызовом человеческому достоинству. Общество, в котором мы живем, не только не справедливо, но и просто ужасно. Те, кто владеет в этой жизни всем, достигли этого методом кражи, многие мои подруги полагают это само собой разумеющимся. А я просто искала выход и как многие другие, похоже, не нашла. Но все, что происходит вокруг, не может продолжаться вечно и непременно закончится

Там где речь идет о работе в сети, стоит рассказать и об одной уличной акции тесно связанной с этой проблемой. В июне 2003 года СКМ обеспокоенный растущей угрозой вторжения власти в сферу Интернета, свободного творчества и информационной свободы провел один пикет. К слову акция эта не удалась, ее по каким-то невиданным причинам проигнорировали СМИ и она собрала довольно мало участников. Впрочем, она была, и вместе с ней была развернутая в те дни пропаганда общества свободной информации. И если сама акция закончилась провалом, то, подводя итог всей связанной с ней работы нельзя говорить о полном неуспехе, так как некоторый, пусть небольшой, интерес она все-таки вызвала. Агитационный листок с манифестом этой акции, а вернее размещенный в сети текст, мы и приводим в заключение этой главы.

СВОБОДА ИНФОРМАЦИИ

Дальнейшее развитие человечества немыслимо без свободного доступа каждого индивида к информации, без беспрепятственного ее перемещения, без ликвидации частной собственности на интеллектуальный продукт. Неизбежной составляющей такого развития является и свобода самого человека. Человек как творец должен пользоваться всеми благами цивилизации, от этого в первую очередь и зависит прогресс.

Наша инициатива состоит в том, чтобы призвать общество обратить внимание на проблему интеллектуальной собственности, оценить реальную картину несправедливого положения творца и творения. Политика государственного аппарата направлена в интересах крупных компаний заинтересованных в сохранении за ними права на обладание информацией, которую они отчуждают у тех, кто ее создает, и контроля над ее распространением, в то время как интересы общества состоят в ином. Всякая информация, идея, научное открытие, мысль должно принадлежать всему обществу как его достояние, и ее автору как творцу, но не как собственнику. Она ни в коем случае не должна находиться в частной собственности, позволяющей капиталу беспощадно эксплуатировать общественные интересы и потребности и тем самым наносить вред коллективному и индивидуальному творчеству. К тому же частная собственность на то, что не существует объективно, является абсурдом. Абсурдом, возведенным в закон. Выстроенная в современном мире, и в частности в России система по праву заслуживает название интеллектуального тоталитаризма.

Борьба с пиратами, прорывающими информационную блокаду общества, развернутая нынешними властями носит ярко выраженный консервативно-реакционный характер и по праву заслуживает осуждения. Путь развития общества состоит не в том, чтобы выплачивать огромную ренту корпорациям за то, что они присвоили себе результаты чужого интеллектуального труда. В интересах цивилизации, научного, культурного, социального и психического прогресса необходимо кардинально пересмотреть законодательство.

Мы предлагаем переустроить социально-информационную систему таким образом, чтобы государство брало на себя обязанность компенсировать творцу его затраты, а продукты интеллектуальной деятельности, будь то книга, картина, музыка, компьютерная программа или научная концепция поступали бы в открытый, бесплатный доступ. Мы предлагаем устранить товарно-денежные отношения из сферы производства и обращения информации, сделав ее тем самым зоной общественных интересов и потребностей. Всякий творец должен иметь право создавать, и быть вознагражденным за свой труд, всякая информация в свою очередь должна иметь права на открытый доступ. При этом конечно федеральное государство должно вспомнить о науке, и культуре, развитие коих есть основа жизни общества.

В эпоху, когда закладываются основы информационного общества и порабощенное творчество рвется на свободу, необходимы концентрированные усилия различных социальных сил для того, чтобы открыть дорогу для движения новых творческих сил. Вот почему мы призываем:

Долой интеллектуальную собственность!

Свободное перемещение информации!

Свободный доступ к информации!

Свобода творчества!

7. Кто такой Колташов.

Мы много говорим об этом человеке, и стоит, наверное, ненадолго, в пределах одной главы, остановиться на личности руководителя новосибирского комсомола, а именно немного рассказать о В. Колташове. И рассказ это разумно начать с одной любопытной публикации, появившейся сразу же после первой самостоятельной акции СКМ в Новосибирске.

Соратник бывшего председателя комитета по законодательству Новосибирского облсовета В.Кузнецова предстанет перед судом

Молодые коммунисты в отличие от черепашек-ниндзя не любят пиццу.

Лидер молодежной организации НОО КПРФ В.Колташов 28 ноября предстанет перед судом Заельцовского района за проведение несанкционированного пикета у "New-York Pizza" на площади им. Калинина. На мероприятии, проведенном в минувшую пятницу, юные сторонники компартии протестовали против засилья американского империализма, выразившемся, по их мнению, в открытии вышеуказанных "фаст-фудов" и продвижении НАТО на восток. Впервые тов. Колташов появился на политическом небосклоне в конце 2001 года, когда он был одним из руководителей избирательных штабов В.Кузнецова и В.Карпова в округах N 23 и N 24 (Бердск), в ходе кампании бесславно закончившейся для лидеров НОО КПРФ. Колташов в ней занимался руководством и подготовкой их спецвыпусков, содержащих многочисленные нарушения законодательства, а также направлением в избиркомы жалоб, абсолютно бредовых по содержанию. Кстати, в ходе той кампании тов. Колташов без каких-либо угрызений совести рулил иномаркой…

Фонд Сибирь-Форум

Опубликовано 27 ноября

Весь этот довольно забавный, нелепый и притом весьма не правдивый рассказ «компетентного» фонда политических исследований, широко известного в Сибири своим неизменным участием в предвыборных кампаниях в самых разных регионах, не может не заставить нас поискать иное описание и самого иллюстрируемого лица, и его деятельности. Ниже мы приводим, тоже довольно забавный, автобиографический очерк В. Колташова, написанный специально для kprf.ru.

Василий Колташов

Обо мне

Я родился в 1979 году в городе Новосибирске, где и сейчас проживаю, в довольно простой и демократичной семье. Родители мои теперь пенсионеры, но в то время, когда они работали, мать была старшей медсестрой одного из санаториев города, а отец инженером. Воспитание, которое я получил, строилось на изобилии книг, к которым с детства у меня прививали любовь, и не меньшем обилии свободы, открывавшей широкие границы для творчества еще только появившейся личности.

Не могу похвастать любовью к детскому саду, но, как и большинству советских детей, мне пришлось пройти через это заведение. В 1986 году я поступил в школу с легендарным номером 13, это была в то время совсем обычная школа. Среди шумного класса я не потерялся, и обучение мое проходило резво, хотя я хватал совсем всякие оценки. Моим самым любимым предметом в школе была История, постигая ее, я со временем открыл для себя и мир других наук. По окончании 9 класса встал вопрос о дальнейшем обучении, и мной был избран кротчайший путь к знаниям. Сибирская государственная академия путей сообщения (ставшая позднее университетом) оказалась мне ближе всего, путь до нее составлял 20 минут ходьбы. И вот после трудных месяцев подготовки я поступил в нее на Факультет довузовской подготовки. Это был ад, обучение оказалась не из легких, но возможно именно благодаря ему в 1996 году я сумел поступить в СГАПС на факультет Строительных и дорожных машин. Учеба тут была не многим легче, этот факультет из-за обилия технических дисциплин имел репутация одного из самых сложных в ВУЗе.

Именно в годы моего студенчества я окончательно определился в своих политических пристрастиях и в 1999 году вступил в КПРФ, спустя несколько лет меня избрали секретарем райкома по работе с молодежью. В период с 1999 по 2001 год я не только принял активное участие в предвыборных компаниях федерального и местного значения, но, не упуская нить образования, получил диплом о высшем образовании и поступил в аспирантуру, где темой моего исследования стало политическое лидерство. За время учебы в университета я отдавал очень много времени самообразованию, помнится, часами просиживал в библиотеке, или дома за книгами. Так моими любимыми науками стали философия, экономика, психология, культурология, эстетика, я также расширил свои познания в истории. Художественная литература тоже не была мной забыта, я и раньше много читал, а теперь открыл для себя поэзию. Моим любимым поэтом был и остается Владимир Маяковский.

2001-2002 годы имели в моей жизни очень большое значение. Осенью 2001 года я был избран Председателем исполкома НПСР Новосибирской области, затем уже осенью 2002 года Первым секретарем Новосибирского обкома СКМ. Комсомол нашей области в это время переживал очень глубокий кризис, его бывший руководитель перешел в Народную партию, фактически организация не существовала. Потребовалось не мало сил, чтобы восстановить организацию. Нами была проделана большая работа и теперь Новосибирский СКМ является самой известной молодежной организацией в области. О нас пишут газеты, постоянно появляются телевизионные и радио репортажи, численность организации растет. Все это достигнуто за счет массы ярких, нестандартных, театрализованных акций, мы хоронили капитализм и раздавали мандарины, нацеливали американскую ракету на областную администрацию, поливали красной краской заснеженные улицы города, расклеивали всюду интересные листовки и плакаты. Наше творчество продолжает привлекать и удерживать внимание. Принцип работы, который мы исповедуем, состоит в том, что всякое дело должно быть интересным нам и окружающим

Но вот, наверное, и все, что стоило бы привести в качестве иллюстративного образа этого человека в нашем повествовании. Впрочем, нет. Забегая немного вперед, мы затронем еще одну сторону жизни В. Колташова, а именно признание успехов Новосибирской комсомольской организации не только неформально, но и явно, открыто товарищами по борьбе. Отчасти об этом расскажет и сам В. Колташов, его статью о комсомоле, написанную для газеты «Завтра» мы приведем в заключение этой главы.

10 января 2004 года, после завершения голосований по конкурсу «Молодой левый 2003», были опубликованы его результаты. Согласно им Первый секретарь Новосибирского обкома СКМ В. Колташов занял 10 место. Такой результат общероссийского, а отнюдь не регионального конкурса, явно проиллюстрировал каких успехов и какой известности добился Новосибирский комсомол практически за первые полтора года своего существования. Ниже чтобы создать более полную картину этого события, мы приводим более подробное описание конкурса, его условий и участников.

Информационно-аналитический центр ЦК СКМ РФ проводит конкурс “Молодой левый-2003” (что-то вроде "человека года" среди молодых российских левых по итогам деятельности в истекшем году). Для целей конкурса предлагается отобрать десять фамилий из представленной во вложенном файле таблицы (либо назвать иные фамилии - предложенные имена не догма и ни в коей мере не претендуют на полноту и объективность, а приводятся для первичного примера), расположить их в порядке убывания по приоритету и полученный список переслать в ИАК ЦК СКМ РФ (akarelin@kprf.ru). При подсчете итогов каждому номинанту с наивысшим приоритетом в списке каждого эксперта присваивается 10 очков, второму - 9 и т.д. вплоть до десятого - 1 очко. Затем очки суммируются по спискам, полученным от всех экспертов. Победителем становится номинант, набравший по итогам суммирования наибольшее число очков. Для участия в опросе в качестве экспертов приглашаются сотрудники ИАЦ ЦК СКМ РФ, активисты СКМ РФ, а также иных левых молодежных организаций и средств массовой информации. Предлагаю вам всем стать экспертами данного конкурса. Участие в опросе является, естественно, делом абсолютно добровольным, однако следует помнить, что Ваше неучастие лишит Вас возможности повлиять на итоги конкурса. Руководством ИАЦ ЦК СКМ РФ гарантируется конфиденциальность данных, представленных каждым экспертом. Победителю и призерам конкурса будут вручены призы. Ряд экспертов уже сообщили нам свои оценки. Просьба прислать свои экспертные оценки не позднее 8 января, т.к. 9-10 января итоги конкурса будут опубликованы.

С коммунистическим приветом, Секретарь ЦК СКМ РФ А. Карелин

Первичный перечень номинантов для конкурса «Молодой левый-2003»

Примечание. Для целей конкурса предлагается отобрать десять фамилий из представленных выше (либо предложить иные фамилии - предложенные имена не догма и ни в коей мере не претендуют на полноту и объективность, а приводятся для первичного примера), расположить их в порядке убывания по приоритету и полученный список переслать в ИАК ЦК СКМ РФ ( akarelin@kprf.ru). При подсчете итогов каждому номинанту с наивысшим приоритетом в списке каждого эксперта присваивается 10 очков, второму - 9 и т.д. вплоть до десятого - 1 очко. Затем очки суммируются по спискам, полученным от всех экспертов. Победителем становится номинант, набравший по итогам суммирования наибольшее число очков.

Для участия в опросе в качестве экспертов приглашаются сотрудники ИАЦ ЦК СКМ РФ, активисты СКМ РФ, а также иных левых молодежных организаций и средств массовой информации.

Участие в опросе является, естественно, делом абсолютно добровольным, однако следует помнить, что Ваше неучастие лишит Вас возможности повлиять на итоги конкурса. Руководством ИАЦ ЦК СКМ РФ гарантируется конфиденциальность данных, представленных каждым экспертом.

Победителю и призерам конкурса будут вручены призы.

Просьба прислать свои экспертные оценки не позднее 8 января, т.к. 9-10 января итоги конкурса будут опубликованы.

С коммунистическим приветом,

Секретарь ЦК СКМ РФ А. Карелин.

Василий Колташов, первый секретарь

Новосибирского обкома СКМ:

«Коммунистом в Сибири быть модно»

Василий Колташов. Родился в 1979 г. в Новосибирске. В 1996 г. поступил в СГАПС на факультет строительных и дорожных машин. Во время учебы окончательно определился в своих политических пристрастиях и в 1999 г. вступил в КПРФ. Спустя несколько лет стал секретарем райкома по работе с молодежью. Получив диплом о высшем образовании, поступил в аспирантуру, где темой его исследования стало политическое лидерство.

Осенью 2001 г. был избран председателем исполкома НПСР Новосибирской области, а осенью 2002 г. - первым секретарем Новосибирского обкома СКМ.

После ряда лет растерянности и ностальгической депрессии в среде комсомольцев, создавших Союз коммунистической молодежи как наследника РКСМ, сегодня можно говорить о том, что наступил новый день жизни комсомола.

Этот день начался вместе с вихрем свежего воздуха - вихрем, прилетевшим оттуда, откуда его никто не ждал - с Запада. Это было особенно неожиданно, потому что слишком много лет развитие коммунистического движения определялось в нашей стране, а Запад отождествлялся с исключительно с либерализмом. Однако последние годы ХХ века стали для Европы, а затем и для всего остального мира, периодом зарождения антиглобализма, который является ничем иным, как обновленным левым движением. И когда по всему миру уже гремели акции протеста антиглобалистов, а вместе с ними росли и развивались коммунистические идеи, когда набирали популярность антибуржуазная культура и этика, у нас многие комсомольские лидеры все еще не могли обрести веру в будущее. Многие из них неизбежно должны были сойти со сцены. И на смену им пришли новые люди - мыслящие свободно, понимающие время и его задачи, умеющие подать молодежи коммунистические принципы не как апелляцию к старому, а как новое, свежее, яркое и захватывающее детище нашей эпохи.

В Новосибирске СКМ даже было распался и почти на год перестал существовать. Но в 2002 году он был возрожден новыми людьми, полными сил и готовыми активно работать. Появление их неслучайно, потому что набирающие популярность в молодежной среде левая эстетика, литература, музыка и этика заставляют молодых людей искать возможности самореализации не только в сфере культуры, новой морали или какой-либо молодежной субкультуры, но и в политической сфере.

Молодежь настойчиво пытается сформулировать идеи создания нового общества - в противовес опостылевшему капитализму. Идет процесс поиска. Мы критически, а не в самозабвенном экстазе, подходим к осмыслению нашей истории, свободно и трезво изучаем марксистскую идеологию, обсуждаем свои идеи на постоянно проводимых теоретических конференциях и семинарах. Многие наши комсомольцы пишут статьи, которые всегда находят читателя. Кстати, поставив сложнейшую задачу - прорваться в СМИ, - Новосибирский СКМ выполнил ее, на мой взгляд, блестяще. За период с конца 2002-го по конец 2003-го года о комсомоле вышли десятки телевизионных и радиосюжетов, появилась масса статей как в патриотической, так и в буржуазной печати.

Но для этого нужно было научиться работать по-новому - так же интересно и масштабно, как европейские и латиноамериканские товарищи. Мы стали устраивать перфоменсы - яркие театрализованные акции, отличающиеся от традиционных пикетов динамикой, обилием красок, неожиданных оборотов и захватывающим дух экшеном - движением.

Вот несколько примеров таких перфоменсов. Еще до начала войны в Ираке мы провели пикет у ресторана быстрого питания «New York Pizza», принадлежащего американцу, где разорвали американский флаг. Тогда в Москву ездили американские посланники договариваться с президентом, а все российское общество будто замерло в ожидании новой американской агрессии. Мы же открыто и однозначно обозначили свою позицию: коммунистическая молодежь против войны.

Затем СКМ провел пикет у Генерального консульства ФРГ в Новосибирске - в поддержку позиции Германии по Ираку под лозунгом: «Нефть дороже крови!?» Эта акция тоже, как и все последующие, имела большой резонанс в СМИ. А в разгар военных действий у здания областной администрации состоялся перфоменс. Мы нацелили картонный макет американской ракеты на руководящее сердце области и вели запись чиновников-добровольцев для отправки в Ирак (ни один чиновник, конечно, в добровольцы не записался). Эта акция имела огромный резонанс в СМИ - равно как и другая антивоенная театрализованная акция, которая прошла 27 марта. На земле были разложены несколько манекенов, раскрашенных под вид униформы янки. На груди у каждого было написано: «US». Выступающие говорили: «Это американские солдаты. Они сегодня нашли смерть на иракской земле. Они хотели поработить землю, воздух, природу, камень и человека. Но свободный человек - это самая великая сила в мире. Мы поступим с ними так же, если они и к нам придут - за нефтью и за всем тем, чем еще так богата наша страна!» Затем несколько человек облили мертвых янки красной краской, потом - сожгли.

Итак, перфоменс стал нашим излюбленным способом проведения акций. От новосибирского комсомола этому научились и другие сибирские организации СКМ. На такие акции средства массовой информации просто не могут не обращать внимания. Они становятся главными сюжетами новостей, нас просят прокомментировать их. И мы говорим: «Принцип наших акций довольно прост, все их участники - это действующие лица. Мы готовим их так, чтобы не было скучно ни нам, ни окружающим. Но при всем при том действие и декорации ярко символистичны».

Особое внимание мы уделяем и постоянному присутствию в интернете, имеющем большую популярность среди молодежи: на сайте http//www.kprf.nsk.su размещено множество интересных молодой аудитории статей и книг, фотографий и плакатов, на форуме сайта развернуты дискуссии. Однако не отвергаются и старые, тысячу раз проверенные формы работы. К примеру, банальное распространение комсомольских листовок принесло хорошие плоды. Дело в том, что листовки были своевременны, они отражали протестные настроения молодежи, в понятных и любопытных для молодежи эстетических образах очерчивали позиции СКМ.

Спорт и искусство - еще две сферы, к которым тянутся молодые люди. Здесь они могут самовыразиться, здесь могут почувствовать единение с товарищами. Летние походы, комсомольские лагеря, соревнования по баскетболу, волейболу, футболу - это далеко не полный перечень всех спортивных мероприятий, которые проводит Новосибирский СКМ. Они сплачивают организацию, делают ее единым целым. Даже некоторые наши акции протеста были посвящены спорту. Так, этой осенью мы провели пикет против сбора денег с участников Сибирского фестиваля бега.

Молодежное искусство - это тоже, как правило, искусство протеста. С Новосибирской организацией СКМ работают талантливые молодые художники и фотографы - такие, как мастер актуального соцарта Константин Еременко и превосходный фотограф Виталий Волков. Мы приняли активное участие в выставке современного искусства «Fresh art Siberia» и искренне радовались успеху на ней нашего товарища. Музыкальные команды «Дикие игрушки», «Ойкумена», «Северный полюс», «Погром» и другие, сотрудничающие с новосибирским комсомолом, представляют самые различные музыкальные направления - от панка и психоделики до электронной музыки и премиксов советских песен. Вместе с творческими коллективами этой весной мы провели акцию против интеллектуальной частной собственности, за свободу информации. А теперь «запустили» проект размещения песен и музыки на сайте Новосибирского обкома КПРФ.

Думаю, именно благодаря нестандартности форм нашей работы, подкрепленной соответствующими действиями по популяризации каждого шага организации, комсомол добился заметной известности в Сибири. Мы стали интересны для самых широких кругов молодежи. Нынешняя левая молодежь - комсомольцы и коммунисты - не стесняется своих «несовременных взглядов», как это было с ее предшественниками. Напротив, во многих Сибирских регионах быть молодым коммунистом теперь почетно, даже модно.

«Завтра»

8. 1 Мая.

Первомайская демонстрация 2003 года стала первым 1 Мая Новосибирского комсомола. Еще не прошло и полгода с момента воссоздания организации СКМ, как этот день, собравший ее под красные знамена с Че, снова показал уверенность и устремленность красной молодежи уже в широких колоннах. Об этом дне сохранился довольно подробный и интересный рассказ, который мы и представляем вашему вниманию.

КРАСНАЯ МОЛОДЕЖЬ 1 МАЯ

Незабываемо ярко прошел Первомай в Новосибирске, Коммунистическая партия и Союз коммунистической молодежи в сложнейших политических условиях сумели, как и прежде с честью пронести знамя борьбы за интересы народа. Наш корреспондент Максим КУЗЬМЕНКО встретился с Первым секретарем Новосибирского обкома CКМ Василием КОЛТАШОВЫМ, и поинтересовался у него подробностями того, как прошел Первомай в Новосибирске и какое участие нем принял комсомол, какую роль играет левая российская молодежь в протестных акциях начала XXI века.

- Первое мая - день солидарности трудящихся, день, когда в одних колоннах соединены разные поколения, профессии и национальности. Для России этот Первомай стал днем, когда молодежь страны встала в колонны КПРФ, наполнила их шеренги юным огнем. Как начался этот день для Новосибирского комсомола?

- Утро сперва холодное, к 10 часам постепенно согрело собирающихся людей солнцем. Построившись и развернув красные знамена с Че Геварой, мы заняли место впереди колонны. Уверенно и ярко, с пением интернационала двинулись вперед. Когда-то в 1886 году на другом континенте, в Чикаго, впервые прошла Первомайская демонстрация трудящихся. Тогда люди несли черные знамена анархистов. Сегодня весь мир окрашен красным цветом коммунистического протеста, цветом борьбы за новое, справедливое будущее.

- По ходу движения к колонне КПРФ и профсоюзов пристраивались разные «попутчики», какой была ваша реакция на таких участников акции? Вы любезно принимали их в свои ряды?

Когда мы проходили мимо приготовившейся пристроится к массивной красной колоне кучки партии «Жизни», нас обуяло желание показать, что мы не терпим лицемерного отношения к этому дню, замазывание истории и лжи своему народу. Одним голосом все комсомольцы стали кричать: «Смерть! Капитализм-смерть!». Не ожидавшие такого, наемные вожди «Жизни», а в месте с ними, и не менее наемные «активисты», прижались к стенам домов и застыли. Они даже прекратили раздавать свои разукрашенные радугой буклеты, и, дождавшись конца колонны, скользнули ей в хвост, встав сразу за Народной партией.

- Коммунистическая молодежь с каждым годом играет все большую роль в протестных акция КПРФ. Теперь все сложнее режимным СМИ говорить, что вышли одни пенсионеры. Что, по-вашему, поменялось в протестных акциях в последние годы?

По сравнению с 90-ми многое изменилось. Молодые коммунисты практически во всех акциях вносят яростный задор горячего протеста, смело выражают свое право жить в Великой Советской стране, а не презираемой всеми Эрефии. Молодежь это новые краски коммунистических демонстраций.

- В этот день вы как-то выражали свое отношение к власти и проводимой правительством политике реформ?

По ходу движения мы подхваченные единым стихийным порывом скандировали: «Наша Родина - СССР! Маркс, Ленин Че Гевара! Революция!», - умиляя милицию, конвоировавшую колонну демонстрации: «Слава Советской милиции!» Важное место занимал призыв Коммунистической партии: «Правительство Путина-Касьянова в отставку!». Не мало сладкого досталось и президенту.

На площади Ленина, где проходил митинг, собралось около 30 тысяч человек. В первые ряды перед трибуной, позаботившись заранее, власть поставила «спортсменов». Их бритых наголо и изрядно пьяных привозили прямо на автобусах, и они, встав, старались закрыть своими бело-голубыми флагами море красных знамен.

После изящных стихов не о чем к микрофону подошел мэр Новосибирска Городецкий. Вот тут то все и началось! Народ словами и свистом выразил свое отношение к власти.

«Спортсмены» дико таращились на людей ревущих мэру: «Долой!»,- показывали билеты партии «Единство», что-то кричали. Но кто их слушал? Их возмущение потонуло в волнах народного гнева! Мы вскинули вверх руки наподобие нацистского приветствия, только пальцы сжаты в кулак, а большой палец опущен вниз и стали скандировать вместе со всеми: «Зик хайль!» Что говорил мэр? Как обычно ничего - ритуальная речь, мол, хватит протестовать, давайте делать, сегодня праздник.

- Не слишком содержательно, но такое говорят «мэры» по всей России. Такое «радушное» приветствие досталось только главе города?

- Не только меру, в одного «особо любимого» горожанами чиновника полетели яйца, но он оказался ловким бюрократом и поэтому оба «сюрприза» достались его коллеге по ведомству. Ну что ж, не досталось в этот раз достанется в следующий. Не вышел у властей трюк с переделкой дня трудового народа в праздник непонятно чего.

- Празднование, а вернее демонстрация и митинг протеста проходили в Новосибирске, как и по всей стране в довольно сложных условиях. Власть оккупировала все места выступающих, только Первому секретарю обкома КПРФ Виктору Кузнецову удалось добиться права выступить перед народом. Как реагировали собравшиеся на его речь?

- Огромная площадь застыла и слушала простую и ясную речь единственного на этом митинге оратора коммуниста. Он не произносил лукавых фраз о том, как социально адаптируется политическая направленность действий власти. Просто и ясно говорил правду о том, чем живет и какие трудности испытывает страна, что нужно делать и как остановить эту «социально адаптированную власть». Его слушали. С молчаливым одобрением ловили смысл слов короткого выступления.

- Вы знаете, как прошло 1-е мая в других Сибирских регионах, как проявил себя комсомол?

- Тоже довольно интересно. Наши соседи комсомольцы из Алтайского края несли на демонстрации гроб капитализма, затем забивали в него осиновый кол у подножия статуи Ленина. В Красноярске и Омске также прошли большие демонстрации. Я уверен, что не менее ярко прошел Первомай и в других областях России.

- Как вы оцениваете 1 мая, это праздник трудящихся, день протеста, солидарности и борьбы за свои права или веселое шоу? Чем этот день стал для вашего города?

- 1 мая этого года надолго останется в памяти Новосибирска, оно, по сути, стало днем жестокого сражения власти и оппозиции. Сражения, которое власть проиграла. Проиграла, даже подтасовав все карты. Не малую роль сыграл в этой победе комсомол, смелые активные ребята сумели зажечь пламенем протеста многих из тех парней и девушек, которых власть насильно привела на площадь. Не даром для СКМ этот день проходил под лозунгом: «Нет бюрократии!». Опутавшая все и всех паутиной лжи и бездействия российская бюрократия есть не только мерзкие люди в дорогих пиджаках, но и особый метод управления, построенный на канцелярщине, волоките, формализме и коррупции. Попытка завладеть праздником для нее закончилась ободранной бурократической медвежьей шкурой, которой самое место на стене, среди первомайских трофеев

Ставший бурным месяцем - май начался в этот день, вселив поток пролившейся затем безудержной энергии в горячие сердца сибирских комсомольцев и устремив их волю и разум к новым делам.

9. Военная реформа.

Предвыборная компания, посвященная попаданию партий в Государственную Думу началась уже в начале весны 2003 года практически для всех правых и «центристских» сил. Однако для КПРФ она открылась только осенью этого же года. Таков был самоуверенный дух нашей партии так и не выветрившийся из ее руководящей головы даже спустя несколько серьезных поражений.

Май 2003 года в работе новосибирского комсомола тесно связан с такой проблемой как военный вопрос. Позиция организации по нему с самого ее возрождения состояла в том, что защита капиталистического отечества, а так же форма принуждения к ней - насильственная вербовка, или призыв - в официальных источниках, есть не только недопустимое насилие над личностью, но и вредное для общественного прогресса явление. Комсомол всегда и при любой возможности осуждал тех кто, защищая строй угнетения, отстаивал насилие над личностью как форму защиты интересов системы. Но Новосибирский СКМ не одобрял и учреждение в России наемной армии, прекрасно осознавая, к каким чудовищным последствием это может привести. Все эти идеи и заставили комсомольцев не только принять участие в полемическом обсуждении проблем военной реформы, но и выдвинуть собственный проект военного преобразования в России. К сожалению тогда, весной 2003 года, этот проект (он приводится ниже, сразу за интервью) не получил достаточно широкого распространения из-за консервативной позиции по проблеме насильственной вербовки в КПРФ и СКМ. Слишком уж дерзкой выглядела самостоятельная точка зрения Новосибирского комсомола на этот вопрос. Однако этот проект активно обсуждался в организации, на форуме одного из левых сайтов и вызвал там как энергичное одобрение, так и беспощадную критику, смешанную с робким испугом консервативных женщин. В целом же проект, по оценке его автора, нес в себе хитрый реформизм изначально направленный на расшатывание, пусть пока и просто идейное, существующего социально-политического строя.

Военная реформа или предвыборная спекуляция?

СПС-сюрприз к 9 мая или Что думает молодежь о проекте военной реформы СПС?

По все России развернута широкая пропагандистская деятельность Союза правых сил, направленная на утверждения в умах молодежи необходимости прихода армии на профессиональную - наемную основу. Везде развешаны рекламные плакаты, проходят пикеты, попконцерты и круглые столы по этой теме. Всюду СПС «отстаивает права» молодежи. Что смогла противопоставить такому натиску «реформаторов» коммунистическая молодежь, какие аргументы она смогла выставить? С этим вопросом я обратился к руководителю Новосибирской организации СКМ Василию КОЛТАШОВУ.

- В Новосибирске, как и во многих городах нашей страны СПС активно пропагандирует свой проект военной реформы, как вы к нему относитесь?

- Наше отношение к нему, разумеется, отрицательное, по сути, эта организация, заигрывая с молодежью и обещая ей, избавление от мук принудительной армии. В тоже время она толкает страну на создание армии наемников. Это не шутки.

- Правые сейчас проводят не мало акций в поддержку своего проекта, среди них есть и широкое обсуждение его в молодежной среде в виде круглых столов и конференций. Вы принимали участие в таких мероприятиях?

- Да, совсем недавно 7 мая в нашем городе прошла достаточно заметная конференция, посвященная этой теме. Мы приняли в ней участие, и достаточно жестко сошлись с молодыми представителями правых сил на поле яростной дискуссии, победа в которой досталась нам. Мальчики и девочки из СПС не нашлись, что возразить нашим железным доводам.

- Какую позицию занимает СПС хорошо известно, они говорят, что необходимо сделать так чтобы молодежь не служила в армии совсем, либо служила чуть-чуть, а вооруженные силы комплектовать контрактниками, а какова ваша позиция? Что вы можете им возразить?

- Во-первых, то, что они предлагают, означает создание в стране армии наемников, это конечно выгодно правящему режиму, но совсем не допустимо в интересах народа. Вспомним историю: в 1973 году «профессиональная» армия в ходе военного переворота свергла законно избранное правительство Сальвадора Альенде в Чили, «игры» наемников во Франции 1960-х чуть было не закончились военной диктатурой, да и в тех же самых США, которые правые любят ставить в пример, на протяжении 60-70-х профи не раз стреляли в народ. Создание у нас аналогичной военной силы станет серьезной опорой диктатуры, опоры, которая без страха и упрека сможет убивать свой народ. Так что понятно кого и от кого станут защищать «профессионалы»!

Во-вторых, враждебное отношение молодежи к службе в федеральной армии происходит из нежелания защищать господствующий в обществе строй, сытых котов правительства и олигархов. Но об этом в СПС слышать не хотят.

Потом, какие задачи у военной реформы? Для чего она совершается, чтобы, разоружив окончательно сдать страну США? Когда мы проводили акции против американской агрессии в Ираке и угрозы для России, я не видел на них не одного эспээсовца.

- Похоже на то, ведь Союз правых сил предлагает тратить на военные расходы всего 30 миллиардов рублей в год, то есть всего 1 миллиард долларов. И это в то время, как военный бюджет США в этом году превысил 300 миллиардов долларов?

- В нашей стране уже все поняли кто «кормит» правых, понимает это и молодежь. А тех смешных денег, которые просит СПС конечно не на что не хватит. Даже у крошечного Израиля военный бюджет в пять раз больше.

Общество и государство в современной России находятся в сложнейшем противоречии. Ни один молодой человек не ассоциирует свои интересы с интересами Ходорковского, почему он должен его защищать? На наш взгляд сегодня необходимо обязанность служить, заменить на право, но даже это не выход. Хотя конечно каждый человек должен сам решать защищать ему Ходорковского или нет.

- Как мне показалось молодежь, наблюдавшая за диспутом, вас поддержала, впрочем, у вас убедительные доводы. Но, что можно контр предложить СПС, какая существует альтернатива, может, стоит поднять престиж службы, о чем так много говорит правительство?

- Куда уж его «поднимать»?! Проблема в том, что это не наше, не народное государство, не наша армия. Необходимо коренное переустройство общества, нужно сделать его таким, чтобы каждый гражданин горел желанием его защищать. И тогда престиж сам поднимется.

В СССР проблемы принудительной армии и насильственной вербовки не существовало, и молодежь охотно шла защищать Родину это было почетно. Но это была другая страна, великая страница истории которой мы все гордимся. Сегодня же призыв, это стихийное бедствие для молодежи, горе для многих миллионов семей.

- Вернемся к нашему разговору о конференции. Как реагировали представители СПС на такие критические суждения?

- Конечно, мы их расстроили своими аргументами, кислый блеск прокатился по их лицам. Они заметно сникли. Даже «их» эксперты вынуждены были признать, с оговорками конечно, несостоятельность эспээсовских аргументов. Мы победили интеллектуально и нас поддержали собравшиеся студенты, а это в очередной раз доказывает, что за КПРФ идет думающая и ответственная молодежь. Можно поставить двойку лидерам правых, они думают, что достаточно «привлечь» молодых людей, нарядить их в пиджаки, дорогие часы и ботинки и это сразу одурманит всех вокруг «ароматом» реформ и российская молодежь бессознательно устремится к урнам для голосования, чтобы поставить заветный крест.

Сегодня молодежь не такая дурная, как хочется некоторым политикам «в сторону от центра», мы все отлично осознаем. Напрасно в СПС полагают, что мы не понимаем, что они предлагают разоружить страну и заострить зубы режима.

Беседу вел

Максим КУЗЬМЕНКО kprf.ru

Военная платформа Новосибирской организации СКМ (проект В. Колташова)

Профессионально-милиционная армия.

Сегодня в российском обществе развернута активная дискуссия о том, какой должна быть армия профессиональной или массовой, допустима или нет насильственная вербовка. В этих условиях наша организация считает необходиым определить свою позицию по этому вопросу. Мы выступаем за ненасильственную, добровольную профессионально-милиционную армию, в которой каждый гражданин России имел бы право служить.

Вооруженные силы России должны состоять из двух частей профессиональной и милиционной. Первая часть должна быть не многочисленной, комплектуемой из контрактников, и насчитывать около 500 тысяч человек, например 100 тысяч в ВМФ, 100 в ВВС, 100 в ракетных войсках, 200 в мобильных войсках, войсках специального назначения и командном составе территориальной милиции. Вторая часть, гораздо более многочисленная, должна включать в себя наземные войска, территориальное ополчение, состоящее из добровольцев в возрасте от 18 до 50 лет. Милиционная часть вооруженных сил, как и профессиональная, должен комплектоваться исключительно добровольцами, как мужского, так и женского пола. Территориальная милиция включает в себя следующие виды войск: моторизованная пехота, легкая пехота и легкая кавалерия. Войска милиции объединены в дивизии (моторизованные и легкие), бригады, полки и батальоны и подчинены местным органам исполнительной власти в субъектах России, а так же Единому командованию территориальной милиции России назначаемому решением Государственной Думы.

Коротко остановимся на профессиональных войсках. Зачисление в профессиональные войска производится по контракту, на конкурсной основе и только лиц имеющих среднее и высшее образование. В задачи профессиональных войск входит обеспечение безопасности республики и несение службы, как на территории России, так и за рубежом. На профессиональные войска возлагается и несение службы в зонах охваченных военными конфликтами на территории России. Иностранные граждане не имеют права служить в профессиональных войсках России.

Служба в территориальной милиции должна строиться по следующим принципам:

1. Обязательная начальная военная подготовка с 14 до 18 лет, в школах и колледжах. Уклониться от этой подготовки можно только по состоянию здоровья, оценки за эту дисциплину включаются в аттестат. В ходе такого обучения подростки получают необходимые знания в дальнейшем облегчающие прохождение военной службы.

2. По достижении 18 лет молодые люди проходят военную комиссию, где определяется их пригодность к военной службе, после чего они получают право поступить в армию и военные учебные заведения. Выбравшие службу в милиции поступают на военную службу сроком на пять лет, они проходят двухмесячные военные сборы по месту жительства (июнь-июль), им предоставляются различные льготы, в том числе поступления в учебные заведения, где они обязаны посещать военную кафедру. По окончании обучения милиционерам заключившим контракт еще на пять лет оказывается содействие в трудоустройстве, и они зачисляются в территориальные подразделения.

3. В ВУЗах и колледжах функционируют военные кафедры, которые готовят офицеров и военных специалистов. Обучение на них входит в обязанность тех, кто выбрал службу в милиции.

4. Ополченцы находящиеся на службе в милиции не получают за службу денег, им предоставляются различные льготы.

5. Право служить в территориальной милиции имеют граждане имеющее образование не ниже среднего, пришедшие комиссию и не совершавшие уголовных преступлений. Других причин, по которым гражданину может быть отказано в зачислении в милицию не существует.

6. Ополченцы не вправе избирать себе командиров, однако все назначаемые командиры, в звании не выше полковника, утверждаются личным составом подразделения, в которое они назначаются. Так же повышение в звании командиров утверждается личным составом подразделений.

7. Ополченцы находятся на службе один день в неделю в рабочее время, раз в год участвуют в малых учениях продолжительностью в неделю, а раз в 3-5 лет в больших продолжительностью в месяц. Работодатель оплачивает военнослужащему время нахождения на службе и под страхом конфискации имущества обязан не препятствовать военнослужащим выполнять свои обязанности.

8. Безработным ополченцам оказывается содействие в трудоустройстве.

9. Работодателям берущим на работу ополченцев предоставляются налоговые льготы, размер которых зависит от количества трудоустроенных им милиционеров.

10. Ополченцы по выходу на пенсию получают прибавку к пенсии по 5% за каждые 5 лет службы в территориальной милиции. В случае получения в ходе службы повышения эта сумма увеличивается.

Некоторые задача и обязанности милиционных войск:

1. Несение службы на территории России.

2. Обеспечение порядка в своей территориальной зоне, защита интересов населения своей территории.

3. Территориальная милиция может нести службу в зоне военного конфликта на территории России, только если эта зона находится на территории субъекта России, в котором находится данное подразделение милиции.

4. Территориальная милиция может быть задействована в военном конфликте только в случае официального признания факта нападения на Россию и не может быть применена для агрессии на соседние государства.

Численность территориальной милиции России по самым скромным подсчетам составит 5 миллиона человек, что вмести с профессиональными военнослужащими составит 5,5 миллиона человек, при этом заметно сократятся военные расходы, и будут задействованы имеющиеся запасы вооружения. Такое гибкое сочетание профессиональных и милиционных войск имеющих высокие морально боевые качества явится в значительной мере гарантией от нападения на Россию. Существование территориальной милиции с одной стороны обеспечит соблюдение порядка на территории России, а с другой стороны выступит гарантией существования в стране демократического, и справедливого общества».

10. Лето. Под знаком индейца.

К лету 2003 года в руководящем звене организации наметились серьезные перемены, фактически не функционировали избранные осенью бюро и обком СКМ. Вместо этого к лету оформилось новое руководство, состоявшее помимо В. Колташова и А. Безбах, еще и из двух секретарей окружкомов Новосибирска: А. Андриевского и А. Жданова. Затем уже осенью 2003 года к ним добавился еще и А. Богатырев, ставший Первым секретарем окружного комитета СКМ Севера Новосибирска. Но вернемся к лету. Оно началось с нелюбимой (из-за откровенной показушности и бесполезности), к счастью, не ставшей навязчивой, работы комсомольцев с пионерами. Вернее, это была даже не работа, а просто контакты, так как в Новосибирске никаких пионеров не было (следствие упорного отказа СКМ с ними возиться из-за нехватки времени даже на серьезные дела (попытки повесить возрождение пионерии на СКМ не прекращались и тогда)), но попытка создать пионерскую организацию делалась в одном из районов области. Колташов, как руководитель организации вынужден был взять основные тяготы этой проблемы комсомола на себя, они, к счастью, оказались небольшими. После он написал репортаж об этом событии для газеты «За народную власть», который мы и приводим.

Взвейтесь кострами!

80 лет исполнилось в понедельник 19 мая Пионерской организации СССР. Полный зал ребят и взрослых собрал этот праздник в Краснозерском, они пришли, чтобы вспомнить историю становления и деятельности пионерских отрядов своей Страны и чтобы принять решение о воссоздании движения в своем районе.

Пронзительно звучит горн, гремят барабаны, такая простая и такая приятная музыка. Один за другим на сцену поднимаются пионеры 30-х, 40-х и 50-х, 60-70-х годов. Первой выступает секретарь райкома партии Бондарева Антонида Петровна, она читает стихи, рассказывает о пионерской организации, ее рождении, о том каким непростым был 1922 год, когда она появилась. Затем ветераны, сменяя один другого, повествуют о своем пути, своем времени пионерской организации. После выступления каждого из них гаснет свет и зал погружается в кино-ролик иллюстрирующий деятельность пионеров в разные годы. Это и первые стройки Советской власти, защита Родины в Великую Отечественную войну, восстановление народного хозяйства, это простой и каждодневный труд сельских и городских пионеров по оказанию помощи пожилым людям, посадка деревьев и еще очень многие полезные дела. Это все то, что сегодня выброшено за борт либеральными реформами.

Вместе с руководителем районного комитета по делам молодежи Романом Сиваком мне пришлось представлять последнее поколение Советских пионеров. Что значила пионерская организация для тех, кто прошел в разные годы ее путь? Всегда разные чувства остаются от этого этапа детства, но есть общее. Пионерская организация воспитывала в каждом своем поколении настоящую личность, товарищеский дух, искреннюю любовь к справедливому, свободному обществу, желание изменять мир, делать его лучше и интересней и огромное спасибо Бондаревой Антониде Петровне, Соловьевой Татьяне Ивановне, Терещенко Анне Ивановне и другим организаторам этого дня.

В наполненном радостным праздником зале дети приняли решение возродить пионерскую организацию, они поняли, что именно в пионерской организации они смогут проявить себя, найти и проверить настоящих друзей, помочь людям и научиться понимать друг друга. В этот день было еще много интересных событий, ребята показывали различные веселые сценки, пели песни и радостно смеялись. Последней нотой праздника стало дружное исполнение пионерского гимна, такого прекрасного и такого героического.

Василий Колташов

К счастью, работа с младшим поколением для СКМ так и ограничилась этим репортажем. Никакого фактического, продолжительного возрождения пионерской организации так нигде и не произошло. Даже при наличии у некоторых членов КПРФ желания заниматься детским движением, у партийной организации не было на это средств, а комсомол, прекрасно понимая ничтожную эффективность такого дела в Новосибирске, принципиально отказывался возиться с пионерами. Это была правильная политика, только так относительно небольшая организация могла сохранить свои силы для серьезной борьбы, пропаганды, учебы и внутренних мероприятий, направленных на сплочение рядов.

В начале июня, вместе с «Всероссийским женским союзом - Надеждой России» СКМ провел свою последнюю заметную уличную акцию в этом году. Вот как рассказывали о ней ее организаторы:

Нужно бороться

1 июня - Всемирный день защиты детей. Именно к этому дню решили приурочить свою проблемную акцию, направленную против государственной антидетской и антимолодежной политики «Всероссийский женский союз - Надежда России» и Союз коммунистической молодежи в Новосибирске. Наш корреспондент Максим Кузьменко встретился с ее организаторами: Первым секретарем Новосибирского обкома СКМ Василием КОЛТАШОВЫМ и Председателем Правления Новосибирской организации ВЖС Верой ГАРМАНОВОЙ.

Праздник еще не наступил, высшие чиновники страны еще не завели своих хвастливых речей о том, как успешно решают они проблемы детей, и какая прекрасная молодежь получается в результате этого. Однако, что побудило ВЖС и СКМ объединить усилия и провести этот пикет? Неужели все так плохо в государственной политике воспитания?

Вера: В нашем государстве очень любят праздновать этот день, как и все другие, произносить красивые речи, преподносить пустозвонные подарки. Поздравлять дорогие министерские пиджаки с успехами. При этом чиновники закрывают глаза на реальное чудовищное положение детей: беспризорность, нищету и голод, болезни, отсутствие возможности у ребенка и подростка получить образование.

Василий: Проблемы детей и молодежи существуют реально, все комсомольцы проходят через них. И это не только материальные трудности воспитания, но и моральная среда в которой буржуазное общество и государство закладывает основы извращенной природы будущей личности. С этим приходится бороться каждому. Осознание реальной угрозы для общества, исходящей от такой политики госаппарата и проамериканских фондов толкнуло нас на путь неизбежного протеста, в котором объединение здоровых общественных сил вполне естественно. И эта акция не будет последней.

Я не раз слышал, как политики из Единой России заявляли о проблемах безнадзорности детей. Об этом в частности говорил и бывший титан спорта, нынешний депутат Единства Александр Карелин. При этом правые всегда призывают не разговорами и бессмысленными акциями протеста, а конкретными делами решать эту проблему. Даже лозунг придумали: «Хватит говорить, давайте делать!» Может, стоит последовать их совету?

Василий: У нас с властью разные исходные позиции, мы не укрываем трюками языка проблем нашего общества, напротив мы открыто, говорим о них. Призываем решать их. Этот лозунг звучит красиво, но наша позиция состоит в ином. Мы говорим: «Хватит лгать, давайте делать!» Стране сегодня нужны правдивые слова и честные поступки.

Вера: Правительство и высшие чиновники, по сути, делают PR на детском горе, громкими фразами выколачивают из народа процент голосования. Современная молодежь тоже нуждается в том, чтобы на ее проблемы обратили внимание. Об этих проблемах и о чудовищном предательстве властью своего народа говорил наш депутат в Госдуме Любовь Никитична Швец. Ее яркое, пламенное выступление собрало в этот день много людей.

Ваш пикет женщин и молодежи дает пример единых действий казалось совершенно различных сил. Думаю многим, кто действует разрозненно стоит задуматься над тем, что у нас общие проблемы. Расскажите, что происходило в ходе этой акции, у нее была какая-нибудь театральная часть?

Василий: Мы построили пирамиду из хрупких бумажных табуретов, пирамиду нынешней власти. На ее вершине укрытые триколором лежали основы российской детской и молодежной политики: кровавая Конституция 93-го, мыло, петля и шприц. Мы распространяли листовки с изображением петли и текстом, разъясняющим реальное положение детей и молодежи в стране. Объяснив собравшимся сущность политики удушения реформами нового поколения России, мы разрушили эту пирамиду. Тем самым, показав, свою готовность изменить несправедливый мир.

Милиция является всегдашним элементом акций протеста, она всегда в стороне и всегда наготове. Она стоит и ждет, поглаживая огромный живот, но она может и создавать проблемы. Как в этом отношении прошел ваш пикет?

Вера: Правоохранительные органы пытались создать нам трудности, и только вмешательство простых людей и депутата Госдумы Швец изменило положение. Как всегда у правопорядка были необоснованные претензии, которые возникают только после общения с начальством. Нас попросили переместиться, многие возражали, так как мы стояли возле Ленина. Любовь Никитична сказала сотрудникам органов: «Я поздравляю Вас с праздником, и желаю защищать детей, а не подонков!». Стыдно быть путинским милиционером.

Проблемы детей и молодежи в нашей стране хорошо известны властям. Но эти проблемы составляют только часть трудностей нашего общества. На этом пикете вы затрагивали еще какие-нибудь острые вопросы?

Вера: Нами был организован сбор подписей с требованием амнистировать военнослужащих Российской армии, обвиняемых в совершении преступлений в период проведения в Чечне масштабной контртеррористической операции. Всех тех кто, выполняя приказ командира, попал теперь в преступники, а среди них есть и наш земляк капитан Эдуард Ульман. Его держат под стражей, хотя срок содержания уже истек. Он не единственная жертва «российского правосудия». Вот по этому, мы и обратились к президенту и спикеру Думы.

Василий: Эта трагедия наших военных симптоматична. Путь наказуемой службы Родине в России приходится проходить многим из тех, кто еще недавно был ребенком. Почему власть наказывает преданных стране и народу военных? Чего хотят они этим добиться в час, когда НАТО стоит у ворот?

Неужели вы думаете, что это отрезвит президента от «экономических успехов», и будет понято прочно занявшим кресло председателя Селезневым?

Вера: Конечно, у нас нет иллюзий, мы знаем, что власть готова хоть тысячу раз амнистировать чеченских боевиков, но зачем амнистировать российских военных, ведь войны то никакой небело и нет? Лицемерная позиция власти не случайна, она цинично и хорошо продумана и целиком построена на призрении к русскому народу. Но мы не за какие кресты на груди не бросим своих земляков и соотечественников.

Василий: Бороться нужно любыми способами, наша задача спасти от тюрьмы наших соотечественников и тех, кто уже прошел Чечню и тех, кто еще только садится за школьную парту. Кто еще скажет об этом кроме нас? Ведь мы хотим, чтобы простые люди, они, прежде всего, знали что, происходит, что ждет их детей. Поняли - нужно бороться!

Затем наступил период подготовки к летнему комсомольскому лагерю, основные тяготы которого свалились на А. Андриевского и В. Колташова, которые затем, вернувшись из поездки на дикий берег природы, сели за компьютер и написали вот этот репортаж:

Сибирские дни комсомольского лагеря

Воздух дышит жарой. Ярко опаляя все вокруг повисло солнце. Когда оглядываешь площадь, покрытую не одним десятком по римски правильно расставленных палаток, чувствуешь прилив свежести. Здесь, где развивается флаг СССР, и знамя с портретом Че Гевары, в низине желтоватой травы у самой воды расположились новосибирские комсомольцы. Высокими соснами спрятан от постороннего взгляда лагерь. То самое место, где уже два дня разворачиваются события. Здесь бьется новое сердце коммунистического движения Сибири. Тут проходят теоретические семинары, спортивные и игровые мероприятия, здесь комсомольцы из разных окружных организаций СКМ знакомятся, общаются, делятся знаниями и опытом. На этом месте, как и в годы партизанской войны против белоколчаковцев горят вечерние костры стойбища.

В первый день, когда еще только был разбит лагерь на берегу, и температура в воды была измерена, начались дискуссии о проблемах развития современного общества, политической борьбы в новых условиях глобализации, роли средств массовой информации в политической борьбе. Затрагивались и другие вопросы. По проблеме работы компартии в законодательных органах власти выступали депутаты коммунисты: А.Е. Локоть - второй секретарь обкома, В.А. Агеенко и А.И. Правда. Затем начались спортивные мероприятия, часть ребят отправилось в заплыв на лодках, а другая часть стала играть в футбол. Одну из команд возглавил играющий тренер Александр Правда. В ходе игры победила команда Правды, со счетом 4:1. Особых жертв не было, но один игрок получил легкую травму, но поле не покинул. Настроение у всех замечательное.

Обед состоял в тот день из ухи, сваренной из рыбы которую наловили комсомольцы ответственные за провиант. В этом деле принял активное участие Анатолий Локоть, который славится своим мастерством рыбака. После обеда состоялось торжественное вручение комсомольских билетов. Погода нисколько не стала хуже, и ребята отправились разбрызгивать воду в реке. Вдоволь накупавшись, мы приступили к игре «Выборы», организатором, который выступил Ренат Сулейманов. Часть участником стала предвыборными штабами кандидатов от различных партий, часть журналистами. Выдвинув кандидатов в депутаты штабы развернули предвыборную кампанию, ключевым звеном которых стало выступление кандидатов от «Единства», «ЛДПР», «КПРФ», «СПС», «Народной партии» и преступных кругов. И хотя все участники, выступившие в конце избирателями, были по убеждению коммунистами результат оказался самым неожиданным. Победу одержал Василий Колташов, секретарь обкома СКМ - временный кандидат от «СПС». Причиной успеха послужил правильный подход к разработке предвыборной программы, умелое взаимодействие со СМИ, доступная подача информации, что и было объективно оценено. Кандидат от «КПРФ» отстал от победителя всего на 1 голос.

Эта игра, захватившая в одном порыве всех участников молодежного партизанского лагеря, явно показала, что кандидаты коммунисты должны уметь не просто общаться с молодежью, но и понимать ее проблемы, знать ответы на те вопросы, которые больше всего ее беспокоят.

Когда вечером яркий золотой круг спрятался за горизонт, и пламя костров стало ярче, с гитарами и в превосходном настроении люди стали собираться у огня. Та музыка которая исполнялась и те песни которые звучали, представляли собой гремучую смесь советской революционной традиции, и нового протестного направления молодежной культуры. Спать легли поздно.

С утра на второй день начались соревнования по стрельбе. В результате выяснилось, что навыки попадания в цель не чужды новому поколению левой молодежи. После обеда укрывшись в тени деревьев от безжалостного солнца, мы живо обсуждали то, какие методы работы должны использоваться нашей партией и комсомолом для работы в предстоящей компании. Игра, прошедшая днем раньше многому научила тех, кто еще не участвовал в предвыборных баталиях, но даже и те, кто не раз проходил сквозь огонь предвыборной борьбы, признавались, что и они нашли для себя много нового.

Сейчас, когда уже подходит к концу третий день лагеря и позади много разных мероприятий, от костра доносится пение под гитару, а пятки авторов торчат из палатки, под ровный свет фонарика пишется одна за другой страницы новых летних впечатлений. Но еще нет ни одного слова в завтрашнем дне походного блокнота, кто знает, может быть, нас ждет сложный лесной переход или новые увлекательные спортивные игры? Точно известно только то, что идущее из-за горизонта утро принесет море новых впечатлений.

Василий Колташов

Андрей Андриевский

В это же лето 2003 года несколько наших товарищей приняли участие в Сибирском социальном форуме, проходившем в Барнауле. Рассказ о нем мы позаимствовали из фондов сайта www.polit.ru и приводим в качестве иллюстрации событий этого лета:

СИБИРСКИЙ ПРОТЕСТ

Пригород Барнаула, лыжная база на берегу Оби. Солнце печет нещадно. Среди деревьев - кто на спальниках, кто на скамейках - сидит человек пятьдесят и обсуждают проблемы Сибири: безработицу и экологию, отъем денег в пользу центра и беззаконие чиновничества и бизнесменов. Тут же бегают дети и собаки, кто-то готовит обед из макарон и тушенки. Это - Сибирский социальный форум. Или, проще говоря, слет всех сибирских антиглобалистов, который проходил с 27 по 29 июля в Барнауле.

Что такое социальный форум? По словам одного из основных организаторов Андрея Демидова из барнаульского отделения всероссийского движения “Альтернатива”, социальный форум - это сердце антиглобалистского движения. Митинги протеста во время международных саммитов, различные антивоенные акции и все остальное, о чем мы читаем в газетах и видим по телевизору, - “это лишь щупальца антиглобализма”, - говорит Демидов. “Социальный форум - это наше внутреннее мероприятие, организующее начало. На них мы вырабатываем свою позицию - это, если угодно, наш конструктив”, - это уже Карин Клеман, председатель АТТАК-Москва. Как пример можно привести согласование задолго до войны в Ираке будущих антивоенных акций - на Европейском Социальном Форуме во Флоренции в ноябре прошлого года.

Идея проведения такого форума в Сибири возникла вскоре после проведения первого международного форума в Порто-Алегре в январе 2001 года, а окончательно сформировалась как раз после Флоренции - тогда в российской делегации были довольно хорошо представлены сибирские антиглобалисты, и стало понятно, что в Сибири движение существует. И, несмотря на то, что антиглобалистов в Сибири не так уж много, именно Сибирский социальный форум оказался первым крупным мероприятием такого характера во всей России - схожие форумы проходили и в Москве, и в Ярославле, но добиться представительства и количества на них не удалось.

Когда я ехал в Барнаул, в голове моей была картинка европейских акций антиглобалистов: огромный палаточный городок, толпень молодежи, пиво рекой и густой запах марихуаны. Но Сибирь, как известно, - не Европа: в лагере было человек 70, а с учетом не приходивших постоянно барнаульцев - 100. Многие антиглобалисты не приехали - проезд не оплачивался, а о ком-то организаторы еще просто не знают. Но по словам Екатерины Дробышевой, лидера новосибирского движения "Глобальная солидарность”, такой результат - вполне обнадеживающий. Прежде всего, удалось добиться представительства регионов - Томск, Омск, Новосибирск, Анжеро-Судженск, Кемерово. Помимо Сибири была представлена также Москва и… Швеция.

Но отличался Сибирский форумов от европейских не только количеством участников, но и их составом. Молодежи было меньше половины, а основную массу составляли профсоюзники: именно независимые профсоюзы - самое сильное протестное движение не только в Сибири, но и во всей России. При этом пива пили мало, марихуана не наблюдалась. “В Европе на таких мероприятиях больше молодых людей, танцев и пьянки. Но я больше люблю серьезные дискуссии, и в Барнауле их не меньше, чем у нас”, - говорит Лив Моренд из Центральной организации рабочих Швеции (профсоюз синдикалистов).

Антиглобалистское движение немного похоже на лоскутное одеяло - огромное количество совершенно разных организаций, и у каждой - свой взгляд на мир. Объединяет их то, что все они против действующего варианта глобализации. Дальше уже начинаются разногласия - кто-то считает, что единственный выход - это всемирная социалистическая революция, кого-то устраивает усиление социальной ориентации государства, а анархисты и вовсе против государства как такого. Такая структура движения имеет свои плюсы и минусы - с одной стороны, антиглобалисты не связаны единым командованием и способны решать задачи на местах. С другой стороны, договориться о единых действиях бывает довольно сложно - демократия не лучший метод менеджмента.

В Барнауле сибирские антиглобалисты как раз и пытались найти какие-то точки соприкосновения и выработать платформу для единых действий на год вперед. Наибольшего успеха в этом направлении добились профсоюзы - несмотря на то, что даже они бывают очень разными (были представлены и профсоюзы учителей, и авиадиспетчеров, и простых шахтеров), но все обладают реальным опытом борьбы и договороспособностью. Им удалось сойтись на том, что пора уже действовать заодно и сотрудничать со всеми профсоюзными и просто общественными организациями - только не националистическими. Для координации будет создана единая информационная сеть - чтобы, если зарплату не будут платить одним, бастовать начинали все. Впрочем, о создании единой информационной сети говорили и 10 лет назад.

Вот, об участии в грядущих выборах профсоюзникам договориться не удалось -многие считают, что с партиями можно сотрудничать по конкретным вопросам, но нельзя давать им себя использовать. Анархистские профсоюзы - вообще против политических партий. А некоторые уже де-факто в выборах участвуют: так, легендарный профсоюзный лидер из Анжеро-Судженска Владимир Воробьев (один из активных организаторов перекрытия Западно-Сибирской железной дороги в 1998 году) является помощником депутата ГД от Астраханской области Олега Шеина, который, в свою очередь, в последнее время активно занимается строительством собственной Партии труда. Многие другие профсоюзы тоже работают с шеинской партией. Сам он тоже приезжал на форум - молодой депутат уже давно симпатизирует антиглобалистам. В прошлом мае, когда ОМОН в Москве жестко избил 26 активистов движения за участие в якобы несанкционированном митинге, именно Шеин поднял шум вокруг этого события. Антиглобалисты отвечают Шеину взаимностью - молодой и честный депутат, придерживающийся социалистических ценностей и при этом не состоящий в КПРФ не может не вызывать у протестно настроенных людей симпатии. Если сейчас антиглобалистам выбирать просто не из кого, то, если бы Шеин шел на выборы отдельным списком, большинство голосовало бы именно за него.

КПРФ вызывает у большинства антиглобалистов (даже крайне социалистически настроенных) резкое отторжение - эта партия не устраивает их своим бездействием. Даже традиционно красный Кузбасс уже отказывает коммунистам в доверии: по словам Воробьева, большинство шахтеров голосует против всех (в этом году на выборах в местное законодательное собрание так сделало 35% избирателей). Впрочем, ходят слухи, что часть антиглобалистов в предвыборную кампании КПРФ все же включилось - в конце июня в подмосковном Голицыно прошла конференция “Будущее левых сил” под эгидой коммунистов, где антиглобалисты представлены были. Если слухи оправдаются, то молодежь это сразу оттолкнет от движения.

На мой взгляд, самым продуктивным семинаром был экологический. Несмотря на жуткую жару и кусающихся комаров, удалось обсудить совершенно реальные проблемы Сибири и выработать план действий. Оно и понятно - особым идеологическим разногласиям взяться здесь неоткуда - скажем, возродившийся в последнее время план постройки Котонской ГЭС в Горном Алтае не нравится всем собравшимся. Проект не прошел даже государственной экологической экспертизы - по 11 пунктам. Впрочем, аргументы за тоже внушительные - в Горном Алтае большие проблемы с электричеством и работой (точнее - с их отсутствием). Постройка ГЭС якобы позволит проблемы решить. Но Елена Жукова из алтайского отделения Социально-экологического союза выдвигает контраргументы - на ГЭС будет занято очень мало жителей, а обещанные рабочие места появятся лишь в европейской части России, а вовсе не на Алтае. Кроме того, электроэнергию можно взять из альтернативных источников - солнца на Алтае хватает. А проведенный СоЭС эксперимент по постройке там кемпинга и солнечной батареи, показал, что энергии от нее оказывается совершенно достаточно.

Другая важная проблема на Алтае - размещенный в соседнем Казахстане космодром “Байконур”: остатки ракетоносителей падают и падают, загрязняя алтайскую природу. Но вопрос даже не в ней, а в людях - химические отходы от этих ракет (по словам Жуковой, первого класса вредности) приводят к болезням. Так, в прилегающем Третьяковском районе патологическая заболеваемость - в 1.5.-2 раза выше средней. При этом государственные экологические контролеры никаких отходов в лесах не находят - то ли ищут плохо, то ли, наоборот, слишком хорошо - но не в лесах. Антиглобалисты решили за эту проблему взяться серьезно. Михаил Немцев из “Глобальной Солидарности” предложил добиваться компенсации жителям - причем не только от государства, но и от транснациональных корпораций (вечной красной тряпки для антиглобалистов), которые космодромом пользуются. Сделать это, впрочем, не так легко - нужен истец среди жителей. А они все очень запуганы - живут бедно, потому боятся потерять даже ту работу, которая есть. Елена Жукова говорит, что она нашла ровно одного человека, который был готов это сделать - но тот недавно умер. Основной упор экологи решили делать на выдвижении альтернативных планов - причем экономически обоснованных и апробированных на практике. Задача довольно сложная. Один из ближайших подобных проектов - постройка в Горном Алтае деревни из эко-домов, начнется она уже в сентябре.

Остальные семинары были менее осмысленными - много разговоров и мало дела. Попытались обсудить реформу образования - решили, что все плохо. Антивоенный семинар лишь подтвердил мое мнение, что большинство антиглобалистов чеченской тематикой не занимаются - участники рассказывали про свои подвиги во время войны в Ираке, а договориться по Чечне не смогли: говорят, мало информации, и вообще - тема сложная, двоякая… Решили только, что заниматься ей надо больше. На семинаре по культуре было выдвинуто интересное предложение бороться с глобализацией ее же оружием - если ТНК используют в своих целях культурные символы антиглобализма (Че Гевара как коммерческий продукт), то пора использовать и антиглобалистам “присвоить” символы капитализма. Как - пока не решили, но это уже творческий процесс, а с ним у антиглобалистов все проблем не бывает.

Автор выражает огромную благодарность за организацию поездки и помощь Карин Клеман, Алексею Прокудину, Евгению Терентьеву, Андрею Демидову и Екатерине Дробышевой. Отдельное спасибо Карин Клеман за моральную поддержку либералу в лагере левых.

Григорий Охотин

http:// www. polit. ru

В то же время, речь идет обо всем сезоне, новосибирские комсомольцы активно занимаются организацией и проведением спортивных мероприятий. Баскетбол и волейбол на свежем воздухе, на природе или на пляже вплоть до наступления холодов становятся излюбленным видом времяпрепровождения членов организации. Одновременно несколько раз в месяц идут теоретические семинары, часто тоже проводимые на открытом воздухе, проводятся расклейки листовок с изображением индейца и слоганом: «Будь настоящим индейцем!» Организация «красных индейцев», все время торчащих на воздухе, растет. Так проходит лето и наступает осень. Вместе с ней надвигается неожиданно грянувшая из ниоткуда предвыборная кампания, к которой как выясняется партия совершенно не готова. Комсомол снова разворачивает пропаганду улиц.

11. Сквозь теоретический туман.

Рост организации, произошедший после целого шквала антивоенных, антиимпериалистических акций уже к середине весны 2003 года потребовал от руководства СКМ развернуть более серьезную работу по теоретической подготовке не только недавно пришедших товарищей, но и всего состава комсомола. Эта серьезнейшая проблема, наверное, вообще основная, выражавшаяся в незнании и непонимании многими комсомольцами даже основных идей марксизма потребовала от областного комитета СКМ (в этот период уже активно складывалось новое руководство организации, так как старое фактически не работало) подготовить материалы, позволившие бы молодым людям самостоятельно в ходе весны и лета ознакомиться с основными принципами марксизма. Автором посвященной решению этой проблемы работы стал В. Колташов, написавший краткое пособие по изучению идей организации. Эта брошюра, напечатанная и розданная в организации, приводится нами ниже целиком, и позволяет познакомиться с тем, на каких позициях стояло руководство Новосибирского комсомола. К слову отметим, что марксистских организаций среди отделений СКМ было в то время очень не много.

В.Г. Колташов

КРАТКИЙ МАРКСИЗМ

Пособие для партийной и комсомольской учебы

Содержание:

ВСТУПЛЕНИЕ.

1. ОБЩЕСТВО.

1.1. Материальное производство основа общества.

1.2. Общественно экономические формации и классы.

1.3. Роль народных масс и личности в истории.

2. ЭКСПЛУАТАТОРСКИЕ ОБЩЕСТВА.

2.1. Рабовладельческое общество.

2.2. Феодализм.

2.3. Капитализм.

2.4. Империализм высшая стадия капитализма.

2.5. Глобализация высшая стадия империализма.

3. КОММУНИЗМ И РЕВОЛЮЦИЯ.

3.1. Коммунизм.

3.2. Классовая борьба и социалистическая революция.

ИСПОЛЬЗОВАННАЯ ЛИТЕРАТУРА.

ВСТУПЛЕНИЕ.

Марксизм представляет собой научную систему философских, экономических и социально политических взглядов созданную К. Марксом и Ф. Энгельсом, творчески развитую в новых условиях В.И. Лениным и его последователями. Появившись в середине XIX века, когда уже наметились исторические приделы капитализма, марксизм, складывался на базе критической переработки классической немецкой философии (Гегель, Фейербах), политической экономии А. Смита и Д. Рикардо и утопического социализма.

Главной опорой марксизма является материалистическое понимание мира, основанное на первичности материального и вторичности, возникающего из него, духовного, нематериального. Марксистский материализм - диалектический материализм, опираясь на достижения науки, изучает наиболее общие закономерности развития и функционирования мира в целом. Материалистическое понимание мира переносится марксизмом и на его часть, человеческое общество, и образует исторический материализм, одну из составных частей марксистской философии посвященную изучению законов исторического развития и форм их реализации в деятельности людей.

Цель настоящей работы - изложить в общедоступной форме социально-историческую, экономическую и политическую стороны марксизма, через знания об обществе помочь человеку сформировать коммунистическое мировоззрение. Подвигнуть читателя на дальнейшее более глубокое изучение научной школы коммунизма.

Данная работа содержит краткое изложение ряда основных взглядов марксизма. Она предназначена для партийно-комсомольского актива и широкого читателя, и содержит в себе много новых и малоизвестных сторон революционной науки. К числу их можно отнести довольно подробно рассмотренный период глобализации, а так же психическую сторону общественной жизни.

«Краткий марксизм», это не всесторонне изложение марксистских взглядов, он только открывает человеку дорогу к изучению этой научной системы понимания и преобразования общества.

1. ОБЩЕСТВО.

1.1. Материальное производство - основа общества

Чтобы овладеть основами политических знаний нужно, прежде всего, иметь представление о человеческом обществе. Приступая к разделу посвященному основам окружающего нас мира людей, их деятельности, необходимо начать именно с понимания того, что такое общества.

Общество, это совокупность исторически сложившихся форм совместной деятельности людей, в основе которого и всего многообразия форм совместной деятельности людей ему присущего лежит способ производства необходимых для жизни людей средств (пища, одежда, жилище, орудия производства). Способ производства, это одно из важнейших понятий марксизма, поскольку он характеризует основную сферу общественной жизни - сферу материально-производственной деятельности людей, определяет социальный, политический и духовный процессы жизни общества, его функционирования и развития. Способ производства осуществляется в формах исторически сформировавшихся общественных отношений. Он складывается из производительных сил и производственных отношений. Производительные силы общества включают в себя средства производства и людей их обслуживающих.

Люди являются важнейшей составной частью производства. Они, обладая знаниями, трудовыми навыками и производственным опытом создают при помощи средств производства материальные блага. Однако человек, это не только составляющая средств производства, но и субъект исторического процесса, развития материальной и духовной культуры, биосоциальное (природно-общественное) существо. В обществе люди связаны между собой общественными отношениями, то есть отношениями устанавливающиеся между людьми в процессе их совместной практической и духовной деятельности. Общественные отношения делятся на материальные и идеологические (в их основе лежат идеи, теории, взгляды). Поскольку производство материальных благ составляет основу существования и развития общества, то производственные (экономические) отношения определяют характер всех других общественных отношений. Производственные отношения - это объективные экономические связи, складывающиеся между людьми в процессе производства общественного продукта, и распределения материальных благ. Производственные отношения определяются способом соединения производителя - человека со средствами производства, то есть формой собственности на средства производства. Последняя может быть частной или общественной. Производственными отношениями и формой собственности определяется способ производства, который в зависимости от уровня развития средств производства, общественных отношений и формы собственности бывает первобытным, рабовладельческим, феодальным, капиталистическим и коммунистическим.

От формы собственности зависит и способ распределения материальных благ. При капитализме, например, производство носит общественный характер, а распределение, присвоение продуктов труда частный. Чтобы еще раз подчеркнуть значение производственных отношений отметим, что на их основе возникают и развиваются все другие общественные отношения, политические, правовые, идеологические, семейно-бытовые и так далее, в обществе формируются определенные интересы, ценности и потребности, на удовлетворение которых изначально направлено общественное производство.

1.2. Общественно-экономические формации и классы.

Состоя из людей связанных определенным способом производства общество, тем не менее, не является монолитно целым, оно делится на общественные классы и социальные группы. Это деление связано с отношением тех или иных групп людей к средствам производства, как со стороны собственности на них и распределении материальных благ, так и со стороны участия в производстве.

«Общественные классы, это большие группы людей, различающиеся по их месту в исторически определенной системе общественного производства, по их отношению (большей частью закрепленному и оформленному в законах) к средствам производства, по их роли в общественной организации труда, а, следовательно, по способам получения и размерам той доли общественного богатства, которой они располагают. Классы, это такие группы людей, из которых одна может себе присваивать труд другой, благодаря различию их места в определенном укладе общественного хозяйства» [Ленин В.И., т. 39, с. 15]. Помимо общественных классов, которые по различным признакам делятся на социальные группы, например крупная, средняя, мелкая буржуазия, существуют еще и отдельные социальные группы (слои), например интеллигенция. Она никогда не была и не может быть особым классом, так как рекрутируется из различных классов и не занимает своего особого положения в системе отношений собственности. Как социальный слой она обслуживает интересы различных классов и потому в социально-политическом отношении не является однородной. Помимо интеллигенции существуют и другие социальные группы, например маргинальные слои, состоящие из людей в силу определенных обстоятельств выброшенных из своих классов и занятых воровством, проституцией, мошенничеством, убийствами и другими видами подобной деятельности. При этом их не стоит ассоциировать с мафиозными структурами, которые представляют не просто преступность, но преступный капитал.

Кроме основных общественных классов существуют еще и неосновные, или переходные классы, это такие группы людей которые существуют в обществе как пережиток другой эпохи или являются зарождающимися классами будущего общества. Примером классов пережитков может служить класс рабов в феодальном и капиталистическом обществе, а примером класса с историческим потенциалом класс капиталистов в рабовладельческом и феодальном мире. Переходные классы либо постепенно исчезают, либо со временем набирают силу и становятся основными классами уже в новом обществе, революционно вытеснив старые классы. Так было с классом буржуазии, появившись в глубокой древности, он окреп и развился в феодальном мире и затем в ходе буржуазных революций во многих странах свергнул класс феодалов, и, изменив весь характер общественных отношений, сделав их капиталистическими, занял нишу господствующего класса.

Важное место в истории общественной жизни занимает общественное и, как его часть присущая определенному обществу и классу, классовое сознание. Общественное сознание это не что иное, как отраженное в духовной жизни людей их общественное бытие, то есть материальная часть общественных отношений. Связь общественного бытия и общественного сознания носит взаимовлияющий характер, при определяющей роли общественного бытия.

Сознание представляет лишь часть психики (внутреннего мира) людей, помимо сознания в ней существует еще подсознательное и бессознательное. Подсознательное, это характеристика активных психических процессов, которые, не являются в определенный момент центром смысловой деятельности сознания, оказывают влияние на течение сознательных процессов, а бессознательное представляет собой активные психические процессы, непосредственно не участвующие в сознательном отношении субъекта к действительности, а потому и сами в данный момент не осознаваемые. «Принадлежа к тому или иному классу, человек имеет и психические черты свойственные данному классу. Как сами эти классовые черты - психика класса, так и психика каждого отдельно взятого человека находится в постоянном движении, непрерывно изменяется. Эти изменения объективно обусловлены изменением характера существующих общественно-экономических отношений, но протекают очень сложно и противоречиво, так они могут развиваться как с отставанием, так и с некоторым опережением. Причем, поскольку они носят субъективный, а не объективный характер, то это создает условия определенной самостоятельности развития психики. Причина заторможенного или ускоренного развития классово-формационной психики кроется в разрешенности, либо неразрешенности многих психических противоречий связанных предыдущими и настоящими этапами развития общества» [Колташов В.Г., Прошлое, настоящее и будущее социализма в России]. Сформированность либо не сформированность классовой и формационной психики имеет огромное значение для дальнейшего развития общества. Отставание общественно-классовых психических процессов от объективных может временно привести к остановке, или даже повороту в обратное направление общественного развития. Однако по мере ликвидации общественного психического отставания развитие возобновляется.

Первым общественным строем в истории человечества было первобытное общество, орудия труда в эту эпоху были крайне примитивны. При помощи этих орудий люди могли добывать средства существования только сообща, поэтому они жили общинами.

До тех пор, пока человек с помощью примитивных орудий труда мог добывать лишь столько средств существования, сколько потреблял, экономических условий для появления классов не было. Никакая группа людей не стремилась подчинить другую силой, заставить работать на себя. Закабаленный человек ничего не дал бы своему хозяину: все, что он добывал, было необходимо для его собственного существования. На данном этапе развития не могло возникнуть классов, для этого еще не было необходимых материальных условий. Однако технический прогресс медленно, но верно шел вперед, росла производительность труда, и взятый в рабство человек уже приносил выгоду своему хозяину. Так появился рабовладельческий строй, первая в истории человечества антагонистическая общественно-экономическая формация.

Общественно-экономическая формация, это исторический тип общества, основывающегося на определенном способе производства и выступающий как степень прогрессивного развития мировой истории человечества. Нам известно три антагонистические общественно-экономические формации: рабовладельческое общество, феодализм и капитализм. Каждая общественно-экономическая формация имеет свой базис и надстройку. Базис это присущая обществу совокупность производственных отношений, необходимо складывающихся в соответствии с определенным уровнем развития производительных сил. Надстройка, это взаимосвязанная система общественных явлений, порожденных экономическим базисом и активно влияющих на него. В надстройку входит: общественные отношения и совокупность учреждений, и организаций - политических (государство и партии), правовых (суд), религиозные (церковь), и так далее. Базис и надстройка явления взаимозависимые, невозможные одно без другого. Базис новой формации зарождается в недрах старой и с падением последней утверждается как господствующий.

1.3. Роль народных масс и личности в истории.

Главной силой истории являются народ, передовые классы, трудящиеся массы. Не личность определяет роль народа, а народ определяет роль личности. Народные массы, это, прежде всего те классы и социальные слои, которые приводят в движение общественное производство, живут за счет собственного труда, то есть массы трудящихся. Из каких конкретно общественных классов и социальных групп состоят народные массы, зависит от эпохи, характера общественно-экономической формации. Повседневная трудовая деятельность простых людей, развивающих производство, не только обеспечивает общество всем необходимым, но и создает материальную основу последовательной смены общественно-экономических формаций, то есть поступательного развития человечества.

Массы играют большую роль и в политической жизни. Без их политической деятельности немыслимо развитие общество и прежде всего социальные революции. Какой бы класс не приходил к власти в ходе революции, ее главной движущей силой всегда были народные массы. Но даже в эволюционные периоды истории массы играют великую роль. В часы величайших национальных испытаний именно народные массы, а не эксплуататорские классы, решали судьбу своей страны, вставая на ее защиту. Столь же велика роль народных масс и в развитии культуры, именно широкие массы трудящихся заложили основы всей духовной культуры человечества, создали условия для ее прогресса. Многие культурные направления долгое время развивались исключительно, как народное творчество.

Несмотря на решающую роль народных масс в истории общества, важное место отводит роли личности - роли выдающихся людей, руководителей, вождей, лидеров. Показывает, что они выполняют необходимую для общества функцию. Это относится как к ученым, художникам и писателям, без деятельного участия которых невозможно движение вперед науки и культуры, так и политическим и общественным лидерам. Они выполняют функцию идеологического, культурного и политического руководства массами, общественными классами и общественными группами.

В заключение необходимо подчеркнуть, что роль народных масс и роль личности в истории носит всегда объективно и субъективно ограниченный характер. В основе этой ограниченности лежит господствующий в обществе способ производства и возникающие из него общественные отношения, продуктом которых являются как массы, так и личность.

2. ЭКСПЛУАТАТОРСКИЕ ОБЩЕСТВА.

2.1. Рабовладельческое общество

Придя на смену первобытному обществу, рабовладельческий строй принес и появление общественных классов. Его основные классы - рабовладельцы и рабы. Экономическую основу общества составляет частная собственность рабовладельцев на средства производства и самих работников - рабов. Чтобы держать в повиновении массы рабов, нужен был аппарат насилия, подавления и контроля. Так появляется государство - основной институт классового общества (политическая машина), осуществляющий управление обществом, охрану его экономической и социальной структуры, интересов господствующих классов и подавление их социальных противников.

В рабовладельческом обществе государство, защищая интересы рабовладельцев, постепенно превращается в машину сохранения строя, оно обзаводится армией поставляющей рабов, судами и тюрьмами. Для содержания всего этого, а так же аппарата чиновников оно вводит налоги, вся тяжесть которых ложится на плечи беднейшей и наиболее бесправной части общества.

Несмотря на все свои отрицательные стороны, рабовладельческий строй был заметным шагом вперед по сравнению с первобытным обществом. Возникли города, выросли ремесла, появились новые орудия труда, стала развиваться техника. Произошло отделение умственного труда от физического, начали складываться наука, литература, искусство. Постепенно они стали играть в жизни общества все большую роль.

Работая из-под палки и не получая ничего за свой труд рабы не были заинтересованы в совершенствовании производства, в том, чтобы производить больше продукции. Свои доходы рабовладельцы могли увеличивать только главным образом за счет усиления эксплуатации рабов.

Все это привело к обострению классовой борьбы, все чаще и чаще вспыхивали восстания. К тому же появилось много открытий позволявших увеличить производительность труда и доходность производства, но для этого требовалась смена производственных, а значит и общественных отношений. Постепенно стали появляться зачатки феодальных отношений и зародыши класса феодалов.

Исчерпавший свой ресурс развития и постепенно вступивший в полосу кризиса рабовладельческий строй, сотрясаемый восстаниями рабов и бедноты, вторжениями варварских племен пал. На смену ему пришел более прогрессивный строй - феодальный.

2.2. Феодализм.

Основу производственных отношений при феодализме составляет собственность помещика (феодала) на землю и неполная собственность на работника крестьянина. Последний имел домашнее хозяйство, простейшие орудия и скот. Это создавало некоторую заинтересованность его в труде. Но у крестьянина не было основного средства производства феодализма земли, она принадлежала феодалу. За пользование землей крестьяне несли повинности. Часть земли крестьяне обрабатывали самостоятельно, отдавая часть результатов своего труда феодалу (оброк). Ту часть земель, что оставил за собой феодал (как правило, лучшую), тоже обрабатывали зависимые крестьяне, они так же работали в других областях хозяйства господина. Все работы крестьян в хозяйстве феодала назывались барщиной. Постепенно по мере развития орудий труда, роста городов и распространения товарно-денежных отношений доля оброка возрастала, а доля барщины сокращалась, пока последняя не исчезла совсем, а первая не была заменена денежным оброком взамен натурального.

Основные классы этого общества - крестьяне и феодалы. Зависимые крестьяне - подневольные работники не были заинтересованы в труде на помещика, они нередко восставали и вели настоящие войны против феодалов и их государства. Но эти выступления всегда жестоко подавлялись.

Феодальное хозяйство было в основном натуральным (замкнутым), феодалы и крестьяне обеспечивали себя всем необходимым и были слабо связаны с городами. Подчинение крестьян в феодальном поместье носило не только насильственный, как это было с рабами, но и идеологический, психический (душевный) характер. Крестьянин не просто боялся феодала, но и считал что существующая система отношений и ценностей дана свыше - богом и установлена навечно.

Именно в эпоху феодализма формируется такой орган идеологического и психического подавления человека как церковь. В период господства рабовладельческих отношений она тоже существовала, но ее роль была заметно иной, страх перед богом не мог заставить рабов подчиняться, но он хорошо действовал на лично более свободных, но зато морально более зависимых крестьян.

После кризиса и падения рабовладельческого строя постепенно оживляются города, получают развитие ремесла, появляются машины и возникают мануфактуры - капиталистические предприятия с разделением труда между рабочими разных специальностей, развивается торговля. Богатеет и усиливается класс капиталистов. С ростом капиталистического производства в городах стал активно складываться и класс рабочих, тех людей, чьим трудом создавалась капиталистическая прибыль. Это был класс совершенно иных людей, нежели класс зависимых крестьян, нравственно более свободные, бойкие и сообразительные, они были свободны лично, и вполне соответствовали нарождающимся капиталистическим отношениям. Рост капиталистических отношений в рамках феодального строя, постепенно привел к ликвидации феодальной раздробленности, бывшей частью натуральной замкнутости отдельных поместий и районов страны. Развивающаяся торговля соединила нитями бесчисленных связей разрозненные области, возникли национальные рынки, произошла централизация государств.

Однако буржуазия была заинтересована в рабочей силе, а помещики не хотели лишаться дармовых работников. К тому же крестьяне были практически выброшены из товарно-денежных отношений, задавленные феодальной эксплуатацией, они не могли и не хотели внедрять новые технические средства в сельское хозяйство. Феодалы, получая стабильный высокий доход со своих земель, не желали ни освобождать крестьян, ни внедрять новые орудия труда. Таким образом, феодализм, постепенно накопив противоречия в ходе эволюционного развития, пришел к необходимости социальной революции, то есть к смене общественно экономической формации. Все эти противоречия по мере своего вызревания привели к буржуазным революциям, свержению феодализма и замене его более прогрессивным капиталистическим строем.

2.3. Капитализм.

Буржуазия, сплотив вокруг себя широкие народные массы (движущие силы революции), выступила гегемоном, руководящим классом социальной революции. С победой буржуазной революции и падением феодализма устраняются преграды для капиталистического развития общества.

Основными классами капиталистического общества являются капиталисты (буржуазия) - собственники средств производства, и пролетариат (рабочий класс), не имеющий в своей собственности средств производства, то есть ничего кроме своих рабочих рук. Эксплуатация при капитализме внешне менее заметна, чем в рабовладельческом или феодальном обществе. Капиталист или буржуа не является собственником рабочего, формально рабочий свободен, он в любое время может уйти от хозяина и искать работу по своему усмотрению, но во всех случаях ему не миновать капиталиста, поскольку повсюду предприятия находятся в их руках. Следовательно, свобода рабочего это свобода выбирать своего эксплуататора.

После установления капиталистического строя методы эксплуатации сильно изменились, господствующей формой принуждения является уже принуждение экономическое. Капиталист не заставляет рабочего силой трудиться на себя, но сама жизнь ставит его перед выбором: или умереть, или продавать свою рабочую силу. Существует так называемая дисциплина голода, когда не имеющий работы человек обречен на смерть, и чтобы выжить, он вынужден работать, а поскольку все средства производства принадлежат капиталистам, то трудиться он может только на них, то есть человек «добровольно» попадает под эксплуатацию.

В чем состоит секрет капиталистической эксплуатации, существует ли она? Тайна капиталистической эксплуатации была раскрыта во второй половине XIX века Карлом Марксом в многотомной работе «Капитал». Предположим, что рабочий день на заводе длится 8 часов. За 4-ре часа рабочий создает столько продукции, что стоимость ее покрывает расходы на содержание самого рабочего и его семьи, на удовлетворение его потребностей (стоимость рабочей силы). За эти 4-ре часа он и получает заработную плату. Оставшуюся часть рабочего дня он трудится на хозяина, создавая так называемый прибавочный продукт, который затем по мере реализации товара превращается в прибавочную стоимость, то есть в прибыль капиталиста. Очевидно, что чем выше размер прибавочной стоимости, тем сильнее капиталист эксплуатирует наемного рабочего и тем выше его прибыль. Но так все выглядит в теории, а на деле рабочий может получать как меньше стоимости своей рабочей силы, если на рынке труда избыток рабочей силы, так и больше, если существует ее дефицит.

Очевидно, что чем выше размер прибавочной стоимости, тем сильнее капиталист эксплуатирует наемного рабочего и тем выше его прибыль. По этому капиталист заинтересован платить рабочему как можно меньше, а прибыль получать как можно больше. В присвоении прибавочной стоимости скрыта суть капиталистической эксплуатации.

Для того, что бы более полно понять природу капиталистической эксплуатации, нам необходимо разобраться в некоторых понятиях. Что же такое капитал? Капитал, это стоимость, приносящая путем эксплуатации наемных рабочих прибавочную стоимость. Капитал не вещь, а общественное отношение. Понять внутреннюю структуру капитала хорошо помогает его формула:

D а T а D’,

где D, это деньги вложенные капиталистом в производство, T, это товар, состоящий из средств производства и стоимости рабочей силы, а D’, это деньги штрих, вложенные деньги плюс полученная прибыль. Стоимость рабочей силы определяется стоимостью жизненных средств, необходимых для поддержания жизни ее владельца в состоянии нормальной трудовой деятельности и поддержания жизни семьи рабочего, а так же издержки необходимые для обучения рабочего.

Чтобы навсегда избавиться от некоторых иллюзий связанных с торговлей, где нет производства, и торговой прибылью, необходимо понять, что прибыль образуется только в процессе производства, в процессе образования стоимости, то есть овеществления в товаре человеческого труда. В процессе продажи, или перепродажи товара, она только материализуется в деньгах. Но откуда все же берется торговая прибыль, если в торговле она не образуется? Просто производитель жертвует частью прибавочной стоимости в пользу того, кто берет на себя тяготы сбыть товар.

Накопить богатство, приумножить капитал и завоевать господствующее положение в обществе - цель жизни капиталиста. Чтобы увеличить прибыль он готов на все: увеличить рабочий день, ускорить ритм работы, внедрить более совершенную технику. Первоначально выступая, как владелец капитала буржуа, тем не менее, со временем превращается в его придаток, порой отказывает себе во всем необходимом, лишь бы росло его детище - капитал. Как экономически не свободным при капитализме является рабочий, так экономически не свободен и капиталист, он находится в зависимости от капитала, и служит ему. Зависимость буржуазии от капитала носит не только экономический, но и глубокий психический, нравственный и культурный характер.

Развитие человеческого общества, как и развитие природы, основано на противоречиях их возникновении и разрешении. Капиталистическое общество, так же как и всякое другое имеет свои противоречия, будучи обществом антагонистическим, эксплуататорским, оно имеет и антагонистические противоречия, то есть не разрешимые без ликвидации одной из борющихся сторон в ходе классовой борьбы и социальной революции. Основным противоречием эксплуататорского общества между общественным характером производства и частным способом потребления достигает при капитализме крайней степени. Это ведет к усилению классовой борьбы, ведущей силой этой борьбы, выступает рабочий класс, он объединяет вокруг себя всех угнетенных и эксплуатируемых.

2.4. Империализм - высшая стадия капитализма.

Высший этап развития капитализма и максимального обострения классовой борьбы связан с вступлением капитализма в свою последнюю стадию - империализм.

Длительное время каждый буржуа был единственным хозяином предприятия и действовал на свой страх и риск. Он производил те или иные товары и сбывал их на рынке. Таких капиталистов было много, и каждый выступал против всех других, выпускавших аналогичные товары. Между собой предприниматели вели упорную конкурентную борьбу за господство на рынке.

В ходе царившей в XIX веке свободной конкуренции многие буржуа терпели крах, разорялись, их предприятия продаваясь с молотка, попадают в руки более успешных, крупным собственникам. Процесс разорения сотен тысяч мелких предпринимателей и сосредоточение капитала в руках небольшого числа капиталистов получил название - концентрация производства. В ходе этого процесса возникали монополии - объединения капиталистов, они захватывали значительную, а порой и большую часть производства и сбыта продукции одной или нескольких отраслей хозяйства. Они начинали диктовать рынку свои условия, повышать цены или тормозить рост объемов производства, получая высокие монопольные прибыли.

По мере роста экономического могущества монополий, растет и их политическая власть. Возникают так называемый государственно-монополистический капитализм. С конца XIX века государство становится органом управления делами монополистической буржуазии, послушным орудием монополий. Его роль еще более возрастает после мирового экономического кризиса 1929-1933 годов, когда возникла необходимость предоставить государству некоторые рычаги контроля над экономикой, что стало первой погребальной песней для рыночной экономики. Крупные монополистические компании с системой планового производства и регулируемого сбыта подрывали основы рынка как саморегулирующейся системы. И циклически происходившие раз в десять лет кризисы перепроизводства (как следствие отставания платежеспособного спроса населения от роста производства) со временем становились все более тяжелыми и продолжительными, а выход из них все более трудным.

Другой стороной империализма стал вывоз капитала. Этим монополистический капитализм отличается от домонополистического капитализма, для которого был характерен вывоз товаров. Монополии в погоне за прибылью устремляются далеко за пределы границ национальных государств, за большие проценты они охотно ссужали деньги капиталистам других государств, особенно охотно монополии вкладывали капитал в экономику отсталых стран, где было много дешевой рабочей силы и сырья. Чтобы контролировать рынки отсталых (феодальных, первобытных и рабовладельческих) стран Африки, Азии и более развитой Латинской Америки монополистические государства захватывали их, превращая в свои колонии. Политика оккупации и всестороннего подчинения таких стран получила название колониальной. Несмотря на свой бесчеловечный характер, она несла и некоторые прогрессивные черты, поскольку вырывала отсталые страны из мрака феодальных и более ранних отношений, но в тоже время бросала их под тяжесть монополистической эксплуатации.

Характерной чертой монополистического капитализма стало слияние банковского и промышленного капитала, монополии превращались в настолько большие компании, что приобретали свои банки и вели широкую экономическую политику. Вывозя капитал, грабя народы других стран и получая огромные прибыли, империалистическая буржуазия превращалась в мирового эксплуататора.

В конце XIX начале XX века небольшая группа высокоразвитых империалистических государств подчинила себе почти все слаборазвитые страны на планете. Разумеется, военно-политическая и экономическая экспансия монополий встречала жестокое сопротивление, которое помере развития этих стран приводило к их освобождению. Но, даже освободившись в 1950-1970-х годах, слабо развитые страны оставались в экономической зависимости.

Постепенно в эпоху империализма капитализм из прогрессивного превратился в реакционный общественный строй. Это очень хорошо можно видеть на примере США. Американский империализм принял на себя роль мирового жандарма и стремится подавить революционно-освободительные движения в любой части света. Мы все помним бомбардировки Югославии, не стерлись ужасы Вьетнама, совсем свежа память Иракской войны.

2.5. Глобализация - высшая стадия империализма.

Постепенно к середине 1990-х годов империалистический капитализм вступил в свою высшую и завершающую стадию - глобализацию, эпоху всестороннего объединения человечества под властью капитала, максимального углубления и расширения капиталистических отношений, превращения планеты в единый экономический рынок, где господствуют транснациональные корпорации (ТНК). ТНК, это сверхкрупные компании, как правило, являющиеся монополиями в целом ряде отраслей планеты или больших регионах, владеющие массой компаний и национальных монополий. Корпорации имеют очень большой капитал и, по сути, являются монополиями на новом, глобальном, уровне развития капитализма.

В конце XX начале XXI века ТНК переросли уровень национальных государств, превратились в наднациональные, надгосударственные капиталистические объединения. Под их влиянием большинство государств мира стали проводить политику «открытых границ» удобную для свободного перемещения капитала. Развитие компьютерной техники, появление глобальных сетей и электронных денег позволило максимально ускорить перемещение капитала, а постепенное снятие государственных преград, открыло возможности для свободного перемещения капитала в зоны экономики планеты с максимальной прибылью. Это привело к изменению сути и ускорению процесса вывоза капитала. Теперь основное производство переносится в южные страны, где корпорация обеспечены высокая прибыль из-за низких издержек. Помимо, незначительных по сравнению с расположенными в северной части планеты развитыми капиталистическими странами затрат на средства производства на юге во много раз меньше и затраты на оплату труда. Так, например если в США и Европе мало кто получает заработную плату меньше 2000 долларов в месяц, в странах Юга зарплата в 100 долларов в месяц считается высокой. К тому же в старых индустриальных странах (Европа, США, Япония, Канада и некоторые другие страны) расположены так называемые корпоративные центры, откуда осуществляется руководство компаниями на всей планете, и где принимаются решения, куда и в каких объемах вкладывать поступающий в виде прибыли со всего мира капитал. Помимо корпоративных центров существуют еще и научные центры, расположенные в тех же странах и находящиеся под властью ТНК, в них совершаются основные научные разработки. Сотрудники этих центров, ученые и особенно менеджеры корпораций получают очень высокую зарплату, в большей мере являющейся частью прибыли ТНК.

Развитие процесса глобализации привело к ликвидации значительной части производства в старых индустриальных странах, снижению заработной платы, росту безработицы, свертыванию социальных гарантий, то сеть к постепенному снижению уровня жизни в них. Все это в свою очередь ведет к обострению в них классовой борьбы. Основная масса рабочих, в этих странах, занята сегодня в сфере услуг обслуживая руководящий состав и хозяев корпораций. Жестокая эксплуатация рабочего класса в странах Юга так же способствует обострению в них классовой борьбы. К тому же в большинстве этих стран практически полностью отсутствуют, какие бы то ни было социальные гарантии и права трудящихся.

Что же представляют собой корпорации? Это акционерные общества, капиталистические предприятия в которых капитал образован из взносов его участников (акционеров) в виде приобретения ими ценных бумаг - акций. Прибыль в акционерном обществе распределяется в виде дивиденда (части прибыли) на каждую акцию. Власть в ТНК принадлежит лицам или компаниям, владеющим большими пакетами акций компании. Характерной чертой современного корпоративного капитализма является его относительная обезличенность по сравнению с национально-монополистическим периодом. Нередко даже высшие менеджеры ТНК не знают, кому принадлежит компания, основной пакет акций может принадлежать другой компании, а сама эта компания является собственностью другой компании, управляющий которой не знает либо скрывает ее владельца. Аналогичным образом скрыто от глаз и реальное влияние ТНК. Корпорации владеют большим числом различных предприятий, а те в свою очередь имею в собственности другие компании. Такие сети являются очень широкими и не редко охватывают большинство стран планеты. Владея такой сложной сетью компаний ТНК, структурирует их по отраслям и сферам деятельности, четко осуществляя руководство своим капиталом.

Современная стадия развития корпоративного капитализма еще не придел. Существование национально-государственных границ и множества мелких государств с их различной экономической политикой является помехой для развития корпораций, при помощи таких органов как ВТО (Всемирная Торговая Организация), МВФ (Международный Валютный Фонд) и ВБ (Всемирный Банк) корпорации пытаются устранить эти преграды на пути глобализации.

ВТО занимается внедрением многосторонних торговых правил в интересах «свободной торговли», а точнее в интересах ТНК. Соглашения ВТО охватывают торговлю в сельском хозяйстве, сфере услуг, право интеллектуальной собственности, и капиталовложение (инвестиций), и включают в себя как отмену пошлин между членами ВТО, так и свободное перемещение капитала. МВФ и ВБ являются инструментом лидирующих стран для внедрения в мире единообразной экономической системы, выгодной мировому капиталу. Задача МВФ - оказывать финансовую поддержку странам, являющимся его членами для преодоления временных трудностей с платежным балансом. Однако средства могут быть получены лишь в том случае, если вторая сторона согласится на проведение стратегических реформ в своей экономике - одним словом, на воплощение программы ее структурной перестройки в интересах ТНК. ВБ предоставляет кредиты почти двум сотням стран на реализацию проектов, как строительство дорог, электростанций и школ. Банк предоставляет ссуды на реструктуризацию экономической системы страны, финансируя так называемые программы структурной перестройки. В распоряжении Банка имеется портфель займов общей суммой в 200 миллиардов американских долларов. Предоставляемые ВБ займы, как правило, ориентированы на реализацию больших дорогостоящих проектов, в которых заинтересованы Американские, Азиатские и Европейские ТНК, а не на решение реально существующих проблем.

При помощи всех этих структур ТНК безнаказанно грабят отсталые, бедные страны, подчиняют их свои интересам. Корпорации, занимая господствующее положение в экономике этих стран, берут под контроль их правительства. Для часто необходимого принуждения непокорных, национально ориентированных капиталистических или социалистических стран существует хорошо отлаженная военная машина США и стран НАТО. Однако последний военный конфликт в Ираке ярко выделил существование противоречий и острую борьбу между Европейскими и Американскими группами ТНК за господство на мировом рынке. Что со временем может привести и к военному столкновению Объединенной Европы и США. Борьба различных кругов глобального капитала непременно закончится победой одних, их укрупнением и усилением, и еще больше усилит гнет ТНК на планете. Согласно этой логике сопротивление Соединенным Штатам со стороны Европейского Союза, представляющего Европейские (за исключением Великобритании) ТНК, будет сломлено из-за неравенства сил.

Основной идеологией современного капитализма является неолиберализм, провозглашающий экономические свободы, как основы свобод личности, и отрицающий необходимость участия государства в управлении экономикой. Однако глобальный капитал, переросший национальное государство ввергает мир в эпоху тотальной капиталистической эксплуатации, что не может не привести, и уже привело к обострению классовой борьбы. ТНК начинают все больше ощущать потребность в государственном механизме не только подавляющем сопротивление (такую роль уже частично взяли на себя США), но и берущим на себя обязанности экономически поддерживать ТНК. Все это приведет к смене идеологических ориентиров в мире капитализма.

Вернемся к внутренней структуре глобального капитализма. Транснациональные корпорации по своей системе управления сильно отличаются от национальных монополий первой половины ХХ века. Изначально одной из функций буржуазии в экономике является управление, в домонополистическом капитализме хозяин сам управлял предприятием, отдавая этому все свои силы и время, в эпоху национальных монополий он частично уступил эту функцию менеджерам, сам постепенно устраняясь. В эру глобализации происходит еще большее отдаление хозяев капитала от управления им, оно все больше переходит в руки высших менеджеров. Которые сами постепенно становятся капиталистами, приобретая акции компаний и получая с них доход. Заработная плата менеджеров ТНК так же является формой превращения их в капиталистов, в виде оплаты труда они получают часть капиталистической прибыли компании. Разница в оплате труда простых наемных работников и менеджеров крупных компаний очень велика, управленцы корпораций могут получать ежемесячно в виде зарплаты доход от нескольких десятков тысяч, до нескольких десятков миллионов долларов и выше.

Мелкая и средняя буржуазия в эпоху глобализации продолжает существовать, но в отличие от домонополистического капитализма она вытесняется из финансовой и производственной сферы экономики, сохраняясь в основном только в сфере услуг. Но даже в этой сфере мелкая и средняя буржуазия находится под давлением крупного капитала и разоряется.

Являясь последним этапом развития общества отчуждения и эксплуатации, глобализация порождает целый ряд новых для капиталистического мира проблем. Среди них, такие как угроза экологической катастрофы и истощение ресурсов планеты, за обладание которыми ведутся жестокие войны. Помимо этих - глобальных проблем человечества на новый уровень поднимаются и старые проблемы. Внутренние противоречия капиталистического мира достигают предела своего развития, происходит обострение классовой борьбы между рабочим классом и капиталом.

Разворачивающаяся упорная борьба буржуазных и коммунистических тенденций находит свое выражение во многих областях общественной жизни. Особенно ярко видна она в области культуры, где буржуазная массовая культура ( pop art) борется с культурой протеста (контркультурой) и набирающей силу революционной культурой социализма.

Помимо противоречий капиталистического мира появляются и противоречия между коммунистическими тенденциями развития и капиталистическими отношениями. Так, рост творческой составляющей труда, научно-технический прогресс, увеличение роли трудовых коллективов в управлении предприятиями, складывание коммунистических отношений, формирование социалистической психики, морали, ценностей, норм поведения и культуры, указывает на все большое созревание нового общества в недрах капитализма. Изменяется и характер потребностей человека, все большее развитие получает потребность в труде, в интересной развивающей и позволяющей самореализоваться работе. Происходит активное отторжение материальных ценностей общества потребления (общество в котором существует культ вещей и денег, потребления их и обладания ими). Интересы капитали и коллективные интересы человека вступают в эпоху глобализации в стадию острых, антагонистических противоречий. Капитализм перестает отвечать интересам развития общества и все более явно превращается в консервативную силу.

3. КОММУНИЗМ И РЕВОЛЮЦИЯ.

3.1. Коммунизм.

Человечество всегда мечтало о справедливом обществе, в котором нет места угнетению человека человеком. Передовые умы разных эпох пытались отыскать ключ новому обществу, однако только марксизм, опираясь на всесторонние научные знания, сумел создать теорию научного коммунизма.

Еще в XVI веке английский мыслитель Томас Мор указал, что причиной бед и несчастий людей является частная собственность. Чтобы сделать всех счастливыми он предлагал ликвидировать частную собственность. К тем же выводам пришел и другой философ итальянец Томмазо Кампанелла.

В конце XVIII и начале XIX века с острой критикой капитализма выступили и другие мыслители: Сен-Симон и Фурье во Франции, Оуэн в Англии. Чтобы заменить капитализм более справедливым строем, считали они, надо изобрести справедливое общество и шире его пропагандировать. Буржуазия скоро поймет, будущее общество, лучше того, которое есть, и даст деньги на его устройство. Но эти пути были нереальны, неосуществимы. Поэтому подобнее теории стали называться утопическими (несбыточными), а их авторы социалистами-утопистами.

Исторически верный путь к уничтожению эксплуатации и созданию бесклассового общества был найден К. Марксом, Ф. Энгельсом, В.И. Лениным, именно они разработали теорию научного коммунизма, сумели доказать неизбежность прихода коммунистического общества на смену буржуазному.

Коммунизм - общественно-экономическая формация, особенности которой определяются общественной собственностью на средства производства, соответствующей высоко развитым производительным силам. Коммунизм это справедливое, демократическое, общество, где нет эксплуатации человека человеком, а труд носит свободный, творческий, общественный характер. Основной потребностью человека при коммунизме является потребность в самореализации, в творческом, свободном труде, труд приобретает нематериальный характер. Материальные потребности, доминировавшие на протяжении всей истории человечества, легко удовлетворяемые высоко развитым производством отходят на второй план. Удовлетворение главной потребности, потребности в труде, носит коллективный, а не индивидуальный как обстоит дело материальными потребностями характер. Человек участвует в творческом труде не обособлено, а вместе с другими людьми. Снимается одна из главнейших проблем человечества, отчуждение человека от человека, в основе которого лежит индивидуальное потребление, одна из главнейших опор современного капитализма.

Коммунизм это общество, в котором отсутствует государство, а управление обществом осуществляется самим обществом через различные социальные, социально-экономические, культурные и иные структуры.

Одной из важнейших черт коммунизма является информационное общество - где важнейшим общественным продуктом становится не материальный продукт, а научные и культурные открытия. Информационное общество характеризуется существованием у человека нематериальных потребностей и господством нематериального труда, при чем нематериальный труд так же является потребностью. Для коммунистического общества характерно свободное создание и перемещения информации, на которую нет собственности, и которая принадлежит ее создателю только как творцу.

Первой фазой коммунистического общества является социализм. Именно этот общественный строй непосредственно приходит на смену капитализму. Но приходит не сам собой, а завоевывается в классовой борьбе через социалистическую революцию. Именно при социализме, классовой стадии коммунизма, происходит постепенная смена индустриальной модели общества на информационную.

Социализм представляет собой такую стадию коммунизма, когда сохраняются, но постепенно отмирают общественные классы, в том числе и эксплуататорские. При этом социализм является довольно сложным и противоречивым общественным строем, поскольку в нем все еще идет борьба капиталистических и коммунистических отношений, ценностей, интересов, культуры и искусства. На стадии раннего социализма капиталистические отношения вполне могут одержать временную победу и остановить общественное развитие, но со временем по мере роста коммунистических отношений капитализм терпит поражение, при этом элементы буржуазных отношений еще долго сохраняются в социалистическом обществе.

Основной задачей социализма является формирование коммунистических отношений и ценностей, формирование психики нового человека, всесторонняя победа над капитализмом. Будучи так же направленным на удовлетворение потребностей человека, социализм должен не просто всех накормить и одеть, но сформировать основную и главную потребность человека коммунистического общества - потребность в труде. Формирование этой потребности происходит вследствие технического и общественного прогресса, превращение труда из рутинного в интересный, яркий, творческий процесс. Человек творец вот главная задача социализма.

3.2. Классовая борьба и социалистическая революция.

Борьба между общественными классами с несовместимыми или противоречащими друг другу интересами получила в марксизме название классовой борьбы. История всех классовых обществ была основана на борьбе классов. Классовая борьба, вытекая из внутренних противоречий той или иной эксплуататорской общественно-экономической формации, неизбежно ведет к ее революционному свержению и установлению нового общественно-экономического строя. По форме классовая борьба делится на экономическую, идеологическую и политическую. Экономическая борьба ведется за улучшение материального положения того или иного класса в рамках определенной общественно-экономической формации. Идеологическая борьба это война идей разных по интересам общественных классов. Политическая борьба направлена на завоевание политической власти. Высшей стадией классовой борьбы является социальная революция, коренной переворот в жизни общества, означающий низвержение отжившего и утверждение нового, прогрессивного общественного строя; орудие и средство прихода от одной общественно-экономической формации к другой. Высшей организационной формой классовой борьба является политическая партия, структура которой всегда соответствует определенным историческим условиям, в которых разворачивается классовая борьба. Партия, это политическая организация единомышленников, объединяющая наиболее активных представителей класса, или социальной группы, выражающая его интересы и руководящая им в классовой борьбе.

Партией исторически передовых сил и партией социалистической революции является коммунистическая партия. Это структура организационно и идеологически соответствующая интересам и задачам рабочего класса, является его авангардом (передовым отрядом). Ее роль состоит в руководстве борьбой рабочего класса через различные институты (профсоюзы, культурные, идеологические, экологические и социально-экономические организации и движения) и непосредственно. Главной задачей коммунистической партии является революционное свержение капитализма и завоевание власти рабочим классом. Однако после социалистической революции коммунистическая партия не исчезает, а сохраняется в виде руководящего центра строительства нового общества вплоть до отмирания классов.

Важнейшее место в социалистической революции занимает рабочий класс. Он, являясь одним из основных классов буржуазного общества, выступает главной движущей силой революционного процесса. Такая революционная роль рабочего класса обусловлена развитием производительных сил и производственных отношений, в которых он занимает место основного творца материальных благ общества. Развитие капиталистического производства постепенно делает труд рабочего все более интеллектуальным и творческим, снижая материальную составляющую труда. С другой стороны у человека возникаю новые не материальные потребности, связанные с его личным и общественным развитием. Основной такой потребностью является потребность в труде, не в рутинном физическом труде, а в творческой, высококультурной и высоконаучной деятельности. Такой труд развивает человека, поднимает его над собой, но его результаты не просто приносят обществу новый материальный продукт, но поднимают его на новый уровень развития. Потребность в труде, будучи индивидуальной потребностью человека, по характеру своего удовлетворения носит коллективный характер. Человек трудится не обособленно, а вместе с другими людьми связанный с ними общими интересами, целями деятельности.

Проявляясь в среде рабочего класса и интеллигенции особенно ярко в эпоху глобализации, эти тенденции наталкиваются на преграду господства в обществе буржуазных отношений, индивидуалистических ценностей и материальных интересов. При капитализме труд человека носит коллективный характер, а потребление индивидуальный, такое положение вещей является причиной господства индивидуалистских ценностей.

На последней стадии капитализма рабочий класс вступает с буржуазией в борьбу за управление на производстве. Само общественное развитие, появление новой техники (компьютеризация), рост уровня образования, культуры, сознательности, формирование новый психики рабочих диктует необходимость коллективного, демократического, а не бюрократического управления. Однако коллективное управление при господстве частной собственности и буржуазных отношений невозможно в полной мере, поскольку оно противоречит частной собственности и власти капитала и означает утрату буржуазией контроля над экономикой. Таким образом, и в этой области капитализм становится тормозом общественного развития.

В борьбе за социализм рабочий класс должен опираться на своих союзников: прогрессивную интеллигенцию, ремесленников, крестьянство и мелкую буржуазию. От того насколько широким и прочным окажется союз рабочего класса с другими социальными силами может зависеть судьба социалистической революции.

Типичной чертой последнего этапа последней стадии капитализма является все более возрастающий интернационализм трудящихся. Социально-экономическое, политическое и культурное объединение планеты ведет так же и к объединению всех борющихся с капитализмом сил, их борьба принимает не национальный, а всеобщий, мировой характер. Интернационализм в эпоху глобального капитализма превращается из международной солидарности в международное единство действий. Руководство этой борьбой должен взять на себя новый коммунистический интернационал. То есть международным коммунистическим движением должна быть создана революционная организация, интернациональное объединение коммунистических партий.

Дальнейшее развитие и обострение противоречий капитализма в эпоху глобализации закономерно и неизбежно ведет к социалистической революции - коренному качественному преобразованию общества, знаменующему переход от капитализма к социализму через замену частной собственности общественной, а капиталистических отношений социалистическими. Социалистическая революция, в какой бы форме она не произошла, открывает обществу путь к построению коммунистического общества. Она снимает основные противоречия позднего капитализма: между трудом и капиталом, между империалистическими державами, между ТНК, между ТНК, национальным капиталом и национальными государствами, между капитализмом и коммунистическими тенденциями развития.

Однако для социалистической революции, как и для всякой другой социальной революции, необходима революционная ситуация, а это совокупность объективных условий, выражающих экономический и политический кризис данного общественного строя. В.И. Ленин так определил основные признаки социалистической революции:

1. Невозможность для господствующего класса сохранить в неизменном виде свое господство;

2. Обострение, выше обычного, нужды и бедствий угнетенных классов;

3. Значительное повышение активности масс [В.И. Ленин, Полное собрание сочинений, т. 26, с. 218; т. 41, с. 70].

Для революции необходимо так же, что бы к объективным условиям присоединились субъективные, то есть способность революционного класса к смелой, самоотверженной борьбе, наличие опытной революционной партии, осуществляющей верное стратегическое и тактическое руководство. Нужно отметить, что существование субъективных условий необходимых для социалистической революции еще не означает существование их для построения коммунистического общества. Опыт истории СССР учит нас тому, что при отсутствии необходимых объективных и субъективных факторов, например отставание общественного психического развития, не готовности общества к строительству коммунистических отношений, попытка строительства социализма может закончиться временным поражением, и реставрацией капитализма. Эти черты является типичными для всех ранних социалистических революций (не достаточно зрелых и потому не устойчивых) которые происходили в ХХ веке.

Необходимой чертой любой социалистической революции является диктатура пролетариата, самая демократичная из диктатур.

Диктатура пролетариата, это государство переходного периода от капитализма к социализму, функция которого состоит в использовании власти пролетариатом для подавления сопротивления эксплуататоров внутри страны, закрепление победы революции, обороны от агрессивных действий международной реакции. Основной задачей диктатуры пролетариата является сплочение вокруг рабочего класса широких масс трудящихся. Она, являясь высшим типом демократии возможным в классовом обществе, ставит своей целью как можно более широкое привлечение масс к управлению государственными и общественными делами. С ликвидацией эксплуататорских классов и буржуазных отношений, исчезает объект для классового подавления внутри страны, все социальные группы общества, которое постепенно перестает быть классовым, переходят на позиции строительства коммунизма. Поэтому с точки зрения внутренних задач необходимость в диктатуре пролетариата отпадает, да и сам рабочий класс исчезает по мере распада классового общества.

Заканчивая рассмотрение социалистической революции, мы должны отметить, что она, как правило, происходит в тех странах, в которых противоречия капитализма представлены наиболее остро, и в то же время созрели, необходимы для победы революции факторы. Однако как учит история наличие условий необходимых для победы социалистической революции, еще не означает наличие условий для успешного строительства социализма. Не редко победившие в отсталых регионах планеты социалистические революции оказывались тупиковыми, и со временем попытка строительства социализма в них терпела поражение. Не все революции одерживают победу, часто силы реакции оказываются сильнее революционных сил. Но коммунистическое движение всегда извлекает опыт из потерпевших поражение революций и неудачных попыток строительства социализма. На основе изучения этого опыта вырабатывается новая более эффективная стратегия и тактика борьбы.

Современный мир, истощаемый корпоративно-капиталистической эксплуатацией во второй половине 1990-х годов вступил в новую стадию обострения революционной борьбы. Стадию, в стихийном антиглобализме которой складываются коммунистические партии нового типа, происходит идейное и практическое их перевооружение. Это перевооружение только первый шаг к новым сражениям за социализм.

ИСПОЛЬЗОВАННАЯ ЛИТЕРАТУРА:

Бузгалин А.В., Ренессанс социализма, М, 2002.

Зюганов Г.А., Глобализация, тупик или выход, М., 2001.

Колташов В.Г., Диалектическая психология, Новосибирск, 2003.

Колташов В.Г., Прошлое, настоящее и будущее социализма, Новосибирск, 2003.

Краткий философский словарь, М, 1954, 704 стр.

Краткий экономический словарь, М, 1958, 392 стр.

Ленин В.И., Полное собрание сочинений, М, 1959.

Маркс К. Энгельс Ф., Избранные сочинения, М, 1987.

Основы марксизма-ленинизма, М, 1959, 776 стр.

Основы марксистской философия, М, 1959, 672 стр.

Основы политических знаний, М, 1968, 352 стр.

Политический словарь, М, 1958, 704 стр.

Современная экономика, Ростов-на-Дону, 1998, 675 стр.

Философский словарь, М, 1987, 592 стр.

(также в работе использованы материалы различных левых сайтов)

Книга 3. ПРОКЛАДЫВАЯ НОВОЕ.

1. Без плана на успех.

«Как это у вас нет плана?» - всегда удивлялись некоторые партийные руководители. И действительно, как могла успешно работать молодежная организация без четкого, определяющего основные задачи плана? Разумеется, план был, но не было необходимости излагать его на бумаге. Однако один раз под удивленным давлением новоизбранного секретаря по оргработе В. Колташов составил нечто напоминающее квартальный план работы СКМ. Этот документ мы и приводи ниже. Он, пожалуй, единственный подобный документ в истории организации того времени.

План деятельности Новосибирской областной организации СКМ на осень-зиму 2003 года.

Но все-таки план у Новосибирского комсомола был, он не оглашался, он существовал не на бумаге, как великое множество комсомольских планов и постановлений (пример подобного красивого бумаготворчества мы видели в первой книге, в разделе, посвященном III Съезду СКМ), а в умах организаторов, в творческой активности организации. Но каков его основной принцип? Что это был за план? Он был прост и выражался в одной не сложной, сформулированной еще в бытность ИГ, формуле: «Ни одной недели без акций!» Конечно, в 2003-2004 году под акциями нужно понимать уже не только и не столько уличные акции, но и теоретические семинары и конференции, выпуск и распространение листовок, активная и интересная пропаганда марксизма в среде передовой молодежи. Но наша цель в этой главе не охватывает все виды деятельности СКМ и их детальное описание, мы стремимся лишь, открывая новую часть книги, дать общее представление о комсомольской организации Новосибирской области, и сделать это, опираясь на имеющиеся у нас документы. Сделать это как бы глазами тех, кто сталкивался с комсомольцами и глазами тех, кто был тогда сибирским комсомолом, сделать это описанием организации ее собственным языком. Именно поэтому мы и приводим ниже два документа.

Новосибирское областное отделение Союза коммунистической молодёжи

История.

Союз Коммунистической Молодежи Российской Федерации был создан в феврале 1999 года. Сейчас это самая массовая левая молодежная организация в стране. Наша организация входит в состав Союза Комсомольских организаций - ВЛКСМ, объединяющий многие молодежные коммунистические организации в странах СНГ. В свою очередь, СКО-ВЛКСМ входит во Всемирную Федерацию Демократической Молодёжи, объединяющую прогрессивную антиимпериалистическую молодёжь всего мира.

Где нас искать:

г. Новосибирск, Красный проспект 82, 129 кабинет, каждый вторник с 16:00 до 18:00, т./ф. 17-37-96

web: kprf.nsk.su E-mail: 1793@ngs.ru

Руководство.

Руководящим органом Новосибирской организации является областной комитет СКМ, его Первым секретарь Василий Колташов.

Наши цели:

- ликвидация капиталистического строя и буржуазных отношений, построение коммунизма;

- пропаганда идей социалистического патриотизма, коммунистического мировоззрения среди молодёжи;

- отстаивание прав, свобод и интересов российской молодёжи;

- развитие антиглобализма, пропаганда и ведение борьбы с мировым империализмом, властью ТНК (транснациональных корпораций).

Наши задачи:

- пропаганда идей СКМ в молодёжной среде, в средствах массовой информации;

- привлечение новых членов в СКМ (членом СКМ может быть любой человек не старше 35 лет);

- разработка концепций и программ по улучшению социального, экономического и правового положения молодёжи и содействие их реализации;

- поддержка и оказание помощи членам СКМ;

- активное участие в акциях протеста против политики, проводимой правящим классом и его опорой в лице режима;

- объединение молодых учёных, спортсменов, творческих личностей, учащихся и работающих.

Что мы делаем.

Несмотря на то, что наша организация в Новосибирской области существует относительно недавно на счету у нее довольно много уличных акций, и это не только акции против войны в Ираке, хотя последе время они преобладают. Первая наша антиамериканская - антивоенная акция прошла еще в декабре 2002 года, тогда мы проводили пикетирование ресторана быстрого питания «New York Pizza» который принадлежит американцу. Было это в день приезда посла США в Москву, он как раз прилетел договариваться с Путиным о поддержке, а мы в это время в центре города в клочья изорвали американский флаг. Переполох был невероятный.

Затем мы провели пикет у Генерального консульства ФРГ в Новосибирске, в поддержку позиции Германии по Ираку, бедный перепуганный консул вынужден был туманно объяснять тележурналистам, что же все-таки происходит. Главным лозунг акции был: «Нефть дороже крови!?»

Нашим антивоенным шедевром стал перфоменс прошедший у здания областной администрации. Мы нацелили картонный макет американской ракеты на руководящее сердце области и вели запись чиновников добровольцев для отправки в Ирак. Эта акция имела огромный резонанс в СМИ. Конечно, ни один чиновник в добровольцы не записался.

27 марта прошла еще одна театрализованная акция. Василий Колташов: «Мы разложили на земле несколько тел американских солдат, вернее это были манекены, раскрашенные под вид униформы янки, на груди у каждого было написано US. У них были злобные лица и закрытые глаза, они криво и человеконенавистнически усмехались. Затем я и мои товарищи произнесли речь. Мы сказали: «Это американские солдаты. Они сегодня нашли смерть на иракской земле. Они хотели поработить землю, воздух, природу, камень и человека. Но человек, свободный человек есть самая великая сила в мире. Мы поступим с ними также, если они и к нам придут за нефтью и за всем тем, чем еще так богата наша страна!» Затем несколько человек облили мертвых янки красной краской, это была их кровь».

Принцип наших акций.

Принцип наших акций довольно прост, все их участники это действующие лица, пассивных нет, каждый что-то делает. Скучно не должно быть ни нам, ни окружающим, при всем этом, действие и декорации наполнены глубоким символизмом. Вот пример еще одной нашей акции «Рождение социализма», мы устроили веселые похороны капитализма, пронесли через весь город дико разукрашенный гроб с буржуем, потом произносились псевдогорестные речи, затем картонное чучело вскрывалось, из него доставали мандарины и раздавали их прохожим. Это была январская, новогодняя акция, веселый праздник рождения нового мира.

Василий Колташов

(Первый секретарь Новосибирского обкома СКМ)

kprf.nsk.su

КОМСОМОЛ В СИБИРИ

Сегодня, когда уже наступает другой день жизни комсомола необходимо коротко вспомнить его начало, прежде чем рассказать о том новом и интересном, что еще так недавно захлестнуло наше движение, родив не только его новое лицо, но и интересное содержание. Породив неожиданные и увлекательные формы.

Все левые молодежные организации, которые существуют сегодня не только в Сибири, но и во всей России вышли своими корнями из РКСМ. Возникнув сразу после краха Советского Союза в начале 90-х, эта организация взяла на себя непростую ношу работы с молодежью. Ею было многое сделано: сохранена идея справедливого общества для нынешнего поколения комсомольцев, выработаны механизмы работы во враждебных условиях, создана была организационная школа. Однако РКСМ так и не смог в свое время решить главную задачу молодежной коморганизации, сделать популярным, современным и интересным для молодежи образ коммунистического движения. Не удалось РКСМ преодолеть и собственный консерватизм. В 1999 году РКСМ распался. И в том же году возникло несколько новых коммунистических молодежных организаций, среди которых была и наша организация Союз коммунистической молодежи, самая крупная левая молодежная организация в стране. Организация ставшая молодежным крылом КПРФ.

В регионах Сибири СКМ начал работы с момента своего образования в 1999 году, в первые годы комсомольские организации были созданы еще не во всех регионах. В числе первых возник СКМ в Новосибирской области, успешно шло строительство комсомола в Алтайском крае. Однако 1999-2001 годы хотя и были первым временем нового этапа в развитии молодежного движения компартии, но не принесли серьезных плодов. Все еще оставалось не ясно как должно развиваться движение, какие формы оно должно принять и каким образом проложить дорогу к умам российской молодежи. В организациях была большая текучка кадров, было очень мало грамотных руководителей, шли конфликты с остатками РКСМ, господствовал консерватизм, и практически отсутствовали новые приемы в работе. Словом это был сложный период в развитии комсомола. Нельзя конечно забывать о той обстановке в которой приходилось тогда работать комсомолу. Это было время слепого господства в молодежной среде буржуазных иллюзий.

Неожиданно как вихрь свежего воздуха в душные стены ворвалась навоя волна. Она пришла с Запада, оттуда, откуда ее никто не ждал. С ненавистного левым консерваторам Запада. Последние годы ХХ века стали для Европы, а затем для всего остального мира периодом зарождения антиглобализма. И когда по всему миру уже гремели шаги обновленного левого движения, росли и развивались коммунистические идеи, набирала популярность антибуржуазная культура и этика, у нас все еще ничего не происходило. Многие даже отчаялись, утратили веру в будущее. 1999-2002 годы были временем трудного развития CКМ, не осознавая перемен, не умея работать по-новому, подхватывать новые приемы, быть на волне, быть впереди, быть авангардом молодежи комсомольцы первой волны CКМ должны были сойти со сцены. На смену им пришли новые люди, мыслящие свободно, понимающие время и его задачи, умеющие подать молодежи коммунистические принципы не как апелляцию к старому, а как новое, свежее, яркое и захватывающее детище нашей эпохи.

В Новосибирске СКМ под влияние этих процессов даже распался, почти на год перестал существовать, чтобы затем в 2002 как жемчужина солнца родиться вновь. В него пришли другие люди, не упавшие духом, а полные сил, готовые работать и способные работать успешно. Старое поколение в СКМ ушло, правда, пока далеко не везде, потому что изжило себя, не было способно заменить ностальгическую депрессию движением вперед. Процесс обновления комсомола не завершен, он только разворачивается, но результаты этих процессов уже есть. Первый из них, это то, что буржуазным СМИ все труднее и труднее показывать КПРФ как «партию стариков», силу у которой нет молодежи, а значит и будущего. Сколько пришлось положить сил комсомолу для этого успеха? Много, очень много. Но есть и другие успехи, левая молодежь, комсомольцы и коммунисты перестают стесняться своих «не современных взглядов». Напротив, во многих Сибирских организациях коммунистом быть почетно, даже модно.

Время после 2002 стало для комсомола периодом кипучей деятельности. Больших успехов добилась Новосибирская организация СКМ, она, безусловно, является наиболее раскрученной молодежной организацией КПРФ в России. Поставив себе сложнейшую задачу прорваться в СМИ Новосибирский СКМ выполнил ее блестяще. За период с конца 2002 по конец 2003 о комсомоле вышли десятки телевизионных и радио репортажей, масса статей в патриотической и буржуазной печати. Но для этого пришлось работать по-новому, учиться у европейских и латиноамериканских товарищей делать интересные и масштабные акции, устраивать перфоменсы - яркие, интересные, театрализованные акции, отличающиеся от традиционных пикетов динамикой, обилием красок, неожиданных оборотов и захватывающим дух экшеном - движением. Потребовалось перейти от классической критики режима и курса реформ к атаке на саму систему капитализма. Мы научились работать по-новому, изменили имидж комсомола, сделали его не просто современным, а передовым, перспективным.

Путь к известности у новосибирского комсомола начался с пикета у ресторана быстрого питания «New York Pizza», который принадлежит американцу. Было это в день приезда посла США в Москву, он как раз прилетел договариваться с Путиным о поддержке, а мы в это время в центре города в клочья изорвали американский флаг. Переполох был невероятный. Война в Ираке еще не началась, и власти боялись огласки. На мою долю, как организатора выпали репрессии властей. Но, несмотря на беззаконное задержание судить «зачинщика» не решились, дело потеряли, так как уж слишком большой шум поднялся. Все российское общество тогда будто замерло в ожидании новой американской агрессии. Мы дали людям понять - коммунистическая молодежь против войны.

Затем СКМ провел пикет у Генерального консульства ФРГ в Новосибирске, в поддержку позиции Германии по Ираку, бедный перепуганный консул вынужден был туманно объяснять тележурналистам, что же все-таки происходит. Главным лозунг акции был: «Нефть дороже крови!?» Она тоже, как и все последующие имела большой резонанс в СМИ.

Нашим антивоенным шедевром стал перфоменс прошедший у здания областной администрации, было это уже в разгар военных событий. Мы нацелили картонный макет американской ракеты на руководящее сердце области и вели запись чиновников добровольцев для отправки в Ирак. Эта акция имела огромный резонанс в СМИ. Конечно, ни один чиновник в добровольцы не записался.

Хочу немного рассказать о еще одной нашей антивоенной театрализованной акции, прошедшей 27 марта. Когда все собрались и были развернуты флаги и транспаранты мы разложили на земле несколько тел американских солдат, вернее это были манекены, раскрашенные под вид униформы янки, на груди у каждого было написано «US». У них были злобные лица и закрытые глаза, они криво и человеконенавистнически усмехались. Затем я и мои товарищи произнесли речь. Мы сказали: «Это американские солдаты. Они сегодня нашли смерть на иракской земле. Они хотели поработить землю, воздух, природу, камень и человека. Но человек, свободный человек есть самая великая сила в мире. Мы поступим с ними также, если они и к нам придут за нефтью и за всем тем, чем еще так богата наша страна!» Затем несколько человек облили мертвых янки красной краской, это была их кровь, тела вспыхнули и быстро погасли, превратившись в пепел…

Итак, перфоменс стал нашим излюбленным способом проведения акций. От новосибирского комсомола ему научились и другие Сибирские организации СКМ. Вот что я говорил о нем в интервью телекомпании ТВС полгода назад: «Принцип наших акций довольно прост, все их участники это действующие лица, пассивных нет, каждый что-то делает. Скучно не должно быть ни нам, ни окружающим, при всем этом, действие и декорации наполнены глубоким символизмом. Вот пример еще одной нашей акции «Рождение социализма», мы устроили веселые похороны капитализма, пронесли через весь город дико разукрашенный гроб с буржуем, потом произносились псевдогорестные речи, затем картонное чучело вскрывалось, из него доставали мандарины и раздавали их прохожим. Это была январская, новогодняя акция, веселый праздник рождения нового мира».

Такими нестандартными ходами, а так же умело поставленной работой по популяризации каждого шага организации, комсомол не только прорвал блокаду враждебных СМИ, которые просто не могли пропускать события, но и добился заметной известности. Мастерски была выстроена и работа в Интернете, где на сайте http//www.kprf.nsk.su было опубликовано множество интересных молодой аудитории статей и книг, фотографий и плакатов, на форуме сайта развернулись дискуссии. Банальное распространение комсомольских листовок, построенное по новым принципам, так же принесло свои плоды. И произошло это потому, что сами листовки были сделаны современно, отражали протестные настроения молодежи, выражали в понятных и интересных молодежи эстетических образах позиции СКМ.

Набирающая популярность левая эстетика, литература, музыка и этика толкает молодежь на поиск самовоплощения не только в сфере культуры, новой морали или какой либо молодежной субкультуры, но и в политической сфере, на поиск идей создания нового общества в противовес уже опостылевшему всем капитализму. В этих, новых по сравнению с последним десятилетием прошлого века условиях, все большее значение приобретает идеологическая работа комсомола. Но не только и не просто работа, а умение шагать нога в ногу со временем, чувствовать и понимать происходящие в молодежной среде и во всем обществе перемены. К сожалению, в России пока не много способных так работать организаций, но ведь два года назад их не было совсем. Что касается комсомола в Сибири, то в Новосибирской организации СКМ идеологическая работа выстроена наиболее успешно, она в значительной мере очищена от консервативных идей, вождизма, не марксистского культа определенных периодов нашей истории. Мы критически, а не в самозабвенном экстаза, подходим к нашей истории, мы свободно и трезво изучаем марксистскую идеологию нашей организации. Многие наши комсомольцы пишут статьи, которые всегда находят читателя. Мы постоянно проводим теоретические конференции и семинары.

Важным направлением работы для комсомола является спорт и туризм. Новосибирский СКМ постоянно проводит такие мероприятия, будь то летние походы на природу, комсомольские лагеря, постоянно проводимые игры в баскетбол, волейбол, футбол и многое другое. Работая вмести людям приятно, и отдыхать тоже вместе. Все это сплачивает организацию. Делает ее единым целым. Некоторые наши акции протеста так же посвящены спорту. Так этой осенью мы провели пикет против сбора денег с участников Сибирского фестиваля бега.

Работа с эстетически настроенной и уже охваченной полевением частью молодежи так же хорошо выстроена в Сибири. С Новосибирской организацией СКМ работают талантливые молодые художники и фотографы, такие как мастер актуального соцарта Константин Еременко и превосходный фотограф Виталий Волков, музыкальные коллективы: «Дикие игрушки», «Ойкумена», «Северный полюс», «Погром» и другие. Эти команды представляют самые различные музыкальные направления, от панка и психоделики до электронной музыки, премиксов советских песен. Вместе с творческими коллективами этой весной мы провели акцию против интеллектуальной частной собственности, за свободу информации.

В данный момент нами запущен проект размещения песен и музыки, сотрудничающих с СКМ команд в Интернете на сайте Новосибирского обкома КПРФ. Мы приняли активное участие в выставке современного искусства «Fresh art Siberia», и к слову только перу нашего товарища принадлежали наиболее интересные полотна, которые действительно были свежим искусством Сибири.

За прошедшие полтора года нового времени для комсомола Сибири было сделано невероятно много, выстроена идеологическая и практическая работа, произошел качественный и количественный рост организации, обновились руководящие кадры. Но было сделано и еще кое-что, о чем стоило бы сказать. По-новому работающей организации, имеющей современное лицо, претендующей на дальнейшее развитие нельзя обойтись и без соответствующей символики. Мы первыми в Сибири стали использовать образ Че в своей пропаганде, немало удивив этим по началу новосибирских журналистов. Это принесло свои плоды, но организация не остановилась на этом. Нами был разработан новый символ - серп и молот, выполненный в стиле «квэйк», и отвечающий современным эстетическим запросам молодежи. Использование оригинальной и привлекательной для мыслящей молодежи символики так же серьезно способствовало раскручиванию организации.

Важное место с приходом западных левых форм пропаганды и рождением новых приемов работы с молодежью занимает в работе СКМ борьба с консервативными политическими, этическими и эстетическими настроениями внутри организации. Эта борьба касается как передовых комсомольских организаций, где уже одержал победу прогресс, таких как Новосибирская организация СКМ, так и консервативно настроенных региональных отделений комсомола. Противоречие между новым в молодежном комдвижении и старым существует во всей нашей организации. Однако сегодня уже можно с гордостью говорить, что развитие молодежной организации КПРФ продолжается, и силы противящиеся росту влияния комсомола на молодежь неизбежно уйдут в прошлое. Потому что таково требование истории.

Подводя итоги развития молодежного движения КПРФ в Сибири можно сказать, что на лицо большие успехи. Организация выросла, и с каждым днем становится все более понятной нашим сверстникам. Сегодня, обращаясь в своей работе к молодежи с разъяснением идей коммунизма, мы не только рассказываем о нашем великом прошлом, достижениях СССР. Мы говорим, что будущее общество должно строиться на принципах свободы и справедливости, труд человека должен быть творческим, а все блага доступными. Выступая против эксплуатации, мы открываем людям все многообразие ее форм. Наши идеи мы несем при помощи современной левой эстетики. Говоря о социализме, мы апеллируем к богатству мировой литературы, музыке, киноискусству. Мы не боимся работать широко, не ограничиваем себя, мы говорим новое общество - коммунизм

2. Под знаком анти.

«Антикапитализм» в 2003 уже стал традицией. Его проводили по всей России, участие в нем принимали самые различные левые организации, за исключением НБП, у которой был свой «Антикап». По уже сложившейся тогда традиции сентябрь был месяцем протеста красной молодежи против буржуазного строя.

В Новосибирске этот же месяц проходил под знаком начала сотрудничества между СКМ и РКСМ(б), АКМ и Социалистическим сопротивлением, которые уже тогда начали закладывать фундамент предстоящего объединения в Молодежный левый фронт. Аналогично развивалось сотрудничество этих организаций и в других регионах. Но в Сибири в то время СКМ, о котором мы ведем наш рассказ в первую очередь, организовал и принял участие в двух акциях. Одна из них, о ней мы говорим в первую очередь, была общим протестным пикетом - «Антикапитализм-2003», другая стала самостоятельным шедевром прорыва информационного заслона буржуазных СМИ и получила название «Антифестиваль бега». О ней мы расскажем во вторую очередь. Итак, первая акция, по ней мы приводим три материала: совместный пресс-релиз СКМ и РКСМ(б), рассказ о событиях РКСМ(б) и СКМ.

Новосибирск, «Антикапитализм 2003».

История в очередной раз предоставляет нам выбор. Либо смерть под пятой капитала, либо смерть капиталу! Только решительная борьба против буржуазного мира отчуждения может подарить нам будущее. Мы не безропотные жертвы режима, мы борцы за новый мир.

- Мы хотим, чтобы каждый человек мог наслаждаться жизнью. Мы считаем, что привилегия буржуазии на материальные блага должна быть беспощадно разрушена.

- Мы яростно осуждаем политические репрессии в Российской Федерации, и хотим, чтобы конституция и другие законы соблюдались в полной мере.

- Мы требуем немедленного освобождения политических заключенных, прекращение политического террора властей.

- Мы выступаем против господства буржуазных отношений и ценностей, за свободное общество Социализма. Настало время вырвать у власти достойное настоящее для каждого человека. Наша акция только первый шаг.

- Мы хотим жить в свободной стране!

Союз Коммунистической Молодежи РКСМ(б)

Capitalism must be destroyed!

«Антикапитализм -2003»

Новосибирск

Расскажу о некоторых итогах акции "Антикапитализм-2003" в Новосибирске. Итак, организаторами (инициативная группа) акции была заявлена НО РКСМ(б) (в качестве молодежного крыла РКРП-РПК). Соорганизаторами (помогли очень хорошо с агит. листовками) были СКМовцы. Кроме того, были приглашены АКМ, МГСО, ССМ, НБП (они и сами бы пришли) и проч. (в т.ч. представители некоторых СМИ). Акция была заявлена в виде пикета (т.е. тихо и мирно) на главной площади города у мемориала Ленину и сибирякам-революционерам. Издалека, подходя к площади было сразу же видно два милицейских УАЗика и человек 15 ментов. Погода в этот день выдалась жаркая (как и все лето в этом году в Сибири) - +28…+30. Поскольку флага мы так и не получили, пришлось мне трясти свои старые связи и достать довольно большой советский флаг. Итак, к 15:00, несмотря на дачные дела у многих, к площади начали подтягиваться люди. Мы развернули флаги и транспаранты. Флаги были видны со всех сторон площади (было 4 флага с Че, 4 НБПшных, 3 совтеских и проч.). Подошли журналисты, тут же начали брать интервью у Василия Колташова - лидера Н-ских СКМовцев и у меня. Были с городского радио "Слово" и из центральной прессы "Момент истины". Примерно к 15:20 основное количество народу все же подошло. Выглядела картина следующим образом: Со стороны НБП (кстати от них мы ожидали провокаций, довольно серьезных, но как оказалось, у нас пока с ними лады) было около 20-25 человек. Со стороны РКСМ(б) должно было быть около 8-10 человек, однако было не больше пяти. Со стороны СКМ было около 12-15 человек. Со стороны АКМ и МГСО было около 12 человек. Со стороны Трудовой России было около 7 человек, со стороны РКРП-РПК было около 7 человек. От антиглобалистов было чловек 6. Короче, если не считать свех остальных сочувствующих, то получается около 60 человек, что как минимум в 2 раза превышает по масштабности прошлый АК в Н-ске. Одной из целью Н-ской акции, помимо общих, было максимально объединить городские левые организации, познакомиться и ещё раз всем показать, что РКСМ(б) в Новосибирске может реально стать центром притяжения и способна организовать молодежь в единый кулак. Цель акции была достигнута. Замечена тенденция всё большего и большего привлечения Н-ской молодежи к левым организациям (хотя бы сравнить количественный и качественный состав АК-2002 и АК-2003), если 15 сентября 2002 года было человек 35 и кроме пожилых людей и НБП там никого не было, то теперь, пожилых людей было около 10-15%.

Кирилл, НО РКСМ(б)

ВРЕМЯ СВОБОДНОЙ СТРАНЫ

7 сентября, жаркий день в Новосибирске, на площади Ленина много молодых людей. Как и во многих городах страны здесь проходит общероссийская акция протеста левой молодежи под названием «Антикапитализм 2003».” Развиваются флаги СССР, знамена с изображением Че Гевары, яркие плакаты, молодые лица. Наш внештатный корреспондент Максим Кузьменко в гуще событий. С вопросами он обратился к одному из организаторов сегодняшней акции первому секретарю Новосибирского обкома СКМ Василию КОЛТАШОВУ.

- Василий. На сегодняшнем мероприятии присутствует очень много молодежи. Что заставило их выйти на площадь, против чего они протестуют?

Реальность жизни в нашей стране: безработица, платное образование и медицина, низкие зарплаты, отвратительно циничная пропаганда официальных СМИ рисующая идиллические картины, вместо того чтобы рассказывать о настоящих проблемах молодежи и всего общества. Все это заставляет нас самих говорить о своих проблемах, защищать свои права.

Это уже третья акция «Антикапитализм», с каждым годом все больше людей, все больше горящих взором лиц. Все уверенней и активней вливается молодежь в общенациональную колонну протеста. Люди рады, потому что они уверены в своих силах, знают, что именно им предстоит трудиться на благо будущего. Каждая такая акция вливает новые силы в движение коммунистического протеста.

На днях завершился партийный съезд, начинается предвыборная компания, а тем временем на улицах тысяч городов по всей России молодежь демонстрирует свое отношение к буржуазному обществу и правящему режиму, не подрывает ли это авторитет экономических и социальных «успехов» правительства?

Что, есть какие-то особые достижения? Нет их ни одного, зато есть много реальных проблем. Хвалиться режиму нечем и наша акция тому явное доказательство. Молодежь страдает от отсутствия в обществе свободы, возможности реализовать себя, приносить пользу Родине, от материальных трудностей. Именно поэтому нас в эти дни так много выходит на улицы.

Это акция не только вызов капиталистической системе, она декларирует те позиции, вокруг которых уже сегодня соединяются в протесте многие левые молодежные организации. В наших заявлениях первой строкой звучит: «Мы хотим, чтобы каждый человек мог наслаждаться жизнью. Мы считаем, что привилегия буржуазии на материальные блага должна быть беспощадно разрушена».

Все меньше молодых людей верит в наркотический миф официальной пропаганды, о том, что в этом отчужденном мире можно быть счастливым, а жить кроличьими мечтами мы не хотим.

Сентябрь, первый месяц протестных акций политической осени, и начинается она именно с протеста молодежи. Расскажите, какие организации кроме Союза коммунистической молодежи приняли участие в «Антикапитализме 2003»?

Яркий лозунг выступления против буржуазных отношений и ценностей, за свободное общество Социализма собрал под алые знамена, кроме СКМ, РКСМ(б), АКМ, НБП, «Глобальную альтернативу», а так же различные другие левые организации. Выступая на «Антикапитализме» представители всех этих организаций были так же солидарны, в желании искоренить в России политические репрессии, освободить из тюрем всех политических заключенных, навсегда прекратить капиталистический террор.

Общим призывом акции в Новосибирске стал лозунг: «Мы хотим жить в свободной стране!»

«Антикапитализм», красные дни сентября, когда уже по традиции коммунистическая молодежь заявляет о себе и своей позиции. Открыто и решительно, не скрывая своих взглядов, она провозглашает, что только социализм даст человеку то, что он заслуживает по праву. Дни акции это подготовка бедующих событий. Но, что предшествовало ей, как складывался план ее проведения?

Еще только приступая к подготовке «Антикапитализма» Новосибирский обком СКМ сразу же принял решения провести акцию как можно более широко и заметно. Мы решили разделить мероприятие на два этапа: первый общий, когда на пикете соберутся все левые организации города, протянут друг другу руку товарищества, обсудят общие проблемы и наметят совместные акции на будущее; второй - специфический. 13 сентября в нашем городе пройдет Сибирский фестиваль бега, и мы решили принять в нем участие, выдвинув команду спортсменов и активную группу болельщиков. Использовав это событие как еще один повод заявить о себе. Мы решили смазать бесцветную картинку фестиваля, влив в нее красный поток.

Вы предполагали, что это мероприятие соберет столько людей, и так много новых молодежных организаций? Каково ваше ощущение от прошедшей акции?

Нет, такого количества людей мы не ожидали, очевидно, настало время, когда все больше людей из нашего поколения начало осознавать, что, только вырвав у власти достойное настоящее для каждого человека, мы сможем сделать шаг в будущее. Наша акция к этому только первый шаг.

Ощущение? Эмоциональный подъем, жажда деятельности, чувство осмысленности, целенаправленности жизни, почти все лето мы ждали и готовились к этому дню, когда, собравшись вместе в едином порыве, скажем системе: «Нет!» И теперь, когда волной по России катится левый молодежный протест, мы заявляем: «Наш выбор социализм! Мы головы к борьбе! Идет время свободной страны

Теперь время перейти ко второй акции «анти» СКМ, на этот раз уже полностью самостоятельной, посвященной протесту красной молодежи капитализму, его ценностям, культуре, быту и даже его денежным развлечениям. И начинаем мы свой рассказ с опубликованного на ПолитСибРу материала предвестившего саму эту, получившую широкую огласку акцию.

Новосибирская область: Политика

11 сентября 2003 года 19:43

АнтиФестиваль бега проведут новосибирские комсомольцы

Об этом ПолитСибРу сообщил лидер местного Союза коммунистической молодежи Василий Колташев. Полностью публикуем его заявление.

Сибирский фестиваль бега - проданный спорт!

Сибирский фестиваль бега - красивое название, добровольное действо и милое общедоступное деяние. Так вам говорят разряженные девочки на углу. Такую картинку рисует пропаганда.

Лживая реклама фестиваля скрыла от нас правду, она запрятала под заявление "все участники забега не платят за свое участие в спортивном мероприятии, от них также не требуются никакие медицинские и иные справки". Однако это не так, от наших товарищей, записавшихся участвовать в эстафете на 21 км и в полумарафоне, потребовали 200 рублей - взнос с каждого бегуна и медицинскую справку. Для студентов прожорливые организаторы учинили скидку 100 рублей. Ой-ой, какие гуманные.

Но это не сообщают всем, представляете, сколько людей придет участвовать в забеге, не зная, что они должны денег.

СПОРТ НЕ БИЗНЕС - НЕЧЕГО НАС ДОИТЬ!

НЕ ПЛАТИТЕ ДЕНЕГ БУРЖУЯМ!

Место: пл. Ленина и красные флаги с Че.

Время: 13 сентября суббота 11 часов 00 минут

Наше действие:

- В знак протеста мы не будем участвовать в забеге, хотя у

нас и готова команда и реальные шансы на победу.

- В знак протеста мы будем призывать участников забега не

платить деньги буржуям - организаторам и "спонсорам" фестиваля.

- В знак протеста мы устроим перфоменс. Театрализовано

заявим о своем несогласии терпеть издевательство над

спортом, мы будем торговать спортивными медалями и подарим

игрушечную машинку тому, кто купит их больше всего.

Спорт не продается!

Нет капитализму!

ПолитСибРу

Рассказ очевидцев, или еще лучше участников всегда был лучшим способом не только заразиться впечатлениями того или иного события, но и понять его суть, его природу. Именно поэтому, мы в очередной раз прибегаем к нему, предоставляя возможность познакомиться с еще одним уличным событием жизни Новосибирска.

АНТИФЕСТИВАЛЬ БЕГА

13 сентября в Новосибирске прошел «Сибирский фестиваль бега». Крупнейшее спортивное мероприятие этой осени за Уралом. Тысячи человек приняли участие в забеге, и тысячи людей не смогли в нем участвовать. Причиной тому послужило корыстолюбие организаторов забега. Новосибирские комсомольцы были единственными, кто выступил против торговли спортом, и провели яркую и интересную акцию протеста, жестоко высмеяв загребательские устремления организаторов фестиваля. С одним из организаторов акции, Первым секретарем Новосибирского обкома СКМ Василием Колташовым встретился наш корреспондент Максим Кузьменко.

Василий, расскажите о том, что же все-таки это было за мероприятие, я пока говорю о «Сибирском фестивале бега», кто его организовал, и в чем его соль и перец? Где корни протестной акции новосибирских комсомольцев?

Сибирский фестиваль бега - красивое название, добровольное действо и милое общедоступное деяние. Можно так действительно подумать. Богатые спонсоры, такие как авиакомпания «Сибирь», участие мэрии Новосибирска. Присутствие сытых и высоких гостей, полпреда Драчевского, мэров, губернаторов и прочих чиновников помельче. Толпы милицейских полковников и майоров. Все красиво. Плакаты. Орущие колонки. Тотальная реклама накануне. Участвуй, кто хочет, всем доступ открыт. Но так только кажется. Впрочем…

Впрочем, если бы власти меньше врали своему народу и перво-наперво молодежи, то все бы знали, что участие в забеге на основные дистанции платное. И никто не был бы обманут.

Ложь парадоксальное явление. Парадоксальное и банальное. Желая выставить себя как хороших, чиновники и буржуа «спонсоры» не стали распространять информацию, что добровольцы должны сделать взнос - 200 рублей. Для студентов была сделана скидка - 100 рублей. Жест благородный. Вот так началось опера. Странный аккорд? Нет, тут все понятно.

Разряженные девочки на углу изо дня в день вербовали ничего не знающих прохожих. Выдавали им номера, объясняли, что все бесплатно и никаких справок не требуется, только просили позвонить попозже. Затем факт открывался, и молотом неожиданности стучал в виске у озадаченных граждан. Но что делать… Любишь спорт? Плати!

Реклама много шумела о надвигающемся фестивале - грандиозном спортивном событии. Но раз уж она не афишировала финансовую сторону забега, то, как вы добрались до этой информации?

У нас с самого начала было желание участвовать в этом мероприятии, наши товарищи записались, получили номера и тут… Неожиданно всплыла цена пробега, на выбранную нами дистанцию - 21 километр. Мы подготовили команду, приготовили майки с Че Геварой и символикой КПРФ и СКМ, и тут телефонная трубка говорит: «Платите денежки! Ало!?» Мы обсудили обстановку и решило провести акцию протеста. Решили не допустить такой безбожной финансовой эксплуатации добровольных участников. Так родилась акция протеста «АнтиФестиваль бега». Еще одно звено цепи мероприятий «Антикапитализм 2003».

И как вы поступили, банально вышли с плакатиками, тускло постояли и разошлись, или закатили что-нибудь поинтересней, устроили какой-нибудь перфоменс?

CКМ в Новосибирске это оригинальность. Не наш стиль оставлять в тени свои решения, мы развернули широкомасштабную пропагандистскую компанию. Завалили ВУЗы и колледжи листовками. Расклеили их по городу. Опубликовали информацию на различных сайтах, распространили свое заявление. И святая святых, организовали пикет, само собой это был перфоменс. Театрализованная акция протеста.

Итак, вы отказались участвовать в забеге, то есть бойкотировали фестиваль, призвав участников забега не платить деньги буржуям - организаторам и «спонсорам» забега. Что же вы еще устроили? Что это был за спектакль?

Мы буквально показали зубы корыстолюбивым организаторам фестиваля. Шок от нестандартного хода великое дело в нашей пропаганде. Мы раздавали листовки, об этом и говорить не стоит. Само собой. Раздавали мы еще и инструкции по чистке зубов и сами зубы…

Под большой растяжкой «Нет платному бегу!» на которую скалились с высоких трибун, мы раздавали людям «медали» - большие картонные макеты зубов внутри и снаружи, с надписью «1 место. Я участвовал в Сибирском фестивале бега. Знаю правду и протестую. Спорт не продается!». Это не все. Те, кто собрал больше всего таких «медалей» получили призы: игрушечную лошадку - 1 место протеста и игрушечный велосипед - 2 место. Это странное призерство было сделано в насмешку над недоступными главными призами фестиваля - двумя автомобилями.

Кто получает главные призы, знает в нашей стране каждый, достаются они кому угодно, только не тем, кто их заслужил, они попадают в лапы заранее определенным лицам. А кому достались трофеи антифестиваля?

Разумеется, обычным людям, ведь мы не торговцы славой, один из них получила девушка, собравшая более 10 «наград», другой достался проворной маленькой девочке, которая под шумок стащила у нас из «закромов» немало «медалей». Если официозный фестиваль, несмотря на громкие пронзительные звуки, навивал тоску, то мы всем здорово поднимали настроение и собравшие вокруг люди от души смеялись над цинизмом спартакиады.

Как относились к вашей акции спортсмены и добровольцы, те, кто принимал участие в забеге? И что вы думаете о природе поборного духа нынешних бюрократов и кошельков - «спонсоров»?

Они были с нами солидарны, поддерживали. Разумеется, находились и такие рыночники, которые прямо заявляли, что торговать де нужно и можно всем. Но эти видимо не платили за участие, за них расстегивали портмоне толстые до отрыжки хозяева концерта.

По ходу общения с народом мы узнали, что во время менее масштабного Омского фестиваля бега сбор был меньше, со шкуры бегуна драли всего по 150 рублей. Конечно наши лозунги: «Спорт не продается!» и «Не платите денег буржуям!», находили живую поддержку. Что же касается природы стяжательства, то на то у нас и капитализм.

Молодежь и спорт, темя не только для словесных, но и для коммерческих спекуляций. Правящие партии не мало надувают ротовую полость по поводу своей заботы о молодом поколении, но на деле только и могут, что говорить да вытряхивать денежки из студентов, подвесив их при этом стипендией вниз головой. Но спорт по-прежнему популярен у молодежи, почему?

Мы хотим быть здоровыми и счастливыми, жить в мирной и процветающей стране, а не в мираже телеэкрана. Тяга молодежи к спорту велика, но это стихийное стремление нашего поколения находит отклик у власти и капитала лишь в желании содрать рубль. Государственная политика в области спорта столь же мертва, как и в сфере образования и науки. Что делать? Наша задача, задача молодых коммунистов открывать людям глаза на обман. Показывать что всякие «добрые дела» властей, особенно когда дело касается спорта, скрывают в себе еще один способ наживы»

kprf. nsk. su, kprf. ru, «За народную власть».

3. Непримиримость несогласных.

Эта глава посвящена всего одному дню из жизни Новосибирского комсомола в 2003 году, она рассказывает о демонстрации и необычном митинге, прошедшей 7 ноября 2003 года в Новосибирске и, как и другие этапы нашего рассказа построена на использование материалов того времени. Мы не имеем под рукой никаких документов повествующих о шествии и митинге посвященному юбилею расстрела Белого дома в 1993 году и поэтому мало, что можем рассказать об этом дне, в котором Новосибирский СКМ, как и в последующей акции 7 ноября принял активное участие. Однако заметим, что СКМ принимал в этих событиях самое деятельное участие и его руководитель В. Колташов выступал на митинге. Но это, пожалуй, все и мы переходим к другому событию. Итак, что же происходило 7 ноября 2003 года.

Несогласные не примиряются

Что это за день 7 ноября? Это День согласия и примирения или 86 годовщина Великой октябрьской социалистической революции? О чем говорят улицы, что думает молодежь, каково их отношение к «новому названию» и «старому событию»? С целью разобраться в этом наш корреспондент Максим Кузьменко встретился с Первым секретарем Новосибирского обкома CКМ Василием Колташовым.

По всей стране проходят массовые шествия и митинги, миллионы людей наполняют улицы, окрашивая их в цвет красных знамен. Но есть и такие, кто домазывает в общий колорит революционного праздника и голубой цвет. Почему так происходит, и этот день отмечают не только коммунисты, но и либералы, «патриоты» путинского толка, и разные иные правые политические силы?

В российском обществе идет жесткая идеологическая борьба, эта борьба выражает классовое сражение, социальную и экономическую схватку, не просто за форму собственности, но за путь развития нашей страны, за глобальное изменение общественных отношений. Власть в стране принадлежит крупному капиталу и вполне естественно его желание нанести поражение оппозиции в борьбе за умы народа. 7 ноября, день крови и войны, или мира и согласия так пытаются ставить вопрос буржуазные идеологи. И не случайно.

Пытаются, но безуспешно, забывая, что такие вопросы ставит сама истории, а не кучка чиновников и капиталистов. Вот как он звучит в действительности: «Справедливое общество, советская демократия и свобода или авторитарный, циничный, несправедливый режим власти меньшинства, безудержной эксплуатации всех слоев нашего общества?» И она же, история, воплощенная в воли масс дает на них ответ. Такой ответ, который и сделал нашу страну Великой Родиной первой в мире социалистической революции. Такой ответ, который и заполняет площади тысяч городов красным людским потоком, настолько большим, что жалкие потуги «голубых» партий провести свой «праздник», несмотря на административный ресурс, тонут в массовом протесте.

7 ноября великая дата нашей истории, хотя вот уже 10 лет власти стремятся всячески ее принизить и даже переименовать, что изменилось в отношении к этому дню по сравнению с прошлыми годами?

Первое что бросается в глаза, это то, что стало больше молодежи. Ее все еще не так много как нам бы хотелось, но с каждым годом, с каждой демонстрацией памяти и протеста ее в наших рядах становится больше. И я вижу в этом успехе немалый вклад комсомольской организации.

Как стало больше молодежи в наших рядах, так изменилось и ее отношение к этому дню. Все меньше люди верят громким фразам властей об успехах экономики, которые почему-то все время проходят мимо них. Все острее зреет в умах нашего поколение жажда действия, воля к преобразованиям и стремление изменить нашу жизнь. Обрести свободную Родину.

Что вы испытываете по отношению к этой дате, этому историческому событию? Что знает о нем сегодняшняя молодежь и как она к нему относится? Как истина находит дорогу к умам нового поколения, поколения воспитанного уже при реставрированном капитализме?

Гордость за свой народ и вера в будущее, вот, что я испытываю по отношению к Октябрю. Мне бы хотелось еще, отвечая на ваши вопросы, процитировать одного человека. Джон Рид американский коммунист бывший свидетелем и участником революционных событий 1917 года писал: «Что бы ни думали иные о большевизме, неоспоримо, что русская революция есть одно из величайших событий в истории человечества, а возвышение большевиков - явление мирового значения». Дух Великого Октября жив и он, несмотря на ложь прорежимных СМИ постепенно наполняет сердца молодежи.

Конечно, молодежь сегодня все еще мало знает об этих событиях, но она активно учится, сейчас, когда глобальная информационная сеть - Интернет стала многим доступна, идеологам режима становится все труднее скрывать от нас правду. И правду не только настоящего момента, но и правду исторических фактов. Молодежь сегодня, прежде всего, хочет разобраться в том, что было 86 лет назад, но она уже не относится к событиям той поры столь враждебно как 10 лет назад. Они ищет, хочет понять и сделать выбор.

Почему мы стремимся разобраться в этом? Несправедливость самого общества толкает молодежь на поиск истины и в этом поиске невозможно пройти мимо, или забыть правду нашей истории. Наоборот, мы сегодня учимся теми уроками великих событий, родиной которых стала наша страна.

Как прошли демонстрация и митинг в Новосибирске в этом году, кто принял в ней участие?

Власти, как и год назад, как и 1 мая попытались разрушить атмосферу праздника, навязать свое видение событий, примирить сытых и голодных, господ и угнетенных, но из этого ничего не вышло. Мифы официальной пропаганды это дым опиума, он может наполнить общество сном на время, но он бессилен отравить ветер истории и всегда сметается его порывом.

В Новосибирске было несколько колонн, официальная - «согласия и примирения» шедшая под плотным конвоем милиции, пьяная и бессмысленно радостная и другая мощная и многолюдная, колонна Коммунистической партии - Революционная колонна, были еще мини колонны правых сил и прочих микропартий. Всех их отделяли плотные ряды серых.

У официальных, правых, где народ был насильно согнан «на праздник» митинга небыло, было нечто вроде концерта. Но можно сказать, что его тоже небыло, так как большинство, напившись и замерзнув в «походе» разбрелось и попряталось. Примечательно, что ни один чиновник, ни из полпредства, ни из обладминистрации или мэрии не рискнул выступить даже перед этой безликой кучей политических бурлаков. Но это было у них у «примиренных».

КПРФ организовала и провела мощный митинг, тут небыло пьяных, и здесь был настоящий праздник. Праздник борьбы и неповиновения, праздник великой памяти, праздник Октябрьской революции. Здесь слушали ораторов, ярких и яростных.

И все-таки что это за день 7 ноября? Это День согласия и примирения или 86 годовщина Октябрьской революции?

Согласие и примирение, вот к чему с лживой кротостью призывают наш народ официальные СМИ, чиновники всех рангов и титулов, но возможно ли чтобы одни смирились со своим бесправием, и примирились с бесправием, а другие вечно властвовали бы над ними? Нет, так никогда небыло, и так не будет. У нас великая история и не случайно именно в нашей стране произошла первая в мире Социалистическая революция. Неслучайно наш народ первым выбрал новый путь развития общества. Но может быть, крах СССР отвратил нас от идеи справедливого общества? Нет, и это не так. Мы хорошо знаем что принесла нашей отсталой, безграмотной и нищей стране эта революция, и мы помним что дал нам контрреволюционный переворот в начале 90-х годов. Мы знаем, что необходимо идти в будущее, учиться на ошибках, не верить официальной лжи пропаганды, и самим делать свой выбор. И первый гордый шаг нашего выбора это отказ склонить голову перед трудностями. Мы готовы сегодня бороться дальше, и мы не хотим ни соглашаться, не примиряться с нашими врагами.

«За народную власть», kprf.ru

4. Музыка, картины и Counter Strike.

Культурная жизнь, а, вернее, культурная работа сибирского комсомола в конце лета и в течение осени 2003 года была особенно насыщенной. На сайте kprf.nsk.su появились первые песни сотрудничающих с организацией рокгрупп, затем в сети были опубликованы интервью с ними. Но, прежде всего из всех этапов работы того времени стоит выделить сотрудничество обкома СКМ и КПРФ с талантливым художником К. Еременко выступившим на выставке современного искусства «Фреш арт Сибирия» на Сибирской ярмарке с экспозицией «Жизнь в СССР». Кстати, с картинами этого чрезвычайно талантливого творца, которому В. Колташов посвятил небольшое эссе «Творец и социализм» (см. ниже), можно познакомиться на сайте http://www.lehmizane.by.ru/. Концепцию «Жизни в СССР» мы так же представляем вашему вниманию:

Концепция «жизни в СССР»

Многие считают, что Россия, это пейзажи, духовность, культура и великое наследие предков. Но, на самом деле, Россия - это «Калинка-малинка», президент - душка (такой классный, не тот, что был прежде…), ток-шоу «Окна» с Дмитрием Нагиевым и… «Хорошего пива должно быть много!» И ни кого не должна касаться судьба имбицила, валяющегося в луже собственной мочи на привокзальной площади, ведь он сам ее выбрал. Вот у меня все хорошо, благо сейчас время равных возможностей, у всех есть шанс! Я удачливый менеджер, супервайзер, мерчендайзер, маркетолог, дизайнер или логистик, у меня тяжелая работа, я должен после нее расслабляться, иначе нервные перегрузки, стресс… И, сидя в ночном клубе, мне абсолютно насрать на того имбицила с его проблемами, ведь он просто валяется, а я работаю, а он - валяется и будет валятся, а мне нужно работать.

За последние, 15 Россия пережила массу потрясений, но самое страшное произошло вовсе не в конце 80-х, с началом бесконечных локальных войнушек, на окраинах некогда великой империи. И собственно сам крах СССР не так страшен. И даже не страшено: ни позорное бегство из Афганистана, ни Чернобыльская катастрофа, ни гибель десятков (или сотен?) тысяч солдат в Чечне, и не разгром первомайской демонстрации в 1993, и не расстрел Дома советов в том же году. Самое страшное событие произошло в 1996, когда «дорогие рос-си-и-яне» переизбрали Ельцина. Именно этим мы расписались под собственным диагнозом - «неизлечимый кретинизм». Нация с подобным диагнозом нежизнеспособна.

У каждого из нас есть пошленький полиэтиленовый китайский фотоальбомчик, в который мы, с маниакальным упорством, пихаем «мыльничные» фотографии с изображением тушек «близких и родных». Но если начать исследование таких фото архивов, мы обнаружим, что в них нет ни одного отличия. Везде одно и тоже. Везде одни и те же бесконечные «новые годы», «дни рождения» и «корпоративные вечеринки». И смотря на хронологию заснятого, можно понять, что из года в год ни чего не меняется, разве что количество и состав присутствующих. Но самая страшная общность этих изображений заключается в том, что везде, на каждой фотографии, пустые, равнодушные, не одухотворенные физиономии.

Найдите старый семейный фотоальбом, стряхните с него многолетнюю пыль, и посмотрите на фотографии ваших родителей: молодых отца с матерью, дедов, прадедов. Вы сразу увидите два отличия. Первое - эти фотографии, как правило, черно-белые, второе, и самое важное: с этих фотографий смотрят счастливые, умные и красивые лица. В глазах у них есть смысл, идея, надежда, да собственно, все что угодно, но только не равнодушие и красные пятна на месте зрачков. Отсюда предположение, что разработчики современной фототехники «обучили» фотоматериалы и фотоаппаратуру снимать только бесконечные застолья, и при этом делать лица нивелированными и пустыми, либо в стране произошло, что-то, что сделало лица такими.

Многие помнят, как нас «мучило» советское телевидение бесконечными «лебедиными озерами», но посмотрите на лица той эпохи… А что касается современности. Сейчас все здорово, у нас есть свобода выбора. Мы можем смотреть на бесконечные падения каких то теток с лошади, а потом полгода ждать, когда к этим дурочкам вернется память. Можем любоваться различными «поющими ящерами» и «ящерицами» типа киркоровых, моисеевых и валерий. А переключив канал, с мазохистским удовольствием рассматривать кишки наших сограждан погибших в очередном теракте. А надоев это разглядывать, нажимаем на кнопочку пульта и смеемся месте с различными задорновыми, жванецкими и прочей шелупонью над тем, какие же мы тупые. Да у нас есть выбор! Слава либерализму! И мы боимся того, что однажды утром, проснувшись, не увидим на экране, так ненавистную нами, рекламу, ни увидим целующихся малолеток, а увидим там бесконечное «лебединое озеро».

Я понимаю, что вернуть, то что было невозможно, но нужно напоминать об этом славном времени. Нужно напоминать, что победу в Великой Отечественной Войне одержал вовсе не «российский», а Советский народ. Что первым в мире покорил космос, опять же не «российский», а Советский народ. И все победы и вершины достигнутые Советским народом ни в коем случае нельзя приписывать «дарагим расс-е-е-янам». Среди наших современных «достижений» - это затопление орбитальной станции «Мир», Хасавюртовский «мирный» договор, гибель «Курска», и многое другое, о чем напоминать не имеет смысла.

Задача современного искусства - напоминать всеми доступными современному обывателю средствами, что нам есть чем гордиться. Настоящему творцу нельзя опускаться до конъюнктуры рынка: штамповать однотипные детективы, писать песни о том, что девушки бывают разные: зеленые, белые (или какие там), нельзя рисовать цветочки, натюрмортики и березки. И нельзя уходить в маньеризм, авангардизм и псевдоэлитаризм, и всем своим «творчеством» показывая, что я такой умный, а «пиплы» просто не доросли до понимания того, что я хочу этим сказать. Нужно просто напоминать самыми простыми, даже китчевыми средствами (других среднестатистический россиянин не воспримет), что и у нас есть гордость, и что есть историческая память и свои святыни.

К.В. Еременко

Творец и социализм

В.Колташов

Крушение СССР стало для многих поколений и крушением надежд. Однако время исторической катастрофы превратилось за полтора десятилетия мук в эпоху новой надежды. Превратилось, вырастая из неизбежности будущего, справедливого и свободного общества. Певец этой новой зари человечества - современный художник красок, слов, музыки, ярких искр человеческой души, открывает мрачному, казалось потерявшему связь с лучами прогресса человеку грядущее в настоящем. Словом или кистью, звуком или мыслью, новым, а не старым, возникает творимое разумом мастера красно-золотое утро горизонта.

Рождение нового времени, предвещается появлением нового искусства, черпающего грядущее в красках прошлого и настоящего. Дух творца, пробужденный ростками нового человека, нового общества, мира, где есть куда идти и к чему стремиться, вырвавшись, в свободном полете, каждым своим прикосновением разрезает мрачное настоящее буржуазной пустоты, выпуская на волю луч света. Но эра надежды, это и время вопросов. Время уверенности и время сомнений. Вновь, как должно это быть всегда, возникают вопросы: что, зачем, кому, для чего и для кого творить? Человек ищет. Борется со стихией сомнения. Поиск ответа вырисовывает со свежей ясностью, что только истина, только то, что действительно достойно человека и есть то во имя чего необходимо быть.

Какой ты, мир? Чего ты хочешь от меня? Мы слушаем свои ощущения. Они беззвучно говорят нам о том, что мы видим вокруг и чего не хотим, из-за страха или из-за безумства храбрости, не хотим понять. Пучок наших чувств наполняет разум, мы начинам думать, учимся понимать. Понимание взрывает нас, укрывая под обломками ветоши гнилую суть обывательщины, в нас рождается творец. Творить значит становиться лучше, делать лучше других, открывать. Невидимо, вслед за втоптанными капиталом чувствами, в наше терпение пришла новая волна.

Осознание капитализма вызвало в обществе спонтанное желание творить так, чтобы будущее открывалось каждому человеку, дарило ему сладкую горькоту ощущений. Новое время, с каждым отбиваемым часом, все более открывающее новое искусство. Каким будет завтра? Будет это большое светлое утреннее завтра - Социализма, или все тоже, надоевшее вчера мирка буржуазного мусора? От кого зависит то, что мы увидим, открыв глаза? Нужно быть таким, чтобы своим сердцем приближать светлое. Чувствовать утро. Нужно быть творцом. Настоящим творцом.

Джон Фаулз, роман «Коллекционер».

Ему, его мысли и его перу, принадлежат такие слова, вложенные в смятые строки дневника героини, юной, талантливой и обреченной из-за невежества мещанства художницы Миранды:

«1. Если ты - истинный художник, ты отдаешь себя творчеству целиком, без остатка. Ни малейших уступок, иначе ты - не художник. Во всяком случае, не тот, кого Ч.В. называет "творцом".

2. Избегай словоизвержений. Не разглагольствуй на заранее заготовленные темы, не вещай о заранее обсосанных идеях, чтобы произвести впечатление на слушателей.

3. В политике придерживайся левых взглядов, ибо только сторонники социализма - несмотря на все их просчеты - по-настоящему неравнодушны к людям. Они сочувствуют, они стремятся изменить мир к лучшему.

4. Ты должен творить, всегда и во всем. Если ты веришь во что-либо, ты

должен действовать. Разглагольствовать о том, что собираешься сделать, - все равно что хвастаться картинами, которых ты еще не написал. Это не просто дурной тон, это абсолютная утрата Лица.

5. Если испытываешь по-настоящему глубокое чувство, не стыдись его проявлять.

6. Не стыдись своей национальности. Если ты - англичанин, не

притворяйся, что тебе хочется быть французом, итальянцем или кем-то еще.

(Например, Пирс вечно всем рассказывает, что его бабушка - американка.)

7. Но не иди на компромиссы со своим окружением. Отсекай в себе все, что мешает быть творцом. Если ты вырос среди мещан (а М. и П., как я теперь понимаю, типичные мещане, хоть и смеются над своим мещанским окружением), высвободись из-под их влияния, заставь умолкнуть собственное мещанство. Если ты вырос в рабочей среде, пусть и это на тебя не давит, не стоит у тебя на пути. То же самое относится к любому классу, откуда бы ты ни вышел, ибо ограничивать свое сознание классовой принадлежностью - глупо и примитивно…

8. Относись нетерпимо к политическим играм с проблемой национальной принадлежности. Относись нетерпимо ко всему в политике, в искусстве, в любых других областях, что не является истинным, глубоким, жизненно необходимым. Не трать времени на вещи глупые, тривиальные. Живи всерьез. Не ходи на дурацкие фильмы, даже если тебе этого очень хочется; не читай дешевку в газетах и журналах; не слушай чепухи, звучащей по радио или по телеку, не трать жизнь на разговоры ни о чем. Пусть жизнь твоя не будет бесполезной».

Мир отчуждения, мир эксплуатации, материального и нравственного угнетения все еще царящий во мгле, говорит нашей непокорности: «Я уважаю тебя, разум страсти, ты умная стихия, ты и есть творец. Преобразуй себя! Измени меня!».

Музыка, как и изобразительное искусство, как и литература, которой по преимуществу в Новосибирском СКМ занимался В. Колташов, закончивший весной 2004 года фантастический роман о революции «Торжествующий разум», была важным творческим направлением в идеологической работе организации. Еще летом В. Колташов выступая в образе левого журналиста, берет интервью у двух музыкальных команд, с которыми работает комсомол. Эти интервью мы приводим ниже.

«Дикие игрушки»

Нашему корреспонденту Василию Колташову повезло, ему удалось буквально поймать в перерыве выступления, одного из участников, гитариста, группы «Дикие игрушки» ПЕТЕНЕВА Александра и задать ему несколько вопросов о творчестве команды. Эта группа довольно известная в Новосибирске и по праву заслуживает называться одной из самых необычных команд азиатской России.

Александр, расскажите, кто входит в «Дикие игрушки», и как сложился коллектив, выступление которого мне сегодня посчастливилось слышать? Коротко обрисуйте то музыкальное направление, в котором вы трудитесь?

Спасибо за доброе слово, мы сегодня очень старались. Наш творческий коллектив это вокал - Наталья Коваленко, соло гитара - Александр Петенев, бас гитара - Виталий Посысаев, ритм гитара - Дмитрий Останин, аккордеон, клавишные - Евгений Солнышков и Дмитрий Жданов - ударные.

Группа образовалась два года назад 15 февраля, и самого начала стала работать в направлении арт-индустриальный психоделический панк. К творчеству мы с самого начало подошли профессионально, у всех музыкантов был опыт, вокалистка имеет профессиональное музыкальное образование и бесспорно обладает талантом, как автор, так и исполнитель.

Вы сказали, что Наталья выступает в команде не только как вокалистка, но и как сочинитель. Тексты пишет только она, или в их создании принимаете участие и вы? Одним словам поведайте, кто пишет тексты, как они создаются?

Песни для группы создаем мы с Наташей, на вышедшем в прошлом году альбоме было две моих песни, остальные написала она. Написание текстов происходит спонтанно, под воздействием определенного настроения, просто о настроение захватывает тебя, затем ручка сама оказывается в руке и рождается первый вариант песни. Затем он корректируется и уже дальше превращается в то, что вы потом слышите.

Александр, за что я уважаю «Дикие игрушки», так это за то, что вы сами пишете не только тексты, но и музыку. Возможно, мои мысли покажутся радикальными, но если команда просто перепевает то, что уже кем-то создано, то это не творчество. Музыка, кто пишет ее у вас?

Автор текста песни создает, как правило, и музыку к ней. Когда группа стала работать с нашей вокалисткой - Наташей, у нее было много своего материала, который затем частично стал репертуаром команды. Когда я встретился с Наташей, мне понравился стиль ее композиций, я увидел в них широту замысла и искренность. Все это помогло нам собрать коллектив, который на сегодняшний день немного изменил состав. Развитие команды требовало от музыкантов становиться профессиональнее, лучше с каждым днем. Не каждому это удавалось.

С кем приходилось труднее всего, ведь не все успевали за стремительным ростом уровня группы, который еще к тому же подхлестывался растущей популярностью команды?

Хуже всего дело обстояло, наверное, с клавишниками, точнее с клавишницами. У каждого музыканта своя техника и стиль, и не все въезжали в концепцию команды. Многие проблемы были решены, тем, что расписаны партии клавишных, хотя конечно интересней, когда музыкант вносит что-то свое и сам аранжирует песню. Но это были временные трудности сегодня они позади.

Как воспринималась ваша музыка, слушателями на концертах, в клубах, просто людьми, приобретающими ваши диски?

Ха-ха, во-первых в основном диски раскупались на наших концертах, за что огромное спасибо Витале - нашему басисту, у него внезапно открылся очередной талант - коммерческая промутность.

Наша музыка обладает некой эксклюзивностью, то есть она не для всех. Многим она нравится, многим нет. Наши композиции не оставляют равнодушных. Всегда есть эмоциональный заряд. У разных людей он разный.

Вы правы, я это видел, особенно когда поклонники расхватывают диски «ДИ» и атакуют музыкантов с желанием получить автограф. Мы уже немало поговорили о том, что и как сделала ваша группа в музыкальном мире Сибири, какие у вас творческие планы?

В прошлом году мы записали диск, работаем над материалом для следующего альбома. А так идет обычная работа, репетиции, концерты, гастроли.

Александр, последний вопрос. Ваше кредо в работе?

Но наша цель выражать в искусстве реальность на том языке, который понимает наше поколение. Не лгать человеку, дарите ему истинные образы. В творчестве быть настоящими.

Предзнаменование

Наш корреспондент Василий Колташов встретился Иваном Мельцовым и Артем Заболотным, молодыми музыкантами из группы «Omen» и попросил рассказать о том, что они делают в музыке и жизни.

Первый раз мне довелось услышать вашу команду год назад, уже тогда ваше творчество показалось мне интересным, но в то время команду еще называлась «Погром». Поему вы сменили название?

Иван: Старое название перестало отвечать характеру нашего творчества, многое изменилось в нас и это изменило то, что, мы делаем, теперь наша команда называется «Omen», что означает в переводе с латыни предзнаменование.

Артем: Мы выбрали это название не случайно, где-то в январе 2003 мы отказались от стиля «Погром» и начали работу над новым образом команды, более светлым и более приближенным к проблемам людей. Большую роль тут сыграла волна левых настроений, пришедшая к нам из Европы и постепенно проникшая своими идеями в среду молодежи.

Что, по-вашему, несет в себе новое имя группы?

Иван: «Предзнаменование» раскрывает суть того направления в современном искусстве, к которому мы тяготеем. Это оптимистическая волна, обновление эстетических представлений, не паралич постпанка, а прорыв к свежим образам. Но прорыв только начинающийся.

Когда я год назад впервые был на вашем выступлении, то это было совсем не то, что представляет творчество « Omen» сегодня. Многое изменилось за прошедшее время, попробуем заглянуть в страницы прошлого. Когда появилась ваша команда, как она складывалась?

Артем: Мы начали играть с осени 2002 года, но собрались уже в 2001. Правда от первоначального состава сегодня остались только мы с Иваном, все остальные люди пришли в команду после января 2003. Не все смогли вписаться в коллектив, до конца понять стиль группы, проникнуться ее духом.

Иван: Некоторым было очень сложно успевать за изменениями в самом характере нашего творчества, когда, покинув берега классики, мы начали поиск своего характера. Он по нашим замыслам должен был отличаться от того неразнообразного безбрежья основного андеграунда.

Многие кого я спрашивал, говорили, что в творчестве Omen главное это тексты, глубокие, символичные. Кто их пишет, и почему они получаются такими необычными?

Артем: В основном Иван, часть текстов я. На счет необычности, это, наверное, наше душевное состояние рождает в них тот смысл, которым они наполнены.

Со многими группами связаны легенды их появления. Все эти слухи далеко не всегда оказываются правдой, и большинство команд собирается вполне логично, от неизбежности играть то, что они хотят. Было ли что-то случайное в появлении команды?

Иван: Наше общее взаимознакомство произошло благодаря перелому ноги Артема и пальца у меня. Наше эмоциональное состояние совпало, и мы поняли друг друга. Но это была еще не группа…

Практически каждая песня « Omen» пропитана протестом. «Мы просто антисексуальны и не любим умирать…», - звучит в одной из них. В каком стиле вы работаете? Что это за направление? Как вы сами его оцениваете?

Артем: Позитивный панк, окрашенный не в белый с красными пятнышками и синими полосками попс, а в яркий свет из мрачного настоящего. Наши песни это выбор, который должен уметь делать каждый. Наши тексты в их исполнении это картины, которые пишет художник, каждый раз в зависимости от эмоционального состояния исполнителей может получиться разное произведение.

Иван: Наша музыка это протест. Наши тексты это протест. Мы сами это протест. Протест зовущий к свободе.

Над чем вы сегодня работаете?

Артем: Над записью первого альбома. Он будет называться «Переступление».

Иван: Почему такое название? Такое название подчеркивает то, что мы хотим открыть людям в понимании мира. Мы хотим, чтобы люди без страха научились переступать через свою несвободу.

Может, назовете названия нескольких песен, которые войдут в этот альбом?

Артем: Переступление, Погром, Война, Голова-самовар. Мы не уверены в том, что песня Уличный танец, которая принесла нам первую известность войдет в него, нам бы хотелось с рядом других композиций выпустить ее в другом диске. Гармония каждого альбома как единого целого требует от нас, строго подхода.

Откуда у вас такие радикальные настроения, почему бы просто не седеть где-нибудь дома, под лавкой спрятав мысли и чувства под одеяло безмолвия? Наверное, вам есть, что рассказать о своих приключениях напрямую не связанных с музыкой?

Артем: Таких подвигов у нас не мало. К примеру, недавно, мы покрасили новому русскому забор в черный цвет и нарисовали красную звезду, а рядом надпись: «тебе звездец». То, что мы делаем это ответ, на несправедливое отношения буржуазного общества к нашему поколению.

Иван: Отчуждение закладывается с детства, со школы. Учителя в школе ко мне относились неравнодушно, гнобили меня, выражалось это в двойках. Особенно «мила» была учительница по литературе, молодая симпатичная, только правое ухо у нее было больше чем левое. Это создавало некоторую диспропорцию, и, похоже, кардинально меняло характер. Литературу я люблю, но я не консерватор и считаю, что книги должны жить. Искусство должно развиваться и помогать людям, быть лучше. Это я понял сам, школа такому теперь не учит.

Артем: Весь двор, в котором я вырос это рэперы-наркоманы, учился я в гимназии, вонючее буржуазное заведение, сборище мажоров. Из школы меня выгнали, вернее «перевели» по решению директора только за то, что в классе я сел с геем. А я просто не переношу, когда человека унижают только за то, что он другой.

Иван: Но наша жизнь это не только музыка и личный протест, мы постоянно участвуем в различных левых акциях, в том числе и в тех, что проводит СКМ в Новосибирске.

Counter Strike с которым к своему удивлению знакомится комсомол, тоже, правда на короткий период, становится одним из направлений работы организации. Вместе с ИТЦ ЦК КПРФ Новосибирский обком СКМ включается в деятельность по воплощению в жизнь этого интересного проекта. 4 октября в Академгородке в Новосибирске проходит чемпионат по этому новому виртуально-боевому виду спорта. В заключение этой главы и этой темы мы приводим сохранившийся у нас пресс-релиз организаторов этого мероприятия. К сожалению, информационный эффект, целиком из-за несвоевременности (чемпионат проходил во время выборов - тут вина полностью на партийной самоуверенности (КПРФ поздно начала компанию)), оказался не велик. Однако, это был интересный и захватывающей в своей необычности опыт.

Оргкомитет чемпионата по Counter Strike

Азиатский Чемпионат по Counter Strike

4 октября 2003 года, в субботу, в общежитии № 7 НГУ по улице Пирогова Академгородка, в клубе «Траффик» состоится чемпионат по Counter Strike (командной компьютерной игре).

Это будет второй по значению чемпионат после прошедшего в августе 2003 года отборочного чемпионата WCG (мировой чемпионат). Чемпионат имеет крупный призовой фонд для данного вида спорта.

Интересной особенностью данного чемпионата является и то, что по неофициалльно он является отборочным этапом формирования сборной КПРФ по компьютерным играм.

В программу чемпионата входит транслирование игр на большом экране.

Справка: Counter Strike ( CS) - Всемирно популярная, модная и дико увлекательная командная игра в которую играют друг против друга две команды по пять человек. Игра представляет из себя так называемую 3D «стрелялку» - игру в которой каждый игрок управляет от первого лица одним бойцом на поле боя. В каждом раунде одна из комманд играет на стороне терористов, а другая на стороне спецслужб. В зависимости от карты, на которой идёт игра цели миссии могут быть защитить территорию от взрыва или освобождение заложников. Каждая игра состоит из нескольких раундов. Половину игры команда играет за терористов, другую половину за спецслужбы. Чемпионат идёт по олиммпийской системе или, гораздо чаще, по системе с двойным вылетом, когда чемпионат покидает команда потерпевшая два поражения.

Руководитель Информационного Центра ЦК КПРФ

Илья Пономарев

Менеджер Молодежных проектов КПРФ

Владислав Голощапов

Первый секретарь Новосибирского ОК CКМ

Василий Колташов

Контакты:

kraidiky@hotbox.ru (Владислав Голощапов)

1793@ngs.ru т/ф 17-37-96 (Василий Колташов)

5. Новые левые.

Осень 2003 года стала периодом, когда кризис в КПРФ обнажился в полной величине. Но произошло это в очевидной для всех форме только в декабре. Однако молодые представители партии и комсомола, далеко не все, более того единицы, поняли всю пагубность ситуации гораздо раньше. Нет, они прекрасно видели все мирозабвенное движение КПРФ к пропасти самого страшного в ее истории поражения, но сделать что-либо они не смогли. Но все-таки довести до старших товарищей свое понимание ситуации молодежь пыталась. Что из этого вышло, хорошо показали итоги думских выборов, когда КПРФ кое-как наскребла 12,5% голосов.

В эту осень, выразившую не только событиями и пониманиями, но и словами всю глубину катастрофичного происходящего, в Москве прошел целый ряд серьезных мероприятий организованных ИТЦ ЦК КПРФ, во главе которого стоял И. Пономарев. Это были и круглые столы, и второй Форум «Будущее левых» и совещания комсомольского руководства по наращиванию самостоятельной агитационно-пропагандистской работы с применением новых технических приемов. Параллельно со всем этим прошел в Москве и перфоманс «Залп по кремлю» в котором судно Аврора (это не был крейсер) сделал два залпа по старым красным башням. Правда залпы были холостые, но репортажи вышли настоящие. Один из них, англоязычный, в нем так же рассказывается об акциях Новосибирского комсомола, мы приводим в конце этой главы. Сейчас же вашему вниманию предлагается мнение молодых левых, среди которых по праву успеха Новосибирского СКМ, есть и В. Колташов, по проблеме развития левого движения.

Новые левые

«КРАСНЫЕ, ВПЕРЁД!»

Завтра, № 42(517)

8-9 ноября в Москве пройдет второй Форум "Будущее левых", в котором примут участие представители более 20 стран мира. Накануне этого события мы обратились к участникам первого Форума (июнь 2003 г., Голицыно) с просьбой оценить текущую политическую ситуацию в стране и перспективы левого движения, задав им ряд вопросов.

Кому благоприятствует нынешнее развитие событий - левым, правым, центристам или, может быть, подобная классификация вообще потеряла смысл?

Игорь Игошин, председатель Комиссии по патриотическому воспитанию и молодежи ЦК КПРФ, депутат Государственной думы. Вряд ли нынешнюю ситуацию можно считать благоприятной хоть для одной политической силы. В истории России неоднократно возникала ситуация, когда вслед за периодом реформ следовало резкое, экстремальное ужесточение политического режима. Достаточно вспомнить "Избранную Раду" Ивана Грозного и последовавшую за ней опричнину. Были подобные примеры и позже, в том числе в XX веке. Сейчас в России также не исключен подобный сценарий. И я не уверен, что какая-либо из нынешних политических сил, да и страна в целом, от этого выиграет. Так что говорить о благоприятных условиях не приходится.

Илья Будрайтскис, "Социалистическое сопротивление", антиглобалистская инициатива "АТТАК". Сегодня мы видим обострение борьбы между двумя группами "партии власти" за важнейшие экономические и политические ресурсы России. Первая - это крупнейшие собственники, так или иначе обделенные политическими инструментами для защиты своих интересов и своего положения. Вторая - это представители бюрократии, репрессивных структур и зависимых от них групп капитала, настроенных на перераспределение собственности. Какова перспектива независимого рабочего движения в условиях, когда правящий класс в целом и его фракции в отдельности обладают в тысячи раз более высокой степенью сплоченности, подготовленными политическими кадрами, значительным полицейским аппаратом подавления? Безусловно, обе группы глубоко враждебны интересам левого движения. Но нельзя не признать, что политические последствия победы каждой из группировок будут неодинаковы для левых. Если относительный успех первой группировки сможет создать определенные условия для развития крупной левой партии в рамках формальной демократии, столь необходимой этой части крупного капитала, то победа второй будет иметь для нас катастрофические последствия. Поэтому нас не должно вводить в заблуждение ситуационное совпадение интересов с одной из групп капитала. Стратегическая ориентация левых должна быть направлена на построение боевой классовой партии на основе марксистской программы, способной взять власть и положить конец частной собственности и угнетению.

Дмитрий Аграновский, адвокат, КПРФ. Ситуация весьма неблагоприятна по отношению к нам. За прошедшие годы режим укрепился и, апеллируя к худшим качествам людей, приобрел устойчивую социальную базу. Кроме того, произошло размывание "образа врага" - большинством граждан Владимир Путин воспринимается гораздо позитивнее, чем Ельцин, хотя сегодня режим стал еще отвратительнее и циничнее. Оппозиция "образца 1993 года" потерпела поражение и полностью отстранена от какого-либо влияния на принятие существенных решений по вопросам жизни страны. Слабым утешением является то, что мы действительно сейчас не несем никакой ответственности за деятельность режима. Другой проблемой является то, что даже не предпринимая абсолютно ничего, КПРФ наберет не менее двадцати процентов голосов - не меньше, но и не многим больше. Это обуславливает застой в партии и отсутствие принципиальных кадровых решений, необходимость в которых давно назрела.

Андрей Карелин, секретарь ЦК Союза Коммунистической молодежи по информационно-аналитической работе. Текущая политическая ситуация в стране является относительно стабильной, что обусловлено прежде всего высокими ценами на нефть. Поскольку они навсегда таковыми не останутся, то будущее чревато кризисами. Кризисы в общем благоприятствуют левым, но при определенных политических условиях ими могут воспользоваться и ультраправые (как было в Германии 30-х годов). Поэтому наша задача: не допустить такого развития событий. В наше время "левизна" всеми понимается по-разному. Одни считают, что "левый" - это тот, кто отрицает наличие социализма в СССР, выступает за права "сексменьшинств" и легализацию "легких наркотиков", требует "свободу Ичкерии" и ругает "антисемитов". Другие полагают, что "левые" должны ратовать за великую державу "в границах Российской империи", колбасу по 2.20 и тотальный контроль государства за гражданами. Третьи думают, что капитализм - это всего лишь "экономический аспект сионизма", следовательно, "левые" должны в первую очередь бороться против "сионизма". По моему мнению, представление о левизне прежде всего должно исходить из отношения к собственности, т.к. "коммунисты могут выразить свою теорию одним положением: уничтожение частной собственности" (К. Маркс). Всё остальное - взгляд на те или иные эпизоды истории, культурные предпочтения, отношение к национальному вопросу, к "правам человека" и т.д. - является вторичным. На мой взгляд, два человека, имеющие совершенно разные позиции по отношению, скажем, к рок-музыке, Исламу или "еврейскому вопросу", могут быть одинаково левыми.

Алексей Лапшин, философ, Национал-большевистская партия. К сожалению, политика, понимаемая как конкурентная борьба социально-экономических проектов, сегодня и в России и на Западе отсутствует. Оптимистичные теоретики постиндустриального общества в своих прогнозах относительно демократизации системы явно просчитались. Новые технологии привели не к расширению демократии, а к окончательному закреплению власти в руках бюрократии и финансовой олигархии. Гражданское общество фактически отстранено от принятия решений. В настоящее время их принимают узкие группы, контролирующие финансовые и административные ресурсы. Значительное отставание России от Запада не только не препятствует, но и значительно помогает нашим "элитам" навязывать свою волю массам в безапелляционной форме. В сознание людей внедряется ощущение "необратимости" происходящих процессов, что в конечном итоге вызывает отвращение к самой политике. Отсюда - глубокая социальная апатия российского общества, его эмоциональное безразличие и к "правым" и к "левым". Политтехнологи работают исправно, и в ближайшие год-два политическая ситуация не будет являться угрожающей для власти.

Илья Пономарев, руководитель информационно-технологического центра КПРФ. Действительно, понятия левые или правые несколько смешались у нас в стране. Во всяком случае основную оппозиционную силу - КПРФ - очень сложно классифицировать как левую или правую. Не знаю, хорошо это или плохо, но в одном я абсолютно убежден: сегодня как никогда благоприятный момент для оппозиции. Власть уверенно наступает на те самые грабли, на которые наступила КПСС в 1980-х - она уверовала в свою непогрешимость и неуязвимость, решая все свои проблемы методом страуса, пряча голову в песок подконтрольных СМИ, замыкаясь в благополучном мирке Рублевского шоссе, противопоставляя Садовое кольцо остальным регионам страны. Поэтому губернаторы - наши потенциальные сторонники. Они, как никто другой, ощущают рост потенциала народного сопротивления. Если он не найдет выхода, то есть если экономическая и социальная политика не начнет учитывать интересы большинства населения на деле, а не на словах, то, боюсь, нас ожидают новые потрясения. Фактически либо сегодня мы, действующие оппозиционные политики, найдем способ изменить ситуацию ненасильственным, демократическим способом, либо она изменится и без нас. Сейчас от этого страну отделяют только высокие цены на нефть. Отдельные представители правящего класса, например богатейший человек России Михаил Ходорковский, понял это и начал искать пути к коррекции курса. Но система не прощает отступников - что мы и наблюдаем последние три месяца. Но этим она дает нам еще один важнейший козырь, которым мы просто обязаны воспользоваться.

Как вы оцениваете настроение российской молодежи? Традиционно считается, что она тяготеет к правым силам. В Интернете онлайновые голосования также выявляют преимущество СПС и "Яблока". С чем это связано? Почему КПРФ, несмотря на очевидный приток большого количества молодых людей, остается в глазах многих наших соотечественников "партией стариков"? Когда и в результате каких действий подобная ситуация может измениться?

И.Будрайтскис. Безусловно, рост протестных настроений среди молодежи является очевидным. Но эти настроения вряд ли пока можно назвать левыми, равно как и правыми. Скорее это политически неоформленная реакция на проводимые неолиберальные реформы. И успех левых в этой среде зависит прежде всего от способности организовать, возглавить и дать четкое политическое содержание конкретным кампаниям против коммерциализации образования, реформы ЖКХ и т.д. Что касается причины небольших успехов КПРФ в плане привлечения молодежи, то это связано:

- с бюрократизацией партии, отсутствием базовых механизмов внутренней демократии, что, безусловно, отталкивает новых людей, не желающих быть "винтиками" для руководства;

- невнятность и непривлекательность партийной программы, исходящей из иррациональных ритуальных слоганов;

- тотальное игнорирование всего богатства левой политической, философской и культурной традиции XX века, неразрывно связанной и с существующей протестной молодежной культурой в России.

И. Игошин. Здесь имеет место эффект масштаба. Скажем, среди сторонников коммунистов очень много людей старших возрастных групп. И поэтому, как бы ни был велик приток молодежи в партию, он не в состоянии сразу изменить картину. Тем не менее, статистика показывает, что левый фланг политического спектра молодеет. Думаю, этот процесс будет развиваться и дальше - молодые всегда тянутся к сверстникам.

Что же касается голосований в Интернете, то нужно понимать: сейчас доступ к Сети имеет далеко не вся молодежь. И как раз у сторонников левых сил таких возможностей меньше - ведь они принадлежат преимущественно к менее обеспеченным слоям населения. Есть и чисто географические причины. "Правые" Москва и Питер голосуют свободно. А как это сделать, если живешь в небольшом городке, где Интернета попросту нет? А ведь таких мест полно, они даже в Подмосковье есть. Так что на интернет-опросы в данном случае ориентироваться бессмысленно.

А. Карелин. Принято считать, что "основной электорат КПРФ - это пенсионеры". В этом высказывании нет фактической ошибки, но есть неполнота, превращающая правду в полуправду. А полуправда, как известно, порой опаснее самой очевидной лжи. Дело в том, что в современной России основной электорат вообще (а не только КПРФ) - это пенсионеры. В результате многолетних "реформ" в нашей стране демографический срез общества изменился в сторону резкого возрастания доли старых возрастов. Пенсионеров стало едва ли не 30%населения, т.е. до 40% среди тех, кто обладает активным избирательным правом. Если же учесть, что пенсионеры - это еще и самая дисциплинированная часть электората, то и выходит, что среди голосующих их удельный вес достигает уже 60%.КПРФ вынуждена с этим феноменом считаться, поэтому и строит свою работу в значительной степени (но отнюдь не полностью!) с расчетом на пожилой электорат. Но, как показывает практика, пенсионеры в большей степени склонны голосовать за тех, кого рекламируют "из ящика", чем за представителей оппозиции (например, в Москве на всех выборах 1993-1999 гг. Ельцин и всевозможные "партии власти" наибольший процент голосов набирали среди пользователей выносных урн). Поэтому КПРФ и предпринимает действия (в последнее время иногда достаточно успешные) для снижения среднего возраста своего избирателя. И, наконец, о настроениях молодежи. Ошибка думать, что она так уж тяготеет к "правым". Количество молодых, голосующих за "Яблоко" или СПС, вряд ли значительно больше, чем за КПРФ. Что же касается реальной политической активности, то здесь левая молодежь, безусловно, сильнее. В действительности, имеет место скорее не "правость" молодежи, а ее аполитичность. И наша задача - прежде всего заинтересовать молодежь политикой, а далее она по большей части будет становиться левой. Не случайно еще в 70-е годы один из идеологов маккартизма сказал: "Пусть молодые балбесы делают, что хотят: занимаются спортом, любовью, пьют, посещают ночные клубы, наконец, дерутся. Лишь бы они не занялись политикой, которая в конце концов окажется марксистской политикой". Именно поэтому нынешний российский режим культивирует и поощряет всевозможные формы отвлечения молодежи от политики, вообще от реалий окружающей жизни: многочисленные помпезные празднества по любому поводу, бессчетные телевизионные игры и олигофреноидные американские видеофильмы и т.п. По той же причине главный удар репрессивного аппарата формируемого псевдоправового полицейского государства направлен против оппозиционной молодежи - режим не боится "красных бабушек и дедушек", но не на шутку обеспокоен любыми попытками самоорганизации своих молодых противников.

Виктор Шапинов, секретарь по идеологии Революционного коммунистического союза молодежи - РКСМ(б). В середине 90-х в категорию "молодежь" входили те, кто вырос в период крушения социализма и прихода капиталистических отношений. Эти люди, с одной стороны, застали только горбачевскую "перестройку" с ее очередями, талонами и прочими "прелестями", с другой стороны, они смогли как-то устроиться во время первоначального накопления капитала, поскольку были молодыми, быстрее соображали и приспосабливались. Теперь подросло новое поколение молодежи. Они видели только капитализм. И большинство из них уже знало, какое место приготовлено для них в этой системе. Именно это поколение сейчас валом валит в левые молодежные организации, а когда подрастет еще чуть-чуть - будет голосовать за левых на выборах. Почему КПРФ остается "партией стариков"? Потому что мало кто из современной молодежи поверит, будто отнять собственность у капиталистов и построить общество на принципах равенства можно без революции, "парламентским путем" или путем "врастания во власть".

Василий Колташов, секретарь Новосибирского обкома СКМ. Имидж КПРФ продолжает оставаться несовременным, хотя некоторые сдвиги, особенно за истекшие два года, произошли. В ряды КПРФ устремились сегодня лучшие представители российской молодежи. Талантливые философы, художники и журналисты, музыканты и дизайнеры. Мыслящие смело и удивительно свободно, это, безусловно, наиболее передовые и наиболее профессиональные представители коллегии творческих ремесел. Это колоссальный потенциал. Его нужно использовать, только эти люди, а не пресловутые буржуазные специалисты, способны создать новое актуальное лицо КПРФ.

Лапшин. Не думаю, что симпатии определенной части молодежи к СПС или "Яблоку" имеют причины чисто политического характера. Дело скорее в психологической ориентации на идеал общества потребления, который предлагают эти партии. Поскольку человек-потребитель - главный герой, влияющей на молодежь поп-культуры, персонажи вроде Немцова вполне могут использовать электорат, "выбирающий пепси". Более же сознательные сторонники "правых сил" - это интеллектуально сформированные глобалисты, принципиально враждебные любой форме "левой идеи".

Что касается КПРФ, то несмотря на разговоры о притоке в ее ряды молодежи, идеологию и эстетический образ партии по-прежнему формируют "старики". Очень сомневаюсь, что стиль "серых пиджаков" сможет привлечь значительное число молодых творческих людей, желающих реально изменить систему. К тому же, вряд ли КПРФ поможет только внешнее омоложение кадров. Пока действия партии остаются обусловленными положением ее номенклатурной элиты, интеллектуальный потенциал "левой" молодежи не будет востребован.

Очевидна разница между политическими предпочтениями молодежи в России и на Западе. Там молодые демонстрируют левые установки, в то время как старшее поколение тяготеет к правым, консервативным ценностям. У нас в стране все наоборот. Это относится и к деятелям культуры. Как вы можете объяснить этот феномен?

Карелин. Во-первых, не совсем корректной представляется формулировка вопроса. Например, в современных США левые силы вообще очень слабы, большинство населения открыто поддерживает весьма "правую" политику администрации Буша, а компартия крайне малочисленна и по среднему возрасту далеко перегнала КПРФ. В то же время очень сильные компартии, включающие много молодежи, имеются в Италии, Испании, Франции, Греции и т.п. Однако тридцать-сорок лет назад в Штатах было повальное молодежное увлечение левыми идеями (хотя компартия была не сильнее, нежели сейчас - просто массовое "новое левое" движение было внепартийным). Многие свидетели говорят, что США стояли тогда на грани мощной "молодежной революции" (так же, как и Франция - "парижский май 1968-го"). Что же касается Востока, то там имеется своя левая традиция - Китай, Вьетнам, Корея и т.д., не менее мощная, и кстати, более успешная, чем на Западе. И эту традицию следует изучать и использовать в практике левого движения в России не в меньшей степени, чем западную.

Шапинов. Старшее поколение всегда более консервативно. Отличие в том, что на Западе старшее поколение не жило при социализме, а у нас жило. Поэтому и получается, что "консерватизм" наших стариков на деле прогрессивен. Но ситуация быстро меняется, молодежь все больше левеет. Это заметил даже один из ведущих идеологов режима - Глеб Павловский. И если уж даже московские мажоры надели майки с надписью "СССР", то что говорить о рабоче-крестьянской молодежи? Она будет леветь, деваться ей некуда.

Колташов. Необходимо уметь различать тяготение к левым политическим ценностям и тяготение к левым этическим и эстетическим ценностям. Эти векторы не всегда совпадают. Российская молодежь, к примеру, проявляет тяготение к левой эстетике и морали, но еще не демонстрирует такой политической ориентации, в то время, как "левое" старшее поколение враждебно относится к этим ее стремлениям и интересам. Картина на Западе схожая, но не столь противоречивая, так как моральный разрыв поколений там меньше, чем в России. У нас, как и во всем мире, есть поп-культура и есть культура протеста - контркультура с явным революционным уклоном в развитии. Поп-деятели лояльны, контрдеятели конфликтны, их творчество направлено на обнажение противоречий общества. Сегодня есть немало удачных попыток компартии наладить сотрудничество с левыми художниками, музыкантами, поэтами и другими творческими людьми.

Пономарев. Во все времена быть левым означало быть прогрессивным, передовым. Однако начиная с конца 1960-х КПСС постепенно перестала быть передовой силой. Оторвавшиеся от широких масс руководители партии завели страну в тупик, закономерным итогом чего стали перестройка и развал СССР. Поэтому у нас "быть передовым" в какой-то момент стало означать "быть против компартии". Отсюда средствами пропаганды в конце 1980-х была сделана вполне логичная подмена понятий, и массовое сознание была внедрена установка: "быть коммунистом, значит быть ретроградом". Это позволило разделить граждан России на две категории: тех, кто хотел двигаться вперед, и тех, для кого идеалом были семидесятые годы прошлого века. Первых "демократы" автоматически записали в группу своей поддержки (хотя взгляды этой категории были далеко не идентичны взглядам "реформаторов", и для их удержания приходилось использовать концепцию "меньшего зла"); остальные же ушли в КПРФ. Так и возникло то самое "электоральное гетто" в 20% голосов, которое сейчас имеет КПРФ. Самое страшное последствие этих действий - то, что сама партия начала меняться, чтобы в максимальной степени удовлетворять запросам этих 20%. Тем самым она все меньше была способна самостоятельно перейти в наступление. Однако сегодня общество меняется. Выросло новое поколение, для которого коммунисты уже не являются ретроградами. Это видно и по деятелям культуры. Если еще совсем недавно признаваться к любви к левым было признаком маргинальности и дурного тона, то сейчас это становится уже модным. Так что ниша для левого движения уже создана, вопрос в том, кто ее займет. КПРФ находится в лучшей позиции для ее занятия, однако двигается в эту сторону мучительно медленно. Молодое крыло компартии - вот та сила, которая обязана взять этот процесс в свои руки.

Мы видим сегодня все нарастающую трансформацию левого движения в России, в чем активнейшее участие принимают молодые члены левых организаций. Однако оно идет одновременно в нескольких разных направлениях. Мы видим тенденцию к "социал-демократизации", смычку с властью - то, что делает Глазьев. В то же время есть и явная тенденция к, напротив, радикализации, набирают силу разные организации левее КПРФ - АКМ, РКСМ(б). Затем, есть национальный, державный уклон - НБП и т.п. Наконец, растут и левые "западного" типа - антиглобалисты, троцкисты, анархисты и т.д. Какое из этих направлений вы считаете наиболее перспективным для России? Насколько глубоки идеологические противоречия между ними? Возможно ли объединение молодых оппозиционеров или они обречены жестко конкурировать между собой?

Пономарев. Я считаю, что этот вопрос решен задолго до нашего рождения, в работах Ленина. Он подробно разобрал природу всех левых движений: и националистических, и профсоюзных, и радикально-левых, и социал-демократических. Мы должны четко стоять на его большевистских, интернационалистических позициях. Но чтобы иметь возможность действовать не по их букве, но по их духу, мы не должны быть догматиками. Напротив, мы должны внимательно изучать труды левых философов XX века - то, что сейчас практически не делается. Необходимо развернуть работу по осмыслению современного исторического этапа с истинно марксистских позиций. На этой основе должна быть создана общая для всей оппозиции платформа. Убежден, что это возможно, и что если это будет сделано, мы сможем реально подойти к реализации нашей основной задачи - взятии власти в свои руки.

Будрайтскис. Я считаю наиболее перспективным - не для России, но для рабочего класса России - то движение, которое действует как выразитель, прежде всего, классовых интересов, опирается на революционную программу и исходит из международной перспективы, осознавая себя частью общего фронта борьбы против капитализма. Партии, лишенные политической программы, построенные на эмоциях, комплексах и пещерном шовинизме я считаю лишенными перспективы на будущее. Я согласен с Ильей, мы должны четко стоять на большевистских позициях и не изменять им в угоду интересам момента.

Шапинов. Среди левых должны образоваться (и этот процесс уже идет) две партии - "партия социальных реформ" и "партия социальной революции". Нишу первой устойчиво заняла КПРФ. Вряд ли она сдвинется с этого прочно занятого ею места. Называться "партией социальной революции" больше всего оснований у Российской коммунистической рабочей партии. На счету РКРП активное участие в восстании 1993 года, в забастовках 1997-98 года, твердая марксистская позиция по вопросам текущей политики. Что касается молодежного движения, то тут революционная позиция всегда будет сильнее, поэтому больше всего перспектив уже сейчас у таких организаций, как РКСМ(б). Троцкисты и т.п. не имеют собственной социальной базы в России и живут в основном за счет помощи иностранных товарищей. Поэтому и воспринимать их всерьез, наверное, не стоит.

Колташов. Мы должны подвергнуть беспощадной критике само буржуазное общество, всю его фетишистскую, эксплуататорскую и античеловеческую природу, а не ограничиваться критикой президента, правительства, курса и т.д. Это наш путь. Не государственнический, по своей природе буржуазный патриотизм, а ориентиры на новое общество, нового человека, новые отношения. Это не означает, что все объединятся в едином фронте, в такой силе нет места консерваторам, националистам, вождистам всех родов. Это должен быть демократический союз левой молодежи. И еще, кто это сказал, что АКМ и РКСМ(б) левее молодежи состоящей в КПРФ и CКМ? Все скорее, наоборот, не в абсолюте, разумеется, но в наиболее ярких проявлениях. В этих организациях явно прослеживается консервативное начало, ориентация на прошлое, защита культа вождей, несвоевременный радикализм, игры в революцию.

Аграновский. Самый тупиковый путь - это сотрудничество с властью. Наши сторонники простят нам очень многое, если мы не запятнаем себя соглашательством с режимом. Так называемый "социал-демократизм" Глазьева есть всего лишь форма приспособленчества к режиму. Тенденция к радикализации, напротив, носит объективный характер. Она вызвана приходом в оппозицию всё большего числа молодежи, которой в принципе свойственен радикализм. Не могу согласиться с тем, что набирают силу какие-то новые организации и направления. Можно говорить лишь о двух сколько-нибудь заметных организациях - КПРФ (плюс родственный ей АКМ) и НБП. Остальные - не более, чем кружки по интересам, не имеющие ни кадров, ни ресурсов. Клоны западных организаций - троцкисты, антиглобалисты и прочие не имеют в России будущего. Идеологические установки КПРФ и НБП весьма близки, как весьма близки взгляды рядовых членов этих организаций. Объединение между ними не только возможно, но и нужно

Лапшин. Прежде всего, следует отличать трансформацию левого движения от политического подлога, совершаемого номенклатурой для укрепления своих позиций в истеблишменте. Пора, наконец, понять, что интересы бюрократии и общества противоположны. Российский государственный аппарат сегодня - не более чем инструмент интеграции в глобалистскую систему и полицейского контроля над населением. Необходимо отказаться от иллюзий, свойственных патриотическому движению и перестать верить в миф о "национально мыслящих" чиновниках. Принципиальная особенность постмодернистского общества в том, что идеология больше не может оставаться закрытой системой. В России эта проблема стоит особенно остро. Для страны, где социальное угнетение пересекается с национальной катастрофой, а политика государства разрывает привычные связи между народами, левая ортодоксия также неадекватна как и ультраправый национализм. Старая историософская схема "вызов-ответ", при которой идеологии позволяли себе нетерпимость к инакомыслию, больше не работает. Современное движение протеста должно быть свободно от догматизма и объединять людей по духу, а не по букве. В сложившейся ситуации национал-большевистская идея представляется мне наиболее открытой для развития.

Игошин. Мы не стремимся к формированию однопартийного государства. А значит, различные политические силы, в том числе и молодежные, не просто будут - они должны, обязаны конкурировать. И это, кстати, совсем не является препятствием для объединения их сил ради достижения общих целей.

Ваш прогноз на политическое развитие России в ближайшие полгода - до окончания президентских выборов. Какова будет судьба левого движения на фоне этих процессов?

Игошин. Никаких радикальных изменений в ближайшее время я не ожидаю. Все они, скорее всего, будут происходить ближе к 2008 году. Именно тогда откроется реальная возможность к обновлению элиты. Не исключаю я и варианта изменения Конституции. Предстоящие выборы расклада сил не изменят. Единственное, что возможно - начало кардинальных политических реформ непосредственно перед, либо сразу после президентских выборов (или, по крайней мере, обнародование их программы). Но вероятность этого оценить сложно.

Будрайтскис. Выборы усилят правые, пропутинские силы и создадут еще более управляемый парламент, чем предыдущий. Путин скорее станет президентом, чем нет. Кризис существующей политической и экономической системы будет прогрессировать. Наш успех, прежде всего, будет зависеть от нас самих.

Пономарев. Думаю, что существенных перемен не произойдет. Оппозиция, скорее всего, сможет завоевать несколько дополнительных мест в парламенте по партийным спискам, но потеряет в одномандатных округах. В целом результат выборов спровоцирует дальнейшие структурные изменения в КПРФ и ускорение процесса ее обновления.

Шапинов. Сейчас в России период стабилизации капитализма. Цены на сырье высокие, прибыли тоже высокие. Поэтому маятник, скорее всего, качнется еще дальше вправо. Возможно, внутренняя борьба "питерских" и "семейных", если ни одной стороне не удастся добиться быстрой победы, а также "дело ЮКОСа", приведут к небольшому ослаблению режима, но без активности масс, забастовок, акций протеста, перекрытий дорог, это ослабление будет очень кратковременным. Шансы левых в целом хуже, чем на выборах в Госдуму 1999 года.

Колташов. Наивно ожидать серьезных и быстрых перемен, путинский застой продолжается, правда наметилось его постепенное затухание, он вступил в стадию завершения. Однако в ближайшие год-два политическая ситуация в стране существенно не изменится. Впрочем, уже твердо наметилась динамика полевения, первенство в этой динамике получит та политическая партия, которая сможет наиболее актуально ответить на вопрос времени. А прозвучит он примерно так: "Кто здесь понимает, что происходит и знает что делать?" Но ответ потребуется не в форме скучных "экономических программ", далеких от реального знания истории настоящего, а в виде современного образа, яркого обозначения целей. Какие формы примет ответ левых новым эмоциональным ощущениям народа и новым его запросам на идеологические ориентиры? Это будет живая, динамичная картина образов, а не скопление букв на страницах газет. Достаточно уже сегодня погрузиться в левую молодежную среду, например, такую, какую образует Новосибирский комсомол. Люди здесь живут в очень быстром ритме, что выражается в том искусстве, к которому они привержены. Это динамичная музыка, быстрое в клиповом варианте кино, лаконичное и значимое слово статей, книг и поэм. Современный образ, имидж организации как современной. Но это еще не ответ на вопрос завтрашнего дня, это только обозначенное направление.

Лапшин. Ожидать радикальных перемен в результате парламентских или президентских выборов просто наивно. Их цель не изменение, а сохранение и укрепление существующего статус-кво. Усилия сейчас следует сосредоточить не на выборах, а на создании в России подлинного гражданского общества. Разумеется, я не имею в виду модель Сороса, а говорю о воспитании гражданина, ответственного за судьбу своей нации, чувствующего боль других и готового к действию. Экономические программы улучшения жизни обывателей этого добиться не могут. Чтобы вывести людей из апатии, нужен прорыв, красивая цель, принципиально отличная от всего, что предлагает общество потребления. Ведь человеку, на самом деле, невыносимо скучно жить в таком мире, независимо от того, богат он или беден. Те, кто сегодня найдут необходимые слова и своими поступками завоюют доверие, станут героями завтра.

Аграновский. В ближайшее время ситуация в политической жизни России не изменится. Поэтому у нас есть время для того, чтобы перегруппироваться и начать новое наступление на власть. Режим показал свою неспособность решить ни одну из стоящих перед страной проблем, вызывает недовольство во всех слоях общества, поэтому его кризис - вопрос времени. Мы должны быть готовы к этому. КПРФ имеет стабильную поддержку в обществе, поэтому может позволить себе самые неожиданные альянсы с любыми противниками режима. Приведу пример - у одного человека коробок, у другого - спички. Они могут ненавидеть друг друга, но огонь зажгут только вместе. Еще раз скажу - нам простят почти всё, кроме предательства. Коммунисты, вперед!

Материалы подготовил Андрей Смирнов «Завтра».

Но какими бы рассудительными небыли новые левые, старые левые оставались до глупого консервативны и все продолжали бояться перемен, без которых их в истории уже не могло быть. Этот страх нашел свое чудовищное выражение в ту же осень 2003 года, когда вместе с сетью различных мероприятий в Москве прошел и очередной пленум ЦК СКМ.

То что дальше Первый секретарь ЦК СКМ РФ К. Жуков не может не руководить комсомолом, неожиданно понял и Зюганов. Однако все это произошло настолько внезапно, что собравшиеся на организованные И. Пономаревым предвыборные совещания из регионов комсомольские руководители (не все конечно члены ЦК СКМ, например В. Колташов им тогда не был) вдруг узнали, что одновременно состоится и пленум ЦК СКМ РФ, на котором будут менять руководителя. И его действительно меняли. И это было чудовищно и позорно…

«Геннадий Андреевич, вы ведь знаете какие мы дебилы, тупые исполнители и неумехи. Мы ведь в принципе и Первого секретаря выбрать себе не можем. Мы расколемся, передеремся и развалим всю организацию. Вот такие мы, глупыши. Пожалуйста, назначьте нам, ой нет, выберете нового Первого секретаря. Вы ведь знаете, как мы вас все уважаем…»,- лепетали в ответ на развернувшуюся драку вокруг почетного поста некоторые члены ЦК.

Растерянность и безыдейная неразбериха в умах была полной. Тот, кто не видел всего этого позора с высоты собственной уверенности, человеческой гордости и разума вряд ли сможет понять всю эту атмосферу нарушенной связи с реальностью и идей, которая вообще должна была бы заставить этих людей смотреть на все происходившее тогда другими глазами. Разумеется Зюганов «назначил» этим людям Первого секретаря, им неожиданно оказался Юрий Афонин, региональный депутат из Тулы. Но среди предложенных кандидатур была и фамилия Новосибирского Первого секретаря СКМ В. Колташова. Впрочем, никаких кандидатур этот «пленум» не рассматривал.

И все-таки появление на общероссийской политической сцене целого ряда молодых талантливых левых, организованное Пономаревым, был куда важнее всего того внутреннего и агитационного неуместия, которое демонстрировали узко или широко партия и комсомол. Все шло к поражению на выборах, оно, в сущности, было неизбежно, но в то же время рождалось завтра российской политики. И мы на примере Новосибирского комсомола и даже в границах этой главы могли это уже почувствовать. Время шло вперед.

Согласно обещанному еще в начале главы, мы закрываем ее англоязычным рассказом о корабельном залпе. Переводить его не имеет смысла, так как в наш век информационного могущества практически любой, в руки к кому попал этот текст, сможет перевести его на компьютере или же полнокровно оценить прелесть рассказа на его родном языке.

«Tuesday, Oct. 21, 2003. Page 1

Communists Take Two Shots at the Kremlin

By Francesca Mereu

Staff Writer

About 100 young Communists aboard a boat built to look like the legendary cruiser Aurora set sail at night for the Kremlin with a message for Russia 's leaders.

As the gray boat, which usually takes tourists around Moscow, approached the Kremlin walls, the Communists fired off two shots from a fake cannon placed on the deck.

"With this action, we want to demonstrate the attitude of the young Communist electorate toward those in power," said Ilya Ponomaryov, the party's chief information officer.

The cruise on Sunday night, acting out the historic shot in October 1917 signaling the storming of the Winter Palace, was part of a broader Communist campaign orchestrated by Ponomaryov to attract and motivate younger voters.

"Many young people live without any money and lack hope for the future. This event is intended to demonstrate to them that it is still possible to fight to change things," said Ponomaryov, 28, who worked for the Yukos oil major from 1998 to 2002 before going to work for the Communist Party, or KPRF, in January of this year.

The three-hour cruise on the Moscow River followed a meeting of regional Komsomol leaders held earlier Sunday.

"We discussed how to organize KPRF campaigning in the regions so as to attract as many young people as we can," said Yury Afonin, first secretary of the KPRF council in Tula, who was appointed first secretary of the central committee of the Komsomol Union on Sunday.

Afonin said it was his success in bringing in 1,500 new Komsomol members in Tula that persuaded party leader Gennady Zyuganov and his deputy Ivan Melnikov to give him the post.

The first thing he did in Tula was to establish good relations with the local media, he said. "We often organize meetings with local journalists, and our local television channel covers us more than it does United Russia." On the national channels, the pro-Kremlin party gets the widest coverage.

It no doubt has helped the Communists' cause that Tula is part of the red belt and its governor, Vasily Starodubtsev, is a member of the party's central committee.

Vasily Koltashov, 24, first secretary of the Novosibirsk Komsomol organization, said the best way to attract the attention of the young is to organize "theatrical performances" like the symbolic shots from the Aurora.

Last January, for example, Koltashov said he organized a performance aimed at showing the evils of capitalism.

"To explain to people of my age that capitalism is bad, we put a tangerine-filled corpse of a bourgeois in a coffin. We pretended to be sorry for the death of a 'homo economicus,' but then we opened his body and distributed the tangerines among the people," he said.

The tangerines represented the property the dead man had accumulated.

On board the imitation Aurora, the atmosphere was nostalgic, with renditions of old Soviet songs playing over the sound system.

The lower deck of the boat was illuminated by red lights, and on tables covered with red tablecloths were plates of the most traditional foods: pickled cucumbers, pickled garlic, Olivier salad and the inevitable selyodka pod shuboi, or herring under a fur coat.

Accompanied by the proletarian rock music of Eshelon and the rap of the left-wing Sixty-Nine, Ponomaryov announced the winners of an Internet competition for the best new campaign slogans.

The winners - "Putin Forward to the Past, KPRF Backward to the Future"; "We Changed Ourselves Without Changing the Motherland"; and "KPRF Internet-tional Party" - were awarded in a ceremony interrupted by applause and the playing of the Internationale.

When the boat drew close to the Kremlin walls, some 30 Komsomol members shouted slogans calling for a new revolution or for the bourgeoisie to be arrested: Burzhuyev na nary, rabochikh na Kanary, or Bourgeoisie to prison, workers to the Canary Islands.

Dmitry Borovikov, 23, who is working on a Ph.D. in economics, was one of those shouting the anti-capitalist and anti-Kremlin slogans. He said he joined the party in 2001. "I can't say that I back KPRF ideology in full, but at least it is the only party that sticks to some principles," he said.

Close to the end of the evening, 23-year-old Katya Mukhina, who joined in the singing of "The U.S.S.R. Is My Fatherland," said she will vote Communist because she does not see any other alternatives.

Mukhina, who teaches Russian language in a Moscow school, said she likes being a Komsomol activist because "I like the Komsomol crowd. We don't compete against each other like other young groups do and we don't know what careerism is."

Among the young Komsomol members on Sunday was one of the Communists' long-time backers, Alexei Kondaurov, 54, who is running on the 13th spot on the party's federal list. "Young people represent the future of the Communist Party, and the party's future plans are to work with them," he said.

A former KGB general, Kondaurov is an official aide to the president of Yukos-Moskva, a major division within the oil company. The president, Vasily Shakhnovsky, was charged last week with tax evasion, as part of the widening case against Yukos shareholders.

Asked whether the nostalgic atmosphere on board the Aurora represented a return to the Soviet past, Kondaurov said that "if the KPRF wins the election there won't be any step backward, but on the contrary there will be more democracy in the country and businesses will feel much more protected than they are now."

http://www.themoscowtimes.com/stories/2003/10/21/002.html».

6. C депутатом Швец.

Выборы 2003 навалились на КПРФ как лихорадка, как что-то неуместно неожиданное и потому неизвестно зачем нужное. Многим тогда казалось, что они знают результат заранее, и они тешили себя обманом будущего успеха. Однако в Новосибирской области результаты действительно были. В то время, как по всем регионам сыпались провалы в Сибири концентрировались успехи.

Комсомол существовал уже больше года, когда Новосибирская область добилась избрания в государственную Думу троих коммунистов и одного агрария - Харитонова. От партии в парламенте оказались: Кузнецов В.Е. - Первый секретарь обкома избранный по спискам, Локоть А.Е. - второй секретарь обкома, прошедший по одномандатному округу и Швец Л.Н. - так же прошедшая по одномандатному округу уже в очередной раз. Не имеет смысла переоценивать вклад СКМ в этой победе, но и нельзя забывать в каком регионе разразилась эта победа. Конечно, молодежная организация работала на выборах и работала много, но все это было лишь небольшой долей того, что она к тому времени сделала для партии, а сделала она очень много. По сути, почти за год удалось показать миллиону людей, что на стороне КПРФ есть молодежь и есть не просто молодежь, но есть интересная, передовая, деятельная и умная молодежь. Именно эту задачу сумел к выборам выполнить комсомол.

Итак, выборы, еще не всем предвестившие свой итог, начались. И вместе с ними начался и новый этап, а вернее элемент в работе СКМ. Вот образец листовки с адаптированным текстом эссе В. Колташова выпущенной предвыборным штабом Л.Н. Швец. Точно такие же листовки выпускались КПРФ и СКМ в ходе предвыборной кампании 2003 года за разных кандидатов.

ПОЧЕМУ СОЦИАЛИЗМ?

Почему социализм? Почему молодежь сегодня, не вся еще, но в лице наиболее передовых представителей выбирает социализм? Возможно, мы делаем свой выбор по привычке, не вдумываясь в природу коммунистический отношений, не понимая и не зная того, что они несут людям? Если вас волнуют эти вопросы, то, возможно, стоит дочитать этот текст.

Что представляет собой современный капитализм и почему он вызывает у наст такое отторжение? Что заставляет молодежь, а не только таких проверенных борцов за новый мир как Любовь Швец решительно и непреклонно бороться с этой системой? Буржуазное общество это не просто общество господство работодателей над наемными работниками, рабочими, это еще и мир особых культов на которых и построены отношения культа вещей, культа денег, чинопочитания. Капитализм - мир, в котором существует неравенство и лицемерие. Существуют, торжествуя во имя власти, во имя денег, ради накопления вещей - фетишей. Все это формирует особый вид человека, человека накопителя, буржуазного монстра для которого обладать, накапливая и отбирая, есть смысл и цель жизни. В этом обществе ради фетишей человек повсеместно приносится в жертву. Именно поэтому, потому что наша главная ценность человек, мы ненавидим капитализм и боремся с ним.

Почему социализм? У истории нет другого пути кроме пути в будущее, пути в новые отношения, где не было бы рабов и господ, где человек мог бы трудиться свободно и получать удовольствие, не от брошенной высшими на выживание монеты, а от собственного ощущения свободного творца. Свободный труд, социальное равенство, общественная собственность как экономическая основа, демократическое устройство общества. В этом мире мы хотим жить. Человек прямой и открытый, а не алчный и подлый, искренний и справедливый вот тот результат, который мы хотим получить. Вот то, во имя чего идет наша борьба, наша общая борьба, если вы все еще этого не поняли. А социализм это имя будущего, за которое мы боремся.

Василий Колташов

(Первый секретарь Новосибирского обкома СКМ)».

Конечно выборы это масса рутины, масса непрерывной, кажущейся бесконечной работы. Но это делают все, и стоит ли об этом рассказывать, повторяя в сотый раз одинаковые статьи партийных газет? Мы не будем этого делать, прекрасно понимая всю нужность и всю малопривлекательность этой работы. Нет, мы остановимся на совсем другом, на необычном, на том, что в эту кампанию было только у Швец, с которой комсомол активно сотрудничал, на том, что действительно может быть интересно.

Сибирь-трофи

Ранним морозным утром 1 ноября новосибирцы могли видеть перед областной администрацией кавалькаду из нескольких десятков автомобилей - от Урала 375 до Опель Кадет 40-х годов выпуска. Торжественным построением начинался ралли-рейд «Кубок Новосибирской области», одно из самых заметных мероприятий подобного рода в Сибири за последние пять лет.

Подготовка ралли была непростой, требовалось многое сделать, преодолеть массу неожиданных далеких от спорта преград. Для всего этого требовалась неуемная и непреклонная воля. Но все это было сделано.

Идея нашего депутата Любовь Никитичны Швец о необходимости наглядной популяризации военно-технических видов спорта, ее энергия и искренняя забота о будущем молодежи не могла не найти поддержку даже у администрации области, не говоря уже о лидерах общественных организаций. И в числе первых из тех, кто откликнулся на ее призыв поддержать это важное направление работы с молодежью, был Новосибирский комсомол.

И вот на улице холод, мокрый липкий снег. Уже все готово к старту и неровным, но героическим рядом мы стоим и слушаем напутственное слово нашего депутата. Нет смысла пересказывать его, там было много теплых, настоящих, искренних пожеланий. Но главным было то, что Любовь Никитична обращаясь к представителям сразу пяти новосибирских автомотоклубов, комсомольцам, храбро укутанным в теплые куртки журналистам, сказала: «Советская история, наше великое время, были той эрой, когда интересы и увлечения молодежи, ее порывы и стремления находили отклик у власти, главной заботой которой было воспитать достойную смену. Умное, смелое, честное и доброе поколение. Нам очень тяжело сегодня, когда всего этого нет, но мы верим в свою победу и боремся за нее. И пусть этот ралли-рейд послужит примером того, что и сегодня возможно возрождение лучших советских форм работы с молодежью. В добрый путь, пусть все пройдет хорошо, и все вернутся из этого нелегкого путешествия живыми и здоровыми!» Ее речь произвела сильное впечатление и согрела нас на многие часы дороги.

Мы мчимся, неудержимо преодолевая сотни сибирских километров, мимо нас проносятся уже замерзшие поля и еще желтые леса. Чувство бесконечного пространства и адреналин наполнили нас. Дорога, особенно зимняя, то влажная и проваливающаяся, то мерзлая и ухабистая всегда несет в себе опасность.

Совсем нелишним оказалось пожелание Любовь Никитичны «быть поосторожней». Ралли-рейд прошел без человеческих жертв, к счастью. Хотя погодные условия в районе его проведения - в Мошковском и Тогучинском районе Новосибирской области - оказались явно «нелетными». Гололед и мокрый снег делали и без того внедорожную трассу еще более экстремальной. И когда на финише первого участка в Мошково появились практически все гонщики, никто не ожидал, что несчастье постигнет одного из самых опытных «джиперов» Новосибирска - Дмитрия Ильяшевича на Toyota Hi Lux. Занос на скользкой дороге - боковое скольжение, и уже «на излете» - переворот на крышу. К счастью, и сам Дмитрий, и его очаровательный штурман-девушка отделались легким испугом (пользуйтесь ремнями безопасности!). Чего не скажешь об автомобиле. Предстоит серьезный кузовной ремонт. Скажу от себя: машину жалко как человека, ведь она изъездила все укромные уголки Сибири, и не однажды Дмитрий успешно отстаивал на ней честь Новосибирска. Но спорт есть спорт.

Во время проведения ралли-рейда планировались мероприятия в райцентрах - Мошково и Тогучине. К сожалению, администрация Мошково не сумела своевременно подготовить и оповестить местное население. Тем не менее, соревнования по автомногоборью были проведены, и награды нашли своих героев. Небольшой романтичный перегон в снегопаде по безвестным дорогам в Тогучин и нас встречает радушный прием в виде замглавы Тогучинского района г-н Комаркевича. На ночь нас приютила обычная школа. Уставшие мы крепко спали. Запомнилась скульптура Ленина с детьми в холле. Многих раллистов охватила ностальгия по пионерскому прошлому, и они стали фотографироваться в обнимку с белокаменным Владимиром Ильичем. Ильич добро щурился…

И не зря. Приветливо нас встретили не только Ленин и Комалкевич, но обычные жители славного Тогучина. И хотя на подготовку мероприятия у руководителя местного спорткомитета г-на Кочергина было всего несколько дней, на мероприятии хватало и участников, и зрителей. Что показательно: основная масса зрителей - та самая «улица», молодежь от 12 до 30 лет. Сказался колоссальный дефицит таких мероприятий. Очень завораживающе для обычных сельских ребят смотрелись современные машины, обклеенные символикой КПРФ. Такая пропагандистская работа интересных реальных дел с возможностью принять участие всякого желающего доходит до молодежи лучше, чем тысячи брошюр и газет.

Надо отметить и тягу к военно-прикладным видам спорта в среде местных правоохранительных органов. Мощный десант людей в погонах - от начальника местной милиции до опера, а также поддержка тогучинцев позволила милиционеру Евгению Спирякову обойти многих именитых гонщиков и занять 2-е место в слаломе и 3-е - в головоломном «мальтийском кресте». Первое место в обеих дисциплинах занял Кренев Сергей.

В отличие от новосибирского РОСТО (бывш. ДОСААФ), воспитанники тогучинского СТК приняли участие в наших соревнованиях. Совсем молодые пацаны умело управлялись с техникой, чему явно был рад присутсвовавший начальник клуба. Глава района Виктор Иванович Просолупов, также посетивший этот праздник, отметил необходимость их постоянного проведения в следующем году, и с опорой на РОСТО. Надо сказать, что те задачи, которые ставили мы, организаторы - активизировать развитие технических видов спорта в районах - в Тогучине, подтянуть различные общественные структуры к совместным действиям и что самое главное показать истинное современное, технически передовое лицо нашей партии были достигнуты. Во-первых, во время этого практического мероприятия с районной молодежью мы убедились, что только настоящим и интересным делом можно увлечь и повести за собой молодежь, мы нашли еще один способ добиться внимания к КПРФ со стороны обычной трудовой молодежи. Во вторых, была сформирована группа заинтересованных людей, куда вошли представители неформальных мотообъединений, РОСТО, частные лица, вместе с которой мы и дальше сможем работать в этом направлении. Достигнуты принципиальные договоренности не только о проведении в следующем году подобных соревнований в Тогучине, но и о создании трассы для автомототриала и автомотокросса в самом райцентре. Но серьезно тревожит одно: и при подготовке, и при проведении мероприятия абсолютно не было видно представителей местного отдела по делам молодежи. Будем надеяться, что тысяча молодых ребят - это тоже часть молодежной политике (если таковая у нас в области, да и в стране все-таки есть…), и на необходимость реальной работы с ними будет обращено таки внимание не только со стороны спорткомитета. Хотя в это пока слабо верится.

Отгремели соревнования, вручены медали и грамоты победителям. Впереди - прощание с гостеприимным Тогучином и последний стокилометровый марш-бросок до родного Новосибирска. А в 18-00 награждение победителей и особо отличившихся в ралли-рейде. Было заметно, что за 2-3 часа все успели привести себя в порядок и даже сбрить трехдневную щетину. Для этого была веская причина, ведь каждому хочется быть запечатленным на фотографии в момент награждения красивым и аккуратным, таким как будто победа в ралли сама, словно птица удача, прилетела в руки, а не досталась тяжелой борьбе. И вот имена наших героев: 1-е место у экипажа Олег Крысанов - Павел Григорьев на раллийном MMC Pajero; 2-е место у выступавшего на УАЗ-31512 Василия Сигаева. А штурманом у него дебютировал известный и молодой фотограф Виталий Иванов. И третье место - у сборной команды автожурнала «Турбо» под руководством безотказно не раз выручавшего Владимира Новицкого на Suzuki Vitara.

И под конец хотелось бы отметить самое удивительное и интересное, то, как отнеслись к поддержке мероприятия со стороны компартии сами гонщики. Да, не скрою, для многих из них это было неожиданностью, приятной неожиданностью. И как представитель компартии, комсомола и нашего депутата на ралли-рейде, мне и достали те приятные моменты их откровенной радости победам и трудностям и слова благодарности за оказанную помощь. Люди, не только тысячи сельских ребят, но и суровые гонщики были рады тому, что их проблемы и интересы нашли отклик у нашей партии. Да и могло ли быть иначе.

Это были нелегкие, холодные, но веселые трое суток, в эти дни мы еще раз доказали людям, что только коммунистическую партию волнуют проблемы развития технических видов спорта, проблемы молодежи, и только КПРФ с уверенностью смотрит в будущее и стремится помочь людям сделать их жизнь лучше и интересней.

В. Колташов

7. Верните Внешторгбанк детям.

Это была одна из самых необычных акций, в которых участвовал новосибирский комсомол, акций которые он организовывал и проводил. Она вызвала большой интерес, и она же провалилась, так и не оборвав нити общественного внимания.

Офис Внешторгбанка в Новосибирске роскошен, расположенный в центре города он всем стеклом своих зеркальных стен отражает и яркий солнечный свет, и белизну снега, и силуэты человеческих фигур и машин. Но мало кто знает, что это общественно полезное здание красуется на месте, на фундаменте и вместо, почему-то недостроенного, областного Дома пионеров. Эта таинственная сторона и побудила комсомольцев Сибири обрушиться со своим праведным, иле неправедным - если судить с позиции толстяков банкиров, протестом по отношению к сытой свежести спрятанных в этом «Доме пионеров» купюр. Началась подготовка к новой акции. Потом, когда в тумане секретности практически все было готово и даже таинственное заявление о пикете по другую сторону дороги было удовлетворено, в информационное пространство вывалился невообразимый пресс-релиз. Мы приводим его первым.

№16 от 25 ноября 2003 г.

Руководителю средства массовой информации

Уведомление об акции:

«Верните Внешторгбанк детям!»

Детская и молодежная политика в Новосибирске, как и во всей стране, напоминает праздник маньяков педофилов. У нынешнего поколения молодежи, как и у подрастающих детей, власть забрала все, что только могла. Лишила практически каждого ребенка возможности развиваться, занимаясь в специальных учреждениях творческим помогающим юному человеку стать личностью делом. Тут и спорт, и различные, культурные и технические кружки. Дети, по сути, были выброшены за борт корабля нашего общества. Их место заняли банкиры.

Первой жертвой взрослых дядь и теть, а попросту хищников пала разумеется собственность. Ее драли на куски, словно голодные шакалы. В начале 90-х «зверского аппетита» некоторых особей хватило и на Областной дом пионеров. Первоначально планировалось разместить в нем крупнейший в регионе детско-подростковый центр. Но дело свели к долгострою. А затем каким-то волшебным образом дом пионеров оказался стеклянным черным зданием с надписью «Новосибирсквнешторгбанк».

И теперь там, где должны были быть дети, разместились банкиры, свора чиновников от бизнеса. Которые еще неизвестно чем занимаются. А как же дети? Что остается им?

Некоторые, другие дяди и тети предлагали, еще давно, отдать детям подвал. Акт высшего гуманизма. Мол, пусть детки там играются, а наверху будет банк. Ведь банк это денежки (взятки включительно), банк нужен, а дети это бесполезные расходы одни. Но даже подземелья детям не дали. Долгие годы на это чудовищное колдовство чиновников хапуг и денежных тузов никто не обращал внимания. Вроде забыли. Но дети то остались!

Сегодня мы требуем от властей, не уверенны, что им этого хочется, привлечь к ответственности тех, кто повинен в превращении дома для детей в дом для денег, и требуем немедленно вернуть здание детям. Вот чего мы хотим и за что выступаем, и призываем всех, чье сердце не заледенело поддержать нас.

Наш пикет состоится 27 ноября 2002 года:

Место проведения:

- в районе между зданиями Кирова 2 и Кирова 3, возле неработающего выхода из метро, станция Октябрьская (напротив Внешторгбанка).

Время проведения: с 16 до 17 часов.

Новосибирский обком СКМ

Затем в ошеломленном недоумении властей и банкиров поплыли первые публикации. Построенные на немногочисленных сведениях, они, тем не менее, возбуждали живой и кипучий интерес. Вот как писал о предстоящем событии ПолитСибРу:

25 ноября 2003 года 14:34

Кто "заказал" комсомольцам "Новосибирсквнешторгбанк"?

Как сообщил ПолитСибРу первый секретарь Новосибирского обкома Союза Коммунистической Молодежи Василий Колташов, 27 ноября с 16 до 17 часов в районе между зданиями Кирова 2 и Кирова 3, возле

неработающего выхода из метро, станция Октябрьская (напротив

Внешторгбанка) состоится пикет молодых комсомольцев.

На этот раз комсомол обрушит свой праведный протест на банкиров "Внешторгбанка". Лозунгом акции, странно совпадающей по времени с визитом в Новосибирск Геннадия Зюганова, звучит как "Верните Внешторгбанк детям!"

По мнению Василия Колташева, "детская и молодежная политика в Новосибирске, как и во всей стране, напоминает праздник маньяков-педофилов. У нынешнего поколения молодежи, как и у подрастающих детей, власть забрала все, что только могла. Лишила практически каждого ребенка возможности развиваться, занимаясь в специальных учреждениях творческим, помогающим юному человеку стать личностью, делом. Тут и спорт, и различные, культурные и технические кружки.

Дети, по сути, были выброшены за борт корабля нашего общества. Их место заняли банкиры. Первой жертвой взрослых дядь и теть, а попросту хищников, пала, разумеется, собственность. Ее драли на куски, словно голодные шакалы.

В начале 90-х "зверского аппетита" некоторых особей хватило и на Областной дом пионеров. Первоначально планировалось разместить в нем крупнейший в регионе детско-подростковый центр. Но дело свели к долгострою. А затем каким-то волшебным образом дом пионеров оказался стеклянным черным зданием с надписью "Новосибирсквнешторгбанк". И теперь там, где должны были быть дети, разместились банкиры, свора чиновников от бизнеса. Которые еще неизвестно чем занимаются.

А как же дети? Что остается им? Некоторые, другие дяди и тети, предлагали, еще давно, отдать детям подвал. Акт высшего гуманизма. Мол, пусть детки там играются, а наверху будет банк. Ведь банк - это денежки (взятки включительно), банк нужен, а дети - это бесполезные расходы одни.

Но даже подземелья детям не дали. Долгие годы на это чудовищное колдовство чиновников хапуг и денежных тузов никто не обращал внимания. Вроде забыли. Но дети то остались!

Сегодня мы требуем от властей, не уверенны, что им этого хочется, привлечь к ответственности тех, кто повинен в превращении дома для детей в дом для денег, и требуем немедленно вернуть здание детям. Вот чего мы хотим и за что выступаем, и призываем всех, чье сердце не заледенело поддержать нас".

По данным ПолитСибРу, театрализованная часть акции будет состоять из сооружения альтернативного здания "Новосибирсквнешторгбанк", в которое будет предложено переместиться банкирам, передав экспроприированное здание детям. Как символ незабытых проблем детей и молодежи рядом с новым банком будет водружена статуя современного, брошенного чиновниками и банкирами ребенка.

ПолитСибРу

Комсомольцы намерены пикетировать Внешторгбанк

Ноябрь 26, 2003 / 12:17 PM

Как сообщил первый секретарь Новосибирского обкома Союза Коммунистической Молодежи Василий Колташов, 27 ноября с 16 до 17 часов в районе станции метро Октябрьская, напротив Внешторгбанка состоится пикет молодых комсомольцев.

На этот раз комсомол обрушит свой протест на банкиров "Внешторгбанка". Лозунгом акции, странно совпадающей по времени с визитом в Новосибирск Геннадия Зюганова, звучит как "Верните Внешторгбанк детям!". Дело в том, что в начале 90-х гг в здании банка располагался Областной дом пионеров. По словам Василия Колташова, первоначально планировалось разместить в нем крупнейший в регионе детско-подростковый центр. «Но дело свели к долгострою. А затем каким-то волшебным образом дом пионеров оказался стеклянным черным зданием с надписью "Новосибирсквнешторгбанк". И теперь там, где должны были быть дети, разместились банкиры, свора чиновников от бизнеса. Мы требуем от властей немедленно вернуть здание детям», - заявил г-н Колташев

По данным ПолитСибРу, театрализованная часть акции будет состоять из сооружения альтернативного здания "Новосибирсквнешторгбанк", в которое будет предложено переместиться банкирам, передав экспроприированное здание детям. Как символ незабытых проблем детей и молодежи рядом с новым банком будет водружена статуя современного, брошенного чиновниками и банкирами ребенка.

ПолитСибРу

Но, вот беда, акция эта закончилась провалом. Нет не полным провалом, информационно она уже была, она уже шумела в ошарашенных умах, но самой ей не суждено было произойти. Однако присутствовать на акции комсомольцам оказалось и не нужно. У телевидения уже имелось немало записей СКМовских акций и оно просто сделало репортаж об этом событии даже не найдя его участников на месте. Но что же случилось? Неожиданно, буквально за часы до начала пикета, все СМИ получили следующее сообщение:

Экстренная информация!

В связи с ухудшением погодных условий и как следствие отменой приезда Г.А. Зюганова в город Новосибирск, вследствие чего все силы комсомольской организации были направлены на решение возникших в связи с этим крупных организационных проблем, проведение сегодняшнего пикета по проблемам молодежной политике решено отменить. О чем и ставим вас в известность.

Новосибирский обком СКМ

И все-таки акция была, про нее писали, она выплыла на телевидение. И нужно было видеть выражение лица взволнованного в те дни из-за кажущегося провала Колташова, когда товарищи по партии просили его прокомментировать телевизионные новости. Он был очень удивлен, так как не знал о том, что комсомольский пикет попал на ТВ ничего. И все-таки могла ли провалиться акция, о которой, так красочно возвестили вот такие листовки:

ДОМ ПИОНЕРОВ?

Если вам нравится Хаус:

«Как сообщили в пресс-службе Новосибирсквнешторгбанка, минувший год стал для банка очередным годом упрочения финансового состояния и его места в банковской системе региона. По предварительным данным балансовая прибыль банка составила 64 млн рублей, что на 13 проц больше, чем в 2001 году, собственный капитал превысил 260 млн руб.

Cегодня банк обслуживает счета 6700 корпоративных клиентов и около 15 тыс счетов частных лиц. Остатки средств на счетах юридических лиц и предпринимателей к концу года превысили 550 млн рублей, прирост за год составил 19 проц. За год объем привлеченных вкладов физических вырос на 63 проц и достиг 710 млн рублей. В структуре кредитного портфеля доля кредитов физическим лицам приблизилась к 10 проц, а объем вырос в 2,5 раза и на 1 января 2003 года составил 73 млн рублей.

Приоритетной задачей в сфере кредитования остается дальнейшее участие банка в стимулировании экономического роста Сибирского региона. Кредитные вложения (без учета межбанковских кредитов) за год увеличились на 76 проц и на начало 2003 года составили 778 млн руб. Вложения банка в ценные бумаги достигли 212 млн рублей, что на 6 проц больше, чем на начало года.

Источник: РИА "Новости" - Сибирь

Новосибирсквнешторгбанк по праву считается одним из наиболее успешных коммерческих учреждений в регионе, но мало кто знает историю того, как сытые коммерческие субъекты капитала оказались в месте, которое предназначалось детям… Возможно причины его успеха именно в этом?

Чего мы хотим, или магия коммерческого успеха:

Детская и молодежная политика в Новосибирске, как и во всей стране, напоминает праздник маньяков педофилов. У нынешнего поколения молодежи, как и у подрастающих детей, власть забрала все, что только могла. Лишила практически каждого ребенка возможности развиваться, занимаясь в специальных учреждениях творческим, помогающим юному человеку стать личностью, делом. Тут и спорт, и различные культурные и технические кружки. Дети, по сути, были выброшены за борт корабля нашего общества. Их место заняли банкиры.

Первой жертвой взрослых дядь и теть, а попросту хищников пала разумеется собственность. Ее драли на куски, словно голодные шакалы. В начале 90-х «зверского аппетита» некоторых особей хватило и на Областной дом пионеров. Первоначально планировалось разместить в нем крупнейший в регионе детско-подростковый центр. Но дело свели к долгострою. А затем каким-то волшебным образом дом пионеров оказался стеклянным черным зданием с надписью «Новосибирсквнешторгбанк».

И теперь там, где должны были быть дети, разместились банкиры, свора чиновников от бизнеса. Которые еще неизвестно чем занимаются. А как же дети? Что остается им?

Некоторые, другие дяди и тети предлагали, еще давно, отдать детям подвал. Акт высшего гуманизма. Мол, пусть детки там играются, а наверху будет банк. Ведь банк это денежки (взятки включительно), банк нужен, а дети это бесполезные расходы одни. Но даже подземелья детям не дали. Долгие годы на это чудовищное колдовство чиновников хапуг и денежных тузов никто не обращал внимания. Вроде забыли. Но дети то остались!

Сегодня мы требуем от властей (не уверенны, что им этого хочется) привлечь к ответственности тех, кто повинен в превращении дома для детей в дом для денег, и требуем немедленно вернуть здание детям. Вот чего мы хотим и за что выступаем, и призываем всех, чье сердце не заледенело поддержать нас.

«Верните Внешторгбанк детям!»

Это не офис Внешторгбанка, это Версаль, легендарный дворец французских королей. В подобной роскоши живут сегодня российские банкиры. Детям уготована иная участь… (на листовке были изображены роскошные коридоры Версаля)

Делайте выбор:

Либо прибыль банкиров, либо забота о бедующем детей. Дети должны получить обратно то что по воле коммерческого умысла превращено в источник денег и проблем молодого, еще только начинающего познавать мир поколения.

Мы призываем всех, кому не безразлична судьба юного поколения обращаться с письмами протеста засилью в Доме пионеров чиновников-банкиров по адресу самого банка. Пусть господа финансисты знают что придет время когда нужно будет объяснить как Областной дом пионеров был отчужден от детей!

Головной офис Новосибирсквнешторгбанка находится по адресу: 630102, г. Новосибирск, ул. Кирова, 44 (работает с 9-00 до 17-00, кроме воскресенья)

Дети не товар!

8. По вопросу права.

Уже в начале весны 2003 года при Новосибирском обкоме СКМ сложился и начал активно работать Юридический отдел. В него вошли немалым числом молодые юристы, которых в СКМ было немало. Юридический отдел возглавил тогда чрезвычайно талантливый и деятельный человек, уже осенью 2003 года ставший вторым секретарем обкома А. Андриевский, так же активную роль в нем играл А. Жданов. Юридический отдел развернул энергичную деятельность, он приступил к анализу устава СКМ РФ и вынес ему суровый приговор, вместе с этим Юридический отдел СКМ, в немалой части состоявший из помощников депутатов, начал оказывать населению правовую помощь.

В дальнейшем на базе Юридического отдела обкома СКМ выросла коммерческая деятельность Новосибирской комсомольской организации, но это произошло уже весной 2004 года. Однако теперь, чтобы познакомить вас с деятельностью Юридического отдела осенью 2003 года и зимой 2004 года, мы приводим несколько его публикаций посвященных юридической помощи населению.

Уважаемые читатели!

Если в пригородном электропоезде ревизоры при продаже билетов дополнительно требуют от Вас оплаты коммерческого сбора в размере 3 рублей, отказывайтесь от оплаты данного сбора и требуйте, в свою очередь, указания на нормативный правовой акт, которой устанавливает понятие, размер и порядок оплаты коммерческого сбора. В случае, если все-таки под разными предлогами с Вас взыскали коммерческий сбор убедительно просим обращаться в приёмную депутата-коммуниста Сулейманова Рената Исмайловича по тел. 23-74-55 либо направлять на его имя (630099, Красный проспект, 34) заявление о неправомерном взыскании с Вас коммерческого сбора с приложением билета, в котором обозначен факт уплаты коммерческого сбора (он выдаётся ревизором при приобретении билета в электропоезде). Ваше обращение требуется для подтверждения фактов продажи ревизорами билетов, сопряжённой с взиманием коммерческого сбора, в пригородных электропоездах и направления заявления в суд с целью пресечения впредь правонарушений со стороны контролёров при продаже билетов в электричках.

Депутат Сулейманов, как и другие депутаты от КПРФ, совместно с юридическим комитетом НОО Союза коммунистической молодёжи РФ и КПРФ разворачивает наступление против нарушения прав трудового народа. Так давайте же совместными усилиями отобьём охоту у чиновников разных уровней и других правонарушителей посягать на нашу и наших детей жизнь, здоровье и честно полученный заработок!

Помощник депутата городского Совета г. Новосибирска Сулейманова Р.И., сотрудник юридической службы КПРФ Жданов Александр Фёдорович

Уважаемые читатели патриотической газеты «За народную власть»! По многочисленным просьбам читателей мы начинаем публиковать Ваши письма и просьбы по решению вопросов, носящих юридический характер.

Консультациями относительно решения ваших вопросов будет заниматься юридическая служба КПРФ, созданная на добровольных началах. Возглавляет юридическую службу Андриевский Андрей Сергеевич, имеющий высшее юридическое образование с отличием и являющийся практикующим юристом, а также помощником депутата городского Совета по 19 избирательному округу Бабарыкина Василия Дмитриевича.

Андрей Сергеевич, прежде чем отвечать на вопросы читателей поясните, пожалуйста, где вас можно найти и как связаться.

Связаться со мной уважаемые читатели могут посредством отправления писем в редакцию газеты «За народную власть» с пометкой в юридическую службу, а также по телефону 17-37-96, оставив сообщение, или подойти в среду по адресу: ул. Чигорина, 16 (опорный пункт) с 16:00 до 19:00 часов (доехать можно троллейбусом № 29, автобусами №№ 611, 1029, 555 до ост. «Комсомольская»).

Теперь давайте перейдем к делу. Так, в одном из писем читатели спрашивают, если в одной семье отец вернулся инвалидом после боевых действий, а в другой погиб, какими нормативно-правовыми актами предусмотрены льготы нашим семьям?

Вопросы социальной защиты членов семей военнослужащих, потерявших кормильца, регулируются ст.24 Федерального закона «О статусе военнослужащих» от 27 мая 1998г. №76-ФЗ (в ред. от 24 декабря 2002г.).

В отношении инвалидов действует федеральный закон «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации» от 24 ноября 1995г. №181-ФЗ (в ред. от 10 января 2003г.).

Студент третьего курса коммерческого института, имеющего государственную аккредитацию, спрашивает, имеет ли он право пользования городской публичной библиотекой бесплатно?

Вы имеете право пользоваться данной библиотекой согласно п.3 ст.16 ФЗ «О высшем и послевузовском профессиональном образовании», указывающем, что студентам высших учебных заведений предоставляется право на бесплатное пользование услугами государственных и муниципальных библиотек, и пусть вас не смущает факт, что вы являетесь студентом коммерческого института, т.к. согласно п.10 ст.16 статус студента негосударственного высшего учебного заведения, имеющего государственную аккредитацию, в отношении академических прав и академических свобод приравнивается к статусу студента государственного высшего учебного заведения, за исключением права на получение государственной стипендии.

Мне, пенсионеру по старости, пришло уведомление об уплате транспортного налога с моей машины, имеющей 84 лошадиных сил. Положена мне льгота при уплате данного налога или нет?

Согласно пп. «в» п.1 ст.3 Закона Новосибирской области от 22.11.2002 №69-ОЗ «О ставках, сроках и порядке уплаты налога с владельцев транспортных средств». В указанной статье поясняется, что физические лица, являющимися пенсионерами по старости или инвалидами, признаваемые налогоплательщиками транспортного налога по транспортным средствам категорий, определенных подпунктом 1.1 пункта 1, подпунктами 2.1-2.2 пункта 2 и пунктом 5 статьи 1 настоящего Закона, уплачивают налог в размере 5% от налоговых ставок, установленных для данных категорий транспортных средств. Соответственно, вы имеете право на льготу и вам необходимо обратиться в налоговую инспекцию и указать на нарушение вашего права.

Какие сроки выплаты заработной платы, и отпускные предусмотрены настоящим законодательством?

В соответствии со ст.136 Трудового кодекса РФ предусмотрено, что заработная плата выплачивается не реже чем каждые полмесяца в день, установленный правилами внутреннего трудового распорядка организации, коллективным договором, трудовым договором. Однако, необходимо учитывать, что для отдельных категорий работников федеральным законом могут быть установлены иные сроки выплаты заработной платы. Следует отметить, что при совпадении дня выплаты с выходным или праздничным нерабочим днем выплата заработной платы производится накануне этого дня. Оплата отпуска производится не позднее, чем за три дня до его начала. И последний вопрос на сегодня, что вы пожелаете нашим читателям? Уважаемые читатели, мне хотелось, чтобы Ваши права соблюдались, а законодатель, разрабатывая тот или иной правовой акт ставил троякую цель: чтобы созидаемое государство было свободным, внутренне дружелюбным и обладало разумом, но имейте ввиду, что многое зависит от нас. Поэтому, избирая ту иную власть, думайте, анализируйте, читайте, чтобы Ваше решение не было спонтанным и к власти пришли настоящие патриоты России, которые поднимут с колен страну, и повысят благосостояние народа

Content

Василий Георгиевич Колташов
ДВА ГОДА ДВИЖЕНИЯ

Вместо предисловия.

Книга 1. ОТТОЛКНУВШИСЬ ОТ ПРОШЛОГО. 1. Распад старого комсомола.

2. Между исчезновением и появлением.

3. Инициативная группа.

4. Младенец, которому 84 года.

5. В Молодежном Парламенте.

6. kprf.nsk.su.

7. New York pizza германского консула.

8. Знакомство с ЦК.

9. Учреждение структуры.

10. Рождение социализма.

11. III Съезд СКМ РФ.

12. Как проходил III Съезд.

13. Устав.

14. В теории.

Книга 2. УВЕРЕННО И САМОСТОЯТЕЛЬНО. 1. Собственная программа.

2. Первое ожидание перемен.

3. Современная Россия.

4. Акции Иракской войны.

5. В сети с глазу на глаз.

6. Интернет - логово комсомольцев.

7. Кто такой Колташов.

8. 1 Мая.

9. Военная реформа.

10. Лето. Под знаком индейца.

11. Сквозь теоретический туман.

КРАТКИЙ МАРКСИЗМ

ВСТУПЛЕНИЕ.

1. ОБЩЕСТВО.

2. ЭКСПЛУАТАТОРСКИЕ ОБЩЕСТВА.

3. КОММУНИЗМ И РЕВОЛЮЦИЯ.

ИСПОЛЬЗОВАННАЯ ЛИТЕРАТУРА:

Книга 3. ПРОКЛАДЫВАЯ НОВОЕ. 1. Без плана на успех.

2. Под знаком анти.

3. Непримиримость несогласных.

4. Музыка, картины и Counter Strike.

5. Новые левые.

6. C депутатом Швец.

7. Верните Внешторгбанк детям.

8. По вопросу права.